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A 
mis hijos 

Mihai y Judith 
y a sus pequeños 

Amalia 
y 

Alex 



1 DE ENERO 

"Enséñanos de tal modo a contar nuestros días." 
(Salmos 90: 12) 

Un americano apresuraba a un amigo, el cual acababa de llegar 
de Tailandia; "Rápido, corramos para coger este Ómnibus." Estando 
adentro el americano dijo contento: "Hemos ganado tres minutos." El 
hombre de Thailandia preguntó: "¿Qué te propones hacer con ellos?" 

La gente en los países occidentales avanzados no tiene respuesta 
para esta pregunta. Nuestra generación se ha olvidado de caminar. 
Solamente sabe correr y manejar. 

Jesús nunca corría. El solamente caminaba. En sus días había 
carrozas, caballos y camellos pero nunca leemos que los usó. Se indica 
que una vez montó sobre un animal que avanza a paso más lento que 
el hombre. 

Hacemos bien en ahorrar minutos. Cada minuto es una joya, pero 
a menudo nos damos cuenta de su valor demasiado tarde. Se cuenta de 
un hombre que caminó a lo largo de la orilla de un río en la obscuridad. 
Tropezó con una bolsa que contenía piedras, y la tomó en sus manos. 
Como pasatiempo, lanzaba una piedra al agua de vez en cuando. Le 
gustaba oir el sonido que hacían al caer en el río. Cuando llegó a su 
casa quedaban solamente dos piedras en la bolsa. Vio que eran 
diamantes. 

Corremos para ahorrar minutos, pero malgastamos lo que hemos 
ahorrado en actividades, conversaciones y diversiones sin valor. Un ca
jero es responsable por cada centavo que ha pasado por sus manos. Un 
hombre que ha vivido setenta años tiene que responder ante Dios por 
treinta y siete millones de minutos. 



carta: 

2 DE ENERO 

"Dios es amor." (1 Juan 4:8) 

cristiano soviético liberado de la pns1on escribió en una 

Mi apariencia exterior no es atractiva. En el campamento de 
labor esclava trabajé debajo de la tierra. Tuve un accidente que 
me hizo jorobado. Un muchacho me clavó la vista y preguntó: 
"¿ Tío, qué tienes en la espalda?" Estaba seguro de que se burlaría 
de mí, pero aún así contesté: "Una joroba." 

"No," dijo el niño. "Dios es amor y no da deformaciones. 
No tienes joroba sino una caja debajo de tus hombros. En esta 
caja se esconden las alas de un ángel. Un día se abrirá la caja y 

tu volverás al cielo con estas alas." Empecé a llorar de alegría. 
Aún ahora, escribo y lloro. 

Todo hombre posee alguna clase de "joroba," algún impedimento 
fisico, mental o espiritual, algo que lo hace diferente de los demás. Las 
cosas parecen así sólo si las contemplamos desde la perspectiva de una 
vida terrenal limitada. Aquí "conocemos en parte" (1 Cor. 13:12) Por 
esto nuestras vidas y sufrimientos a menudo parece que no tienen 
sentido. 

Dios ha permitido que algunas personas tengan una joroba, otros 
enfermedades o pobreza, o una sentencia de prisión, privaciones u otras 
penas. Pero no aceptaremos normas humanas que categorizan tales 
cosas como catástrofes. Aplicaremos a ellas la norma de este niño so
viético lleno del Espíritu Santo y veremos en nuestras penas, cajas que 
esconden alas de ángel. con las cuales estamos destinados a volar al 
cielo. 



3 DE ENERO 

"JEHOVA está en su santo templo; calle delante de El toda 
la tierra." (Habacuc 2:20) 

Hace dos mil años, un estadista ateniense, llamado Foción es
peraba agotado mientras su barbero daba un resumen de la situación 
política ateniense al cliente que rasuraba. Finalmente el barbero le pre
guntó a Foción: "¿Cómo quiere que le corte la barba?" Foción contestó: 
"En silencio." Esta contestación sencilla se cita a menudo en la gran 
literatura mundial. 

Somos víctimas de una conspiración contra el silencio, sin el cual 
la vida espiritual es imposible. Cada día estamos sometidos al ruido de 
los carros, trenes, aviones, radio, televisión, aspiradoras, lavaplatos, 
abanicos-sin mencionar la charla y el alboroto de los niños y muchas 
conversaciones vanas de los adultos. 

He conocido a cristianos que pasaron años en celdas en silencio 
completo. Cuando volvieron a escuchar a la gente hablando se admi
raron porque mucha de la conversación carecía de contenido. 

Si deseas alcanzar a Dios, crea un poco de silencio en tu derredor. 
Desconecta los muchos intrusos del silencio. Entra en tu armario, o 
enseña a tus seres queridos a mantenerse callados durante ciertas horas. 

Pero el silencio no es enteramente silencioso. Todos ~os gritos de 
hombres en dolor, todo el llanto de los que sufren, todos los gritos de 
gozo verdadero, las discusiones más ardientes, una multitud de ser
mones y la verdad científica están enclavados en el silencio que te rodea. 
Sobre éstos escucharás la voz de Dios. Serás iluminado si escucharás, 
como lo hizo Jesús cuando pasó noches enteras orando en las montañas 
silenciosas. 



4DEENERO 

"Y entrando el ángel en donde ella estaba, dijo: ¡Salve, muy 
favorecida! El Señor es contigo; Bendita tu entre las mu
jeres." (Lucas 1 :28) 

En un país comunista un prisionero joven fue llevado de su celda 
a la corte. Cuando regresó. su cara resplandecía. Los otros prisioneros 
le preguntaron cómo le fue en la corte. El contestó: "Como en el día de 
la anunciación de María. ¡Qué día hermoso! Una virgen pura a solas m 
meditación. De inmediato se presenta un ángel radiante. Le dice que 
ella, una criatura, tendrá en sus brazos al Creador como un bebé; y que 
ella, una criatura, lavará a su Creador. Lavará a Aquel que después 
limpiará a millones de hombres de sus pecados. Ella, una criatura. 
enseñará a su Creador a caminar. Enseñará a hablar al Verbo Eterno 
de Dios. El será el sol y el gozo de su casa." 

"Habrá algunos momento difíciles. Tendrá que permanecer de pie 
llorando al pie de una cruz, donde el Hijo de Dios y su hijo morirá por 
nuestra salvación, pero ésto pasará. Será resucitado e irá al cielo y de 
seguro llevará a su madre para estar con El. Y de nuevo habrá gozo sin 
fin." 

Los prisioneros le agradecieron por el buen sermón, pero insistie
ron: "Te preguntamos otra cosa. ¿Cómo te fue en la corte?" 

El repitió: "Ya les dije. Fue como el día de la anunciación de 
María. Los jueces me dijeron que estoy sentenciado a muerte. ¿No es 
hermoso? Puertas de perlas. calles de oro, ángeles tocando arpas. la 
comunión de los santos. y sobre todo. descanso en el pecho de Jesús." 

Cada año de nuestra vida es un paso nuevo hacia la muerte. 
Tomemos este paso con gozo y esperanza. Jesús fue resucitado. Los 
que creen en El serán resucitados también. 



SDEENERO 

"Jehová abrió la boca al asrui." (Números 22:28) 

e rean la Biblia. Algunas de sus historias pueden ser aceptadas 
por nuestra razón sólo con dificultad, pero no hay otra alternativa. Si no 
aceptamos las partes difíciles de la Biblia, la única opción que queda 
es aceptar lo absurdo. 

Los ateos se mofan: la Biblia dice que un asna podía hablar. Pero 
la Biblia no dice esto. Más bien, dice: "El SEÑOR abrió la boca al 
asna.'' Donde hay un Dios todopoderoso. El puede hacer que una asna 
hable en cualquier momento. 

Ponga la creencia en Dios a un lado por un momento. ¿ Qué 
queda? La incredulidad dice que el hombre evolucionó del mono. Esto 
quiere decir que en cierto momento. un animal. el mono. comenzó a 
hablar sin la ayuda de un ser más alto. más inteligente que él mismo. 
Ningún niño aprede a hablar sin que un adulto le enseñe. ¿Cómo logró 
un mono lo que un niño no pudo? 

Tienes que aceptar el hecho de que un animal habló; un animal 
sin ayuda de nadie, como enseña el darwinismo. o un animal cuya boca 
un Dios sabio y todopoderoso abrió. Obviamente es más fácil para la 
razón el aceptar la última alternativa. 

Piensa también en la verdad interna de las primeras palabras que 
habló jamás un animal: "¿Qué te he hecho. que me has azotado?" Un 
día nos harán esta pregunta todos aquellos a los cuales hicimos daño. 
¿Qué responderemos? Aún si los que azotamos eran culpables. ¿era 
absolutamente necesario azotarlos tres veces como el profeta falso Ba
laam lo hizo con el asna? ¿No habría bastado menos que esto? No 
escuchen a los que reparan acerca de la Biblia. más bien mediten en 
sus palabras cuidadosamente. 



6DEENERO 

"Si pecáremos voluntariamente después de haber recibido el 
conocimiento de la verdad, ya no queda más sacrificio por 
los pecados." (Hebreos 10:26) 

U na antigua leyenda cristiana dice que cuando Dios anunció a 
sus ángeles Su propósito de crear al hombre a Su imagen, Lucifer, que 
no había caído todavía del cielo, exclamó: "Ciertamente no les dará 
poder para desobedecerle a El." El hijo contestó: "El poder para caer 
es poder para levantarse." Entonces el diablo decidió caer voluntaria
mente, llevando a otros consigo. Su esperanza de levantarse de nuevo 
nunca se logró porque cayó a propósito. 

En la historia donde María Magdalena lavó los pies de Jesús con 
sus lágrimas, Lucifer empezó a entender cómo el poder caer está co
nectado con el poder levantarse. El comprendió la profundidad de las 
palabras del Señor, "Mas a aquel a quien se le perdona poco, poco 
ama," y "Sus muchos pecados le son perdonados, porque amó mucho." 
(Lucas 7:47) 

De manera que el diablo pensó que si pudo verificar el poder de 
caer, también podría verificar el poder de levantarse. Por eso trató de 
imponer la ley mosaica a los primeros cristianos. A través de esta doc
trina engañó a los Gálatas (Gal. 3:1) y a muchos otros. También trata de 
someter a los cristianos de hoy día a ordenanzas tales como "No toques, 
no gustes, no manejes (Col. 2:21,22), y juega con nuestros temores. 

Pero tenemos la palabra; "Estad pues, firmes en la libertad con 
que Cristo nos hizo libres" (Gal. 5:1). No continuaremos en el pecado 
para que la gracia abunde (Rom. 6:1). El pecado jamás será ya el con
tenido de nuestras vidas. Pero tampoco nos desesperaremos si pecamos. 
Pedro podía fortalecer a sus hermanos porque fue convertido después 
de haber caído en pecado grave (Lucas 22:23). 



7 DE ENERO 

"Viendo los hijos de Dios que las hijas de los hombres eran 
hermosas." (Génesis 6:2) 

Un antiguo libro judío, Sepher lerahmeel, cuenta la historia si
guiente de José del Antiguo Testamento. Una multitud de mujeres egip
cias de alta sociedad fue a la casa de Potifar para ver la belleza de su 
siervo hebreo. La dama Potifar ofreció a cada invitado una manzana y 
un cuchillo para pelarla. Cuando José entró a servirles quedaron tan 
fascinadas con su apariencia que se cortaron accidentalmente. Entonces 
la dama Potifar les dijo: "Ustedes lo han visto por un minuto y están 
encantadas. Ahora entenderán por qué yo, que lo veo continuamente, 
ardo con pasión." 

Potifar pudo haber sido bella también, pero José era santo y se 
negó a pecar. Y nosotros debemos seguir su ejemplo. Pero si alguien 
peca en este respecto, no le condenemos demasiado duramente. En 
cambio, seamos misericordiosos hacia aquellos que ceden a la debilidad 
humana, entendiendo que el sexo es el impulso más poderoso en nuestra 
naturaleza. No nos desesperemos cuando somos tentados o aún si he
mos caído en pecado. Para darnos esperanza, el primer libro de la Biblia 
registra que aún los hijos de Dios, quienesquiera que hayan sido (las 
interpretaciones varían) no podían resistir esta tentación. 

Escrito está; "No pequéis. Y si alguno hubiere pecado, abogado 
tenemos para con el Padre, A Jesucristo el justo" (I Juan 2:1). Ya que 
esta tentación es poderosa, la victoria sobre ella y el negarse a pecar 
en asuntos sexuales es glorioso. 



BDEENERO 

"Parte de la semilla cayó junto al camino; y vinieron las 
aves y la comieron." (Mateo 13:4) 

¿ e ómo es que algunos hombres escuchan la Palabra de Dios 
alegremente mientras que otros permiten que las aves-éstos son los 
espítitus malvados-devoren esta semilla buena? 

El panadero del Faraón contó un sueño a José del Antiguo Tes
tamento, con el cual estaba encarcelado: "Yo soñé que veía tres canasti
llos blancos sobre mi cabeza. En el canastillo más alto había de toda 
clase de manjares de pastelería para Faraón; y las aves las comían del 
canastillo de sobre mi cabeza" (Gen. 40: 16, 17). José interpretó el sueño 
de esta manera: que el panadero sería colgado de un árbol. 

Al bien conocido rabino de Dubna se le preguntó cómo podía José 
saber esto. Contestó: "Una vez un pintor pintó a un hombre con una 
canasta de pan sobre su cabeza. Vinieron los pájaros para comer del 
cuadro, creyendo que era pan verdadero. Un hombre dijo: "¡Qué buen 
pintor! ¡Cuán naturales hizo parecer los panes!" No era un buen pintor. 
No hizo parecer al hombre lo suficientemente natural como para asustar 
a las aves, o no hubiesen venido. De la misma manera José comprendió 
que si las aves se atrevían a venir al panadero, entonces él tenía que 
ser un hombre muerto." 

Los espíritus malvados no pueden sacar las semillas de la Palabra 
de Dios de un cristiano vivo, sino solamente de uno que parece más 
bien un espantapájaro. Los espantapájaros no asustan a los espíritus. 
Estén seguros de que su fe es una fe viva. 



9DE ENERO 

"Preguntad por las sendas antiguas, cuál sea el buen cam
ino, y andad por él." (Jeremías 6:16) 

¿ Qué han perdido los cristianos que tienen que buscar tanto? 
Algunos buscan nuevos cultos y penetran en lo oculto. Pero los espera 
el camino antiguo. La religión que salvó al justo Abel, al rey David, 
María Magdalena y a Pedro continuará en vigor para nosotros también. 
No es cierto que el cristianismo ha sido puesto en práctica y hallado 
insuficiente. No lo practicamos. Nunca encontraremos un medio mejor 
de salvación que la san,,,<>Te de Cristo que fue derramada por nosotros, 
ni tampoco encontraremos una enseñanza mejor que Su enseñanza de 
amor. 

Un turista aburrido, que paseaba por las galerías de arte del Lou
vre, dijo a un guardia: "No encuentro nada excepcional en estos cua
dros." El guardia contestó: "Estas pinturas no son juzgadas por noso
tros. Nosotros somos juzgados por ellas." 

El cristianismo ha sido probado verdadero desde tiempo atrás y 
se mantiene independiente de opiniones humanas. La cruz, que se ex
tiende desde la tierra al cielo, es su norma y es el criterio por el cual 
se miden todas las religiones, todos los ismos, todas las filosofías y 
filósofos. todos los proveedores de la verdad. Ya sea que veamos la 
belleza del cristianismo y sigamos sus preceptos y a su Fundador, o nos 
extraviemos siguiendo las invenciones necias de hombres bajos-como 
se llama a los fundadores de cultos extraños en la Biblia (Job 30:8; Deut. 
13: 13)-no podemos escapar el ser medidos y juzgados. 

Escojamos sabiamente-para la eternidad. 



JODE ENERO 

"María ... vio a dos ángeles." (Juan 20:11,12) 

Hay dos maneras de mirar a una tumba. En la mañana de la 
Pascua, Pedro y otro discípulo de Jesús vinieron a la tumba de su 
Maestro; la encontraron vacía y vieron en ella los lienzos en los cuales 
Jesús había sido envuelto. María Magdalena también miró dentro de la 
tumba vacía, pero vio ángeles donde había yacido el cuerpo de Jesús. 
Hoy en día, algunos ven solamente la desintegración de la civilización 
cristiana, mientras que otros miran más allá de los titulares atemori
zantes y ven ángeles preparando el reino bendito de Dios. 

¿ Cómo se las arregla un hombre para ver ángeles y para sentir su 
presencia'? Los apóstoles habían sido muy activos en el servicio del 
Señor. María se había sentado calladamente a los pies de Jesús y es
cuchó Su palabra (Lucas 10:39), la cual comenzó, sin duda, con Moisés 
y todos los profetas. Probablemente ella escuchó de Sus labios las his
torias de muchos santos y mártires por la fe ye se había familiarizado 
con ellos. 

Una iglesia que excluye de sus enseñanzas el ejemplo de santos 
y mártires pierde una dimensión vital. Lea "Moisés y los profetas," 
recordando que "todas estas cosas . . . están escritas para nuestra 
amonestación, a quienes han alcanzado los fines de los siglos." (1 Cor. 
10:11). Y luego manténgase en contacto con los que sufren por causa 
de Cristo. Sus ojos serán abiertos. 



11 DE ENERO 

''No juzguéis, para que no seáis juzgados." (Mateo 7:1) 

Dos amigos paseaban por la orilla de un río. Uno resbaló y cayó 
al agua. Comenzó a gritar: "¡Auxilio! ¡Auxilio! ¡No sé nadar!" Su amigo 
contestó: "No hay por qué gritar así. Yo tampoco sé nadar, pero no hago 
tanto alboroto." 

A veces juzgamos a la gente duramente por su mal genio, su 
descortesía. Nosotros nos comportamos de otra manera. ¿Será porque 
no estamos atravesando por sus dificultades? 

El Señor nombró necios a ciertos hombres. Un fariseo lo había 
invitado a cenar con él. No se registra el hecho de que el fariseo haya 
pronunciado alguna palabra provocativa. Se extrañó en silencio de que 
Jesús no se hubiese lavado las manos antes de comer. Nosotros también 
nos hubiéramos extrañado. Sin' provocación aparente, Jesús insulta al 
anfitrión y a todos sus amigos llamándolos "necios." Un ahogado, que 
también era un invitado a esta cena, trató de calmar a Jesús. El Señor 
se volvió a él y a todos sus compañeros, diciendo: "Ay de vosotros 
también. intérpretes de la ley" (Lucas 11 :37-52). Hoy en día pocos an

fitriones tolerarían un comportamiento semejante. 

Juzgamos duramente a nuestros conocidos mal criados. Hubiéra
mos podido criticar a Jesús también. ¿Acaso hemos atravesado por la 
pena profunda de ver el mensaje esencial de salvación rechazado por 
su propio pueblo por causa de líderes ciegos que los extraviaron? No 
juzgues a otros hasta que hayas caminado una milla en sus zapatos. 



12 DE ENERO 

"Cristo Jesús ... se despojó a sí mismo." (filipenses 2:7) 

El rey Ibrahim buscó a Dios y no lo pudo encontrar. Una noche 
escuchó a alguien caminar en el techo del palacio con botas pesadas. 
Al subir para ver quién era, encontró a su amigo más Íntimo, quien 
compartía su inquietud espiritual. El Rey le preguntó: 

"¿Qué estás haciendo en el techo?" 
"Busco camellos." 
"Qué necedad el buscar camellos en el techo de mi palacio," 

exclamó el rey, a lo cual el amigo respondió: 
"Qué necedad el buscar a Dios mientras te sientas en un trono." 
Dios da a cada uno una tarea, ya sea uno un rey o un gerente 

comercial rico o una ama de casa de clase media, o un obrero mal 
pagado. Debemos cumplir ésta tarea humildemente, con gozo y amor, 
pero sin apegarnos a ninguna situación exterior. Las posiciones de fama. 
de honor y de riquezas nos atan a menudo, haciendo vana la búsqueda 
de Dios. Un cristiano puede ser rey solamente con la condición de que 
se considere un siervo de su pueblo. 

El prestigio social y las posesiones materiales se pierden fácil
mente. Hace tiempo el Señor advirtió: "No os hagáis tesoros en la tierra, 
donde la polilla y el orín corrompen, y donde ladrones minan y hurtan; 
sino haceos tesoros en el cielo, donde ni la polilla ni el orín corrompen, 
y donde ladrones no minan ni hurtan. Porque donde esté vuestro tesoro, 
allí estará también vuestro corazón." (Mateo 6:19-20) 

Jesús. quien tenía la posición más alta, " ... tomó forma de siervo 
... se humilló a sí mismo ... " (Fil. 2:7-8) Sigamos sus pisadas. De 
otro modo, todos nuestros esfuerzos para acercarnos más a Dios serán 
en vano. 



13 DE ENERO 

"En el principio creó Dios los cielos y la tierra." 
(Génesis 1:1) 

Un zapatero ateo dijo a su hijo que la naturaleza existía por sí 
sola; a lo cual su hijo respondió: "Entonces es más fácil tener toda la 
naturaleza que un par de zapatos. Para éstos tienes que trabajar fuerte." 
Si toda la naturaleza es el resultado casual de la evolución de la materia, 
¿por qué los ateos no dejan la producción de libros ateos a la naturaleza? 
¿Por qué trabajan con gran afán para crearlos? Un libro ateo es la 
prueba de que tras de cada cosa organizada existe un plan inteligente. 

Reconoce al Creador, adóralo y no pierdas tiempo en especula
ciones inútiles. Cuando se le preguntó a Lutero qué hacía Dios antes 
de crear el mundo, respondió: "Se sentó en el bosque y cortó varas para 
pegar a los que hicieran preguntas tontas." 

Existe una contestación mejor. El Señor nos dice lo que hizo el 
Padre antes de la creación. Antes de la fundación del mundo, El amó 
a Cristo (vea Juan 17:24). Amar a Jesús es un quehacer de tiempo 
completo. Este quehacer puede llenar la eternidad de Dios. El Padre 
hizo también otra cosa. Antes de la fundación del mundo, El preparó 
el reino para aquellos que alimentan a los hambrientos, a los que satis
facen a los sedientos, a los que hospedan extranjeros, a los que visten 
a los desnudos y a los que visitan a los enfermos así como a los pri
sioneros. (vea Mateo 25:34-36). Reconoded a Dios como Creador y haced 
estas cosas, como Jesús "anduvo haciendo bienes" (Hechos 10:38). 



14DEENERO 

"Jehavá dio, y Jehová quitó; sea el nombre de Jehavá ben
dito." (Job 1 :21) 

S e cuenta que un ángel apareció a una madre que cuidaba la 
cuna de su bebé y entonces le pidió su niño. Ella gritó: "Muerte, no te 
lo daré." El ángel sonrió y dijo: "Mi nombre no es muerte, sino vida. 
Te ofrezco a otra persona en cambio." Le mostró un muchacho bello. 
Ella se negó. Le mostró a un joven fuerte. Se negó de nuevo. Le mostró 
un hombre adulto industrioso. Repitió: "¡ No, no!" a todas las ofertas. 
"No lo cambio por nada. Deseo retener a mi niñito." 

El ángel se fue. El tiempo pasó y ella tuvo que perder al niño. Fue 
cambiado por un muchacho. Perdió al muchacho. Fue cambiado por un 
joven, etc. 

¿Por qué temer a la muerte? No perdemos en la muerte lo que 
no perdemos cada día. Día a día nuestros amados cambian de un estado 
de vida a otro. Lo que llamamos muerte es uno de éstos cambios. El 
capullo ya no es más. Se ha convertido en flor. La oruga ya no es más. 
Se ha convertido en mariposa. Puede ser que el sol se haya puesto para 
tí, pero da su luz en otra parte. 

Cuando el ángel se haya llevado a nuestro ser querido, confor
mémonos humildemente con los hechos de Dios. 



ISDE ENERO 

"Tus enemigos . . . huirán de delante de tí." 
(Deuteronomio 28:7) 

Un profesor cristiano paseaba con uno de sus discípulos por un 
bosque. El discípulo caminaba unos pasos delante del maestro por un 
sendero angosto. Una liebre huyó de él. El maestro preguntó: "¿Por 
qué ha huido la liebre?" 

"Porque me temía." dijo el discípulo. 
"No," contestó el maestro, "sino porque tú tienes instintos ase

sinos dentro de tí." 
Todo guerrero se alegra cuando el enemigo huye de él, pero mucho 

más bendecido es aquel hombre al cual sus enemigos más feroces pue
den acudir con confianza. sabiendo de antemano que serán recibidos 
con amor. 

Al final de la segunda guerra mundial el ejército soviético ocupó 
a Rumania. Gran parte del ejército alemán fue tomado prisionero. A 
todo soldado alemán cualquiera le podía disparar a primera vista. Una 
noche, mientras un grupo de prisioneros era transportado de un lugar 
a otro, dos de ellos aprovecharon la obscuridad y se escaparon. Con sus 
uniformes. sus vidas estaban en peligro. Viendo un edificio con una 
inscripción "Capilla Luterana Evangélica", recordaron que los luteranos 
de Rumania eran mayormente de ascendencia alemana, así que entra
ron al recinto. El pastor a quien encontraron les dio la bienvenida, 
diciendo: 

"Soy judío y cristiano. Mi familia ha sido asesinada por los ale
manes. Con Cristo he aprendido a amar y a perdonar. No los hago 
responsables por lo que las tropas alemanas hicieron a los judíos. Uste
des están en peligro mortal. Se han refugiado en nuestra iglesia. Son 
nuestros invitados honorables." 

Uno de los alemanes dijo: "Si usted es un creyente. sabemos que 
estamos a salvo." Habían encontrado un puerto de refugio. 

"Siendo enemigos. fuimos reconciliados con Dios por la muerte 
de su Hijo" (Romanos 5:10). Seamos ahora hombres ante los cuales los 
enemigos no tengan razón para huir. 



16DE ENERO 

"Nosotros le amamos a EL porque El nos amó primero." 
(1 Juan 4:19) 

Me contaron el acontecimiento siguiente: 
Cuando el ejército soviético invadió a Europa Oriental, un oficial 

ruso estaba alojado en la casa de un pintor al cual le gustaba su cara 
expresiva y lo usó como su modelo para un cuadro. Mientras posaba 
para el artista. el modelo vio una pintura de Jesús crucificado y preguntó 
qué era. El pintor contestó brevemente. pero el oficial ruso insistió: 

"Si El fue bueno y deseaba la salvación para toda la eternidad, 
seguramente los hombres lo hubieran sacado de la cruz y curado sus 
heridas a tiempo." 

"Por favor, no me interrumpa cuando pinto," contestó. "No, no 
fue liberado. Murió en la cruz. Así tenía que acontecer. Pagó el precio 
de nuestros pecados. Pero sigamos nuestro asunto." 

El oficial ruso no estaba dispuesto a callarse. "Cuán ardiente tiene 
que ser tu amor por alguien que hizo tal sacrificio por tí." El pintor dejó 
a un lado su pincel. Muchas veces había pintado a Jesús crucificado, 
pero ahora reconoció que lo había hecho sin amor ardiente. Su modelo, 
que era un incrédulo le enseñó cómo debía amar a Cristo. 



17 DE ENERO 

"Sobre la figura del trono había una semejanza que parecía 
de hombre sentado sobre él." (Ezequiel 1:26) 

E 1 verso que sigue al de arriba es: "Y vi apariencia como de 
bronce refulgente. como apariencia de fuego dentro de ella en derredor, 
desde el aspecto de sus lomos para arriba; y desde sus lomos para 
abajo, vi que parecía como fuego." 

Rashi, el comentador rabínico más autorizado de la Biblia. ob
serva: "No se nos permite reflexionar sobre este versículo." ¿Por qué 
no? Podemos adivinarlo fácilmente. Es porque la descripción indica 
claramente que el Dios a quien Ezequiel vio en su visión tenía el cuerpo 
de un hombre glorificado. Confirma la doctrina cristiana de la encar
nación del Hijo de Dios en el hombre Jesús. 

Comentando acerca de las palabras de Zacarías: "Mirarán a mí, 
a quien traspasaron" (Zac. 12:10), el mismo Rashi escribe: "Aunque 
este versículo se refiere al Rey Mesías deberíamos más bien aplicarlo 
al rey Ezequías. para no dejar que los cristianos ganen." 

Podemos entender la repulsión judía en contra del cristianismo 
nominal. culpable de la sangre de millones de inocentes, pero aún así, 
la enseñanza cristiana acerca del Mesías es verdadera y cumple las 
antiguas profecías judías. 

Presentemos estas profecías a los judíos y con amor llamémosles 
a venir a Cristo. 



18 DE ENERO 

"Al ver el fuerte viento, tuvo miedo." (Mateo 14:30) 

Había sucedido un milagro. Al mandato del Señor, Pedro cam
inó sobre las aguas, lo cual es contrario a las leyes de la naturaleza. 
Pero mientras Pedro caminaba sobre las aguas, ¿por qué tuvo miedo 
del viento fuerte? ¿Podía Cristo hacer un milagro semejante sólo cuando 
el tiempo estaba en calma? 

En otra ocasión, los discípulos estaban temerosos en una tormenta 
grande, cuando las olas golpeaban su barca de tal manera "que ya se 
anegaba." (Marcos 4:37) Atendiendo sus gritos de desesperación, Jesús 
hizo cesar a los vientos y calmar al mar. Ahora los discípulos estaban 
felices. Pero si un barco está lleno de agua, se va a hundir aunque el 
mar esté en calma. 

El milagro no fue que el Señor reprendió al mar. El milagro es que 
el barco del Señor Jesús ha navegado dos mil años, en tiempos buenos 
y malos, aunque está lleno de her~jías, cismas y pecados. Todavía nave
ga, aunque lleno de agua, cuando debería haberse hundido hace tiempo 
según las leyes de la hidrodinámica. 

Puede que hayas atravesado por muchas dificultades en la vida. 
No temas cuando se añada otra más. Es a través de un milagro que has 
podido vencer hasta ahora. 

La piedra que cubrió la tumba de Jesús fue removida por un 
ángel, "porque era muy grande" (Marcos 16:4). Aunque tu carga se ha 
vuelto más grande, Dios puede enviar un ángel para ayudarte. 

La amonestación, "No temas" se menciona 366 veces en la Biblia, 
una vez por cada día del año, y una extra por el año bisiesto. 

' 
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"Uno de los malhechores que estaban colgados ... dijo a 
Jesús: acuérdate de mí cuando vengas en tu reino. Entonces 
Jesús le dijo: De cierto te digo que hoy estarás conmigo en 
el paraíso." (Lucas 23:39, 42, 43) 

L enin dijo a un sacerdote, antes de su muerte: "He errado. Sin 
duda había muchos oprimidos que liberar pero nuestro método ha provo
cado otras opresiones y masacres horribles. Mi quebranto mortal es ser 
sumergido en un océano de sangre de innumerables víctimas. Es de
masiado tarde para volver atrás pero para salvar a Rusia hubiésemos 
necesitado diez San Franciscos de Asís." 

Lenin había sentido la influencia cristiana. Había conocido al sac
erdote ortodoxo Gapon, que fue ahorcado después por los comunistas. 
La revista atea de la Unión Soviética, NAUKA I RELIGIA. publicó lo 
siguiente en diciembre del 1973: 

"Lenin mostró gran interés en los escritos de cristianos sectarios. 
coleccionados por un camarada comunista, especialmente en los ma
nuscritos antiguos. Los estudió cuidadosamente. Estaba interesado es
pecialmente en sus escritos filosóficos. Después de leer sus manuscritos 
cuidadosamente dijo: "¡Qué interesante! ¡Esto fue creado por gente 
sencilla! j Libros enteros!" 

La revista comunista no dice más. ¿Quién sabe cuanto más habrá 
detrás de esta historia? Tal vez una conversión en el lecho de muerte. 
El cielo es un lugar de sorpresas. Puede que nos sorprendamos al en
contrar allá convertido al asesino de muchos cristianos - Vladimir 
Lenin. 

Puede que seas una persona mala. Puede que estés leyendo esto 
al final de tu vida. Todavía puedes ir al paraíso. 



20DE ENERO 

"El justo cuida de la vida de su bestia." (Proverbios 12:10) 

A menudo vemos a los caballos saltar en carreras o en el circo. 
en pinturas o en la realidad. Los huesos del pie del caballo son débiles. 
Este animal domesticado no está hecho para saltar. Se le enseña a 
hacerlo sólo pegándole duramente. Recientemente se han sometido los 
caballos a tratamientos de choques eléctricos; los entrenadores del circo 
tienen mini-pilas eléctricas en sus látigos. También se golpea a los ca
ballos con barras de hierro para enseñarles a saltar sobre las cercas. El 
dolor les hace levantar las patas alto. 

No apoyes o aplaudas explotaciones semejantes; por el contrario. 
compadécete del animal. 

Yo. personalmente. no admiro las pirámides. Moisés no las con
sideró dignas de una breve mención. Pensó en la miseria de los esclavos 
que las construyeron. 

Los prisioneros en las cárceles comunistas sufren mucha hambre. 
Una tajada de pan para una semana es un lujo anhelado. Sin embargo. 
los cristianos a menudo ahorran algo para dar de comer a las palomas 
y golondrinas que vienen confiadamente a los antepechos de las ven
tanas con rejas de hierro. Saben distinguir las ventanas de las celdas 
que contienen cristianos. Aquí no son decepcionadas. 

La Biblia tiene mucho que decir respecto al cuidado de animales 
y prohibe la crueldad y la indiferencia hacia los animales desamparados. 
(Deut. 22:4) Jesús mencionó Su amor a las aves y Su preocupación 
acerca de los animales. (Lucas 14:5) No le pareció degradante ser com
parado con un cordero o un león. o una gallina con pollos. 

Emulémoslo en todas las cosas. Mientras que mostramos cariño 
a nuestro prójimo, no nos olvidemos de ser amables con los animales. 
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"Bendecid y no maldigáis." (Romanos 12:14) 

Mientras la Señora Gerda Forster cuidaba el bebé de una ve
cina, éste se cayó de sus manos. El niño se golpeó con el borde de un 
florero grande, lo cual resultó en daño cerebral. Quedó paralizado por 
vida. 

La madre echó una maldición a la Señora Forster; que sus dedos 
se pudrieran. El Señor Forster ofreció pagar daños de indemnización. 
La madre se negó y repitió la maldición: que sus dedos se pudran. 

De repente la Señora Forster empezó a sentir gran dolor en los 
dedos. Las puntas de los dedos se volvieron primeramente blancas, y 
luego azules. Fue un caso de necrosis. una enfermedad conocida como 
"morbus Raynaud." Puede ser causada por un trauma psíquico general
mente en mujeres que ya poseen una constitución nerviosa precaria. 
Los dedos tuvieron que ser amputados. 

Cuando yo estaba en reclusión aislado. un vecino me confió su 
historia dando golpecitos en la clave de Morse a través de la pared: 
"Cuando tenía seis años. golpeé a un compañero de la escuela sólo 
porque era judío. Me echó una maldición; que mi madre no podría 
verme cuando estuviera en su lecho de muerte. Desde entonces han 
transcurrido 50 años. Acababa de recibir la noticia de que mi madre 
estaba muriéndose y pensaba ir a su lecho de muerte cuando me ar
restaron." Se cumplió la maldición. Sé de otros casos similares. 

Creo que algunas maldiciones se cumplen. Pero también las ben
diciones. Por tanto bendecid. no maldigáis. 



22 DE ENERO 

"Está establecido para los hombres que mueran una sola 
vez." (Hebreos 9:27) 

El negocio más seguro es el del funerario. mientras que otros 
comercios vienen y van. Posiblemente nunca entres en una tienda de 
joyería o en un teatro. pero tendrás que morir. ¿Cómo le harás frente 
a la muerte? 

Julio César murió desilusionado. Su hijo adoptivo estaba entre sus 
asesinos. Las últimas palabras del gran César fueron: "Brutus. ¿tú tam
bién?" Goethe dijo: "Más luz. más luz." No la había buscado antes. El 
último pedido de Osear Wilde fue: "Champaña. por favor." y añadió: 
"Muero como he vivido. por encima de mis posibilidades." Napoleón 
murió delirando con el grito: "¡Mon Dieu, la nación francesa a la cabeza 
del ejército!" El matemático célebre Laguy pasó 36 horas en silencio en 
su lecho de muerte. Cuando su amada le habló. no reaccionó. Pero 
cuando un conocido le preguntó; "¿ Todavía sabes cuánto es 67 a la 
segunda potencia?" el matemático contestó sonriendo: "4489" y murió. 
Carlyle dijo: "¿Así que esto es la muerte? Es buena." Las últimas 
palabras del poeta alemán Heine fueron: "Flores. flores. ¡Qué linda es 
la naturaleza!" No tuvo pensamiento alguno sobre el Creador. El escritor 
francés Rabelais dijo antes de morir: "Que caiga la cortina. La comedia 
ha terminado." 

· Las últimas palabras de Jesús fueron; "Padre, en tus manos en
comiendo mi espíritu." (Lucas 23:46) Cuando estaba en la prisión decidí 
que de estar consciente en el momento de mi muerte mis últimas pala
bras serían: "Jesús y Binzea" (como llamo a mi esposa). Los cristianos 
saben la razón de la muerte y tienen la seguridad de que les espera el 
amor en el otro lado. 



23 DE ENERO 

"Sed hacedores de la palabra, y no tan solamente oidores." 
(Santiago 1:22) 

Un taxidermista capturó un pájaro espléndido. Cuando alzó el 
cuchillo para matarlo. el pájaro le rogó: "Perdóname la vida. Tengo 
pequeñuelos. A cambio te daré tres consejos, muy sencillos. pero muy 
útiles." El taxidermista se admiró de que un pájaro pudiera hablar en 
el lenguaje humano y le prometió libertad si el consejo era bueno. 

El pájaro dio el siguiente consejo: "Primero, no creas ninguna 
cosa estúpida. no importa quien sea el que te hable. Segundo. nunca 
te arrepientas de una cosa buena que hayas hecho. Tercero. nunca 
trates de alcanzar algo inalcanzable." 

El taxidermista vio la sabiduria de este consejo y dejó ir al pájaro. 
El pájaro voló a la primera rama y desde allí se burló de él; "Idiota. 
¿por qué me has dejado ir? En mi barriga tengo un diamante. Si tú me 
hubieras desgarrado, habrias sido rico para el resto de tu vida." 

Escuchando ésto. el taxidermista se arrepintió de haberlo liberado 
y empezó a trepar al árbol para recobrarlo. Pero cuando llegó a la 
primera rama. el pájaro ya estaba en la segunda. y cuando llegó a la 
segunda. el pájaro ya estaba en la tercera. Al final. perdió el equilibrio, 
se cayó del árbol y se rompió ambas piernas. 

Mientras yacía gimiendo bajo el árbol. el pájaro se acercó y le 
dijo: "Aceptaste mis tres consejos y los alabaste por ser sabios. ¿Por 
qué no les hiciste caso por lo menos por cinco minutos? Te dije que no 
creyeras nada estúpido, sin importar quien lo dijera. ¿Cómo es que 
crciste que un pájaro tenía un diamante en la barriga? Te dije que nunca 
te arrepintieras de un hecho bueno. ¿Por qué te has arrepentido de 
haberme liberado'? Te dije que nunca trataras de alcanzar lo inalcan
zable. ¿No sabías que no puedes coger a un pájaro con tus manos des
nudas? Ustedes los hombres han inventado la radio y pueden escuchar 
en un país las conversciones de otro país. pero no han descubierto 
todavía un aparato que los haga capaces de oir con sus oídos lo que sus 
propias bocas hablan. o creer en su corazón lo que su mente reconoce 
como justo." 

Tú aceptas la Biblia como la Palabra de Dios. No seas tan sólo un 
oyente o un lector. sino también un hacedor y realizador. 



24DE ENERO 

"Tomó, pues Jehová Dios al hombre, y lo puso en el huerto 
de Edén." (Génesis 2:15) 

E s más agradable saber que nuestros antepasados vivían en un 
paraíso y no en un zoológico como afirma Darvin. 

"Jehová Dios formó al hombre del polvo de la tierra." (Gen. 2:7) 
La ciencia confirma que nuestros cuerpos están compuestos de los mis
mos elementos que constituye la tierra. 

SEPHER IERAHMEEL un libro judío antiguo embellece el relato 
bíblico: "Dios mandó al arcángel Gabriel para que le recogiera barro del 
cual haría al hombre, pero la tierra se negó a cederlo, sabiendo que 
sería maldito por causa de la desobediencia del hombre." Había una 
buena razón para esta negación. Piensa en la destrucción de la tierra 
por el bombardeo o la defoliación o por la contaminación. Pero al final. 
Gabriel logró convencer a la tierra. El hombre fue creado. 

"Y creó Dios al hombre a su imagen." (Génesis 1:27) La tecnología 
moderna recrea al hombre a imagen de las máquinas; artificial, nor
malizado. materialista, programado. siempre apurado. Los medios in
formativos modernos lo recrean a su imagen, reduciéndolo a un nivel 
bajo, llenándolo con pensamientos de violencia y lujuria. Las universi
dades modernas inducen al hombre a repetir el pecado de la primera 
pareja y preferir el árbol del conocimiento en vez del árbol de la vida. 
Las teorías abstractas e ideologías toman el lugar de la vida. 

"Jorge Fox. fundador de los cuáqueros. deseaba volver a la imagen 
de Dios. a "experimentar a Dios ... pasar más allá de la espada ar
diente, reingresar al paraíso y buscar el estado de Adán antes de su 
caída." 

Cristo nos llama a todos a esta aventura. El, siendo Dios. tomó la 
naturaleza de hombre para que nosotros pudiéramos volver a la imagen 
de Dios. 



25 DE ENERO 

"Nada hagáis por contienda." (Filipenses 2:3) 

S oshi caminaba a lo largo de las orillas de un río con su amigo. 
Soshi dijo: "Qué bien se sienten los peces en el agua." El amigo con
testó: "Tú no eres pez. ¿Cómo sabes que los peces se sienten bien?" 
Soshi dijo: "Tú no eres yo. ¿Cómo sabes que no sé que los peces se 
sienten bien en el agua?" Surgen argumentos entre nosotros al pregun
tar o disputar las experiencias de otros. las cuales están fuera de nuestro 
control. 

Dos amigos, campesinos los dos, se sentaron en un tronco una 
noche y charlaron. El uno dijo: "Quisiera tener una pradera tan grande 
como el cielo." El otro dijo: "Quisiera tener tantas ovejas como las 
estrellas que vemos." El primero preguntó: "¿Dónde pastorearías tal 
multitud de ovejas?" 

"No hay problema," contestó el otro. Pastorearán en tu enorme 
pasto." El primero potestó: "No permitiré a tus ovejas en mis campos." 

El uno no tenía pasto, y el otro no tenía ovejas, pero peleaban por 
lo que no tenían. ¿No peleamos nosotros a menudo por lo que no 
conocemos? 

Teniendo el mismo amor, seamos de un sentido y de una mente. 
La opinión o actitud del otro puede ser más digno de estima que la 
tuya. La experiencia de él hoy, la cual te parece rara, podría ser la tuya 
mañana. 

El Señor desea que seamos uno. como El y el Padre son uno. 
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"Tu siervo ]oab, él me mandó, y él puso en boca de tu sierva 
todas estas palabras." (2 Samuel 14:19) 

U na noche soñé que estaba presente en una fiesta, donde Sol
zhenitsyn. el escritor ruso de renombre, ganador del premio Nobel. leía 
de su libro, Archipiélago Gulag en voz alta. Lloré amargamente por todo 
el sufrimiento que describía. Solzhenitsyn me preguntó; "¿Conoce usted 
algún remedio contra estas atrocidades?" Contesté: "He conocido a 
muchos criminales. Cada uno tenía un aspecto de debilidad. Algunos 
amaron apasionadamente a una esposa o un niño; otros sentían gran 
cariño por un perro." 

Svetlana, la hija de Stalin, cuenta cómo consiguió de su padre la 
libertad de un prisionero. Pudo haber obtenido más que eso. Los reyes 
de la antigüedad tomaban como rehén al hijo de un rival. sabiendo que 
el rival no atacaría mientras el amado era mantenido cautivo. Hay de
lincuentes que no cometerían un delito si los amenazas con matar a su 
perro. Asesinos duros en la prisión dieron su única tajada de pan a las 
golondrinas. 

Puede que la mujer que te ha robado a tu esposo ame profunda
mente a su madre. a través de la cual podrías inducirla a dejar a tu 
esposo. 

Joab, general de David. sabía que el rey deseaba clemencia para 
gobernar en el país. Apeló a ésto a través de una mujer a la cual usó 
para decir a David una historia falsa acerca de un hijo de ella; un asesino 
que debía ser perdonado. Cuando David concedió la petición, como se 
esperaba, ella apeló a su deseo de consistencia y pidió clemencia para 
Absalón, su hijo, quien había cometido grandes ofensas. 

Haz del hombre que te hace daño a tí o a la sociedad, el objeto 
de un estudio amante. Busca una avenida de acceso a su corazón. El 
amor natural de los niños hacia sus padres puede ser usado para in
ducirlos a creer. Procede en la misma forma con los hombres. El em
perador Constantino fue influenciado por su madre cristiana para que 
favoreciera a la iglesia perseguida del imperio romano y eventualmente 
para que diera la libertad a los cristianos. 
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"Si perdonáis a los hombres sus ofensas, os perdonará tam
bién a vosotros vuestro Padre Celestial." (Mateo 6:14) 

Recibí la carta siguiente de América Latina: 
"Escribo de un campo guerrillero en Perú. Estoy despierto. El 

sueño ha huido de mí. Hace poco buscaba un programa de radio para 
alegrarme porque estoy triste y temeroso. Los programas de mis com
pañeros se habían vuelto vacíos para mí. Eran repeticiones llenas de 
odio. Entonces me topé con su programa llamado "El Evangelio en 
lenguaje marxista." En él se nos informó de que Jesús, el Maestro 
grande, habló de perdonar a nuestros enemigos. Aquel pasaje se in
crustó en las partes más profundas de mi ser. De repente experimenté 
paz y lloré como un niño. No sé lo que ha pasado. Yo odiaba a los ricos. 
Mis padres habían sido víctimas de un latifundista explotador, pero por 
alguna razón no odio más. No me lo explico. ¿Es posible para mí no 
odiar? 

"Esa fue la única vez que escuché su programa. Cuán feliz me he 
vuelto, don Ricardo. Ahora no perderé ni un programa suyo. Quiero 

leer el libro de los libros." 
Este hombre dejó las guerrillas y se unió a la iglesia. Dos años 

más tarde volvió a sus compañeros anteriores, esperando hablarles de 
Cristo. No hemos oído de él desde entonces. Tal vez fue martirizado por 
los comunistas. 

Jesús sanó esta alma, de una sola vez, del sentimiento más ve
nenoso, el odio. ¿Alguien te ha hecho daño? Perdónale. Recibe perdón 
de Dios. Sólo entonces tendrás libertad interior. 
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''Así que, no os afanéis por el día de mañana, porque el día 
de mañana traerá su afán." (Mateo 6:34) 

Un escocés que viajaba en un tren local desde Glasgow hasta 
Londres compró un boleto sólo hasta la primera estación; allí compró 
un boleto hasta la segunda estación, etc. Le preguntaron por qué. Su 
contestación fue: "Podría tener un ataque al corazón mientras viajo y 
nunca llegar a Londres. En ese caso hubiera ahorrado mi pasaje." 

¿ Y qué de ahorrarse la preocupación y aprehensión? ¿Por qué 
preocuparse por cosas lejanas? Tal vez esos temores demostrarán ser 
infundados. Es posible que mueras antes de llegar a ese momento crí
tico. Compra un boleto para una estación a la vez. 

Jesús es la cabeza de su iglesia. Siendo la cabeza, tiene el mono
polio de los dolores de cabeza. Para tí es pecado tener dolor de cabeza 
debido a la preocupación. Con esto usurpas el papel de la cabeza, el 
cual pertenece a Jesus. 

Lutero tenía la costumbre de ir a la ventana por la noche, diciendo: 
"Dios, ¿es mío el mundo, o es tuyo? ¿Es mía la iglesia o es tuya? Si 
son tuyos el mundo y la iglesia, cuídales por favor. Estoy cansado. Voy 
a acostarme. Buenas noches, mi Dios. 

Toma esta actitud. El Talmud dice: "Cuando el sol se ha puesto 
queda limpio el día." Cuando llegue la noche, deja todos los problemas 
y errores del día pasado con Jesús. No te afanes por el día de mañana. 
Duerme bien. Las preocupaciones del mañana tal vez nunca lleguen. 
Pueden incluso desaparecer durante la noche. Ten un buen día y una 
buena noche sin preocuparte. 



29DE ENERO 

"Como el lirio entre los espinos, así es mi amiga entre las 
doncellas." (Cantares 2:2) 

En GULISTAN (el Jardín de Rosas), por el célebre autor místico 
perso Muslih al-Din Saadi. existe la historia de Madshnun y su amada 
novia, Leila. Fue un amor infeliz, porque el padre de Leila había dado 
su hija a otro hombre. Madshnun, loco de amor, (su nombre significa 
loco) huyó al desierto para vivir con las bestias, sin propósito, sin 
esperanza. 

El rey del país lo hizo traer a su palacio y le reprochó por su 
locura, a lo que Madshnun contestó: "Si supieras cuán bella es Leila, 
me comprenderías." El rey mandó a traer a Leila delante de él. 

Era una mujer beduina común, más fea, quemada por el sol. frágil 
por la pobreza. La esclava más humilde de su harén era más bella que 
ella. No podía entender por qué debía ser amada tanto. Madshnun 
adivinó el pensamiento del rey y le dijo: "Tú no puedes ver la belleza 
de Leila, nadie puede. Esta belleza se revela solamente a aquellos que 
miran a través de la ventana de los ojos de Madshnun. El amor y la 
belleza son dos enigmas en uno. Sólo el que ha adivinado el primero 
puede entender el segundo. 

Dios amó tanto al alma pecadora que dio a Su Hijo. "Porque El 
nos amó primero," le amamos a EL (1 Juan 4:19) Su amor lo hace ver 
belleza y valor en hombres que ningún otro estimará. Creamos en el 
buen gusto del amor. El sabe por qué nos ha escogido. Nos regocijamos 
en Su amor. 



30DEENERO 

''Jehová había dicho a Abram: Vete de tu tierra ... " 
(Génesis 12:1) 

E n hebreo, la palabra dada por Dios a Abram es LEH LEHA, 
la cual significa, traducida literalmente: "Vete por tu propio bien" o 
"para tí mismo." 

El rabino Nachum Chernobler Zatzal explicó el versículo como 
sigue: Abram, nuestro antepasado en la fe era una fuente de bondad y 

hospitalidad. Leemos en Gen. 18:1 que, aunque había acabado de sufrir 
una dolorosa operación, "estaba sentado a la puerta de la tienda en el 
calor del día" para que, Dios mediante, ningún viajero pasara sin ser 
su huésped. 

Pero su hospitalidad no había sido perfecta en el comienzo porque 
él nunca había sido un viajero. Abram tuvo que tener experiencia de 
las penas de un viajero para ser perfeccionado en hospitalidad. 

Pedro tuvo que pasar por la experiencia de negar a Cristo. El 
Señor le había dicho: "Y tú, una vez vuelto, (después de caer en pecado) 
confirma a tus hermanos." (Lucas 22:32) Serás capaz de hacerlo así 
porque tú mismo habrás pasado por la amargura de la cobardía. 

La Deidad había conocido la vida humana entera. vista desde la 
perspectiva de la Deidad. Pero el Padre dijo al Hijo LEH LEHA-"\'ete 
por tu propio bien como futuro juez de la humanidad y participa en sus 
penas y gozos. Vive tú mismo una vida humana. La Deidad será así 
enriquecida por la experiencia humana. Conocerás la vida humana tal 
como es vista por los humanos." Así se hizo sumo sacerdote "tentado 
en todo según nuestra semejanza. pero sin pecado." Ahora puede com
padecerse de nuestras debilidades. (Heb. 4:15) 

Acepta las experiencias de la vida. las dulces y las amargas. Todas 
te preparan para servir mejor a tus semejantes. 



31 DE ENERO 

''Amarás a tu prójimo." (Mateo 22:39) 

Los que llevan luz a las vidas de otros no pueden impedir que 
les llegue a ellos mismos. 

Jesús "anduvo haciendo bienes." (Hechos 10:38) Por eso pudo 
cantar la noche cuando fue traicionado. (Vea Mateo 26:30) 

No requieras una sonrisa de la gente. Si ves a alguien sin una 
sonrisa. dale la tuya. Multitudes seguían a Jesús. Era porque El no 
esperaba simpatía por sus grandes penas. El los consolaba. 

No te enojes con el hombre que actúa en una manera que no te 
agrada. Puede que él haya escuchado a un tamborilero diferente. Cada 
uno anda según la música que oye. Deja que oiga de tí una melodía más 
bella. Puede que cambie su paso. 

En una fiesta en mi casa unos cristianos discutían acerca de sus 
amigos. A algunos creyentes los consideraban buenos. a otros débiles 
y a otros incrédulos. Un misionero anciano de la India intervino: "No 
clasifiquen a la gente. Puede que nuestros juicios sean incorrectos. 
Propaguemos el amor de Cristo cuando hablamos. Esto alegrará al cre
yente fuerte, fortificará al débil y convertirá al incrédulo. Así habremos 
hecho algo postivio. Cuando categorizamos al hombre, no lo estamos 
ayudando. 

Esparce luz entre los demás en vez de juzgar cuánta luz tiene otro 
en su vida. 



1 DE FEBRERO 

"El amor . . . todo lo soporta." (I Corintios 13:7) 

Los judíos tienen una leyenda acerca de Abraham, el padre de 
los fieles. 

Una noche. mientras meditaba profundamente. el patriarca fue 
interrumpido cuando alguien tocó a la puerta. Era un borracho que 
pedía hospedaje. El primer impulso de Abraham fue alejarlo y continuar 
su dulce comunión con Dios. Pero entonces se le ocurrió: "¿Cuál sería 
el propósito de más meditación? Yo sé que Dios tolera a los pecadores 
y que El hace que el sol brille sobre este borracho y le provee su pan 
diario. ¿Por qué debo rechazar a un hombre que Dios acepta? Puedo 
tolerarlo. Dios tolera mis pecados. 

Así que el patriarca lo lavó, le sirvió comida. y le preparó una 
cama. 

Ahraham tenía menos luz espiritual que nosotros. ¿No podemos 
nosotros seguir su ejemplo? 

Unos cristianos se enteraron de que un hermano estaba a punto 
de cometer adulterio. Llamaron al Obispo Amona para que fuera con 
ellos a condenar al pecador en el acto, de manera que la iglesia no se 
contaminase más con su asociasión. Sin embargo, cuando llegaron a la 
casa, el adúltero escondió a la mujer dentro de un gran baúl vacío que 
había en el cuarto. El obispo fue el único que observó ésto. Se s«~ntó 
sobre el baúl y le dijo a los hermanos: "Busquen." Buscaron y no en
contraron persona alguna. Amona les dijo: "Que Dios les perdone sus 
sospechas y su comportamiento indecoroso." Cuando se fueron, d o
bispo le dijo al hermano entrampado en pecado: "¡Cúidate del diablo!" 
Entonces se fue. El obispo Amona podía simpatizar con su hermano 
en pecado, recordando que él también pertenecía a la misma categnría. 
Había tratado de ganarlo a través de bondad y comprensión. 

Cuando Jesús fue llevado como cordero al matadero: "No abrió 
Su boca" (lsaías 53:7) para decir que los pecados por los cuales sufriú 
no eran los Suyos. El llevú nuestros pecados. No súlo seamos salvados 
del infierno a través de esto. sino también salvados de juzgar a otros. 
Soportemos todo. y sobre todo las derrotas y debilidades humanas. 



2 DE FEBRERO 

"El fruto del Espíritu es amor . 
ley." 

. contra tales cosas no hay 
(Gálatas 5:22,23) 

M echtild de Magdeburg dijo una vez: "El amor no tiene vir
tudes. El amor no tiene reglas fijas, ni principios de acción inmutables. 
El famoso dicho de Agustín era: "Ama a Dios y haz lo que quieras." 
Normalmente, el que ama cumplirá los mandamientos de las Escrituras, 
pero es libre en circunstancias excepcionales. 

En el campamento de concentración Nazi de Auschwitz se mataba 
a las mujeres encinta. Una doctora cristiana, prisionera también. llevó 
a cabo abortos primitivos en cientos de prisioneras. Así salvó sus vidas. 
Es cierto que mató a los embriones, pero sin su intervención, tanto los 
bebés como las madres hubieran muerto. 

Una mujer alemana había sido tomada prisionera por el ejército 
soviético y enviada a un campamento de labor esclava en Siberia. A las 
mujeres se les permitía volver de allí sólo si estaban gravemente enfer
mas o encinta. Esta alemana había dejado atrás tres niños sin nadie 
quien los cuidara. Su esposo había sido capturado por los ingleses. Pidió 
a un guardia que la preñara. De esa manera pudo volver para cuidar a 
sus hijos. Cuando su esposo regresó le explicó lo que había hecho. 
Estuvo de acuerdo en que era el único recurso dadas las circunstancia. 

Misiones a países comunistas y musulmanes pasan literatura Cris
tiana clandestinamente, usando toda clase de trucos raros. Contra el 
amor no hay ley, aunque en circunstancias normales el amor camina de 
acuerdo a la ley. 



3DEFEBRERO 

"[Jesús dijo J Haced discípulos a todas las naciones." 
(Mateo 28:19) 

E 1 yerno de Mahoma, Alí, quien debía haber sido su sucesor, 
fue asesinado como lo fue el hijo de Alí. Husain. Los musulmanes 
chiitas. que son los más cercanos al cristianismo en su teología. tienen 
el texto siguiente en sus escritos sagrados: "Llorar por Husain es el 
sentido de nuestra vida y alma. De otra manera seríamos los seres más 
ingratos. Aún en el paraíso lloraremos a Husain. Para un chiita es 
imposible no llorar . . . La muerte de Husain preparó un camino al 
paraiso. 

El libro Kerbela. considerado santo por ellos, dice: "La muerte de 
Husain es nuestra entrada a la vida. El amor por Alí consume todos los 
pecados. así como el fuego consume la madera seca. También veneran 
a la esposa de Alí. Fátima. Ellos creen que ella es "la encamación de 
todo lo divino en la naturaleza femenina, el ideal más noble alcanzado 
por la razón humana. la reina del paraíso." Creen que "el iman invisi
ble". su líder religioso en cada generación, es una encamación de la 
Deidad. 

El duodécimo descendiente de Alí. Mohamed ibn al-Hasan. quien 
desapareció a la edad de 4 años. se considera haber sido arrebatado al 
cielo. del cual volverá al fin de los tiempos como Mahdi. el Salvad,ir 
universal. 

Encontramos en el Islam. al igual que en muchas otras religiones 
erróneas. dogmas que son vagamente semejantes a nuestra fe cristiana. 
Las almas buscan la verdad. de la cual tienen sólo un presentimiento. 
Pero no tienen la luz de Cristo. Casi todos los estados musulmanes 
prohiben el trabajo misionero cristiano. Oremos por la conversión del 
mundo Islámico. 



4 DE FEBRERO 

"Porque cual es su pensamiento en su corazón, tal es él." 
(Proverbios 23:7) 

E 1 especialista americano de cáncer, Eugene Pendergrass fue 
el primero en observar que en la mayoría de los casos el cáncer aparece 
seis a dieciocho meses después de alguna tragedia en la vida, ya sea 
una aflicción, la infidelidad de un cónyuge, pérdida en el negocio, etc. 
Pero si la pena del alma puede producir esta enfermedad, entonces la 
paz y la esperanza del alma pueden contribuir grandemente a la recu
peración de la salud. Las células cancerosas pueden multiplicarse, pero 
los glóbulos blancos pueden atacarlas y destruirlas. Esto depende mu
cho de nuestra fe y determinación. 

A menudo nos enfermamos porque subconscientemente deseamos 
estar enfermos para obtener atención y bondad-amante que nos hacen 
falta. Pero no es correcto desear solamente ser el objeto de amor. Sé 
el sujeto; ama a otros. Aquellos que guardan odio. aquellos que no 
pueden perdonar son mucho más suceptibles al cáncer y a otras enfer
medades que aquellos que perdonan fácilmente. 

En una ocasión estuve enfermo con tuberculosis generalizada en 
ambos pulmones, tuberculosis en la espina vertebral y en los huesos, 
en los intestinos, ictericia, diabetes, y enfermedad del corazón. Estaba 
en prisión donde la "medicina" consistía de hambre, falta de aire, falta 
de sol. y golpizas. Pero yo estaba determinado a vivir porque sentí que 
tenía una vocación que cumplir. Oré y muchos otros oraron por mí. Una 
confesión general de todos mis pecados pasados descargó mi alma. Dios 
me dio la energía para vencer la enfermedad. 

Algún día morirás. Puede ser que tu enfermedad actual es el 
medio de Dios para llevarte a casa. Las curaciones milagrosas son la 
excepción. de otro modo no serían milagrosas. Sin embargo, cree en lo 
milagroso. Está en el reino de lo posible. Concurre con ello teniendo 
una fe pacífica. 



SDEFEBRERO 

"Sométase toda persona a las autoridades superiores." 
(Romanos 13: 1) 

De veinte y nueve miembros del Comité Central del partido 
comunista. el cual creó la revolución en Rusia. tres fueron asesinados 
por sus enemigos. dos cometieron suicidio y quince fueron ejecutados 
por sus propios compañeros. Stalin fue repudiado después de su muerte. 
Si estos revolucionarios quienes querían derrocar la tiranía hubiesen 
sabido que el resultado de su rebelión sería la muerte a manos de sus 
propios compañeros y el establecimiento de una tiranía dirigida no sólo 
en contra de los enemigos de la revolución sino también en contra de 
aquellos que la hicieron un éxito. ¿hubieran empezado su carrera como 
rebeldes en contra de los poderes existentes? 

¿Se hubiera convertido Trotsky en un revolucionario si hubiese 
sabido de antemano que esta revolución llevaría a Stalin al poder? Stalin 
mató a dos hijos de Trotsky y a muchos familiares. a todos sus adhe
rentes, y al final mandú a un servilón a matar a Trotsky con un hacha. 

El régimen Zarista. el cual había cometido muchas injusticias 
nunca hubiese cometido tales crímenes en contra de los revolucionarios 
o la gente. 

La mayoría de las revoluciones no han valido la pena. Las revo
luciones son la peor solución. El estado judío no hubiera sido destruido 
por los romanos en el 71 D.C. si la gente hubiera escuchado el consejo 
de Jesús: "No resistáis al que es malo: antes. a cualquiera que te hiera 
en la mejilla derecha, vuélvele también la otra." (Mateo 5:39) 

Hagamos de los revolucionarios y terroristas una cuestión de o
ración, pidiendo que usen sus energías en el servicio de reformas 
pacíficas. 



6DEFEBRERO 

La serpiente dijo a Eva: 
"Sabe Dios que el día que comáis de él, ( del fruto del árbol 
que está en medio del huerto) serán abiertos vuestros ojos." 

(Génesis 3:5) 

Parece como si los propósitos de Dios y los de Satanás son los 
mismos. El Señor Jesús dijo a Saulo de Tarso: "Te envío (ahora a los 
gentiles) para que abras sus ojos." (Hechos 26:17.18) El diablo promete 
lo mismo. Sin embargo. la diferencia es grande. 

Si la serpiente abre tus ojos, siempre estarán muy abiertos. Aque
llos cuyos ojos Dios abre. pueden cerrarlos tan a menudo como gusten. 
Pueden cerrarlos a los pecados de su hermano, así como Sem y Jafet 
cubrieron la desnudez de su padre. Esto es lo que los critianos hacen 
por todo hombre. 

Por otro lado. aquellos cuyos ojos la serpiente ha abierto están 
muy abiertos a todos los problemas y peligros del futuro. Están abiertos 
a las distracciones de las complicaciones bíblicas y a todos los proble
mas que la fe deja sin solución. 

Los que permiten que Dios controle lo que ellos ven. pueden 
cerrar sus ojos en fe en medio de peligros. ¿Por qué tengo que preo
cuparme? "No se adormecerá ni dormirá El que guarda a Israel." (Salmo 
121:4) 

Llegará el día en que todos nosotros veremos "cara a cara." (1 Cor. 
13:12) 

Rechaza al diablo como tu oculista. Permite que sólo Dios cuide 
de tu visión. 



7 DE FEBRERO 

"Ni un pajarillo cae a tierra sin vuestro Padre." (Mateo 10:29) 

E 1 pastor chino Wang-Min-tao había arriesgado su vida bajo la 
ocupación japonesa para mantener la pureza del Evangelio. Entre otras 
cosas. se negó a poner un cuadro o retrato del emperador japonés en 
su iglesia. También rechazó el honor de tener un retrato de Mao Tse
tung. Su excusa fue que él no tenía un retrato de Jesús. 

En el 1955 fue arrestado por negarse a comprometerse con los 
comunistas. Por dus años fue sometido a técnicas de lavado cerebral 
extremas. Enloquecido por la tortura. firmí, una confesiím enumerando 
sus pecados "imperialistas". Fue liberado. 

En la libertad no tenía paz. Vagaba murmurando continuamente: 
"Soy Pedro; Soy Judas". hasta que un día fue a los comunistas y les 
dijo que se retractaba su confesión anterior. Por ésto. él y su esposa 
fueron encarcelados. Desde la cárcel escribió: "No temáis por mí; valgo 
más que muchos gorriones." Murió en prisiím. 

Quien una vez fue un líder prominente del cristianismo. había 
negado su fe. Había caído. Los gorriones no caen del árbol sin permiso 
del Padre. Tampoco los cristianos caen sin Su voluntad. 

¿Por qué permite Dios que caigamos en pecado? Daniel dice: 
"Algunos de los sabios caerán para ser depurados y limpiados y em
blanquecidos ... " (Daniel 11 :35) Las caídas por las cuales volvemos a 
Dios son fuentes de humildad. de luz. de fortaleza. y de consuelo a 
otros. 

"A los que aman a Dios. todas las cosas los ayudan a bien." 
(Romanos 8:28) Agustín añade: "aún sus pecados." 



BDEFEBRERO 

"Es más fácil pasar un camello por el ojo de una aguja, que 
entrar un rico en el reino de Dios." (Lucas 18:25) 

e hou En-Lai, quien era ministro del exterior de China Roja, 
declaró una vez que quedó impresionado por este versículo, pero los 
comunistas critican a Jesús por permitir que el joven rico se fuera en 
paz. Debió haberlo arrestado y confiscado toda su propiedad. 

Los comunistas creen que la expropiación de la propiedad capi
talista crea un paraíso al instante. Algunos clérigos izquierdistas del 
Oeste al igual que del Este se han abrazado a ésta convicción. 

¿Por qué debería Jesús tomar las riquezas del joven? Un hombre 
pudiente y un hombre vil a veces son la misma persona. Quien toma 
las riquezas de un hombre también puede tomar su vileza, sin la cual 
no hubiera quedado tan rico en un mundo que se muere de hambre. 

Tomando las riquezas del joven, Jesús también hubiera tomado la 
inquietud de su alma que lo hizo ir de rabino en rabino preguntando 
por el camino a la vida eternal. 

Los ricos tienen que separarse de sus riquezas a la hora de la 
muerte o antes. 

"Mi reino no es de este mundo," dijo Jesús. (Juan 18:36) Debemos 
hacer nuestros tesoros en el cielo, "donde ni la polilla ni el orín corrom
pen, y donde ladrones no minan ni hurtan." Mateo 6:20) 



9DEFEBRERO 

"Jehová Dios llamó al hombre y le dijo: ¿Dónde estás tú?" 
(Gen. 3:9) 

Un profesor de oratoria sagrada en un seminario pidió a sus 
estudiantes que leyeran este versículo de la Escritura. La mayoría le
yeron la pregunta como lo haría un policía que acaba de capturar a un 
ladrón a punto de entrar a una casa. Pero un buen predicador lee éstas 
palabras como si fueran pronunciadas por un padre con el corazón 
destrozado. El mundo sería menos misterioso si nos diéramos cuenta 
de que Adán fue creado por un Dios triste, triste por la caída de Lucifer. 

Y ahora la nueva desilusión. Adán también cayó. Dios perdit1 un 
compañerismo en el cual había puesto gran esperanza. 

Más tarde Dios le planteó una pregunta más trágica a Caín: 
"¿Dónde está Abel, tu hermano'?" (Génesis 4:9) 

¿Dónde está el buen predicador quien puede leer estas palabras 
expresando toda la tristeza de Dios? 

Estas preguntas deben ser leídas de manera que el oyente pueda 
vencer el miedo que hizo esconder a Adán. desnudo y pecaminoso. 
entre los arbustos. Las preguntas vinieron de un Dios que ya había 
decidido enviar al Salvador, la simiente de la mujer. para ser golpeado 
por los pecados de la humanidad; vienen de un Dios quien puso a un 
criminal como Caín bajo Su protección especial. La sangre de Cristo 
puede limpiarlo también. "Mas cuando el pecado abundó. sobreabundó 
la gracia." (Romanos 5:20) 

Ten confianza en Dios por toda tu vida y confía en su bondad 
amante. 



10 DE FEBRERO 

"No os embriaguéis con vino, en lo cual hay disolución, antes 
bien sed llenos del espíritu." (Efesios 5: 18) 

Puede que estés tomando demasiado. Puede que estés sufriendo 
porque uno de tus seres amados está cometiendo este pecado. No re
prendas a los alcohólicos. No te reprendas si eres uno de ellos. Pero 
recuerda cuánto dinero has perdido por causa del alcohol. cuántas son
risas de tu esposa o madre. cuántas sonrisas de tus hijos. y cuánta 
felicidad ha desaparecido de tu hogar por causa de los criminales cons
piradores de la industria del alcohol. cuya víctima eres tú. 

Visita una prisión y un asilo mental. Te sorprenderás al descubrir 
que muchos están allí por causa del alcohol. Nadie va a la cárcel por 
ser moderado o abstemio. 

¿ Te gusta cuando vomitas'?¿ Te gusta cuando tus niños te despre
cian? ¿ Te gustaría que tu novia te abandonara? ¿Qué clase de sentido 
comercial te hace enriquecer a los dueños de cantinas y empobrecerte 
tú? ¿ Te ayuda el alcohol a evitar accidentes automovilísticos? ¿Piensas 
mejor cuando tomas que cuando estás sobrio? 

"El vino es escarnecedor, la sidra alborotadora, y cualquiera que 
por ellos yerra no es sabio." (Prov. 20: 1) 

Si has sucumbido y te sientes impotente y desesperado, considera 
el hecho de que los ojos de Dios "derraman lágrimas noche y día" por 
causa de tu pecado. (Jer. 14:17) Tú le importas. El tiene el remedio. 

Tú no necesitas vino. La plenitud del Espíritu Santo está a tu 
dispocisión. Contrario al alcohol. da una euforia. un sentido de regocijo 
que no es transitorio. Los apóstoles dieron la impresión de estar bo
rrachos en el Pentecostés cuando recibieron el Espíritu (Hechos 2:13), 
pero ésto fue un júbilo que los capacitó para lograr grandes cosas para 
Dios. 



11 DE FEBRERO 

"Bienaventurados los pobres en espíritu, porque de ellos es 
el reino de los cielos." (Mateo 5:3) 

En un teatro de Moscú en el estreno de un drama nuevo (Cristo 
en una piel), el corredor estaba apiñado. 

El actor Alejandro Rostovtsev tenía que interpretar el papel prin
cipal. El pertenecía a los círculos superiores de la vida soviética y era 
un marxista convencido. 

En el escenario había una farsa de un altar. La cruz estaba hecha 
de botellas de vino y cerveza. Vasos llenos la rodeaban. "Clérigos" 
gordos rezaban una "liturgia" ebria que consistía de fórmulas blasfemas. 
En esta iglesia falsa. "monjas" jugaban a las cartas. tomaban, y decían 
bromas desagradables mientras el "servicio religioso" continuaba. 

Luego Rostovtsev apareció como Cristo. vestido con un manto. 
Tenía el Nuevo Testamento en sus manos. Estaba supuesto a leer dos 
versículos del Sermón del Monte, luego tirar el libro con disgusto y 
gritar: "Dame mi piel y mi sombrero. Prefiero una vida simple y pro
letaria." Pero sucedió algo inesperado. El actor leyó no sólo dos versí
culos, sino que continuó: "Bienaventurados los mansos porque ellos 
recibirán la tierra por heredad." (Mateo 5:5). y siguió hasta el final del 
sermón. Fue en vano que el apuntador hizo señales desesperadas para 
tratar de detenerlo. 

Cuando Rostovtsev vino a las últimas palabras de Jesús, hizo la 
señal de la cruz a la manera Ortodoxa. y dijo: "Señor. acuérdate de mi 
cuando vengas en tu reino" (Lucas 23:42). y dejó el escenario. Nunca 
lo vieron de nuevo. Los comunistas se deshicieron de él. 

Al igual que este actor, olvidemos los papeles desagradables que 
el mundo nos ha impuesto y permitamos ser arrebatados por las bellezas 
de las palabras del Salvador. 



12 DE FEBRERO 

"Sé fiel hasta la muerte, y yo te daré la corona de la vida." 
(Apocalipsis 2: 10) 

Grandes fuerzas persiguen a la iglesia, tales como el comunismo 
y el Islam. En Africa han revivido viejas religiones tribales. Los cris
tianos a menudo sufren persecusión en sus hogares y en su trabajo en 
otros países. 

¿ Cómo puede ser asesinado el dragón de la persecusión? El mar
tirio es una de las armas. 

Tomás á Becket. el arzobispo de Canterbury en el siglo doce. le 
mostró al Rey tirano Enrique II de Inglaterra que la iglesia tiene poderes 
superiores a los del mundo, y que lo divino y permanente no puede ser 
sometido a lo humano y pasajero. Luchó por la no-interferencia del 
estado en los asuntos de la iglesia. Por ésto fue asesinado. Sus últimas 
palabras fueron: "Muero voluntariamente. por el nombre de Jesús y por 
la defensa de la iglesia." La noticia de su asesinato horrorizó tanto a 
Europa que el movimiento en contra de la libertad de la iglesia fue 
detenido. Todos lo reconocieron como un mártir. 

Su sangre todavía se mostraba roja en las piedras de la catedral. 
cuando en el 1174, el Rey Enrique II caminó descalzo a Canterbury 
para sufrir un azotamiento. aceptado voluntariamente como penitencia 
por su crimen y para guardar vigilia al lado de la tumba del hombre que 
él mató. La sangre del mártir convirtió al asesino. ¿Podría suceder de 
nuevo? 

Los primeros cristianos fueron perseguidos por emperadores ro
manos, pero al final los emperadores romanos se hicieron cristianos. 

Cruz cerca de cruz, tumba cerca de tumba-así es como la iglesia 
conquista. El sufrimiento paciente te hará un vencedor. 



13 DE FEBRERO 

"Si alguno viene a vosotros, y no trae esta doctrina, no lo 
recibáis en casa,, ni le digáis: Bienvenido." (2 Juan 10) 

Todos los grandes maestros de la Iglesia Cristiana fueron lo que 
uno llaman'a hoy día - de miras estrechas. S()lo conocían un camino 
al cielo. Los astronautas, cuando vuelven a la tierra de la luna también 
son de miras estrechas. La nave espacial debe seguir una senda limitada 
la cual permite poca desviaci()n. Si llegan a perder su "ranura" de 
entrada por un grado, pueden terminar perdidos en el espacio o que
mados completamente. 

Tenemos que quedarnos en la senda y mantenernos firmes en lo 
que hemos aprendido de Cristo. Lutero difen'a de Zwinglio, el refor
mador suizo, en el significado de la Santa Comuni()n. Por eso Lutero 
enseñ(): "El que sabe que su pastor enseña a la manera de Zwinglio 
debe evitarlo y quedarse sin el sacramento por toda su vida antes que 
recibirlo de él. DPbe preferir morir y sufrir todo ... Es horrible para 
mí escuchar que en una y la misma iglesia, en el mismo altar, los 
hombres reciben el mismo sacramento, algunos de los cuales creen que 
reciben S()lo pan y vino mientras otros creen que reciben el cuerpo y la 
sangre de Cristo." 

Si empezamos a llamar a los herejes "hermanos separados." even
tualmente podríamos llamar a los diablos "ángeles separados." 

Ten cuidado con quien te alíneas. Sé cauteloso con los esquemas 
para unir a las iglesias. Cuando amarras a dos pájaros juntos, aunque 
tengan un total de cuatro alas. no pueden volar mejor. No volarán en 
absoluto. Permanece fiel a lo que has aprendido de la santa Palabra de 
Dios. 



14 DE FEBRERO 

"Padre nuestro que estás en los cielos." (Mateo 6:9) 

Un documento que circulaba secretamente en la Unión Soviética 
cuenta la historia de un gran grupo de monjas en un campamento de 
labor quienes se habían negado a trabajar para sus aprehensores. Ha
bían sido esposadas y sometidas a hambre. Todo fue en vano. Prisione
ros comunes se convirtieron bajo su influencia y ahora tenían un 
verdadero convento en el campamento. Cuando Irene, la hija del direc
tor del campamento de prisión, enfermó de gravedad, él no tuvo otra 
alternativa. Pidió a las monjas que oraran. La hija sanó. 

La esposa del oficial comunista Tcherednitchenko estaba teniendo 
dificultades dando a luz. Su vida y la de su niño estaban en peligro. 
Alguien sugirió al oficial: "Promete que si todo sale bien, dejarás que 
bauticen al niño." 

"Puedo perder todo si hago eso." 
"Bueno, escoge entre lo que tú llamas 'todo' y la vida de tu esposa 

y tu hijo." Todo salió bien. El niño fue bautizado. 
Los comunistas querían obligar a las monjas a abandonar su 

hábito religioso y a usar el uniforme de los prisioneros. Ellas contesta
ron: "No usaremos la insignia del anticristo." Por ésto fueron obligadas 
a caminar desnudas por la nieve en temperaturas de congelación. Cami
naban cantando "Nuestro Padre." Ninguna de ellas se sintió enferma. 
Cuando un comunista preguntó a la doctora del campamento, la Sra. 
Bravermann, una atea, que cómo era posible esto desde el punto de 
vista médico, la doctora contestó: "¿No las escuchaste cantando acerca 
de un Padre en el cielo: Bien, esta es la explicación científica." 

El es tu Padre también. 



15 DE FEBRERO 

"Mirad las aves del cielo . . . considerad los lirios del campo." 
(Mateo 6:26,28) 

U na antropóloga preguntó a una aborígen en Australia: "Tuplin, 
¿es la tierra redonda como una bola (mientras alzaba una bola) o cua
drada como la caja en que estoy sentada'?" 

"Redonda como una bola," replicó la niña. 
"¿Cómo lo sabes?", preguntó la otra. 
"Oh, Señora, mire a su alrededor; mire el cielo tocando la tierra 

todo redondo. Dondequiera que se para y mira, todo es redondo; deja 
que el bebé camine ye pronto corre redondeo, no siempre recto como 
una cerca; mire las ovejas perderse, corren redondo y redondo. Mire al 
canguro cachorro correr recto muy poco, y luego redondo y redondo 
... Todos los árboles son redondos, los arbustos crecidos redondos 
... Oh, Señora, ¿por qué nos pregunta?" Aquí en la mente de una 
nativa primitiva el problema de la redondez de la tierra fue resuelto de 
manera muy sencilla. 

Sin mentes geniales, educación, telescopios, y calculaciones com
plicadas, los aborígenes han descubierto la forma de la tierra. 

Dependemos demasiado en lo que dicen las autoridades científi
cas, religiosas y filosóficas. Escudriñamos libros para descubrir la real
idad y la verdad, aunque el "eterno poder y Deidad" pueden ser vistos 
en Su creación aún por gente simple. "Porque las cosas invisibles 
... se hacen claramente visibles, siendo entendidas por medio de las 
cosas hechas." (Romanos 1 :20) 

Ejerce tus propios poderes de observación, dice Jesús, para que 
puedas juzgar mejor a los hombres, las cosas y los eventos. 



16 DE FEBRERO 

"El publicano ... se golpeaba el pecho, diciendo: Dios, sé 
propicio a mí, pecador." (Lucas 18:13) 

En Rusia, un cristiano preguntó a su pastor: "¿Cómo debo decir 
las palabras, 'Señor, ten misericordia?" El pastor contestó: "Haces bien 
en preguntar. Es una oración corta pero importante y no se puede pro
nunciar fácilmente. Cuando digas las palabras, evoca la imagen del 
Señor crucificado. Míralo con clavos incrustados en Su cuerpo y re
cuerda Sus palabras: 'Venid a mí todos los que estáis trabajados y 
cargados y yo os haré descansar.' Si dices la simple oración así, glori
ficarás a Dios, servirás a los hombres y crecerás en gracia." 

Di tus oraciones sin preocuparte del hecho de que otros no oran 
u oran en una manera farisaica. 

Una religión recibe creyentes y no creyentes, santos e hipócritas, 
aquellos que aman a Dios y aquellos que sólo le temen. Incluye personas 
que se entregan totalmente y otros que obedecen sólo hasta cierto punto. 
Abraza rituales elaborados y oraciones humildes de pecadores peni
tentes. Una religión sin todos éstos es casi inconcebible. 

Deja que otros desempeñen el papel que se les ha asignado. Pro
nuncia de nuevo y de nuevo la oración sencilla que se te ha dado; "Dios, 
ten misericordia.'' El tendrá misericordia de tí. 



17 DE FEBRERO 

"Si vivimos, para el Señor vivimos; y si morimos, para el 
Señor morimos." (Romanos 14:8) 

e uando Paulino, el misionero cristiano fue a los anglosajones 
pidiéndoles que aceptaran su fe, un viejo guerrero le dijo al rey en una 
asamblea nacional: "Una noche oscura tempestuosa, cuando caía la 
nieve y tú estabas sentado cerca del fuego en el salón iluminado, un 
gorrión entró por la ventana abierta por un momento, voló a través del 
salón, y luego salió por la misma ventana. Jamás lo vimos de nuevo. 
Así que venimos de alguna parte, disfrutamos de la luz y el calor por 
un momento, y luego nos vamos. Si este extraño puede decirnos de 
dónde venimos y hacia dónde vamos, debemos aceptar su religión.'' 

Los cristianos tienen las contestaciones a éstas preguntas. Todas 
las estrellas, los planetas, la tierra y todo sobre ella no son tan valiosos 
como el alma - tu alma - porque tu alma conoce a sí misma y a 
ellos, mientras que ellos nada conocen. Nuestras almas vinieron de Dios 
pero se han descarriado, atraídas por las cosas de este mundo. Por 
consiguiente Jesús, el Hijo de Dios, vino a esta tierra, agradando a Su 
Padre con su vida de obediencia perfecta y su sacrificio de muerte en 
la cruz. El no necesitaba ganar estos "créditos," ya que el Padre celes
tial lo ama por Su naturaleza divina, pero los créditos adquiridos en la 
tierra son impartidos a Sus creyentes, los cuales pueden heredar un 
paraíso hermoso para siempre. 

"El que tiene al Hijo, tiene la vida (la única vida digna de este 
nombre); el que no tiene al Hijo de Dios no tiene la vida." (l Juan 5:12) 

Es sorprendente cuántos intelectuales se llaman a sí mismos "ag
nósticos," sin darse cuenta de que esta es la palabra griega para "ig
norante." Es una vergüenza ser ignorante cuando uno tiene la posibilidad 
de adquirir conocimiento. 

La religil)n cristiana da una respuesta satisfactoria a los problemas 
fundamentales de la vida. 



18 DE FEBRERO 

"¿Señor, soy yo?" (Mateo 26:22) 

U na carta sacada clandestinamente de Rusia por la Iglesia Bau
tista en Barnaui cuenta cómo la Policía Secreta infiltró sus rangos hace 
seis años en la persona de una señora llamada Z. Polushina. Ella pre
tendió ser una maestra. Lloraba y oraba y se declaraba convertida. 
Pronto llegó a ser una heroína. Se negó a renunciar a su fe, perdió su 
trabajo, y fue despedida de una fábrica tras otra a causa de su testimonio 
cristiano. Su esposo, un comunista, la maltrataba y le quitó a su hijo. 
Destruyó su radio para que ella no pudiera escuchar los sermones del 
exterior. 

Todos los miembros de la iglesia vieron su valor en el sufrimiento. 
Así que llegó a ser muy apreciada y respetada. Fue ella quien desen
mascaró a un nuevo miembro de la iglesia como un agente de la Policía 
Secreta. Mantenida en alta estima, conocía todos los secretos de la 
iglesia, ya que sus oraciones siempre iban acompañadas de lágrimas. 
Después de seis años se descubrió que ella había sido una informante 
para los comunistas, que no tenía esposo, o hijo, ni trabajo que perder. 
Todo había sido una farsa. 

No te amargues ni te sorprendas si has sido traicionado en la 
amistad o en el amor, o si has perdido la confianza en alguien. Puede 
que la falta sea tuya por no hacer caso al mandamiento de Jesús; "Guar
daos de los hombres." (Mateo 10: 17) El número de franceces, ho
landeses, y noruegos que traicionaron a su patria bajo la ocupación 
alemana fue grande, al igual que el número de soldados americanos 
quienes cooperaron con el enemigo mientras eran prisioneros de guerra 
en Corea y Vietnam. 

En vez de demandar fidelidad de otros, cuando oigas de alguna 
traición pregúntate a tí mismo, como lo hicieron los apóstoles: "¿Señor, 
soy yo?" Todos tenemos potencial para ser Júdases, y sólo con la gracia 
de Dios podemos mantenernos leales a Dios y a nuestro prójimo. 



19 DE FEBRERO 

"El que labra su tierra se saciará de pan." 
(Proverbios 12:11) 

L a humanidad tiene tres veces más las armas necesarias para 
matar a todo ser viviente y solamente la mitad de los alimentos que 
necesita. Uno de cada dos hombres está desnutrido o muriendo de 
hambre. Las huelgas, los motines, y las revoluciones no aumentan la 
producción de alimentos. Además, le hacen daño a nuestro prójimo. 

Pruebe los medios mostrados por Dios para tales circunstancias: 
1) Ore regularmente, en las palabras enseñadas por nuestro Señor: 

"El pan nuestro de cada día, dánoslo hoy." 
2) Obedece a Dios. Escrito está: "Si anduviereis en mis decretos 

y guardareis mis mandamientos, y los pusiereis por obra . . . comeréis 
vuestro pan hasta saciaros." (Lev. 26:3-5) 

3) Ten cuidado como comes. "Dios creó (los alimentos) para que 
con acción de gracias participasen de ellos ... " (I Tim. 4:3) "Come tu 
pan con gozo." (Eclesiastés 9:7) Los primeros cristianos "comían juntos 
con alegría y sencillez de corazón." (Hechos 2:46) 

4) "Traed todos los diezmos al alfolí y haya alimento en mi casa; 
y probadme ahora en esto. dice Jehová de los ejércitos, si no derramaré 
sobre vosotros bendición." (Mal. 3: 10) 

5) Cambia tu actitud, si es necesario, para concordar con la pro
mesa: "El que camina en justicia y habla lo recto; el que aborrece la 
ganancia de violencias, el que sacude sus manos para no recibir cohe
cho, el que tapa sus oídos para no oír propuestas saguinarias; el que 
cierra sus ojos para no ver cosa mala; ... se le dará pan." (Is. 33:15-16) 

Nosotros, por el contrario, gastamos "dinero en lo que no es pan." 
(Isa. 55:2) Todos desperdiciamos. No pensamos mucho en las necesi
dades de otros. 

Sabiendo que el hambre acecha al mundo, cambiemos nuestras 
maneras de actuar hoy para nuestro provecho espiritual y por aquellos 
que se mueren de hambre. 



20 DE FEBRERO 

"María estaba fuera llorando junto al sepulcro." 
(Juan 20:11) 

U na mujer entró llorando a la estación de policía. 
"Encuentren a mi esposo. No puedo vivir sin él. Ha desaparecido." 
"Por favor, Señora, pongamos los hechos en orden. ¿Cuándo de-

sapareció su esposo?" 
"Hace una semana." 
"¿Por qué esperó hasta hoy para informamos?" 
"Hoy él recibe su sueldo." 
Muchos de nosotros buscamos al Señor cuando necesitamos su 

ayuda, cuando atravesamos por alguna crisis, no simplemente porque 
le amamos. 

¿Hubieses amado a un Salvador que colgaba de una cruz y se 
declaró abandonado por Dios? ¿Hubieses gastado tu amor y bálsamos 
dulces en un Salvador que era un cadáver y a nadie podía ayudar? 
María Magdalena lo hizo. 

Amante y llorosa se sentó sobre Su tumba. Por eso fue resucitado 
tan pronto. Aunque fue enterrado un viernes por la noche, estaba vivo 
de nuevo el domingo por la mañana. Su espíritu vio a María llorando 
en la tumba y El no pudo soportar sus lágrimas. 

Muestra a Dios y a tu prójimo un amor desinteresado que no es 
alterado por las circunstancias. 



21 DE FEBRERO 

"Llamado en hebreo." 
"Sabes griego?" 

(Juan 5:2) 
(Hechos 21:37) 

La Biblia en sus lenguajes originales (hebreo, arameo y griego) 
es la Palabra de Dios. Lo que tenemos hoy día es una traducción de la 
Palabra. La ventaja de saber los lenguajes bíblicos es evidente. Todo 
hombre con una educación secundaria puede aprender hebreo o griego 
dedicando un cuarto de hora diario a este estudio. Les animo a que 
aprendan los lenguajes originales. 

En la Versión Autorizada algunas palabras están en itálicas, las 
cuales fueron empleadas para completar una oración bíblica que le 
parecía incompleta al traductor. Por ejemplo, el texto hebreo de 
2 Samuel 5:8 es " David dijo ... Todo el que hiera a los jebuseos 
... aborrecidos del alma de David." Eso es todo. Los traductores aña
dieron: "él será jefe y capitán." No hay tal promesa en el original. Los 
soldados de David debían haber cumplido su deseo por amor a su país, 
no para subir de rango. 

En Génesis 13:9, Abraham dice a Lot: "Te ruego que te apartes 
de mí. Si fueres a la mano izquierda, yo iré a la derecha: y si tú a la 
derecha, yo iré a la izquierda." Los traductores añaden en itálicas: "si 
tomareis la mano izquierda, si departiereis a la mano derecha." El origi
nal no está claro gramaticalmente, pero enseña que los dos son un 
cuerpo y que la separación entre creyentes es como cortarse la mano. 

Génesis 30:27 dice simplemente en hebreo: "Labán le respondió 
a (Jacob) ... Halle yo gracia en tus ojos." La palabra "quédate" fue 
añadida por los traductores. Dependía de Jacob tomar el curso de acción 
que considerara mejor. El amor no impone actitudes sobre otros. Lahán 
solamente deseaba encontrar favor en los ojos de Jacob. Escudriña las 
Escrituras en su original. Pide a tu pastor que vaya al original para 
sabor e interpretación. 



22 DE FEBRERO 

"Dice el necio en su corazón: no hay Dios." (Salmos 14:1) 

En los días del salmista, la gente llevaba una vida natural y sólo 
necios aislados podían negar la existencia de Dios, como quiera que lo 
concibieran. Esto ya no es verdad. El ateísmo moderno es un fenómeno 
urbano concebido por hombres que viven en ciudades apiñadas, cami
nan y se pasean en concreto, y están fuera de contacto con la naturaleza. 
Los habitantes de las ciudades han contaminado el aire y el agua. Ahora 
preguntan ¿Dónde está Dios? Aquellos que viven donde los cielos son 
azul, el aire es limpio, y el agua chispeante, lo saben. Hay muy pocos 
agricultores ateos, si es que los hay. 

El azafrán temprano, el primer petirrojo de la primavera, el ritmo 
de las estaciones, los bosques oscuros y los campos de grano maduro, 
el trabajo de los insectos, la migración de las aves, el diseño intrincado 
del copo de nieve-todos hablan de su Creador. "Un día emite palabra 
a otro día, y una noche a otra declara sabiduría. (Salmos 19:2) 

Jefe Seattle de los Indios Squamish en Washington dijo en el 1854: 
"Los muertos del hombre blanco olvidan el país de su nacimiento cuando 
se van a pasear entre las estrellas. Nuestros muertos nunca se olvidan 
de esta hermosa tierra, porque es parte de nosotros. Las flores perfu
madas son nuestras hermanas, el venado, el caballo, el gran águila, 
éstos son nuestros hermanos. Las crestas de las rocas, los jugos en las 
praderas, el calor del cuerpo del caballito, y el hombre, todos perte
necen a la misma familia." 

Pero los reproches de este indio en contra de los hombres blancos 
eran injustos, en lo que concierne a los cristianos. Miramos a la tierra 
como el escabel de Dios. Jesús caminó sobre ella y fue enterrado en 
ella. Su cuerpo fue formado de sus elementos. Llevó este cuerpo consigo 
al cielo. Amó los elementos terrenales, los cuales cantan la gloria de 
Dios. 

No hay ateísmo en aquellos criados en la naturaleza. Que esta 
seguridad confirme tu fe en Dios. 



23 DE FEBRERO 

"Le faltó el agua del odre . . . Dios le abrió los ojos ( de Agar) 
y vio una fuente de agua." (Génesis 21:15,19) 

A gar fue arrojada al desierto por Abraham. Después de viajar 
una larga distancia con su hijo Ismael, se dio cuenta de que el contenido 
de su única botella de agua se había agotado. 

Estaba en un lugar desierto. No había esperanza. Echó al mu
chacho debajo de un arbusto y se sentó enfrente, "a distancia de un 
tiro de arco . . . y lloró. Parecía que iba a perder al niño. Un niño 
sediento, una botella vacía, y un sol ardiente. Esperaba que muriera. 

Pero había un factor que ella había olvidado tomar en conside
ración. Nosotros también tendemos a olvidarnos de esto cuando atrave
samos por dificultades. Hay un Dios. El reveló una fuente de agua a la 
mujer que llevaba una botella vacía. Puede que Dios te haya privado de 
pequeñas posibilidades para darte grandes. 

Nosotros cargamos botellas; Dios tiene fuentes. 
Saquemos agua de las fuentes de salvación. 



24 DE FEBRERO 

"Está establecido a los hombres que mueran una sola vez." 
(Hebreos 9:27) 

e atorce de los criminales de guerra japoneses sentenciados a 
morir se convirtieron. La última carta de uno de ellos, Nishizawa, dice: 
"Estoy viviendo días agradecidos, creyendo que puedo recibir la sal
vación ... Salvo por la gracia de Dios, vivir es Cristo y morir es ga
nancia." Un ateo dijo en su cama de muerte: "Hay una cosa que estro
pea todo el placer de mi vida. Temo que la Biblia sea verdad. Si tan 
sólo pudiera saber con certeza que la muerte es un sueño eterno, sería 
feliz. Pero he aquí lo que hiere mi alma: si la Biblia es verdad, estoy 
perdido para siempre." 

El consejo del moribundo Luis IX, rey de Francia, a su hija fue: 
"Te conjuro a que ames a nuestro Señor con todas tus fuerzas, porque 
éste es el fundamento de toda bondad. Quisiera que ustedes pudieran 
comprender lo que el Hijo de Dios ha hecho por nuestra redención. 
'Nunca cometas un pecado deliberadamente, aunque sea para salvar tu 
vida." Felipe Melanchthon, el colaborador más íntimo de Lutero en la 
Reforma, dijo: "Solamente quiero el cielo; por tanto, no me molesten 

, " mas. 
Francisco Spira, después de haber sido un predicador evangélico 

por muchos años, se retractó en presencia de una multitud por miedo 
a la persecusión. Sus últimas palabras fueron: "He negado a Cristo 
voluntariamente y en contra de mis convicciones. Siento que El me 
endurece y no permitirá esperanza alguna. Es terrible caer en las manos 
del Dios viviente." 

Un ministro moribundo dijo: "El cielo y la tierra son testigos, de 
que si me recupero, me esforzaré en buscar la santidad. En cuanto a 
las riquezas y placer y el aplauso de los hombres, los tengo por escoria. 
Pero ahora las mejores resoluciones son insignificantes, porque es muy 
tarde." 

Recuerda que tú también morirás. Arrepiéntete mientras tengas 
tiempo. 



25 DE FEBRERO 

"Siendo justificados gratuitamente por su gracia, mediante 
la redención que es en Cristo Jesús." (Rom. 3:24) 

Un pobre faquir oró a Dios pidiendo alimento. Una voz divina 
vino a él mientras dormía y le mandó que fuera a cierto lugar, pusiera 
una flecha en su arco mientras miraba al este, y dondequiera que cayera 
la flecha, cavar en busca de un tesoro. El faquir disparó muchas flechas 
y cavó en toda dirección, pero fue en vano. Luego una voz del cielo le 
dijo: "Se te ordenó poner una flecha en tu arco, pero no tirar del arco 
con todas tus fuerzas, como lo has estado haciendo. Dispara tan suave
mente como te sea posible de manera que la flecha caiga cerca de tí, 
porque el tesoro escondido está cerca." 

No hagas esfuerzos arduos en la religión. Cuando mi hijo era 
pequeño, me preguntó cómo debía examinarse para ver si estaba en la 

fe, como se ordena en I Corintios 11:28. Le dije que en las estaciones 
del tren seguramente había visto al mecánico examinando las ruedas 
del tren con un martillo para ver si tenían las vibraciones correctas. 
Entonces, golpeando mi pecho fuertemente, dije: "Así debes golpear tu 
pecho, preguntado una y otra vez: '¿Corazón, amas a Jesús?' " 

"Padre," replicó. "Estás equivocado. Una vez pedí al mecánico 
en la estación que me permitiera manejar el martillo. Descubrí que es 
muy liviano. Tenemos que golpear nuestros pechos suavemente. Si es
cucho desde adentro sólo un suave susurro 'Amo a Jesús,' ésto será 
suficiente." 

Hay personas que prefieren imponerse grandes sufrimientos en la 
religión en vez de creer simplemente que la sangre de Jesucristo salva 
hasto lo sumo. El Amado está aquí. Tan sólo abrázalo. 



26 DE FEBRERO 

"(Cúidate de) disputas necias de hombres corruptos de en
tendimiento." (I Timoteo 6:5) 

Dos hombres disputaban acerca del significado de la palabra 
"vaso." El primero dijo: "Es un cilindro, y maldito sea el que diga otra 
cosa." El segundo dijo: "Un vaso es un recipiente de cualquier forma 
para tomar y maldito el que diga otra cosa." 

Un vaso puede ser definido en otras maneras. Tiene muchas re
laciones y posibilidades de uso. Por ejemplo, puede ser un proyectil 
lanzado con ira a la cabeza de alguien. Sin embargo, un vaso es un 
vaso. Su realidad no tiene nade que ver con su nombre "vaso"; el cual 
lleva solamente en español. En francés se le llama "verre" y en ruso 
"stakan." Las definiciones son subjetivas, incompletas, y son dadas 
desde cierto punto de vista. 

Nunca olvidemos que cada punto de vista es un punto de ceguera 
porque elimina otros puntos de vista que pueden ser igualmente válidos. 
Si miro hacia arriba, no puedo ver el piso del cuarto. Si miro hacia 
abajo, no veo el techo. Llego a la verdad sólo a través de una intuición 
de la verdad entera con todas sus complicaciones. Pero la realidad no 
es material solamente, es espiritual. Se conoce a sí misma. Cristo es la 
expresión de este conocimiento propio de la realidad total. Por eso dice: 
"Yo soy la verdad." (Juan 14:6) 

Note que El nunca dijo "El es" la verdad. El dijo, "Yo soy la 
verdad." No se nos permite cambiar el pronombre. Si para tí Jesús es 
un "El", no puedes tener la verdad; El debe convertirse en tu "Yo." El 
desea vivir en tu corazón tan verdaderamente como vivió en el vientre 
de la virgen María. Entonces, al identificarte con El, tus dudas desa
parecerán. Tú también te convertirás en una personificación de la ver
dad. ¿Imperfecto? Sí. Pero con "Cristo en tí" tienes la esperanza de la 
gloria." (Col. 1 :27) 



27 DE FEBRERO 

"Dejad crecer juntamente lo uno y lo otro." (Mateo 13:30) 

Un jardinero en los Estados Unidos una vez escribió al Depar
tamento de Agricultura: "He probado todo lo que he escuchado y leído, 
incluyendo sus boletines, para deshacerme de los dientes de león-y 
todavía los tengo." A vuelta de correo, recibió la última palabra en el 
asunto: "Querido Señor: Si ha probado todo y todavía tiene dientes de 
león, sólo le queda una cosa por hacer. Aprenda a amarlos." 

No importa cuáles medios emplees, nunca podrás deshacerte de 
los falsos amigos, enemigos, rivales, oponentes, o de las molestias de 
tu esposo u otros· familiares. Pero puedes deshacerte de una vez por 
todas de la carga que ellos presentan para tí, declarándolos objetos de 
tu amor. No existe otra alternativa; o amas a tus enemigos, o te matas 
poco a poco alimentando el odio. 

No juzgues a tus enemigos por las actitudes que toman hacia tí, 
sino por las circunstancias de sus propias vidas. Tal vez nunca han sido 
amados. Puede que tú seas la víctima propiciatoria para su- resenti
miento en contra de otras personas que no se atreven a atacar. Un 
hombre que tiene un jefe desagradable en su oficina se desquita con su 
esposa cuando llega a la casa. Tiene que permanecer callado cuando 
su jefe lo reprende. Su esposa se convierte en el blanco. 

No siempre puedes cambiar la corriente de la vida. Amala con 
todo lo que traiga. Jesús dijo: "Yo soy la vida"-la vida en todos sus 
aspectos. Considérala sagrada-y manéjala con cuidado. 



28 DE FEBRERO 

"Y apartaos." (2 Corintios 6: 17) 

Un campesino, al escuchar una proclamación emitida por el 
príncipe de Tirmid con relación a una gran recompensa que se le daría 
a la persona que llevara un mensaje a Samarkand en cuatro días, se 
apresuró hacia Tirmid tan rápido como pudo. La ciudad se alarmó, 
pensando que su prisa extrema anunciaba alguna calamidad. Cuando 
fue admitido a la presencia del príncipe, lo único que dijo fue que se 
había apresurado para informar al príncipe que no podía ir a Samarkand 
tan rápido. 

A menudo pienso en esta historia del "Masnavi" de Rumi cuando 
oigo muchas oraciones en las iglesias en las cuales los hombres, quienes 
se apresuran al servicio, se excusan ante Dios por el hecho de que, 
siendo pecadores, no podrán cumplir con Sus mandamientos. ¿De qué 
les sirvió venir a decir ésto a Dios? 

Tú eres un creyente débil. Dios no te pide mucho, sólo que no te 
asocies con un incrédulo, o recibirás la misma condenación. 

Un ratón le tomó gran afecto a una rana. Para poder comunicarse 
con su amiga en todo tiempo, amarró el extremo de un cordón a la pata 
de la rana, y el otro extremo a la suya. Poco después un cuervo bajó 
rápidamente sobre el ratón y se lo llevó, y la rana que estaba atada con 
el ratón, fue arrastrada y destruida con él. Si no hubiera estado ama
rrada con el ratón, se hubiera salvado. El cuervo no hubiese podido 
entrar al agua. 

En vez de decir a Dios una y otra vez que no puedes cumplir Su 
mandamiento, no importa cuán débil seas, sepárate del mundo y de 
inmediato estarás en un nuevo ambiente favorable para cumplir la vol
untad de Dios. 



29 DE FEBRERO 

"Agradó a Dios ... revelar Su Hijo en mí." 
(Gálatas 1:15,16) 

e uando Miguel Angel usó a un albañil como modelo para una 
estatua de Cristo, fue criticado por su maestro, Ghirlandaio. Miguel 
Angel se defendió: "Pero Cristo también fue un trabajador, un carpin
tero." El maestro contestó: "F1orencia no aceptará a un Cristo de clase 
trabajadora. Están acostumbrados a pensar en El como un noble. 

Algunos están acostumbrados a un Salvador histórico. No acep
tarán a un Cristo interior, aunque para ser real Cristo debe morar dentro 
del corazón. 

En una famosa novela francesa, se cuenta de un noble inglé.s a 
quien le gustaba hacerse el tonto con una prima donna en la Ópera. 
Noche tras noche iba a escucharla. Le enviaba flores y joyas. Ella se 
interesó en él e hizo arreglos para encontrarse con él en una fiesta, pero 
ella no fue presentada con su nombre verdadero. El no le prestó atención 
en esa ocasión ni en encuentros posteriores. Sólo la amaba en los pa
peles que desempeñaba en el escenario. No reconoció aún la persona 
verdadera. 

Muchos de nosotros nos inclinamos delante de Jesús como lo des
criben en las páginas de la Biblia; nos inclinamos delante de El como 
lo representa la Santa Comunión o una estatua. Pero cuando El pasa 
cerca de nosotros en la persona de un hambriento, cuando sufre en la 
cárcel o en un hospital, no le damos reverencia ni tomamos su defensa. 
Invitemos a Cristo a morar en nuestros corazones y reconoscámosle en 
la forma de los necesitados que nos rodean. Reconozcamos también Su 
presencia en nuestra vida y en la vida de otros. 



1 DE MARZO 

"La carne es débil." (Mateo 26:41) 

Aconteció en los tiempos de Lenin y Stalin. Ochenta mil sa
cerdotes ortodoxos habían sido asesinados. 

El Padre Mikhail era uno de los pocos que no había sido arrestado, 
pero había perdido su fe. La pérdida vino de súbito. Acababa de decir 
durante la liturgia, "Bendito sea Dios," cuando escuchó una voz susu
rrando: "No hay Dios." Miró interrogativamente a las imágenes de los 
santos que colgaban de la pared. ¿Qué significaba su amistad con Dios? 
¿Un Amigo tan poderso permite que Sus creyentes sean tirados a las 
bestias, quemados y torturados?s Trató de reprimir el pensamiento. Se 
repitió a sí mismo las palabras del salmo, "Dice el necio en su corazón: 
No hay Dios." No sirvió de nada. 

Después de aquel momento, continuó actuando como sacerdote 
movido por el deber, pero ya no creía. La pena había sido muy grande. 
Tenía que aguantarse para no gritarle a los campesinos que llenaban la 
iglesia: "Vayan a su casa, pobre gente. No hay Dios. Dios no hubiera 
permitido este caos sangriento." 

Unos comunistas borrachos lo arrestaron en la víspera de Pascua. 
Entre ellos estaba el cantor de su iglesia al cual había expulsado por 
comportamiento inmoral. Ahora él también era un bolchevique. El líder 
de la ganga le dijo al sacerdote: "Hemos decidido matarte. ¿Qué tienes 
que decir?" 

La vida no valía la pena para el Padre Mikhail. El contestó: "Como 
les plazca." Pero le dieron una oportunidad. "Si renuncias a Cristo y 
pisoteas una cruz, serás libre." El pensamiento cruzó su mente: "No 
creo. ¿Qué significa una cruz para mí? Salvaré mi vida." Pero cuando 
abrió su boca, dijo, para su propio asombro: "Creo en un Dios." 

Era Viernes Santo. En memoria de la corona de espinas, pusieron 
una gorra de piel en su cabeza, con el lino hacia afuera; pusieron una 
bolsa en sus hombros como un manto real, y el cantor se arrodilló 



diciendo: "Salve. rey de los judíos." y todos lo golpearon. Oró a aquel 
en quien no creía más: "Si existes. sálvame." En voz alta repitió: "Creo 
en un Dios." 

Esto causó tal impresión en los asesinos borrachos que lo libera
ron. Fue a su casa se postró al suelo en su rincón de oración. y dijo con 
lágrimas: "Creo." 

Cuando te asalten las dudas. no busques una solución intelectual. 
Echate un poco de carga por amor a Cristo. Donde falla la razón. la fe 
vencera. 



2 DE MARZO 

"Herido fue por nuestras rebeliones." (lsaías 53:5) 

Jesús tomó nuestros pecados y sufrió por ellos. ¿No debo yo 
hacer lo mismo por mi prójimo culpable? 

Una muchacha soltera quedó embarazada. Para salvar a su amante 
de la furia de su padre, ella le dijo: "Es mi pastor quien lo hizo." El 
padre comenzó a guardar rencor al pastor. Cuando el niño nació lo trajo 
un domingo por la mañana a la iglesia, y en frente de la congregación 
lo arrojó a los brazos del pastor gritando: "¡Tómelo, el fruto de su 
fornicación con mi ruja!" El padre salió de la iglesia gritando y maldi
ciendo. La congregación asombrada esperaba una explicación del pas
tor, pero él sólo acariciaba al bebé y decía: "¿Así que tú eres mío? 
Ciertamente serás mi amor." Demás está decir que perdió todos sus 
seguidores. Despreciado por los hombres, crió al niño en pobreza 
extrema. 

Después de algunos años, la muchacha sintió remordimiento y 
confesó la verdad a su padre. Aturdido por las noticias, fue de prisa al 
pastor y le pidió perdón; luego dijo la verdad a toda la iglesia. La con
gregación esperaba de nuevo, con la esperanza de que su antiguo pastor 
explicaría su extraño comportamiento. Pero el pastor dijo tan sólo estas 
palabras: "¿Quieres decir que no es mío? Ciertamente es mi amor." 
Ahora tenía una congregación más grande que antes. No se justificó 
cuando lo acusaron injustamente; tampoco se jactó de su inocencia 
cuando fue probada. 

El Señor ha dicho: "Si alguno quiere venir en pos de mí, niéguese 
a sí mismo." (Lucas 9:23) Si uno se niega a sí mismo, el ser de los 
demás se convierte en el suyo propio; y se da cuenta que todo hombre 
es co-responsable por los pecados de los demás. Nunca rechaza una 
acusación aunque no sea culpable, sino que se alegra de asumir la 
responsabilidad para aliviar la carga de su hermano. Esto significa tener 
la mente de Cristo. 



3 DE MARZO 

"Se hicieron fuertes en bata/lG,S." (Hebreos 11:34) 

Escucha la historia de un héroe de la fe. 
Su nombre era Florea. Murió en la prisión de Gherla (Rumania). 

Había sido golpeado hasta que ambas manos y ambas piernas fueron 
paralizadas porque se negó a realizar labor forzada en el Día del Señor. 
Solamente podía mover su cuello. Es sobradamente malo estar en tal 
situación en una clínica de reposo o con la familia, pero él estaba en 
una celda de prisión donde los compañeros no tenían agua, sábanas
nada con qué ayudarlo. 

Teníamos que alimentarlo con una cuchara, pero ¿dónde conse
guíamos una? Sin embargo él era el más sereno y alegre entre nosotros. 
Su cara brillaba. Cuando nosotros los prisioneros nos sentábamos al
rededor de su cama meditando preocupados acerca de nuestras penas 
y quejándonos. él replicaba: "Si la perspectiva es mala, trata de mirar 
hacia arriba. San Esteban, rodeado por hombres que lo apedrearon, 
abandonado por los otros miembros de la iglesia en este momento de 
prueba, miró hacia arriba y vio a Jesús parado a la diestra del Padre. 
Esto consoló su corazón; te consolará a tí también. ¡Mira hacia arriba! 

Después que salí de la prisión. hablé con su hijo de nueve años, 
y le conté la historia de la fidelidad de su padre. Añadí: "Espero que 
llegues a ser tan buen hombre como él." El replicó: "Hermano. me 
gustaría sufrir por Cristo como lo hizo mi padre." 

No hay ley que obliga a los cristianos a ser tediosos, tibios, indi
ferentes. La cristiandad puede ser heróica. La manera correcta de de
letrear la palabra "amor" es "s-a-c-r-i-f-i-c-i-o." 



4DEMARZO 

"(Jesús dijo:) Este es mi cuerpo, que por nosotros es dado." 
(Lucas 22:19) 

e uando el pastor repite las palabras de consagración en la Santa 
Comunión, "Este es mi cuerpo," ¿de qué cuerpo habla? 

Jesús tiene dos naturalezas en un cuerpo, una naturaleza divina 
y una humana. También tiene dos cuerpos: el cuerpo humano glorificado 
con el cual ascendió al cielo, y la iglesia, la cual es Su cuerpo también. 
En la Comunión conmemoramos el cuerpo que sufrió en Gólgota, pero 
también recordamos Su cuerpo místico, la iglesia universal, la cual en 
todos los siglos ha dado mártires cuya sangre fue derramada para la 
gloria de Dios. 

Podemos traer adoración al cuerpo glorificado de Cristo. Adora
mos su corazón traspasado que sangró por nosotros. Por Su cuerpo 
místico, la iglesia universal, podemos hacer mucho. Podemos compartir 
la cruz de los mártires de hoy y aliviar su sufrimiento. 

En cada comunión recuerda los dos cuerpos. 



SDE MARZO 

"Todos los pecados serán perdonados a los hijos de los 
hombres, y las blasfemias cualesquiera que sean." 

(Marcos 3:28) 

Un viajero estaba sentado en un coche del tren al lado de un 
joven que parecía estar deprimido. Finalmente el último reveló que era 
un convicto acabado de salir de la prisión. También admitió que su 
encarcelamiento avergonzó a su familia y no le habían visitado o escrito 
mucho. Había tratado de convencerse a sí mismo de que la negligencia 
de su familia se debía solamente a que eran muy pobres para viajar y 
muy ineducados para escribir. A pesar de sus malos presentimientos, 
esperaba que lo hubiesen perdonado. 

Para hacerlo todo más fácil para su familia él les había escrito 
sugiriéndoles que si lo habían perdonado debían poner una cinta blanca 
en el árbol grande de manzanas cerca de la vía del tren como señal. Si 
no deseaban que volviera, nada tenían que hacer; él entendería. se 
quedaría en el tren y seguiría rumbo al oeste. 

Mientras el tren se acercaba a su pueblo natal, el suspenso se 
hizo tan grande que no soportaba mirar por la ventana. El hombre mayor 
cambió de lugar con él y le dijo que él observaría el árbol. Unos minutos 
después puso su mano sobre el brazo del joven. "Ahí está," susurró, 
con voz insegura. "Está bien. El árbol está lleno de cintas blancas." 

Los hebreos ni siquiera tienen una palabra en singular para la 
compasión de Dios. Es rahamim-compasiones. Cada palabra hebrea 
que termina en "m" es plural. No importa lo que hayas hecho, hay 
suficiente perdón en la sangre de Jesús. 



6DEMARZO 

"Había una gran multitud y no tenían qué comer . ... Y 
comieron, y se saciaron." (Marcos 8:1,8) 

e erca de cincuenta millones de personas mueren anualmente, 
más de un tercio de ellos muere como resultado de la desnutrición o el 
hambre. 

Recuerda que cada mañana cuando despiertas, te despiertas en 
un mundo hambriento. Es un pecado desperdiciar el alimento. Cuando 
se da el grano al ganado para convertirlo en carne, se pierden tres 
cuartos del valor del alimento. Los americanos consumen cerca de una 
tonelada de grano anualmente por persona, mientras que un asiático 
consume sólo una quinta de tonelada. Si tú dejas de consumir carne 
tres veces a la semana, permitirás que los productors agrícolas que 
ahora alimentan al ganado sean dirigidos a los pobres y hambrientos. 

La situación del alimento empeorará. A muchos niños indios se 
les da el nombre DashkaL que significa hambre. Es más fácil multiplicar 
a los hombres que a los medios de existencia. Marruecos, Kenia, Iraq, 
e India, por ejemplo, doblarán su población en 25 años. Esta tendencia 
virtualmente garantiza una catástrofe extrema. 

El hecho de que yo no puedo resolver el problema Illundial no me 
libera de la responsabilidad de hacer lo poco que puedo, a través de 
alguna institución de buena fe, para por lo menos ayudar a sobrevivir 
a un niño hambriento. 

Jesús era pobre como niño. Cuando vio multitudes hambrientas 
no las despidió ni les dio la espalda. Les dio pan y pescado. Haz lo 
mismo. Comparte lo que tienes con aquellos en necesidad. 



7 DE MARZO 

"Hallaron a un hombre de Cirene que se llamaba Simón; a 
éste obligaron a que llevase la cruz." (Mateo 27:32) 

Puedes poner en Africa el territorio entero de los Estados Uni
dos, toda Europa, China, India, y Japón y todavía sobraría espacio. Así 
de grande es Africa. Y así de grande también debe ser el interés de 
cada cristiano por Africa. 

Para que este continente pertenezca a Cristo, Sta. Perpetua y su 
esposo estaban dispuestos a ser despedazados en el año 201 D.C. en 
este día 7 de Marzo. Se habían negado a quemar incienso ante la estatua 
de César. Para que Africa pertenezca a Cristo, el gran misionero Liv
ingstone murió de rodillas al lado de su cama en Chitambo, en lo que 
hoy día es Tanzanía. El misionero francés Francois Coillard murió en 
Bulawayo (Rhodesia). En una de sus últimas cartas escribió: "La vieja 
cabaña se está desgastando, pero mi corazón todavía está joven. Mi 
corazón petenece a Africa. Me espera el trabajo y allí me enterrarán. 
Mi gran deseo es no vivir un dia más de lo que puedo trabajar. 

Africa era un pedazo de infierno en la tierra cuando Roberto Laws 
fue allá junto con otros cinco misioneros. Los nativos se mataban unos 
a otros indiscriminadamente en guerras tribales. Livingstone había gri
tado: "¡Sangre, sangre, sangre por dondequiera!" El Dr. Laws y sus 
compañeros trabajaron seis años antes de ganar al primer convertido, 
pero no antes dt> que cuatro de los misioneros murieran de fiebre. 

Dan Crawford, un escocés, fue el primer misionero en decidir que 
"debemos pensar y hablar negro" para ganar a los negros. Se hizo uno 
de ellos, y como tal estaba sometido al cruel Rey Mushidi de Katanga. 
Tenía éste quinientas esposas, se hacía rico y engordaba con la wnta 
de los esclavos, goma, y marfil y cada día mataba a tantos como le 
placía. 

Casi todos los países africanos son dictaduras aún hoy día. Pre
valecen el Islam, el paganismo y el secularismo moderno. El comunismo 
se ha apoderado de muchos países. 

Jesús. cuando cargaba la cruz fue ayudado por un africano. Ayuda 
a traer a Africa a Cristo. 



BDEMARZO 

"(David) se fingió loco." (1 Samuel 21:13) 

e uando el cardenal Trochta de Checoslovaquia era un sacer
dote, fue prisionero de los nazis. Durante una ejecución en masa, lo 
hirieron. Pretendió estar muerto, se lo llevaron con los cadáveres, y 
logró escaparse. Trochta engañó a los nazis. Una muerte simulada es 
la representación de una mentira. 

De acuerdo a los moralistas firmes, él debía haber obedecido a las 
autoridades que habían decidido matar inocentes. El debía haber gri
tado: "No estoy muerto. Otra bala, por favor." 

Toda regla justa llevada al extremo se vuelve ridícula. Ciertamente 
es nuestro deber el decir la verdad. También tenemos el derecho de 
defendernos de los asesinos; tenemos que defender nuestras familias, 
nuestra iglesia. y nuestra nación. 

La regla suprema cristiana no es amor, ni austeridad, ni verdad, 
ni sabiduría. ni la búsqueda de placer, ni ascetismo, ni generosidad, ni 
economía, ni sacrificio personal, ni defensa personal. Es, en las palabras 
de San Antonio el Grande; "tener la medida cabal en todas las cosas." 

Nuestra conciencia iluminada por el Espíritu Santo mientras es
cudriñamos las Escrituras nos enseñará el sendero recto en cada 
circunstancia. 



9DE MARZO 

"Pues he aquí desde ahora me dirán bienaventurada todas 
las generaciones." (Lucas 1 :48) 

El célebre novelista judío Sholem Asch. quien se había conver
tido en un cristiano. escribió: "La pisada de tus pies. María, es tan 
querida para mí como el latido de mi corazón, y el aire que respiro en 
tu presencia purifica mi ser. porque tú. María, eres santa y ofreces 
santidad a todos los que sP acercan a tí. 

Tan a menudo como miramos a Jesús crucificado, vemos a su 
madre contemplando el cuerpo de su hijo crispado de dolor. Ella había 
cuidado de ese cuerpo cuando era bebé. Lo había bañado y alimentado. 
Cuán a menudo se deleitaba en besarlo. Ahora fijaba la vista en las 
ronchas rojas donde los soldados golpearon a latigazos. Escuchó el zum
bido del cuero del látigo al chasquear contra Su piel. la cual ella. te
morosa. no se atrevía a tocar. 

¿Qué debemos admirar más en ella quien era tan favorecida por 
Dios? 

Exaltaré su virginidad. Ella. la virgen que no había conocido varón. 
fue la que dio a luz al ser más alto-Dios el hombre. 



JODE MARZO 

"Perdónanos nuestras deudas, como también nosotros per
donamos a nuestros deudores." (Mateo 6: 12) 

Durante la Segunda Guerra Mundial, Simón Wiesenthal, el fa
moso judío cazador de criminales de guerra, escribió que, mientras 
realizaba labor forzada en un campamento de concentración en Lvov 
(Ucrania), una enfermera lo llamó al lecho de muerte de un oficial nazi. 
Este oficial le dijo que su madre era una cristiana que había sufrido 
mucho cuando él se unió al movimiento juvenil de Hitler y después a 
su ejército. El era miembro de una unidad que ocupaba el pueblo de 
Dnepropetrovsk. Allí, 200 judíos, entre ellos mujeres, niños, y bebés, 
fueron encerrados en un casa pequeña, en la cual la unidad de Karl 
lanzó granadas. La casa ardió. Algunos judíos, con niños en sus brazos, 
trataron de saltar por la ventana, pero Karl los disparó. Unos días des
pués, en una batalla, se le ordenó a la unidad de Karl que atacara. En 
esta batalla quedó ciego y gravemente herido. Lo último que recuerda 
haber visto fue un judío en llamas con un niño ardiendo en sus brazos 
viniendo hacia él. Ahora esperaba la muerte, torturado constantemente 
por la visión de las mujeres y niños martirizados. Karl deseaba ser 
absuelto por un judío. Sin embargo. Wiesenthal no pronunció la palabra 
de perdón ansiada. 

Podemos simpatizar con este hombre quien perdió casi toda su 
familia entera a causa de la crueldad de los nazis. Los criminales tienen 
que ser derrotados y castigados. Pero el hombre que Wiesenthal tenía 
ante él ya no representaba peligro. Estaba sufriendo los agonías de la 
muerte. Se debió haber pronunciado alguna palabra de perdón. Pero 
antes uno tiene que reconocer su propria pecaminiosidad en la luz del 
perdón de Cristo. Sólo entonces podrá absolver a otros. 



11 DE MARZO 

"No juzguéis." (Mateo 7:1) 

E 1 Señor Jesús dijo a Pedro: "A tí te daré las llaves de los cielos. 
(Mateo 16:19) Todo hijo de Dios puede abrir el reino a cualquiera, aún 
al peor de los hombres, proclamándole el perdón de Cristo. Pero el 
mismo Jesús dijo: "Yo tengo las llaves de la muerte y del Hades." (Apoc. 
1:18) Estas, a nadie las dio. Las reservó para sí mismo. De otra manera 
algunos de nosotros nos hubiéramos echado al infierno por nuestra ne
cedad. y hubiésemos condenado al infierno a aquellos que no creen 
como nosotros. Una madre le da a su niño un juguete, no un cuchillo, 
con el cual puede cortarse. Por lo tanto, Pedro recibió las llaves del 
cielo, pero no las del infierno. 

Lutero dijo acerca de Erasmo, su adversario filosófico: "Muriú sin 
luz, sin una cruz. y sin Dios." lo que significa que lo condenó al infierno. 
Las últimas palabras de Erasmo fueron: "Amado Dios." 

Se te ha confiado una sola llave. Abre las puertas del cielo a otros. 
A nadie condenes. No te condenes a tí mismo. 



12 DE MARZO 

"Jesús dijo: Yo soy la vida." (Juan 14:6) 

¿Por qué Dios nos dio su Palabra? ¿Por qué no un retrato? El 
átomo no se puede dibujar. Tampoco la realidad; aún menos Dios. Una 
escala de fragancias o gustos tampoco nos hubiera instruido como lo 
hace Su Palabra. 

¿Pero es la palabra un medio perfecto de comunicación? Algunas 
palabras tienen muchos significados. En hebreo barach significa "ben
dición" y "maldición"; kedeshah, "prostituta" y "santa"; hesed, "gra
cia" y "abominación." En griego afes significa "perdonar" y "dejar." 
Los versículos de la Biblia pueden interpretarse de varias maneras. 
Necesitamos seguridad. Nuestra vida eternal depende de conocer la 
voluntad de Dios claramente. 

Un pastor dijo a un niño judío de doce años: "Si Jesús es real
mente el Mesías enviado por Dios y tú no crees en El, te perderás 
eternamente." El niño contestó: "Si Jesús es realmente el blasfemo que 
nuestra corte declaró que era, tú pasarás la eternidad en el infierno." 
No se puede bromear con la religión. Si Cristo no ha resucitado y hemos 
renunciado a tantos placeres terrenales esperando la resurrección, "so
mos los más dignos de conmiseración de todos los hombres." (1 Cor. 
15:19) Si hay una resurrección y hemos gastado nuestra vida en placeres 
vanos, somos necios. 

No te limites solamente a las palabras de la Biblia sino acepta la 
revelación total de Dios. El se revela a través de todas Sus acciones. 
Los hebreos a través de los cuales fue dada la Palabra de Dios no tienen 
una palabra para "palabra". Para ella usan la expresión clavar, lo cual 
significa "cosa, algo real." La realidad entera exterior e interior es la 
revelación segura de Dios-el acontecimiento entero en Gólgota, tu vida 
entera con sus pecados y arrepentimiento, sus caídas y recuperaciones, 
sus penas y sus gozos. Cree en la vida, Su vida. Acéptalo en tu vida. 
Entonces tendrás la seguridad de la vida eterna. 



13 DE MARZO 

"La Escritura no puede ser quebrantada." (Juan 10:35) 

Un sionista llamado Shifrin fue encarcelado en Rusia. En la 
prisión conoció al bautista Solodiankin, de 72 años de edad. "La bondad 
y pureza transparente de aquel hombre le causaron una impresión pro
funda. Aún los soldados que nos vigilaban eran mejores cuando él estaba 
allí." Era casi ciego. El interrogador había roto sus espejuelos. Todo lo 
que ganaba como trabajador esclavo lo usaba de esta manera: la mitad 
para su hermana enferma y 25% para su iglesia. Del resto (7 .8 rubles) 
se compraba azúcar y pan; el resto lo daba a los prisioneros enfermos 
en el campamento." 

Shifrin le dijo que tenía una Biblia y que estaba listo para leérsela. 
Por la noche Solodiankin vino. Se había cambiado su camisa y peinado 
su pelo cuidadosamente. "Leer el libro eterno es una fiesta." El judío 
leyó al cristiano de lsaías. En cierto momento fue interrumpido: "Co
metiste un error leyendo." 

Era cierto. "¿Sabes el texto de memoria?" 
"Por supuesto." 
"¿Entonces por qué debo leerte?" 
"Porque para mí es un gozo el escuchar las Escrituras. Se le 

ocurren nuevas ideas a uno." 
Reconocemos el valor de una cosa solamente cuando no la tene

mos. Aprendamos de aquellos que están privados del valor verdadero 
de las Escrituras y escudriñémoslas diligentemente. 



14DE MARZO 

"Vuestra vana manera de vivir, la cual recibisteis de vuestros 
padres." (1 Pedro 1:18) 

No pertenecemos a una iglesia por la credibilidad de sus dog
mas. Medimos su credibilidad por la convicción ya formada de su 
veracidad. 

La mayoría de la humanidad se adhiere a la religión de sus padres. 
Si un hombre católico se casa con una mujer católica, el niño nacido de 
esta unión escuchará desde el principio cosas que lo inclinarán hacia 
el catolicismo. Como adulto tenderá a aceptar todos sus argumentos, 
de la misma manera en que alguien nacido de padres judíos o bautistas 
se inclinará hacia esas creencias. 

No es diferente con las conversiones. Cuando un individuo atra
viesa por una crisis o sus creencias anteriores son destrozadas, un de
voto de otra religión posiblemente le muestre lo que él cree que es el 
camino a Dios. Aceptando el consuelo, el nuevo sentido de vida neces
itado en ese momento, el individuo encuentra fácil el aceptar sin crítica 
una multitud de otros dogmas, creencias, o rituales sostenidos por la 
persona que lo trajo a la fe. 

Es difícil encontrar la verdad. Empieza examinando e interrogando 
la religión de los antepasados, el proceso por el cual cientos de millones 
de hombres se llaman a sí mismos cristianos, hindúes, musulmanes, o 
judíos. 

La verdadera religión comienza con la dispocisión de reconocer 
que todas tus creencias, incluyendo la más apreciada, puede ser inco
rrecta, que tu propia religión puede ser una variedad de prejuicio, de 
la misma manera que tú imaginas a otras. Sólo los mejores espíritus se 
elevaron por encima de una conciencia de grupo confusa. 

Pasa una escoba por tu corazón, barriendo todo lo que no viene 
de una experiencia personal con Dios. Así lo hice yo. En el corazón 
vacío-el corazón del hombre que niega no sólo su creencia, sino a sí 
mismo, su propia persona -resplandece Dios, la fuente y objetivo de 
toda religión. 

Reconoce que has adquirido prejuicios tanto de nacimiento como 
de educación. Luego "examinadlo todo" por la Palabra de Dios y "re
tened lo bueno." (1 Tes. 5:21) 



15 DE MARZO 

"(Dios dijo a Abraham) Toma 
Isaac . . . y ofrécelo ( sobre 
holocausto." 

ahora tu hijo, tu único, 
el monte Moriah) en 

(Génesis 22:2) 

U na muchacha llamada María cuenta la historia de un juicio en 
la corte en la Unión Soviética en el cual su madre fue privada de sus 
derechos paternos. Le gritaron: "Tú eres una madre. Niega a Dios. 
¿Qué te ha dado? ¿A quién amas más, a tus propios hijos o a tu ídolo? 
¿Cómo puedes?" Y su mamá sentada con su bufanda cubriéndole los 
ojos, repetía: "Dios lo ve todo. El recompensará de acuerdo con ello." 
Cuando los niños, incluyendo María, le gritaron: "Mamá, no nos aban
dones," ella ni siquiera se volvió a ellos. 

Es una escena exactamente como aquellas que leemos en la his
toria de los primeros mártires quienes fueron a la arena del circo para 
ser devorados por bestias salvajes. Se negaron a escuchar los ruegos de 
sus seres queridos cuando se les pidió retractarse y salvar sus vidas por 
amor a sus hijos. 

Con Dios, fue el misterio de preferir la muerte de Su Hijo antes 
de permitir la muerte eterna de los pecadores; con los santos, el misterio 
de preferir perder a sus hijos antes que negar a Dios. Así es nuestro 
Dios; así somos nosotros. No podemos hacer nada fuera de cantar Su 
alabanza cualesquiera que sean las consecuencias. 

Donde sea necesario escoger, no vaciles. Sacrifica lo que mas 
amas o a los que más amas por Dios. El lo sacrificó todo por tí. 



16DE MARZO 

"Si tuviereis fe como un grano de mostaza, diréis a este 
monte: pásate de aquí allá, y se pasará." (Mateo 17 :20) 

Traté de mover montañas y no tuve éxito. Tampoco conozco a 
nadie que pueda hacerlo. 

Pregunté al Señor por qué Sus palabras no se adaptan a la reali
dad. Un discípulo de Cristo no debe pronunciar monólogos en oración, 
sino que debe esperar respuesta a sus preguntas. Yo recibí respuesta 
a la mía: 

"Tú, mi amado, no puedes mover montañas porque tu fe no es 
del tamaño de un grano. Tienes mucha fe. Nadie usa un martillo de una 
tonelada, como los que se usan en la industria pesada, para abrir una 
nuez. Tal martillo sólo puede llevar a cabo grandes obras. De la misma 
manera, tú eres llamado a hacer obras más grandes que las de mover 
montañas. Tú puedes mover a Dios. Recuerda como Dios decidió des
truir a la gente judía después de adorar al becerro de oro, y Moisés a 
través de su oración hizo que cambiara Sus intenciones. El producir 
cambios en decretos celestiales es mucho más importante que mover 
montañas." 

Desde entonces, he dejado de tratar de mover montañas. Estamos 
sentados con Cristo en lugares celestiales. Participamos en cosas que 
acontecen allá. Y cuando en nuestra vida terrenal las montañas nos 
estorban, no tenemos que mandarlas a moverse. Podemos seguir el 
ejemplo de Cristo, del cual Su novia dice: "Mi amado ... viene sal
tando sobre los montes, brincando sobre los collados." (Cantares 2:8) 

No trates de remover montañas de dificultad en tu propia vida. 
Salta sobre ellas. Cumple con tu deber cristiano a pesar de ellas. 



17 DE MARZO 

"Haced bien a los que os aborrecen." (Mateo 5:44) 

El siguiente episodio aconteció en una celda de una prisión en 
un país comunista: 

Un día los guardias empujaron a un nuevo prisionero a la celda 
donde sólo cristianos estaban detenidos. Estaba esquilado, sucio, y del
gado. Al principio nadie lo reconoció. Pero después de unos minutos 
alguien exclamó: "Este es el capitán X." Era uno de los peores tortu
radores de los cristianos. Había arrestado y golpeado a muchos de aque
llos con quien ahora compartía la celda. Lo rodearon y le preguntaron 
cómo había llegado a la prisión. Con lágrimas bajándole por la mejilla, 
contó su historia. 

Varios meses atrás, mientras estaba sentado en su oficina, un niño 
de doce años entró. con una flor en la mano para la esposa del capitán. 
El niño le dijo: "Capitán, usted fue el que puso a mi padre y a mi 
madre en la prisión. Hoy es el cumpleaños de mi mamá. Yo siempre le 
compro una flor en este día. Por causa de usted no tengo madre a quien 
alegrar hoy, pero ella es una cristiana y me enseñó a amar a mis ene
migos y a pagar bien por mal. Así que se me ocurrió traer una flor a la 
madre de sus hijos. Por favor, llévela a su esposa y dígale de mi amor 
y del amor de Cristo." 

Fue demasiado, aún para un capitán comunista. El también es 
una criatura de Dios, iluminado con "la luz verdadera que alumbra a 
todo hombre venía a este mundo. (Juan 1:9) Abrazó al niño. No podía 
torturar más, ni mantener su posición. Ahora consideraba un privilegio 
sentarse en prisión con aquellos que había encarcelado. 

El amor que perdona es la clave para una vida cristiana victoriosa. 



18 DE MARZO 

"Y lo débil del mundo escogió Dios." (1 Cor. 1:27) 

N elson logró todos sus triunfos venciendo grandes impedimentos. 
Frágil y débil, fue víctima de la fiebre amarilla en India. Contrajo 

otras enfermedades desconocidas en las Indias Occidentales. El, un 
comandante de la marina, sufrió toda su vida de mareos. Perdió un ojo 
en Córsoga. Más tarde su mano derecha fue amputada. En otra batalla 
fue herido gravemente en el pecho. 

Pero había aprendido a vencer al dolor. Y fue él quien derrotó las 
fuerzas navales de Francia y España en Trafalgar. 

El héroe Nelson también tenía un punto débil. Se vio involucrado 
en un escándalo enorme en Londres y Nápoles por su envolvimiento 
con la Dama Hamilton, esposa de otro hombre. No son los impedimen
tos lo que puede destruir la vida de un hombre, sino su debilidad de 
carácter. "El que se enseñorea de su espíritu, (es mejor) que el que 
toma una ciudad." (Prov. 16:32) 

Como ser humano, Jesús entró a la vida con muchos impedimen
tos. Corrió el rumor que su nacimiento había sido irregular. Pertenecía 
a una familia pobre en una nación oprimida. Nunca tuvo una educación 
rabínica. Pero mostró que con fe uno puede conquistar obstáculos y ser 
el tipo de persona adecuada. Jesús es el hijo de Dios. Aquellos que 
creen en El son hijos de Dios. El dijo: "Todo es posible para el que 

" cree. 
No te preocupes por tus impedimentos físicos o cualquier otra 

clase de impedimento. Ellos pueden ser los mejores estimulantes para 
grandes logros. 

Averigua cuál es tu debilidad específica, y a través de Cristo for
tifica el muro de la fortaleza que está más expuesta al enemigo. 



19DE MARZO 

"Le has dado potestad sobre toda carne, para que dé vida 
eterna." (Juan 17:2) 

Giacomo Puccini tuvo éxito en su vida. Sus Óperas Manon Les
caut y Madame Butterfly lo hicieron famoso. Tenía dinero y fama. Las 
mujeres lo perseguían. Parecía que tenía todo lo que necesitaba para 
ser feliz. No era feliz. 

Cuando estaba en la cima de su gloria, escribió: "Exito? De qué 
vale, si en todo caso viene la vejez y la muerte. Me gustaría crear nuevas 
Óperas, escribir más piezas musicales, pero ay, no tengo más fuerzas." 

A la edad de 80 años Mao Tse-tung recibió al presidenie de Ale
mania Occidental y le contó acerca de sus planes grandiosos para la 
China Roja. El presidente contestó que con persistencia podría lograr
los, y citó el proverbio: "Tanto persiste la gota que rompe la piedra." 
a lo cual Mao replicó: "Sí, pero ya no tengo suficiente agua." 

Kirov, uno de los líderes máximos del bolchevismo ruso fue ase
sinado por Stalin. Había terminado su último discurso con las palabras: 
"Me gustaría vivir, vivir y vivir." 

Si todo termina con la muerte, aún la vida más grandiosa es como 
un banquete en honor a alguien sentenciado a muerte. Gozas la comida, 
y entonces te ahorcan. 

¿Deseas logros duraderos y energía sin fin para crear cosas de 
valor'? Entonces tu primera prioridad debe ser asegurarte de la vida 
eternal. Jesús dijo: "Todo aquel que vive y cree en mí no morirá eter
namente." (Juan 11 :26) 



20DE MARZO 

"En las que por naturaleza conocen, se corrompen como ani
males irracionales." (Judas 10) 

Está fuera de cuestión que el hombre haya descendido de un 
mono. Los monos son fieles a sus esposas; no ejecutan abortos. Los 
monos no tienen bombas con que exterminar a los suyos. No conocen 
el crimen, el alcoholismo, la drogadicción ni la prostitución. No hacen 
ni miran películas inmorales. 

El mono, criatura de Dios que ha permanecido como Dios lo hizo, 
no reclama para sí la prole humana. La teoría Darvinista es un insulto 
al mono. Jamás un mono concibió un libro tan mal fundado como El 
Origen de las Especies. 

El hombre tiene un origen más alto. Fue creado por Dios a Su 
imagen. Mientras más alta la primera pocisión, más catastrófica será la 
caída. El hombre en su inteligencia muestra indicios de su primer es
tado, pero muy a menudo se parece más al lobo, al zorro, a la serpiente 
y al cerdo. Cuando el hombre se convierte en bestia, se convierte en 
la bestia más bestial. Y su descendencia se debe al pecado de los 
primeros padres humanos, perpetuada y agravada por su prole. 

Es cierto que "El buey conoce a su dueño, y el asno el pesebre 
de su señor; Israel no entiende ... " (Is. 1:3) El hombre no necesita 
que le digan que es familia de la bestia. El reino animal está claramente 
separado de la humanidad. Ha sufrido degradación a causa de la caída 
pero está más cerca del estado original que de la humanidad. La ne
cesidad urgente del hombre es volver a su privilegio primario para re
cobrar la inocencia que Adán perdió. 

Jesús, por medio de su sangre derramada, nos lava los pecados 
en este mundo y nos restaurará al estado perdido en el mundo venidero, 
cuando "este corruptible se haya vestido de incorrupción." (1 Cor. 15:54) 



21 DE MARZO 

"A los que aman a Dios, todas las cosas les ayudan a 
bien. (Romanos 8:28) 

Se cuenta la historia de un sobreviviente de un naufragio que 
fue arrojado a una isla deshabitada. Después de un tiempo se las arregló 
para edificarse una choza primitiva en la cual colocó todo lo poco que 
pudo salvar del barco que se hundió. Oró a Dios para que lo liberara y 
ansiosamente escudriñaba cada día el horizonte para llamar a cualquier 
barco que pasara por allí. 

Un día, cuando volvía de cazar, se horrorizó al encontrar su choza 
en llamas. ¡Todo lo que había salvado se volvió humo! Había sucedido 
lo peor, aparentemente. Pero lo que parecía tan gran tragedia a primera 
vista, fue en realidaad para bien, aunque a la vista limitada del hombre 
le parecía una pérdida devastadora. 

En la sabiduría infinita de Dios su pérdida fue realmente una 
respuesta a su oración más ardiente. El mismo día llegó un barco. 
"Vimos tus señas de humo," dijo el capitán. 

¿No podemos tomar nuestras calamidades aparentes y buscar lo 
mejor de Dios en ellas? 

Aún la calamidad de la muerte ayudó para la gloria de Dios en el 
caso de Lázaro. Y a Juan el amado se le dieron sus grandes visiones 
del futuro del mundo y el cielo mismo mientras estaba exilado en la Isla 
de Patmos. 



22 DE MARZO 

"Cuando (David) tuvo necesidad, y sintió hambre, él y los 
que con él estaban . . . entró en la casa de Dios . . . y comió 
los panes de la proposición, de los cuales no es lícito comer 
sino a los sacerdotes ... " (Marcos 2:25,26) 

Necesidades poderosas e impulsos fuertes a veces ponen al ser 
humano en una posición que lo obliga a romper las reglas normales 
establecidas por Dios, o la cultura. Nunca racionalices sobre lo que 
debes hacer en esas circunstancias. Infórmate de la ley; ten conciencia 
de tu condición especial y de tus complejos psicológicos, los cuales son 
tan reales como el metal. Rechaza el estado de hombres caídos quienes 
a veces no pueden satisfacer aún un hambre legítima sin traspasar una 
regla. Dí como el apóstol: "Ya no soy yo, que hace aquello (la cosa 
injusta), sino el pecado que mora en mí." (Rom. 7:17) Separa tu "yo" 
decisivamente del pan prohibido que el hambre te obliga a comer. 

El muy perseguido sacerdote ruso ortodoxo Dudko cuenta acerca 
de una niña soviética que había venido a confesar. Ella dijo: "Creo, pero 
ellos me ?bligan a usar la bufanda roja, la cual es la insignia de los 
pioneros, la organización de niños comunistas ateos. Me siento impo
tente." Si se negaba, sería golpeada y expulsada de la escuela, y sus 
padres podrían terminar en la prisión. Así que roció la bufanda roja con 
agua sagrada, sobre la cual el sacerdote pronuncia oraciones especiales 
y la cual es usada en rituales ortodoxos. "Me pongo la bufanda," confesó 
ella, "sólo después de haberla rociado." 

En el mundo libre a veces estamos obligados a hacer cosas que 
normalmente no deberían hacerse. Enfréntate a los hechos como son; 
no trates de buscar excusas, sino hazlas en el nombre de Cristo. Eres 
humano. Y todo es santificado con oración. (1 Tim. 4:5) "Bienaventurado 
el que no se condena a sí mismo en lo que aprueba." (Romanos 14:22) 



23 DE MARZO 

"Mi casa es casa de oración; mas vosotros la habéis hecho 
cueva de ladrones." (Lucas 19:46) 

Muchos cristianos no están satisfechos con sus iglesias. Esto 
es de esperarse en vista de la obra de demolición personal que los 
pastores y obispos infieles han llevado a cabo. ¿Llamaría Jesús "cuevas 
de ladrones" a las iglesias modernas? Esta declaración de Jesús fue una 
generalización amplia en Su tiempo. 

¿Cuántos ladrones había en la casa de oración? Algunos de los 
líderes máximos del templo eran deshonestos y le dieron mala reputación 
al templo. Pero los sacerdotes y fieles del pueblo pudieron haber sido 
muy devotos. Zacarías, un sacerdote, y su esposa Elisabeth, padres de 
Juan el Bautista. "eran justos delante de Dios." (Lucas 1:5,6) Fueron 
justos en una cueva de ladrones. "(Simeón) vino al templo movido por 
el Espíritu Santo" (a la cueva de ladrones). "Este hombre fue justo y 
piadoso ... y el Espíritu Santo estaba sobre él." (Lucas 2:27,25) Así 
que el Espíritu Santo obra en los templos aún cuando se han convertido 
en cuevas de ladrones. 

Un publicano se paró en el templo, en la cueva de ladrones, y allí 
no encontró estímulo para continuar su vida pecaminosa. Por el con
trario. "se golpeaba el pecho, diciendo: Dios, sé propicio a mí, peca
dor ... éste descendió a su casa justificado." (Lucas 18:13,14) Así que 
un hombre puede encontrar salvación aún en un templo que se ha 
deteriorado hasta el punto de convertirse en cueva de ladrones. 

El templo judío no era una iglesia muerta o apóstata. Era una 
cueva de ladrones que no fue abandonada por el Mesías, en la cual El 
adoró, en la cual los rituales ordenados por Dios eran cumplidos, en la 
cual la ley era cantada, y donde había muchos santos. 

Busca los santos en tu iglesia. No abandones una iglesia ligera o 
casualmente. Mejor aún. sé un santo. 



24 DE MARZO 

"Entonces el Rey dirá a los de su derecha: venid . . . En
tonces dirá también a los de la izquierda: apartaos de 
mí . ... " (Mateo 25:34,41) 

La existencia de una derecha y una izquierda reales y objetivas, 
con algunos hombres separados a la derecha para vida eterna y otros 
apartados a la izquierda para destrucción eterna, se consideraba sola
mente una metáfora. Pero eso no es así. Es un hecho. 

Ciertas moléculas existen en dos formas; una es la imagen-espejo 
de la otra, lo que significa que están relacionadas como una mano iz
quierda y una derecha. Si levanto mi mano izquierda delante de un 
espejo, lo que parece que veo en el espejo es mi mano derecha. Así 
sucede con estas moléculas llamadas isómeros. Las proteínas están 
exclusivamente compuestas de 1- amino ácidos (izquierdos). Esto se 
considera una característica única de la vida-esto es. la vida como la 
conocemos. en una creación degenerada por la caída. El propósito de 
la vida es pasar de la izquierda, el estado pecaminoso al cual pertene
cemos por naturaleza, a la derecha, el lugar de gracia. Los amino ácidos 
-D (los de la mano derecha) nunca se encuentran en las proteínas, pero 
sí en antibióticos que salvan la vida en peligro. 

Hay una derecha y una izquierda no sólo en la materia viviente. 
En el 1957. los físicos nucleares descubrieron una asimetría básica en 
la materia de la cual se compone nuestra parte del universo. Los elec
trones emitidos durante la descomposición beta de los núcleos radioac
tivos tales como el cobalto 60, son predominantemente de orientación 
izquierda. Su movimiento giratorio corpuscular está ajustado a su ím
petu como un tomillo de orientación izquierda. El positrón tiene 
orientación derecha. 

La naturaleza hace una distinción absoluta entre la derecha y la 
izquierda. de la misma manera en que hay una distinción absoluta entre 
los hijos de la luz y los de la oscuridad. Por medio del arrepentimiento 
los últimos pueden tomarse en los primeros durante su corta vida en la 
tierra. Los que permanezcan en la izquierda irán al lago de fuego. Se 
está acabando el tiempo. j Date prisa! 



25 DE MARZO 

"Había también un mendigo llamado Lázaro, que estaba 
echado a la puerta de aquel (hombre rico)." (Lucas 16:20) 

Lázaro pedía limosna sin jamás protestar contra la injusticia 
social. Este no es el caso hoy día. Los pobres se están dejando escuchar. 
Ningún sermón pidiéndoles que callen sería efectivo. En su grande e 
inspirada "Magníficat." la Virgen María profetizó un tiempo en que los 
hambrientos serían colmados de bienes y los ricos serían enviados va
cíos. (Lucas 1:53) Vivimos en este tiempo de revolución mundial total. 

María Antonieta. al escuchar que el populacho de París se estaba 
alborotando porque no tenía pan, sugirió: "Déjenlos comer pastel.., La 
monarquía francesa, completamente sin contacto con los sentimientos 
del pueblo. estaba condenada. Por la misma razón, Czar Nicholas II 
nunca leyó a Lenin. 

El billón de la gente más rica del mundo tiene un ingreso promedio 
de $3,200 al año. El billón más pobre del mundo tiene un ingreso de 
$120 al año. Muchos se mueren de hambre en arrabales. Viven sus días 
en pobreza y analfabetismo. El 60% de la humanidad no sabe leer. 

Sin embargo en los ojos de Dios la gente es muy preciosa. El 
Señor nos dice: "Vended lo que poseéis, y dad limosna." (Lucas 12:33) 
No des simplemente desechos, sino lo que se necesita. Los hambrientos 
son más importantes que casas. carros, chocolates, u Óperas. 

En treinta años la población del mundo se doblará, junto con sus 
demandas y esperanzas. Sé comprensivo y generoso anticipando sus 
necesidades materiales y espirituales. De otra manera puede que te 
encuentres entre los ricos que serán enviados vacíos. 



26DE MARZO 

"(El fariseo dijo acerca de Jesús), ese hombre es pecador." 
(Juan 9:24) 

Estos fariseos nunca habían conocido a Jesús personalmente. 
Habían llegado a conclusiones irreflexivas acerca de El valiéndose de 
rumores relacionados con un sólo evento. Jesús advirtió contra las ac
titudes tomadas apresuradamente. "(Aquellos) que cuando han oído la 
palabra, al momento la reciben con gozo ... no tienen raíz en sí, sino 
que son de corta duración." (Marcos 4:16,17) No aceptes a Jesús apre
suradamente bajo el impulso de un llamado evangelístico urgente. No 
lo rechaces apresuradamente sin haber escuchado atentamente a los 
argumentos de Su caso. 

Se le pidió a algunos geólogos, hombres de ciencia, que miraran 
al siguienter dibujo por siete segundos: 

Contiene un error con líneas de división cóncavas en la sin
forma y líneas de división convexas en la antiforma. No más del 
20% de los examinados, incluyendo a los geólogos con experiencia, 
lo reproducieron. Este dibujo, con ambos conjuntos de divisiones 
convexas, fue una respuesta común. 

Una mirada rápida a un hombre o a un evento no te dará la verdad. 
Maria se sentó una tarde entera a los pies de Jesús, escuchó Sus pa
labras atentamente, y las meditó. Así llegó a ser una discípula fiel. 
Tomás pidió pruebas de la resurrección de Jesús, las recibió, y luego 
se convirtió en un misionero exitoso en la India. 

No te pido que vengas a Jesús de inmediato si no tienes suficiente 
motivación. Jesús dijo que debes "escudriñar las Escrituras" (Juan 5:39), 
una operación que toma tiempo. Pero no rechaces a Jesús sin examinar 
Sus afirmaciones cuidadosamente. Los cristianos no piden que creas 
ciegamente. Sólo la investigación cabal y la decisión cuidadosa producen 
buenos cristianos. 



27 DE MARZO 

"El Hijo del hombre vino ... para dar su vida en 
rescate." (Mateo 20:28) 

Ü remos por China. Cada cuarto hombre en el mundo hoy día 
es un chino. En China continental el cristianismo es completamente 
prohibido, pero el Espíritu de Dios tiene maneras extrañas de penetrar 
los lugares oscuros. 

En una choza de una comunidad, una familia se reunió alrededor 
del abuelo, quien los entretenía con historias del rico folklore chino. 
Esta vez era la historia de Tso-Po-Tao, el hombre que había sido un 
símbolo de bondad. El había viajado una vez con su amigo, Yang-Chial
Ai. Tenían que llegar a Tsu Yuan Wang, pero después de unos días de 
viaje, se dieron cuenta de que la nieve estaba muy profunda y no tenían 
suficiente comida y ropa. No podían sobrevivir ambos. Tso-Po-Tao urgió: 
"Soy un siervo. Toma nuestra ropa y nuestra comida y logra tu objetivo. 
¿Por qué tenemos que morir ambos?" Yang se resistió a aceptar esta 
oferta, pero ya Tso se había quitado su ropa y acostado sobre la nieve 
con sus manos estrechadas como si quisiera abrazar a toda la humani
dad con su amor. En unos minutos murió congelado. Entonces Yang se 
puso sus ropas y tuvo comida suficiente para llegar a su destino. Siempre 
recordó con gratitud lo que Tso hizo por él. 

Un niño preguntó: "¿Es ésta una historia verdadera o un cuento? 
¿Existen hombres tan buenos como Tso? Nunca conocí esa clase de 
hombre. La mayoría a nuestro derredor son brutales. 

El abuelo contestó: "Creo que no conocerás muchos Tsos. Una 
vez escuché a un hombre blanco decir que algo como esto había su
cedido hacía mucho tiempo en un país lejano. Un hombre dio su vida 
mansamente como un cordero para salvar a muchos otros. El hombre 
blanco dijo: "Por eso es que nuestro signo chino para 'justicia' es la 'I' 
cubierta por un cordero.' Hemos sido salvos por este ser bueno, pero 
yo soy analfabeta y no entendí mucho de lo que dijo. De todas maneras 
niño, harías bien en seguir el ejemplo de Tso." 

"Dios, habiendo hablado muchas veces y de muchas maneras en 
otro tiempo a los padres." (Heb. 1:1) 



28 DE MARZO 

"Sé fiel hasta la muerte, y yo te daré la corona de la 
vida." (Apocalipsis 2:10) 

e .T. vio una nota extrañamente redactada en Liverpool en el 
1908. Le llamó la atención y su sentido de humor: "Caníbales quieren 
misioneros." Entró en el salón de reuniones donde Karl Kumm contó 
la historia de su recorrido por Africa y de todas las tribus que nunca 
habían escuchado la historia de Jesús. Los exploradores habían estado 
en esas regiones, aunque sabían que eran habitadas por caníbales. Ca
zadores, misioneros musulmanes, comerciantes de armas y licor, ofi
ciales europeos, y científicos habían arriesgado sus vidas, pero jamás 
cristiano alguno había ido allí para hablar de Jesús. 

Studd se preguntaba por qué los cristianos no iban. Dios replicó: 
"¿Por qué no vas tú?" Studd ya había servido como misionero por 
muchos años en China y en India. Estaba enfermo. No obstante, fue y 
ganó caníbales para Cristo. 

Todavía hay individuos, tribus, y países que se complacen en 
torturar y asesinar cristianos. Hoy día puedes dar tu vida entre la gente 
de la edad de piedra en América Latina, en las Filipinas, en Papua
Nueva Guinea. Los fanáticos musulmanes siempre están dispuestos a 
matar a los cristianos. Han matado a un gran número en este siglo en 
Turquía y Líbano. Los comunistas están listos para encarcelar a cual
quiera que se atreva a llevar Biblias a los países comunistas. Todavía 
hay tribus atrasadas y otras que no se han alcanzado en Africa. Ve allá 
aunque estés viejo y enfermo. Si no puedes ir, ayuda con tus oraciones, 
tu trabajo casero y con tus contribuciones a aquellos que sí van. 

Oremos todos por los cristianos que sirven como misioneros en 
lugares de gran peligro, arriesgando su vidas. 



29DE MARZO 

"Fueron apedreados, aserrados .. " (Hebreos 11:37) 

Sucedió en el 1964. Kingese, el gobernador loco de Stanleyville, 
y otros líderes Sambi se habían resuelto eliminar la enseñanza religiosa 
en su país y borrar el nombre de Dios del Congo. 

En un caserío todo hombre que usaba pantalones en vez de un 
taparrabo era asesinado. En Kindu, los rebeldes quemaron tantos cuer
pos ante el monumento de Lumumba que la acera se agrietó debido a 
tanto calor. En Paulis, según los observadores, el total fue cuatro mil. 
Algunos murieron desmembrados, otros fueron forzados a tomar gaso
lina y luego le pegaban fuego a sus cuerpos. 

Veinte miembros de la Misión de los Campos No-evangelizados y 
nueve de otras sociedades murieron como mártires. Setenta de las 
misiones católicas perdieron sus vidas en este mundo. Todos murieron 
por Cristo. También murieron por la necedad de conceder la indepen
dencia a gente que todavía estaban en una etapa infantil. 

Los misioneros tenían la consolación de saber que muchos <'On
goleños se mantuvieron firmes en su compromiso con Cristo a pesar del 
terror. 

Los granos de trigo habían caído al suelo y muerto. Su ejemplo 
produjo una cosecha de nuevas almas para Cristo. No todos somos 
llamados a ser mártires, cada uno tiene que ser un co-mártir. Debemos 
amar a Cristo de todo corazón como lo hicieron ellos y compartir sus 
angustias, pruebas, y triunfos en oración. Intercedamos regularmente 
por Africa. 



30DE MARZO 

"Predicad el Evangelio a toda criatura." (Mateo 16: 15) 

N ate Saint, uno de los cinco rrus10neros martirizados en las 
selvas del Ecuador en 1956, antes de partir de Quito había pronunciado 
un sermón premonitorio acerca de expender. Dijo: "Durante la última 
guerra se nos enseñó que para poder obtener nuestro objetivo, teníamos 
que estar dispuestos a ser sacrificados, y muchas vidas se gastaron 
pagando el precio de nuestra redención de las cadenas de la esclavitud 
política . . . Sabemos que sólo hay una contestación cuando nuestro 
país demanda que compartamos en el precio de la libertad-sin em
bargo cuando el Señor Jesús nos pide que paguemos el precio para la 
evangelización mundial, a menudo contestamos sin una palabra. No 
podemos ir. Decimos que cuesta mucho .... Los misioneros constante
mente se enfrentan al sacrificio." 

Entonces fue enviado a los indios Aucas. Los misioneros sabían 
que eran salvajes, así que usaron las "tácticas de Jacob." Dejaban caer 
regalos mientras volaban sobre sus territorios. Recibían regalos en cam
bio. En el último vuelo, los nativos pusieron un loro hermoso en la bolsa 
que colgaba desde el avión. 

Luego cinco misioneros aterrizaron entre los Aucas. Saint era uno 
de ellos. Primero tuvieron un encuentro feliz. Al día siguiente fueron 
asesinados. Betty Elliot, una de las esposas de los martirizados, escribió 
esa misma tarde: "Más que nada Jim deseaba que los Aucas conocieran 
a Cristo." 

Escoge una nación, una tribu, una categoría social al servicio de 
la cual dedicarías tu corazón, por Cristo. Puede que no seas llamado 
a ser un misionero a ellos, pero puedes ser un co-misionero por medio 
de tus oraciones, esparciendo las nuevas acerca de la misión, y ayuda 
financiera con tu salario. 



31 DE MARZO 

"Y menospreciaron sus vidas hasta la muerte." 
(Apocalipsis 12:11) 

¿Has pensado alguna vez en las almas inmortales de Somalia, 
en la punta noreste de Africa? En las arenas de Somalia hay una simple 
lápida con la inscripción "Merlin R. Grove, Febrero 9. 1929-Julio 16. 
1962. Jesús dijo, ... 'Nadie viene al Padre sino por mí', (Juan 14:6)". 

Grove era un misionero menonita. Un sacerdote musulmán, airado 
contra él, lo apuñaló 12 veces. La esposa de Grove, Dorotea, oyó algo. 
y cuando salió afuera. su esposo ya estaba muriendo. El asesino se 
volvió hacia ella y la apuñaló en el abdomen. 

Dorotea se había preguntado anteriormente si estaba en el lugar 
apropiado como misionera, no estando segura de que podía amar a los 
somalíes. a los cuales consideraba vagos, feroces e inclinados a matar. 
Ahora que yacía sangrando en el piso, el amor del Calvario por los 
somalíes llenaba su corazón. Se recuperó. Más nunca dudó de su 
vocac10n. 

La manera más rápida de estar seguro de la salvación es tomar 
sobre tí algún sufrimiento por el hecho de que tú eres salvo. La manera 
más rápida de estar seguro de cierta vocación es tomar sobre tí una 
cruz específica relacionada con esta vocación. Has escogido la esposa 
o esposo adecuado si puedes llevar una carga pesada por él o por ella. 

Hoy día Somalia es comunista. Dos clases de fanatismo se han 
combinado; el musulmán y el marxismo ¿Hay alguien dispuesto a hacer 
lo mejor que pueda para que los so malíes sean salvos? 



1 DE ABRIL 

"Porque raíz de todos los males es el amor al dinero." 
(1 Timoteo 6: 10) 

La Reforma y la división irreparable en la Cristiandad nunca 
hubieran sucedido si no hubiese sido por el amor al dinero de algunos 
del clero y los muchos pecados personales de aquellos involucrados por 
todos lados. Todavía me pregunto si la reforma de la iglesia fue necesaria. 

La iglesia es una continuación de la encarnación de Cristo. Cristo, 
su cabeza, cuida para que todo funcione bien, para que la iglesia no 
muera. Ni las puertas del infierno prevalecerán contra ella. 

Sin embargo, existen instituciones humanas llamadas iglesias, 
llenas de hombres y mujeres que no han nacido de nuevo. Y ellos no 
necesitan ser reformados, sino transformados. El nuevo nacimiento puede 
transformar a cada hombre en un hijo de Dios. 

En el nivel humano, han habido escándalos a través de los años. 
Indulgencias, y con éstas los destinos eternos de las almas, fueron 
ofrecidos para la venta. Los hijos bastardos del Rey Jacob de Escocia 
fueron nombrados a algunas de las abadías más ricas del reino cuando 
todavía eran infantes. Actos como éstos producen repulsión pública. 
Ciertamente éstos hicieron más fácil que un Enrique VIII, enojado con 
el Papa porque no podia divorciarse de su esposa, alejara su nación de 
Roma. Más tarde ambos lados decidieron que sería un crimen de muerte 
el no estar de acuerdo con el Vaticano, culpable de codicia, o con el 
rey, culpable de lujuria. Cosas similares acontecieron en otros países. 
pmses. 

Debemos examinar a nuestro clero y líderes denominacionales hoy 
en día. ¿Son obvias sus prioridades en la vida? Usa tu influencia cris
tiana dedicada para mantenerlos santos en pensamiento y acción. Trans
forma tu iglesia según el ejemplo dado por Cristo, pero sobre todo, 
asegúrate de pertenecer no sólo a una institución humana. 

Por medio del nuevo nacimiento, vuélvete un miembro de la iglesia 
gloriosa, que no tiene mancha ni arruga ni cosa semejante . . . " 
(Efesios 5:27) 



2 DE ABRIL 

"Dios le dio un nombre que es sobre todo nombre." 
(Filipenses 2:9) 

A algunos hombres se les da nombres que presagian su destino. 
Vladimir, en ruso, significa "gobernador del mundo." La historia rusa 
ha conocido dos hombres de influencia que llevaban este nombre. En 
el 998 D.C. el príncipe Vladimir de Kiev se volvió un cristiano. Al tener 
que escoger entre el catolicismo romano y la ortodoxía oriental, mandó 
emisarios a Europa para averiguar cuál de las dos religiones sería más 
adecuada. Estos emisarios quedaron impresionados con la música her
mosa del servicio ortodoxo e inclinaron al príncipe a aceptar esta forma 
de cristiandad. Como resultado, ordenó que todos sus súbditos se 
bautizaran. 

Como 900 años más tarde otro Vladimir nació en ~usía. A los 16 
años se convirtió en ateo, todo por causa de un incidente estúpido. El 
pecado de un cristiano puede hacer un ateo de una persona que antes 
era un devoto. Como muchos hombres jóvenes Vladimir Lenin había 
dejado de asistir a la iglesia por algún tiempo. El muchacho escuchó a 
su papá preguntando a un sacerdote lo que debía hacer acerca de ello. 
El sacerdote contestó: "Golpéalo y golpéalo." Indignado, Lenin desgarró 
la cruz de su cuello, y decidió nunca más tener nada que ver con la 
religión. Ahora la odiaba. Como resultado de la revolución que él fo
mentó, millones de cristianos han sido asesinados. Tal vez nada de ésto 
hubiese sucedido si el sacerdote hubiese dado una contestación más 
sabia y amante al padre. 

Una palabra nuestra puede elevar a un alma. Una palabra equi
vocada puede destruirla. 

Vladimir el príncipe no pudo hacer discípulos de Cristo a todos 
sus súbditos. Lenin no pudo convertir a toda la gente en ateos. En todo 
caso, ninguno de ellos era un Vladimir-gobernante del mundo. Hay 
sólo uno-Cristo Jesús. El reinará, y delante de El toda rodilla se doblará. 



3 DE ABRIL 

"Presentad vuestros cuerpos en sacrificio vivo." 
(Romanos 12:1) 

D urante la guerra de Vietnam, unos sacerdotes budistas se pe
garon fuego cuando vieron que su religión estaba en peligro a causa de 
las políticas del católico Thieu. Dos monjes pusieron gasolina sobre el 
sacerdote, y luego él cometió suicidio ritual mientras miles miraban 
arrodillados. El cristiano checo Jan Pollach y el pastor evangélico de 
Alemania Oriental. Brüscwitz se auto-inmolaron como una protesta con
tra la injusticia comunista. 

Los cristianos podrían aprender algo de esto. Suicidio en el sentido 
usual de la palabra es normalmente prohibido por nuestra religión, pero 
todos tenemos que ofrecernos como un sacrificio vivo a la única causa 
que realmente vale. 

La muerte de Jesucristo puede ser llamada un suicidio sofisticado. 
Dijo: "Pongo mi vida ... Nadie me la quita, sino que yo de mí mismo 
la pongo." (Juan 10: 17, 18) Parecía que El hacía lo máximo para provocar 
la ira de sus enemigos. Le llevaba la contraria a todos los impulsos por 
los cuales el hombre vive, j Ni siquiera mires a una mujer para codi
ciarla! Sea tu hablar sí, sí. o no, no, lo cual hace imposible todo anuncio 
o propaganda. No mientas aún cuando sea para salvar tu vida. Cristo 
hizo algunos de sus milagros en el sábado. aunque sabía que ésto irritaba 
a Sus enemigos. Deseaba ser crucificado porque sabía que su muerte 
era el único medio de salvación para la humanidad. 

Los cristianos también van contra las normas de este mundo, 
porque ellos también desean ser sacrificados llevando su cruz 
diariamente. 

"Con Cristo estoy juntamente crucificado, y ya no vivo yo, mas 
vive Cristo en mí." (Gal. 2:20) 



4 DE ABRIL 

"(Jesús dijo:) El que es fiel en lo muy poco, también en lo 
más es fiel." (Lucas 16:10) 

Nos engañamos si creemos que pagando nuestro diezmo nos 
libramos de nuestra obligación financiera para con Dios. Los cristianos 
encarcelados, que recibían un pedazo de pan a la semana y sopa que 
contenía cáscaras de papa sucias, daban su diezmo. Cada décima se
mana daban su pedazo de pan a alguien que estaba enfermo o más débil 
que ellos. Pero ésto no era todo. Ellos sabían que la responsabilidad del 
hombre abarca el l()()<;ó de lo que tiene. Muchos cristianos daban su 
pan cada tercera o quinta semana. Algunos nunca comían pan, sino 
que lo daban, contentándose sólo con la sopa sucia. 

No sólo el 100b, sino todo nuestro dinero pertenece al Señor. No 
es cierto que después de dar el l<Ym, podemos hacer lo que queramos 
con el resto. El Señor nos ha dado una cuenta de gastos y· tendremos 
que darle cuenta de cada centavo que hemos gastado. Un comerciante 
ambulante no puede comprar un abrigo de piel para su esposa de su 
cuenta de gastos. A nosotros tampoco se nos permite el lujo. 

¿Está clara tu conciencia? ¿Puedes justificar ante Dios todo lo 
que gastas para tí en comida y ropa en un mundo hambriento y des
nudo? ¿Puedes justificar las iglesias lujosas, los uniformes del coro. los 
bancos acolchonados, cuando las misiones no tienen ni un dólar para 
dar una Biblia en un país pagano? Puedes justificar tus gastos en cos
méticos, en diversiones? ¿Podrás mirar a la cara de Jesús en el día de 
Juicio y decirle: "¿Hice bien en gastar mi dinero así"? ¿ Te dirá El: 
"¿Bien hecho. buen siervo y fiel?" 



5 DE ABRIL 

"Dijo Moisés a Jehová: ¡Ay Señor! Nunca he sido hombre de 
fácil palabra." (Exodo 4: 10) 

Richard Hext nació con manos y pies lisiados. Sus manos caían 
normalmente después de una operación, pero no tenía poder en ellas. 

Esto no le impidió convertirse en un pintor. Asistió a la escuela 
de artes por siete años. Entonces se ganaba la vida como pintor-ma
nejando el pincel con sus dientes. Algunas de sus pinturas son tan 
hermosas que están colgadas en el Palacio de Buckingham. 

Moisés se hizo un gran predicador, aunque era tartamudo. Rahab 
se convirtió en una santa y antecesora del Señor, aunque primero fue 
una prostituta en una nación pagana. Pedro se hizo un mártir, aunque 
era cobarde de naturaleza. Primero lo vemos temblando delante de una 
sirvienta que no podía hacerle daño. Después de la Resurrección el 
mismo hombre se paraba en el mercado en Jerusalén desafiando a los 
gobernantes de la nación y al populacho. La historia nos dice que even
tualmente él murió por su Señor a petición propia-crucificado cabeza 
abajo. 

Un cristiano culpable de adulterio y asesinato pierde la esperanza 
de volver a ser útil al Señor. Pero David se arrepintió y escribió salmos 
hermosos que son nuestro alimento espiritual. Salomón cayó en idolatría 
y promiscuidad pero se convirtió en el autor de tres libros de la Biblia. 

Ningún impedimento físico, intelectual, o moral es invencible. Si 
no tienes manos, pinta usando tus dientes, pero haz cuadros para el 
Señor. 



6 DE ABRIL 

"Sintiendo lo mismo, teniendo el mismo amor, unánimes, 
sintiendo una misma cosa." (Filipenses 2:2) 

El pecado humano ha manchado la historia de la Cristiandad. 
la cual pudo haber sido hermosa si aquellos que llevaban el nombre de 
Cristo hubiesen seguido los preceptos del Maestro. Todos conocen la 
Inquisición Católica. pero los protestantes pueden ser crueles también. 

Su Majestad. la bondadosa soberana de Inglaterra. Elizabeth l. 
condenó al Obispo Plunkett por sus creencias católicas, ordenó quP lo 
colgaran parcialmente. luego lo bajaron. lo desgarraron, le quemaron 
los intestinos (cuando todavía estaba vivo), y entonces lo descuartizaron. 
Los católicos en Piamonte aprehendieron al protestante Giovanni Mi
chialin con cuatro de sus hijos. Mientras tres de los niños eran partidos 
a hachazos delante de Michialin, los soldados le preguntaban que si se 
retractaba; se negó constantemente. Cuando se oyó la misma respuesta 
por cuarta vez, un soldado agarró al último niño por las piernas y le hizo 
añios el cerebro. 

Los católicos mataron a miles de ortodoxos en Croacia durantt> la 
guerra. Sacerdotes ortodoxos persiguieron malvadamente a los evan
gélicos en Rumania y se aseguraron de que fueran encarcelados. Sa
cerdotes dirigÍan asesinatos en masa de los judíos. Hoy día protestantes 
y católicos se matan unos a otros en Irlanda del Norte en el nombre del 
que ordenó amar a los enemigos. 

Decidamos de una vez y por todas que desarraigaremos cualquier 
pensamiento de resentimiento u hostilidad hacia otros que pertenecen 
a una religión diferente. Guardémonos de usar lenguaje inflamatorio 
contra la religión de otro. Puede incitar a una persona irresponsable a 
cometer actos temerarios y aún a asesinar. Las diferencias religiosas 
tienen que discutirse con amor. Cuando hay diferencias aparentemente 
irreconciliables, cada uno debe retener sus convicciones basadas en la 
Palabra de Dios. Pero el mandamiento supremo es el amor. 



7 DE ABRIL 

"Exhorto ante todo, a que se hagan rogativos, oraciones, 
peticiones y acciones de gracias . . por los reyes y por todos 
los que están en eminencia." (1 Timoteo 2: 1.2) 

E l texto no dice que debemos orar solamente por los goberna
dores y el gobierno de nuestro país. Esto es lo que hicieron el clero 
británico, alemán, ruso, y americano en la Segunda Guerra Mundial. 
Habiendo hecho ésto, uno puede matar cómodamente a aquellos que 
pertenecen al ejército de otro soberano. Es erróneo orar sólo por nuestro 
rey o presidente. 

Los gobernadores y reyes son una clase de sociedad específica 
por la cual tenemos que orar, de la misma manera que lo hacemos por 
el hambriento o el enfermo. Un cristiano, pues, ora por su propio go
bernante, al igual que por el gobernante del país vecino y por el jefe de 
una tribu aborigen. 

Al orar por nuestros gobernantes y al amarlos, aunque sean mal
vados, podremos llevar "una vida quieta y pacífica," porque el pensa
miento de alboroto y rebelión no se nos ocurrirá. Además, con esa 
perspectiva podemos influir para bien en la sociedad. "Por lo tanto . 
oren." 



8 DE ABRIL 

"No os embriaguéis con vino, en lo cual hay disolución; antes 
bien sed llenos de espíritu." (Efesios 5: 18) 

Notamos las estadísticas del país europeo conocido como el que 
tiene el mínimo de vicio. 

Desde el fin de la II Guerra Mundial el consumo de alcohol se ha 
doblado en Suiza. El número de alcohólicos ha subido de 100,000 a 
130,000. El 20% de los casos en la corte y el 23% de los divorcios se 
deben al alcohol. El alcohol es responsable por un tercio de los suicidios. 
Cada año 1300 personas entran a asilos psiquiátricos como resultado 
del abuso del alcohol. Las estadísticas en otros países son peor. 

La Biblia habla acerca de estar embriagados de amor, de estar tan 
llenos del Espíritu Santo, que se da la impresión de estar ebrio. ¿Alguien 
sabe de algún efecto malvado de la embriaguez santa? 

Bebe del vino milagroso que Jesús dio a los apóstoles en Caná. 
Tú tendrás muchos síntomas de borrachera: los borrachos alaban ,-u 
vino, tú alabarás el tuyo; los borrachos cantan, tú tendrás un impulso 
irresistible de cantar para la gloria de tu Salvador; los borrachos están 
listos para pelear, tú también estarás dispuesto a pelear, aunque seas 
débil, contra enemigos más fuertes. 

No estoy en contra de la borrachera. Pero considero que el alcohol 
es la bebida errónea. Bebamos del vino que Jesús ofrece libremente a 
aquellos que tienen sed. 



9DEABRIL 

"Que contemláis ardientemente por la fe que ha sido una vez 
dada a los santos." (Judas 3) 

Ten cuidado de tolerancia en asuntos de la fe. Imaginate que 
hallan dos escuelas, una dirigida por un sabio, la otra por un necio. En 
la primera, se les enseña a los niños que 2+2=4; en la segunda, que 
2+2=3. Luego viene un maestro que dice que después de todo el amor 
es lo más importante. ¿Por qué debe haber diferencias entre maestros 
de matemática? Que cada uno haga una pequeña concesión para que 
ambos puedan enseñar de la misma manera. Entonces se les puede 
enseñar a los niños que 2 mas 2 son 31/2. Quien se niegue a aceptar tan 
amante y conforme solución es un fanático, un intolerante, y no es digno 
de ser maestro de matemática. ¿Qué cree usted de esto? 

Los cristianos aman la unidad pero no a expensas de la verdad. 
La iglesia cristiana posee la verdad definitiva mucho más segura 

que la matemática porque ha sido revelada por Dios. De mi cartera 
puedo dar a un hombre tanto como quiera, porque es mi dinero. De la 
verdad de Dios nada puedo dar. Puede que hayan variaciones entre 
cristianos en lo no esencial, así como existen variedades de orquídeas. 
Aceptaré cualquier rosa de otro color, pero no puedo aceptar un cardo 
como rosa. El amor no es razón suficiente para abandonar una palabra, 
una letra de la Biblia. Puedo amar al hereje, pero no a la herejía. 

Cristo es Dio;. El se hizo hombre, nació de la Virgen María, murió 
por nuestros pecados, fue resucitado corporalmente, y ascendió al cielo. 
Cualquiera es libre para creer de otra manera, pero no deseo unidad o 
diálogo con él. Los profesores de matemática no dialogan con sus es
tudiantes. Proclaman la verdad y debe ser aceptada. Los cristianos 
también proclaman la verdad. El que se niegue a aceptarla, perecerá. 



10 DE ABRIL 

"Cantad a Jehová cántico nuevo." (Salmo 96: 1) 

Es mucho más importante salvar a la juventud que preservar la 
manera antigua de adoración o los himnos antiguos a los cuales estamos 
acostumbrados. Vivimos en un mundo en el que los corazones y las 
mentes han sido revolucionados. Han surgido nuevos cantos y nuevas 
formas de adoración. La generación antigua de cristianos se siente ofen
dida como si Dios estuviese inseparablemente ligado a la liturgia que 
han conocido desde su niñez. Se olvidan que lo que es viejo ahora era 
nuevo en ese entonces. 

"La Pasión según San Mateo" de Bach no fue aceptada en sus 
días. Despues de algunas presentaciones fue olvidada por 100 años. La 
"Gran Misa de Organo" de Haydn fue declarada sacrílega por el fun
dador de la orden alemana Ceciliana, quien escribió: "Se compara a la 
música pura de la iglesia como una prostituta a una reina o como un 
vals a la muerte de Cristo." Este sacerdote, Witt, escribió al Papa ... 
que consideraba esta música más apropiada para salones de baile: "Los 
ritmos militares y bacánticos no corresponden a la seriedad de los ser
vicios religiosos y al sacrificio en la cruz." 

Los misioneros de Africa cuentan cómo se conmueven los cora
zones de los convertidos cuando el Órgano es reemplazado por los 
tambores. 

Abre tu corazón a la música y a prácticas de la iglesia que no te 
gusten. Pueden ser de ayuda a alguien con otra dispocisión. Puede que 
ayuden a otros a alabar al Señor de una manera mejor. 



11 DE ABRIL 

"Amarás a tu prójimo como a tí mismo." (Mateo 22:39) 

No te contentes simplemante con admirar la belleza de este 
mandamiento o con decirlo a otros. Más bien siéntate y escribe en una 
hoja de papel los nombres de los prójimos que están en necesidad de 
tu amor. 

¿Quién está frustrado? ¿Quién está solitario? ¿Quién ha sido 
abandonado por su cónyuge o sus hijos? ¿Quién es un fracasado? 

Squeaky Fromm, del infame culto Manson, fue arrojada de la casa 
de sus padres. quienes nunca le mostraron amor. Se sentó sin recursos 
y desamparada en una cuneta. Manson, futuro asesino, pasó y le pre
guntó: "¿Necesitas amor? Yo amo. Sígueme." Ella lo siguió y se con
virtió en un miembro de una secta satánica que sabía cómo disfrazarse 
detrás de palabras amorosas. Se convirtió en una drogadicta y atentó 
contra la vida del ex-presidente Ford. Ahora está sirviendo una condena 
para toda la vida. Piensa cuán diferente hubiese sido su vida si un 
cristiano se hubiera detenido para hacer amistad con una muchacha 
llorando en la calle y le hubiese mostrado el amor de Cristo. 

Tu prójimo que necesita tu amor puede ser un refugiado de otro 
país, puede ser uno de los muchos que se mueren de hambre en Africa 
o India, puede ser uno que no conoce a Cristo en alguna isla del Pa
cífico, en un país comunista o musulmán, o en tu propio país. No te 
detengas a admirar el dicho "Ama a tu prójimo" como si fuera un cuadro 
en una galería de arte, sino, empieza a amar en una manera práctica. 



12 DE ABRIL 

"Lo que Dios juntó, no lo separe el hombre." (Mateo 19:6) 

Dios odia el divorcio. (Mal. 2: 16) Realmente hay sólo una razón 
básica por la cual la gente se divorcia. Es que no tenía motivo verdadero 
para el matrimonio. O no se casaron con la intención de sacrificiar su 
vida entera por el bienestar terrenal y eterno del otro, o han abandonado 
este intento. 

Es negar la realidad el no admitir que a veces es mejor para una 
pareja el separarse. Jesús cita el caso del adulterio, con lo cual no se 
refiere a un solo caso, sino a una vida de adulterio permanente. No 
podemos limitar el permiso de divorciarse a esto tampoco. De otra 
manera seríamos como alguien que cita la Escritura: "diezmáis la menta 
y el eneldo y el comino", (Mateo 23:23) para justificar el no diezmar de 
otras fuentes de ingreso. Los productos nombrados en este versículo 
son sólo ejemplos de diferentes clases de ganancias. 

De la misma manera, la mención de Jesús del adulterio como 
motivo para el divorcio es que debe haber un motivo tan importante 
como este. ¿Qué puede uno hacer cuando el cónyugue es un jugador 
compulsivo o un drogadicto incurable o alcohólico, cuando él (o ella) 
pone en peligro la crianza de los niños, cuando él abandona la familia, 
o cuando la crueldad excesiva y la homosexualidad persisten? Si el 
cónyuge errado se niega a tomar medidas correctivas, uno no puede 
insistir que el otro permanezca involucrado en esa relación. Yo no per
manecería casado con alguien que me obliga a ser cómplice en un 
crimen. 

La mejor prevención del divorcio es la oración ardiente y la buena 
voluntad para abrir los ojos y reflexionar maduramente al igual que 
consultar con gente de experiencia en lo que concierne al matrimonio 
y los niños. Según las estadísticas, las muchachas que se casan menores 
de 20 años tienen tres veces más probabilidad de terminar en divorcio 
que aquellas que se casan más tarde. Una encuesta revela que 31% de 
las muchachas que se casan entre las edades de 14 y 18 estaban encintas 
en ese tiempo. 

Padres, sean amantes y considerados el uno con el otro, no sólo 
para su propia felicidad y para evitar el divorcio, sino para servir de 
ejemplo a sus hijos, para que el matrimonio de ellos no termine en 
divorcio. 



13 DE ABRIL 

"Escudriñad las Escrituras." (Juan 5:39) 

En Madagascar, durante la persecusión entre el 1836 y el 1861, 
los cristianos no sólo mantuvieron su fe viva leyendo la Biblia en secreto, 
sino que la iglesia aumentó diez veces bajo esta experiencia. Las tribus 
montañeses de Formosa, casi sin contacto con el cristianismo antes de 
la Segunda Guerra Mundial, se resistieron a la presión japonesa y emer
gieron con comunidades cristianas firmemente plantadas basadas nada 
más que en el estudio de la Biblia. En Kenia, bajo la amenaza del Mau 
Mau, fueron los cristianos cuyas vidas estaban más profundamente a
rraigadas en la Biblia que se sostuvieron firmes contra todo intento de 
hacerlos tomar el juramento pagano de Kikuyu. La resistencia de las 
iglesias indígenas depende del grado de devoción a la Biblia. La orga
nización de la iglesia, aún sus ministros y sacerdotes, puede ser des
truida sin desastre final, siempre y cuando la gente tenga y lea la Biblia. 

No hay persecusión en todas partes, pero en todas partes el mundo 
hay adversidad a la verdadera Cristiandad. Tenemos que conocer bien 
la Escritura si queremos que nuestra fe sobreviva. 

En la China Roja, el libro del "pensamiento" de Mao, el volumen 
más pestilencia! jamás vomitado de las mandíbulas del infierno, se canta 
en cada casa y en cada calle bajo compulsión. Erasmo, uno de los 
grandes traductores de la Biblia, dijo: Desearía que el agricultor cantase 
partes de la Escritura tras su arado." Hablen entre ustedes en salmos 
y Escrituras. En esto consiste la salvación de la iglesia. 

Dale gracias a Dios porque perteneces a la élite privilegiada (so
lamente 4Wb de la humanidad) que sabe leer. Dale gracias porque tienes 
una Biblia. (En la mitad del mundo no se consigue.) Eres afortunado 
porque puedes comprar una Biblia. (Muchos cristianos deseosos en 
América Latina, Africa, e India no tienen dinero para una Biblia.) Sea 
tu ocupación diaria el escudriñar las Escrituras. 



14 DE ABRIL 

"Ya no vivo yo, mas vive Cristo en mí." (Gal. 2:20) 

Entre todos los autores bíblicos amo particularmente a aquellos 
cuyos nombres son desconocidos. Moisés cita "El libro de las batallas 
de Jehová." (Num. 21:14) ¿Quién es su autor? Josué (10:13) menciona 
"El libro de Jaser," que quiere decir "el justo." ¿Quién lo habrá esc·rito? 
Pablo cita a un poeta griego que dijo: "Porque linaje suyo somos". 
(Hechos 17 :28) Su dicho fue de tal naturaleza superlativa que trascmdió 
la importancia del autor. 

Cuando la gente canta tus versos, se convierten en versos verda
deros, pero cuando un poeta es citado como autoridad por un apóstol 
de Cristo para apoyar su argumento, no hay necesidad de recordar su 
nombre humano. 

Tal es la gloria de aquellos que escriben las verdaderas canciones 
de Dios. Es como si no hubiesen sido escritas por meros hombres. Una 
leyenda budista dice que un hombre pintó un cuadro tan magistral de 
Buda que cuando terminó sólo quedó la pintura. El pintor ya no estaba 
allí. Lo mismo es cierto del verdadero autor cristiano, poeta, predicador, 
y del laico que testifica a otro como cristiano común. Debe dejar de ser 
él mismo y debe unirse con el alma del que lo escucha y comenzar a 
creer. Tiene que hacerse uno con Jesús, de quien escribe o habla. 

Cuando escribes, hablas, o actúas por Jesús, deja que El infunda 
tu corazón con su Santo Espíritu. Puede que pierdas tu nombrf' por 
ésto, pero ganarás la eternidad. Serás citado por Dios sin que se men
cione tu nombre, porque el matrimonio místico habrá tenido lugar. Tú 
habrás sido unido con El. 



15 DE ABRIL 

"El mayor ... es el amor." (1 Cor. 13: 13) 

U na vieja leyenda dice que en el principio era Dios y dos go
londrinas. Una susurró a los oídos de Dios: "Haz algo. Debemos tener 
árboles en los cuales hacer nidos, y aire a través del cual volar, y muchos 
países para poder migrar. La vida es aburrida en la nada." La otra 
golondrina gorjeó: "Nada hagas, mi Dios. Una vez crees la materia, la 
energía, y el movimiento, quién sabe cuál molécula se unirá con cuál. 
Algunos pájaros rapaces pueden aparecer y comernos; pueden haber 
tempestades en las cuales pereceremos, y quién sabe qué más. Que 
todo quede como está." Entonces Dios contestó: "Quiero crear, Quiero 
tener seres que me amen y en los cuales se derrama mi amor." 

La golondrina advirtió de nuevo: "Una vez hayas creado seres con 
sentimientos, pensamientos y humores cambiantes, puede que en cierto 
momento no te amen, sino que te odien. Aún un Dios no puede calcular 
todas las posibilidades envueltas en una gran creación. Déjanos tal como 
estamos, Tú y las dos golondrinas." El otro pájaro insistió: "Crea un 
mundo. Prometo que voy a gorjear aunque el mundo se vuelva malo. 
Gorjearé aún cuando sé que pájaros rapaces me acechan y niños mal
criados han puesto trampas para cogerme." 

Así que Dios decidió crear el mundo. Puso sobre sí los riesgos del 
amor, los riesgos que todos tienen que tomar cuando comienzan una 
amistad o un matrimonio, los riesgos que todos tienen que tomar cuando 
lanzan una nueva idea. Decidió amar y porque El ama, nosotros apren
demos a confiar, a esperar y a ayudar. 

La única alternativa al amor es la inexistencia. Si el amor desa
pareciera del mundo, el mundo ya no existiría. Piensa en ésto. 



16 DE ABRIL 

"Haced todo sin contiendas." (Filipenses 2:14) 

Seis ciegos trataron de determinar lo que era un elefante. Uno 
tocó su lado y pensó que era una pared. Uno tocó su oído y pensó que 
era un abanico. Uno tocó su pierna y pensó que era un pilar. Uno tocó 
su rabo y pensó que había tocado una culebra, etc ... Conocemos en 
parte. (1 Cor. 13:12) 

Se cuenta la historia de varios ciegos, que curados por el Señor 
discutían en una fiesta cómo Jesú,s sana la ceguera. Uno dijo: "Puedo 
hablar de mi propia experiencia. El simplemente dice: 'Tu fe te ha 
sanado.' " El otro se opuso: "Como el protestante, estás pasando por 
alto las buenas obras. La fe sola no es suficiente. Jesús toca los ojos del 
ciego." Un tercer hombre añadió: "Se debe hacer dos veces. Si El te 
toca una sola vez, ves a los hombres caminando como árboles." El 
anterior insistió que había sido tocado una sola vez y no obstantt· vio 
perfectamente. Un cuarto hombre dijo: "Todos ustedes han hablado 
tonterías. Jesús hace lodo escupiendo en la tierra. Pone el lodo en tus 
ojos. Luego tienes que lavarte en cierto estanque en Palestina. Ningún 
otro estanque da resultado. Lo que han hablado hasta ahora son 
imaginaciones." 

Así que los cuatro hombres formaron una gran disputa. Cada uno 
formó su propia denominación. Una vez Jesús reunió a líderes de las 
cuatro denominaciones y les preguntó: "Los sané a todos, cada uno de 
manera diferente. ¿No les hubiese sido mejor unirse en agradecimiento 
por lo que he hecho? ¿No soy libre para sanar a cada cual como mejor 
crea? 

Lo que tú condenas como error de tu hermano puede que sea una 
experiencia personal válida de él con el Señor Jesús. 



17 DE ABRIL 

''No con ejército, ni con fuerza, sino con mi espíritu, ha dicho 
Jehová de los ejércitos." (Zacarías 4:6) 

U n admirador del arte moderno escribió en un periódico inglés 
que "este arte es democrático. Cualquiera puede hacerlo." Puedes dar 
dos pinceladas con el amarillo y tres con el azul. Haz un círculo alre
dedor de ellas en rojo. El círculo no tie_ne que ser redondo. Pega en éste 
una la nariz y el ojo de una niña, los cuales puedes obtener recortándolos 
de un periódico. Llámalo "El Futuro Glorioso de la Humanidad" y puede 
que los críticos categorizen tu pintura como excitante. Verdaderamente 
es excitante. ¿Exitante de qué? 

Gente sin dones y sin talento producen las así llamadas obras de 
arte. Predicadores sin dones predican. El resultado son iglesias vacías. 
Lutero hizo de la predicación el centro del culto de adoración en vez de 
la Santa Comunión, como se había dado el caso antes. Se le olvidó 
considerar que el mundo no tiene muchos predicadores buenos. 

Contempla La Piedad. Dos estatuas de tamaño natural están com
binadas en un grupo. Miguel Angel cortó la piedra y colocó el cuerpo 
de un hombre adulto en la falda de una doncella. Ella se ve más joven 
que el hijo. Ha mantenido la belleza de la virginidad. El ha sido el Varón 
de Dolores. Su cara está en calma. Ella sabe acerca de la resurrección. 
Tales artistas no se encuentran en cada calle. Tampoco puedes producir 
predicadores como Juan Crisóstomo, haciendo pasar oradores aburridos 
por exámenes teológicos. 

Jesús debe vivir dentro del corazón antes de que se convierta en 
el sujeto de un sermón o testimonio personal. "De la abundancia del 
corazón habla la boca." (Mateo 12:34) 

Los predicadores que no tienen dones deben buscar otro oficio o 
nacer de nuevo con el don de predicación. Aún un hombre sin cultura 
y talento puede hablar interesantemente acerca de la persona que más 
ama. Las madres saben cómo hablar acerca de la bondad de sus hijos. 
Sólo aquellos que aman a Jesús grandemente deben hablar de El. De 
otra manera nuestro testimonio por El parecerá arte moderno. Cual
quiera puede hacerlo, pero no es hermoso, ni significativo. 

El ser elocuente en el testimonio personal o en la predicación no 
depende de la educación, sino en ser ferviente en el Espíritu. 



18 DE ABRIL 

"El día de Jehová . . . es . . . día de tinieblas y de 
oscuridad." (Joel 2: 1,2) 

E 1 Señor nos ha enseñado a decir, "Venga tu reino." No fue su 
intención que dijéramos esto libre de penas. Si su reino viniera hoy 
significaría la entrada de muchos al fuego eterno. "El que no creyere 
será condenado." (Marcos 16:6) Los creyentes en Cristo son una minoría 
infinitesimal. ¿Dónde pasarán los otros la eternidad? ¿Qué significará 
el advenimiento del reino para aquellos que amas? 

Una separación tendrá lugar. Algunos irán a la derecha, otros a 
la izquierda. Puede que tu amado se encuentre en la izquierda. ¿Puedes 
decir con todo tu corazón, "Venga tu reino"? ¿Estás dispuesto a que 
muchos de tu familia y de tu nación pasen la eternidad en el infierno? 

La oración "Venga tu reino" fue enseñada para darnos un sentido 
de urgencia. Teniendo tanto el conocimiento como el deseo de su venida, 
debemos propagar el Evangelio hasta lo último de nuestras habilidades. 

Ten cuidado con los libros acerca de las profecías bíblicas. He 
encontrado que todos estos libros de más de veinte años han demostrado 
ser incorrectos. Lutero creyó que el avance de los turcos era el final. 
De Musolini se dijo que era el hombre que reestablecería el reino de 
Roma, como alegadamente fue profetizado por Daniel. A Hitler se le 
consideró la bestia apocalíptica que llevaba el número 666. (Apocalipsis 
13:18) 

A menudo tenemos dentro de nosotros una curiosidad malsana. 
Cuando el Señor dijo acerca de los edificios de Jerusalén que no que
daría piedra sobre piedra que no sería derribada, (Marcos 13:2) los 
discípulos querían saber detalles acerca de la fecha en que pasarían 
estas cosas, en vez de interceder como Moisés y Abraham para que la 
catástrofe predicha no ocurriera. 

Ahora hay mucho gozo por el derramamiento del Espíritu en mu
chos lugares. Los que reciben Sus dones no deben olvidar que la pro
fecía de este derramamiento en Joel 2:28, 29 está inmediatamente seguida 
por el anuncio de juicios terribles sobre la humanidad. No debiéramos 
simplemente interpretar estas profecías, sino que teniendo al Espíritu 
y conociendo los peligros deberíamos volvernos intercesores para pre
venir las catástrofes. Los decretos de Dios no son inalterables. 



19 DE ABRIL 

"Toda escritura es inspirada por Dios." (2 Timoteo 3:16) 

Durante la Reformación, Thomas Müntzer se burló de Lutero 
como escriba adicto a la letra muerta de la Biblia. Tomás apodó a Lutero 
"el glotón de la Biblia" y dijo: "De nada vale haberse tragado la Biblia 
cien mil veces. La religión de Müntzer se concentraba en tener el Es
píritu vivo. Lutero respondió que no escucharía a Müntzer aunque éste 
había recibido el Espíritu Santo completamente, a menos que adujera 
la Escritura. 

Lutero tenía razón en esto. San Jerónimo había escrito hace tiempo: 
"Ser ignorante de las Escrituras no es conocer a Cristo ... Un hombre 
que está bien fundado en las Escrituras es el baluarte de la iglesia." 

La contienda entre ser guiado por las Escrituras y guiado por el 
Espíritu es artificial, porque aquellos que han sido interiormente ense
ñados por el Espíritu sienten una aquiescencia completa hacia la Es
critura y perciben que "es autocertificada, llevando consigo su propia 
evidencia." (Cal vino) 

Un hombre tendría que demostrar que sus actitudes o palabras 
fueron inspiradas por el Espíritu Santo. La Biblia no necesita y no debe 
ser sometida a demostraciones y argumentos de la razón. La hemos 
recibido de boca de Dios por el ministerio de los hombres. Es superior 
a todo juicio humano. Cuando lees las Escrituras con fe, éstas te dan 
la percepción de Dios mismo. Es erróneo creer en la Biblia porque los 
argumentos demuestran que es verdad. Nosotros no juzgamos la Palabra 
de Dios; ella nos juzga a nosotros. Es la verdad invisible. Los cristianos 
se someten a ella completamente. No permitas que espíritu alguno te 
separe de ninguna parte de la Biblia. 



20DEABRIL 

"Al judío primeramente." (Romanos 1:16) 

"N unca ha brillado el sol sobre gente tan sanguinaria y ven-
gativa como los judíos, los cuales abrigan la idea de asesinar y ahorcar 
a los paganos. No hay otra gente bajo el sol que sea más codiciosa que 
lo que ellos han sido y siempre serán, como se puede ver en su usura 
maldita." 

Estas son las palabras de Martín Lutero. Hay otros dichos como 
éste en los escritos de otros grandes clérigos cristianos, de Papas y 
padres de la iglesia. 

Los sentimientos han ido más allá de las meras palabras. Los 
judíos, descritos como despreciables, han sido asesinados a través de 
los siglos por aquellos que se llaman cristianos. Hitler recibió su primera 
educación en una escuela católica. Debió haber escuchado muchas 
veces la historia de los judíos como asesinos de Dios. No es extraño que 
los judíos odiados injustamente no crean en Cristo. 

Sin embargo, las Escrituras dicen que los judíos dieron al mundo 
el Hijo humano de Dios. (Rom. 9:5) 

Un vagabundo caminando en una tormenta se ajustó su abrigo 
más y más apretado. Luego salió el sol con su luz y calor y el vagabundo 
quitó su abrigo. Sólo el cariño cálido cristiano guiará al pueblo escogido 
de Dios, que se ha extraviado, a dejar sus prejuicios contra Jesús y a 
aceptarlo como su Salvador. Como cristianos, reflejemos sobre ellos la 
luz y el calor del Sol de Justicia. 



21 DE ABRIL 

"Acuérdate del dia de reposo, para santificarlo." 
(Exodo 20:8) 

Muchos hombres de negocio pasan sus vidas haciendo esfuer
zos frenéticos para ganar dinero, mucho del cual no necesitan (la mejor 
prueba es que lo mantienen guardado en bancos). Esta acumulación de 
riquezas les permite comprar cosas de las que pueden prescindir, para 
impresionar a gente que no les gusta. 

¿De qué sirve toda esta actividad frenética de acumular riquezas? 
Una de las leyes más importantes de Dios es la ley que ordena el 

descanso. Acuérdate de guardar el sábado. Deja de correr tras el dinero. 
Cesa tu lucha constante por el logro. Olvídate de tus citas y comités. 
Afloja la tensión de la vida. Apártate y descansa. 

El día de reposo es la institución más antigua de Dios. Aún los 
paganos comprenden su importancia-¿lo aprendieron de Adán? Cuando 
sea posible descansa del trabajo, aún del trabajo importante. Sócrates 
se recuperaba de experiencias tensas jugando con los niños. En la orden 
jesuíta era una regla que después de dos horas de estudio había un 
periodo de relajamiento de quince minutos cuando tenían que hacer 
otra cosa. El cardenal Richelieu se relajaba haciendo ejercicios arduous, 
tales como compitiendo con su siervo en el salto alto. 

No permitas ser consumido con el deseo de ganar más dinero. 
Puede que un aumento en tu ingreso no sea necesario, especialmente 
si aumentan tus preocupaciones. Toma tiempo para descansar. Relájate. 
"Venid a mí," dijo Jesús, "todos los que estáis trabajados y cargados, 
y yo os haré descansar". (Mateo 11:28,29) Y mientras descansas, El que 
guarda a Israel no se adormecerá ni dormirá. (Salmos 121:4) 



22 DE ABRIL 

"¿Dónde, oh sepulcro, está tu victoria?" (1 Corintios 15:55) 

Los que aceptan la filosofía materialista de la vida creen que el 
individuo deja de existir con la muerte. Esto contradice el principio de 
la conservación de la energía que es una piedra angular de la ciencia. 

La energía condensada en los átomos que constituyen mi cuerpo 
no desaparece con la muerte. Mientras el cuerpo se deteriora, estos 
átomos forman otras combinaciones. La energía calórica no desaparece. 
Permanece como una parte de la energía constante total del Universo. 
Cuando la estufa se enfría, su calor anterior ha sido comunicado al 
cuarto. Así es cuando mi cuerpo se vuelve un cadáver frío. 

También tengo energía espiritual; el poder de la voluntad; senti
mientos; conciencia. No conocemos ninguna clase de energía que desa
parezca en este universo. No hay prueba para convencernos de qm~ la 
energía espiritual sería una excepción. La muerte solamente puede 
transferirla a una nueva dimensión, pero no puede destruirla. 

El físico de renombre, Maxwell, escribió que "el progreso cientí
fico obliga a uno a hacer una distinción profunda entre el lado visible 
del ser humano, que obviamente perece y aquel que constituye nuestro 
'Yo' y adoptar la posición de que la personalidad humana, por su na
turaleza y vocación, yace más allá de los límites de la esfera de la 
ciencia." El hecho de que no podemos comprender cómo puede existir 
la conciencia cuando la muerte ha separado sus lazos con el cerebro
porque en nosotros la mente y el cerebro están conectados mientras 
vivimos-no prueba que después de la muerte la conciencia desaparece. 

El autor alemán, Goethe, dijo: "Mi convicción de que viviremos 
eternamente parte de la noción de actividad. Si he de estar activo ener
géticamente hasta el final, la naturaleza, cuando vea que mi cuerpo no 
puede soportar más la carga de mi espíritu, estará obligada a proveerme 
otra clase de existencia." 

Continua tu buena obra diligentemente. sin preocuparte acerca 
de la muerte. Dios, quien te ha dado un cuerpo para el trabajo actual, 
tendrá que darte otro en la muerte si tu trabajo le ha agradado. 



23 DE ABRIL 

"De quinientos, uno." (Números 31:28) 

En Números 31 se nos dice cómo Dios dio a los judíos una gran 
victoria sobre los Madianitas. Los judíos congieron un gran botín. Dios 
les dijo que dieran al templo una quinientava parte de aquel. Dios es 
modesto. Hay ocasiones cuando pide poco. 

Cuando el Hijo de Dios se encarnó, escogió como su lugar de 
nacimiento un establo; como modo de vida, dolor; como modo de muerte, 
la crucificción. 

Escogió como discípulos a doce hombres despreciados. (1 Cor. 
1:28) A veces permite que el mundo sea gobernado por monstruos y 
guarda para sí un pequeño rebaño. Los malvados triunfan y los cris
tianos sufren. 

Si preguntas, "¿Por qué esta modestia de Dios?", la contestación 
sería: "Es cosa muy inmodesta interrogar al Creador. No preguntes por 
qué, sino toma tu lugar modesto cerca de un Dios modesto." 

La iglesia de Cristo y los cristianos verdaderos nunca se jactan de 
grandes logros. Su reino no es de este mundo. Aquí los grandes logros 
pertenecen a los tiranos y ladrones. Los éxitos de Dios en este mundo 
son siempre modestos, porque Su triunfo es en el reino del espíritu. 

Sé feliz con tus logros modestos. 



24 DE ABRIL 

"Yo soy Jehová tu Dios ... celoso." (Exodo 20:5) 

El gran pintor, Van Gogh, cuando estaba muy enfermo, escribió 
a su hermano: "Me prometí considerar mi enfermedad como inexis
tente. El arte es celoso. No quiere que escojamos a la enfermedad en 
preferencia a él, así que hago lo que quiere. Bastante tiempo se ha 
perdido, mis manos se han vuelto demasiado blancas. A gente como yo 
no se nos permite enf'ermarnos, por así decir. De manera que me he 
resuelto a dibujar regularmente desde la mañana hasta la noche." 

Tenemos un Dios que es celoso, como el arte lo es. No quiere 
que escapemos de problemas. desilusiones. fracasos. daños. depre
siones nerviosas o enfermedades mentales. A los cristianos no se les 
permite ausentarse de su trabajo con el pretexto de estar enfermo. No 
deben haber enfermedades espirituales. 

Un hombre observaba a Miguel Angel dándole forma a una esta
tua. Le preguntó: "¿Qué haces cuando tu cincel ha sacado un poco en 
exceso de la nariz?" 

Miguel Angel contestó: "Eso no sucede." 
El hombre insistió: "Imagínate que ha sucedido. ¿Puedes reparar 

la falta?" 
El escultor contestó de nuevo: "Eso no sucede." 
El hombre no entendía. "¿ Y qué si sucede?" 
Miguel Angel le gritó enojadamente: "¡ Cállate, y déjame en paz! 

¡No sucede! 
"Todo aquel que permanece en El (Jesús), no peca," (1 Juan 3:6) 

en el sentido de que nunca se permite el lujo de abandonar su arte. su 
llamado, por causa del pecado o de aflicciones. Continúa su andar por 
el camino del Señor. El Señor es celoso. No nos deja voluntariamente 
revolcarnos en pecados. preocupaciones o pereza. 



25 DE ABRIL 

"Teniendo en derredor nuestro tan gran nube de testigos." 
(Hebreos 12:1) 

A un pns10nero cnstiano en Cuba se le pidió firmar una de
claración que contenía acusaciones contra unos hermanos, la cual los 
hubiese llevado a su arresto. El dijo: "La cadena me impide firmar 
esto." 

El oficial Rojo replicó: "Pero no estás en cadenas." 
"Sí estoy," dijo el cristiano; "Estoy amarrado por las cadenas de 

testigos quienes a través de los siglos dieron sus vidas por Cristo. Soy 
un eslabón en esta cadena. No la romperé." 

Tomás de Aquino, después de haber llamado al martirio la mayor 
prueba del amor perfecto, añade: "Las palabras pronunciadas por los 
mártires ante las autoridades no son palabras humanas, o la simple 
expresión de una convicción humana, sino mas bien palabras pronun
ciadas por el Espíritu Santo a través de los confesores de Jesús. 

Aprende de los mártires. Tú también eres un eslabón en esta 
cadena. ¡ Permanece fiel! 

Nijole Sadunaite, una joven cristiana, dijo delante de la corte en 
Lituania, cuando fue sentenciada por su fe: "Este es el día más feliz de 
mi vida. Soy juzgada por la causa de la verdad y por amor a los 
hombres ...... Tengo un destino envidiable. un destino glorioso. Mi 
condenación será mi triunfo. Solamente me arrepiento de haber hecho 
tan poco por los hombres .... Amémonos unos a otros y seremos fe
licies. El que no ama es infeliz. . . . Debemos condenar el mal, pero 
tenemos que amar al hombre, aún el que está errado. Esto lo puedes 
aprender sólo en la escuela de Jesucristo." 

Esta es la enseñanza que el Espíritu Santo da a través de uno que 
sufre por Cristo. Aplícala en tu propia vida. 



26 DE ABRIL 

"El fruto del Espíritu es amor. . . contra tales cosas no hay 
ley." (Gálatas 5:22,23) 

Más de una tercera parte del mundo está bajo el dominio 
comunista. 

Uno de los objetivos de los comunistas es la erradicación de la 
religión. Las Biblias tienen que meterse de contrabando en la mayoría 
de los países del bloque Rojo. ¿Es correcto para los cristianos hacer 
cosas ilegales a veces. cosas que contradicen las normas generalmente 
aceptadas? 

Los sumos sacerdotes judíos tenían la promesa de Dios de que El 
les hablaría desde los dos querubines sobre el arca del pacto en el 
templo. Se sentían seguros. El Mesías nunca se atrevería a venir sin 
decírcelo anticipadamente. Ningún gobernador de afuera visitari'a un 
país sin avisarlo. Así que también el emperador romano estaba seguro. 
El rey de los judíos no podía aparecer en el mundo sin antes saberlo él. 

Una noche la Luz del mundo se metió de "contrabando" en Pa
lestina como un bebé. después de haber estado en el vientre de una 
virgen santa, contrario a las normas morales aceptadas y a las Jeyes 
biológicas. 

Luego fue crucificado y sepultado. Las autoridades pusieron un 
sello en Su tumba. Todos saben que nadie debe romper un sello del 
gobierno. Pero los ángeles no están sujetos a leyes terrenales. Un ángel 
simplemente movió la piedra, ignorando el sello. 

¿Hubiésemos aconsejado a Jesús que obedeciera la ley y perma
neciera en el sepulcro una vez las autoridades sellaron la tumba? Jesús 
se salió de "contrabando" de la tumba a la vida nuevamente. 

Algunos piensan que no debemos romper las leyes de los tiranos 
comunistas. Jesús "rompió" la ley de la gravedad y ascendió al cielo. 

Agustín enseñó un principio válido para todas las esferas de la 
vida: "Ama y haz lo que quieras." 



27 DE ABRIL 

"Airáos pero no pequéis." (Efesios 4:26) 

Anatolii Krasnov-Levitin, un autor soviético dijo: "El amor y la 
ira son hermanos. Donde no hay ira, no hay amor. Las palabras de los 
profetas antiguos estaban llenas de una fuerte clera, porque sus cora
zones estaban llenos de un amor poderoso hacia su propia gente, y el 
amor produjo ira no sólo contra los opresores del pueblo, sino también 
contra el pueblo mismo porque no siguieron el camino de la verdad. 
También hubo una fuerte ira en las palabras de nuestro Salvador cuando 
observaba a los escribas y fariseos .... " El que no siente horror e ira 
contra los pecados, no tiene sentimientos humanos o cristianos. 

Ser bondadoso con los ofensores no es siempre lo más sabio. 
Absalón había cometido un crimen. Había instigado a sus siervos para 
que mataran a su hermano Arnnón. (2 Sarnuel 13:28) Después de este 
asesinato, Absalón huyó de delante del rostro del Rey David. El des
tierro es un castigo bien merecido para quien torna la ley en sus manos 
y mata a alguien que jamás ha sido sentenciado a muerte por el único 
juez designado, el cual era el rey. Absalón debió haber sido dejado en 
este destierro auto-impuesto. 

En vez de esto, David escuchó malos consejos y perdonó al ase
sino, aunque no había mostrado señal de arrepentimiento y cambio en 
su vida. Ni se había humillado para pedir perdón. Así que Absalón se 
hizo grande en Jerusalén de nuevo y estaba libre para organizar una 
rebelión sangrienta contra su padre, el Rey David. Se derramó mucha 
sangre inocente y hubo mucho dolor. Esto pudo ser evitado fácilmente 
si en este caso David hubiese mostrado ira santa en vez de manse
dumbre impía. 

Cada uno tiene que pagar por su pecado, a menos que se haya 
hecho una persona nueva a través del nacimiento nuevo, confiando en 
que Jesús pagó el castigo por su pecado; corno está escrito: "El castigo 
de nuestra paz fue puesto sobre El". (Is. 53:5) Sólo entonces tenernos 
una garantía de que la bondad no será mal usada. 



28 DE ABRIL 

"Dijo Jesús, quitad la piedra . . " (Juan 11:39) 

E 1 conductor del coche fúnebre en un pequeño pueblo, era un 
incrédulo. El pastor de la iglesia había tratado repetidamente de traerlo 
a Dios sin tener éxito. Un día el carro del pastor estaba siendo reparado, 
y en ese día tenía que dirigir un servicio de funeral. Así que se sentó 
en el coche fúnebre al lado del conductor. Hizo un nuevo esfuerzo para 
traerlo a la conversión. 

"¿Señor, me haría un favor?" preguntó el pastor. La Biblia con
tiene un versículo difícil que habla de su profesión. Ayúdeme a enten
derlo. Nuestro Señor Jesús dijo: 'Deja que los muertos entierren a sus 
muertos.' Ahora bien, un conductor de carro fúnebre muerto no puede 
llevar a un cadáver al cementerio. Un sepulturero muerto no puede 
cavar una tumba. Un pastor muerto no puede pronunciar un sermón 
fúnebre. ¿Qué significan entonces estas palabras?" 

El conductor se rió. "¿No le he dicho siempre, pastor, que la 
Biblia es puro disparate'? Tome estas palabras de Jesús, y ahí tiene la 
prueba." 

El pastor contestó: "Antes de descartarlo, considerémoslo un poco. 
Cuando el féretro con el hombre muerto que tenemos detrás se sacó de 
la casa, usted escuchó a la esposa gritando, '¡Jorge, no me dejes sola! 
¡Vuelve!' Los niños también le rogaron a su padre que se quedara con 
ellos. Fue en vano. El muerto no contestó porque estaba muerto. 

"Lo mismo sucede con usted. Por años Cristo, los ángeles, y 
cristianos le han estado llamando a arrepentirse y no les ha contestado, 
porque usted también está muerto-espiritualmente. Así que un hombre 
que está muerto espiritualmente entierra a otro que está muerto en 
cuerpo. Las palabras de nuestro Señor tienen sentido." 

Todo hombre que no tiene a Cristo está muerto espiritualmente. 
Físicamente puede vivir en una casa linda. Espiritualmente su morada 
es una tumba. A Jesús le gustaría resucitarlo de ahí, como resucitó a 
Lázaro, en cuerpo. Las resurrecciones corporales han sido raras, pero 
el Señor desea la resurrección de todos los que están muertos en pe
cados y errores. Nos pide a nosotros, los creyentes, que seamos sus 
colaboradores en esto. El es el único que puede levantar a los muertos. 
pero nosotros somos llamados a sacar las piedras de las tumbas. 



29DEABRIL 

"Y la Escritura, previendo que Dios había de justificar por 
la fe a los gentiles, dio de antemano la buena nueva a Abra
ham, diciendo: En tí serán benditas todas las naciones." 

(Gálatas 3:8) 

l. e uál Escritura predicó el evangelio a Abraham? El primer 
libro de la Santa Escritura que poseemos ahora fue escrito siglos des
pués de la muerte de Abraham. ¿Cómo fue posible que la Escritura le 
diera la noticia de que sería una bendición para todas las naciones? 

La Escritura explicó a Abraham que esta promesa sería cumplida 
en un descendiente suyo, Jesucristo. Habló a Abraham con tal poder 
que éste se regocijó miles de años antes de ver el día de Cristo. (Juan 8:56) 

Ahora, ¿qué Escritura habló a Abraham? El no tenía nuestras 
Escrituras. Pero nuestra Biblia nos dice que está basada en escrituras 
más antiguas, que es un grito en palabras humanas sencillas de valores 
eternos, para cuya expresión carecemos del lenguaje adecuado. En Da
niel 10:21, un ser celestial le dijo a Daniel: "Yo te declararé lo que está 
escrito en la Escritura de verdad y le mostró cosas que no estaban 
contenidas en ninguna Escritura sagrada escrita para los hombres hasta 
entonces. En Números 21:14, "el libro de las batallas del Señor," se 
menciona y Josué 10:13 menciona "el libro de Jaser" (que en hebreo 
significa "el justo"). 

En circunstancias especiales hombres especialmente dotados por 
Dios tienen el privilegio de leer estos libros. Esto es lo que hizo Abra
ham. Nuestra Biblia pone en palabras humanas, accesibles a nosotros, 
pensamientos inspirados por Dios. Aquellos otros libros contienen los 
mismos pensamientos, como antes de ser presionados dentro del marco 
angosto del lenguaje humano. 

Sube a alturas espirituales. Entonces no permanecerás tan solo 
en la Biblia, sino que llegarás a misterios de Dios que solamente con 
gran dificultad pueden ser puestos en palabras humanas. Estos sólo 
pueden ser aprendidos en momentos de éxtasis. 



30 DE ABRIL 

"De tal manera amó Dios al mundo, que ha dado a Su Hijo 
unigénito." (Juan 3:16) 

Un ministro había tratado de traer a la fe a un gran líder sindical 
de ferrocarriles. Luego hubo una huelga y ésta se prolongó. Los huel
guistas se apretaron sus cinturones y sostuvieron sus demandas enfren
tándose al hambre y las deudas que se acumulaban. 

El ministro fue a visitar al líder sindical y le dijo: "Tengo una 
sugerencia que lo ayudará a ganar la huelga. Puedes ganar la opinión 
pública completamente." 

Por primera vez el líder se interesó en las palabras del predicador 
y pidió que le dijera su propocisión. El ministro explicó: "Para demostrar 
la condición desesperada de los obreros y para obtener compasión por 
ellos, amarre a su hijo a los rieles del ferrocarril y pásele por encima 
con una locomotora. Obtendrá la victoria." 

El líder sindical rehusó indignado. "Antes de sacrificar a mi hijo 
prefiero que el mundo se muera de hambre." 

Dios pudo haber enviado un santo antiguo o un ángel para morir 
por nosotros pero en vez de esto dio lo mejor del cielo, Jesús. Dándonos 
cuenta del alcance del sacrificio, nuestros corazones se conmueven al 
arrepentimiento. Jesús murió por nuestros pecados el Viernes Santo. 
Pero la muerte no pudo retenerlo. La muerte es un fenómeno de baja 
calidad. No pudo contener lo mejor. El fue resucitado. Esto es lo que 
celebramos el Domingo de Pascua-Cristo venció la muerte. 

Dios dio lo mejor que tenía. Nosotros estamos supuestos a dar lo 
mejor de nosotros. Las reglas estrictas del templo judío especificaban 
que las ofrendas llevadas al Señor tenían que ser de la harina de la más 
alta calidad. 



1 DE MAYO 

"El que tiene dos túnicas, dé al que no tiene." 
(Lucas 3: 11) 

"Q 
(Marcos 6:9) 

ue calzasen sandalias, y no vistiesen dos túnicas." 

Durante la persecusión de cristianos bajo el emperador romano 
Dioclesiano, un cristiano llamado Eustrat, fue calzado en botas de hierro 
que dentro contenian grandes y agudos clavos. En estas botas tuvo que 
correr todo el tiempo, a la vez que era golpeado.Sufrió el martirio y la 
Iglesia honra su memoria. 

No todos somos llamados a sufrir así. El martirio es la excepción. 
No todos tienen que usar zapatos con clavos que perforen la carne. 

Sin embargo, Dios mira nuestro guardarropa. Enseñó a Sus pri
meros discípulos la sencillez en el vestir. Algunos cristianos contem
poráneos se cuidan de tener la doctrina correcta, otros el ritual correcto. 
¿Y qué de la cantidad de zapatos y vestidos? 

Los cristianos deben dar todo lo que tienen al Señor, no consi
derándose dueños, sino mayordomos de las riquezas materiales. Se des
pojarse aún de sí mismos para seguir al Cristo desnudo y descalzo en 
su camino al Gólgota. 

Los cristianos deben cuidarse respecto a cuánta comida y ropa 
tienen. Billones de almas necesitan el Evangelio. Los hijos de Dios 
estarán ataviados de gloria en el futuro. 



2 DE MAYO 

" .. escogió Dios ... lo que no es." (1 Corintios 1:28) 

"T ornando los siete panes, habiendo dado gracias, partió y dio 
a sus discípulos para que los pusiesen delante . . . y comieron y se 
hartaron." (Marcos 8:6,8) 

Supón que los discípulos no hubiesen tenido siete panes, sino sólo 
tres o uno; ¿qué hubiese sucedido'? Las multitudes hubieran estado 
satisfechas igualmente. De hecho, en otra ocasión Jesús tenía sólo cinco 
panes en vez de siete. No obstante dio de comer a una multitud aún 
más grande y sobró un gran número de canastas. (Marcos 6:41-43) 
Puedes servir a Dios con lo poco que tienes. Sus bendiciones no de
penden del tamaño o cantidad de lo que tienes, sino en el hecho de que 
tú los traes a El. 

Supón que no tengo nada que traer, ¿qué pues? Esto es imposible, 
porque un hombre que nada tiene para traer a Jesús no existe. Ni la 
palabra, ni el símbolo "cero" aparece en la Biblia. 

El puede traer su propia persona; esa persona que dice: "Nada 
poseo; nada soy." El tiene algo de valor: él mismo y su pobreza extrema. 
Puede traer sus pecados a Jesús. Del pecado de ser un perseguidor 
fanático, Saulo de Tarso fue cambiado en un apóstol fervoroso. De una 
mujer pecaminosa, desenfrenada, María Magdalena fue hecha una santa 
que poseía amor constante. Trae tus debilidades a Cristo. De seguro 
que las tienes. Su fuerza te mostrará su perfección en tu debilidad. 

Comienza con poco, pero en vez de usar este poco, tráelo a Jesús. 
El lo multiplicará y lo bendecirá grandemente. 



3 DE MAYO 

"Que para engañar emplean con astucia las artimañas del 
error." (Efesios 4:14) 

Los cristianos deben estudiar las obras de Mao Tse. Antes de 
pelear con sus camaradas rusos, expuso las tácticas de todos los co
munistas en su libro, DE LA GUERRA PROLONGADA: "Delibera
damente creando conceptos erróneos para el enemigo y luego lanzando 
ataques de sorpresa sobre él es un método . . . de lograr superioridad 
y tomar la iniciativa. ¿ Qué son conceptos erróneos? . . . Haciendo una 
finta al este pero atacando en el oeste es una manera de crear conceptos 
erróneos entre los enemigos .... Nunca puede haber demasiada de
cepción en la guerra." 

Añada a esto el hecho de que para los Maoistas la lucha de clases 
y guerras revolucionarias son el estado deseable, permanente por los 
siglos venideros, y aprenderá que de acuerdo a ellos, el engaño debe 
ser una característica principal del hombre. 

Jesús enseña: "Pero sea vuestro hablar: Sí, sí; no, no." (Mateo 
5:37) Tenemos que esc,;>ger entre una vida de mentiras o una vida a

rraigada en la verdad. 



4DEMAYO 

"Al descender a tierra, vieron brasas puestas, y un pez en
cima de ellas, y pan." (Juan 21:9) 

Los discípulos tenían hambre y el Señor les había provisto una 
comida. 

En esta ocasión, El la preparó. En otros tiempos, le encargó a un 
ángel que cuidara de un santo. Cuando el profeta Elías dormía bajo un 
árbol, un ángel lo tocó y le dijo: "Levántate y come. Entonces él miró, 
y he aquí, una torta cocida sobre las ascuas, y una vasija de agua a su 
cabeza." (1 Reyes 19:6) 

Es fácil creer en estos milagros después de haber comido bien, 
pero en algunas partes del mundo los cristianos están en la cárcel donde 
la comida es sopa hecha de intestinos sin lavar. El estiércol flota en la 
sopa. Para obtener esa comida tienen que trabajar como esclavos. 

Nuestros hermanos encarcelados no solamente sufren física
mente. Su fe también está en tensión. Vienen las dudas. "El Señor es 
todopoderoso. El proveyó alimento para .los primeros apóstoles y para 
Elías. ¿Por qué no provee pescado frito o pastel para mí? ¿Por qué 
tengo que comer intestinos sucios? 

Dios ha provisto el alimento necesario para los prisioneros cris
tianos. Solo que esta vez no se lo ha encargado a los ángeles, sino a sus 
prójimos cristianos. Como había encargado a un ángel que alimentase 
a Elías, así ha encargado a los cristianos del mundo libre que provean 
alimento para los encarcelados. Es una tragedia el que muchos de aque
llos que tienen la tarea de alimentar a los mártires roban lo que Dios 
les ha dado para este propósito y privan a los mártires de lo que les es 
debido. 

¿Eres tú uno de esos ladrones? 
Dios también ha provisto para la libertad de cristianos bajo dife

rentes gobernantes anti-cristianos. Sin embargo, los Moisés y Josués de 
hoy día, aquellos que Dios les ha confiado la libertad del mundo y de 
su gente, están en huelga. Faraón los ha sobornado y están ahora de su 
parte. 

¿ Quieres hacer algo por la libertad del mundo? 



SDEMAYO 

"Un ángel del Señor le apareció (a José) en sueños." 
(Mateo 1:20) 

Un poeta chino dijo: "Anoche sone que era una mariposa y 
ahora no sé si soy un hombre que soñó que era mariposa o tal vez una 
mariposa que sueña ahora que es un hombre." 

La Biblia atribuye gran importancia a los sueños. Cuenta 36 sueños 
y también sus interpretaciones. ¿Era el José del Antiguo Testamento, 
básicamente un pastor, que soñó con ser un gobernador o tenía el ca
rácter y talentos de un gobernador. y sólo soñó despierto que era un 
pastor? ¿Había sido Nabucodonozor un rey que soñó en la noche que 
era una bestia o era escencialmente una bestia salvaje que se imaginó 
durante el día que era digno de honores reales'? 

Quien desea conocerse a sí mismo y a otros, debe estar atento a 
sus sueños. Si el José del Nuevo Testamento hubiera despreciado los 
sueños como fuente de conocimiento, no hubiese cubierto el raro em
barazo de la Virgen María. Ella hubiera sido apedreada bajo la sospecha 
de ser una novia infiel. 

Toma papel y pluma cuando vayas a la cama. Fecha y registra los 
sueños que tengas. Encontrarás que las cosas que considerabas increí
bles en la Biblia son ocurrencias diarias en tus sueños. La práctica te 
hará entender tus sueños. El Talmud dice: "Los sueños que no son 
interpretados son como cartas que no han sido abiertas." 



6DEMAYO 

"¿ Vuela el gavilán por tu sabiduría?" (Job 39:26) 

En la Alaska salvaje, donde los castores no han visto al hombre 
y no le temen, puedes observar por horas mientras ellos talan los árboles 
con sus dientes agudos y luego transportan las ramas en canales arti
ficiales creados por ellos hasta el mar donde sus castillos húmedos 
emergen de las aguas. Lo que ellos logran es un milagro. Ningún ateo 
puede explicar cómo es que los castores, supuestamente el resultado 
de una evolución casual, pueden regular el nivel del agua en lagos 
artificiales hechos por ellos a la altura necesaria para ellos. 

Tienen represas que abren y cierran de acuerdo a la afluencia 
cambiante de las aguas exactamente como sucede en las represas he
chas por el hombre. De manera que el nivel del agua permanece igual 
el año entero. ¿Cómo calculan sus acciones los castores? Para crear 
canales y represas como ellos, necesitariamos ingenieros de primera 
clase. Lo que es un descubrimiento reciente en la técnica humana
dar a las represas una curva hacia el frente para poder distribuir 
igualmente la presión del agua en la fluctuación-es un secreto que los 
castores han conocido por miles de años. Donde las aguas se mueven 
rápidamente le dan a las represas una curva cóncava, lo cual disloca la 
presión del agua desde el centro hasta la orilla. 

Se necesita un Ser inteligente para crear la inteligencia. Si el 
mundo de los hombres no te hace creer en Dios, cree en El que hizo 
los castores y las hormigas. 



7 DE MAYO 

"Siendo manifiesto que sois carta de Cristo." (2 Cor. 3:3) 

U na de las pruebas de la existencia de Dios es la existencia de 
hombres buenos. Un pensador ateo dijo que el universo es un accidente 
gigantesco, consecuencia de una sucesión infinita de felices chiripas. 

Imagina que la casualidad hubiese producido un universo material. 
Ningún ser razonable aceptará el hecho de que la bondad, el carácter 
noble, el sacrificio, el perdón y la generosidad son el resultado de una 
unión accidental de las partículas elementares. Arroja símbolos de notas 
al aire: no bajarán como la Novena Sinfonía de Beethoven. 

¿Por qué querría alguien entrar a la más difícil de las luchas
como ser un buen ser humano-si el fuera un agregado casual de mo
léculas que serán descompuestas mañana y de las cuales no habrá 
memoria? Algunos son buenos porque están proyectados a ser buenos 
y éstos han reconocido su vocación. 

Vuélvete bueno según el modelo del divino Maestro, y tu propia 
vida se convertirá en una prueba de la existencia de Dios. 



BDEMAYO 

"Porque de tal manera amó Dios al mundo, que ha dado a 
Su Hijo unigénito, para que todo aquel que en El crea, no 
se pierda, mas tenga vida eterna." (Juan 3: 16) 

Este versículo es el corazón de la Biblia. Contiene su mensaje 
principal. Cada palabra contenida en éste es grandiosa: 

"Dios"-El es la fuente mayor de todo lo bueno; 
"de tal manera amó" -es amor en su punto máximo; 
"al mundo"-es el objeto más extenso que puede tener el amor; 
"dio"-dar es la mejor expresión del amor; 
"a Su Hijo unigénito-el regalo más grande: 
"todo aquel"-el número más grande que puede comprenderse; 
"cree"-la condición más simple posible; 
"en El" -el más digno de confianza, la fe en El no presenta pro-

blema alguno; 
"no se pierda" -es liberación del peor destino; 
"mas"-la alternativa mayor a perecer; 
"tenga"-la seguridad mayor-es una posesión. no una esperanza; 
"vida eterna" -vida, de la cual no hay mejor ni más larga. 
Cuando mi hijo tenía seis años le pregunté que si no consideraba 

este versículo maravilloso. Dijo: "De ninguna manera. Lo considero 
normal. Es normal para un hombre rico dar mucho y para un Dios no 
es maravilloso, sino lo normal. el dar no menos que a Su Hijo y no otra 
vida que no sea la vida eterna. 



9DE MAYO 

"Rey de los siglos, inmortal, invisible." (1 Timoteo 1:17) 

¿Por qué es invisible Dios? Por la misma razón que un copo 
de nieve que ha caído sobre una manta blanca sería invisible. Dios es 
muy bueno." ... todo lo que había hecho era bueno en gran manera." 
(Gen. 1:31) ¿Cómo puedes distinguir muy bueno de muy bueno? No hay 
ni un poquito de bondad en El que no haya comunicado a Sus criaturas. 

El no se para delante de un espejo, como la reina malvada en 
Blanca Nieves, el cuento de hadas, para preguntar; "Espejo, espejo en 
la pared, ¿quién es la más hermosa de todas?" El no puede ser el más 
hermoso; no se le puede atribuir superlativo alguno, porque no existe 
hermosura el El, que no haya compartido con los pájaros cantores, los 
arroyos, las cumbres majestuosas de las montañas, con los niños. 

¿ Cuánto esfuerzo necesita una muchacha para enamorarse de un 
príncipe? Ninguno. Así que toda lucha por amar a Dios de todo corazón 
es falsa. No se puede evitar amarlo. Los ángeles le dijeron a un profeta: 
"Toda la tierra está llena de Su gloria," (Is. 6:3) de no menos gloria de 
la que tiene en Su trono. 

"Bienaventurados los de limpio corazón, porque ellos verán a Dios." 
(Mateo 5:8) Dios se puede ver en todas las cosas y en todo evento. Lo 
que lo hace parecer invisible es nuestra impureza. Lávate en la sangre 
de Cristo, recibe el Espíritu Santo, y mirarás a cara descubierta como 
en un espejo, la gloria del Señor, y serás transformado en la misma 
imagen. (2 Cor. 3:18) 



lODE MAYO 

"Nos ... gloriamos en la esperanza." (Romanos 5:2) 

L a esperanza más infundada está mucho mejor fundada que la 
desesperación más fundada. Lo sé por mi propia experiencia. 

Yo fui sentenciado a 25 años de labor ardua. Había estado enfermo 
de muerte en la prisión, y los doctores habían abandonado toda espe
ranza de que recuperara. Bajo aquellas circunstancias yo tenía una es
peranza completamente infundada de algún día dirigir una misión mun
dial, teniendo como propósito el ayudar a cristianos perseguidos en 
países comunistas. La desesperación y el suicidio hubiesen estado jus
tificados. Parecía no haber esperanza de volver a ver a mi hijo. Ahora 
tengo a mi nieta en la falda. 

Nunca pierdas la esperanza. El Talmud dice que si un hombre es 
sentenciado a morir, tiene la cabeza en el bloque, el verdugo ya ha 
levantado su hacha, y piensa, "Estoy perdido," él es infiel. El hacha se 
puede caer de las manos del verdugo. Así sucedió con el rey rumano 
Miguel el Valiente. 

La eutanasia es falsa. Hombres desahuciados por todos los mé
dicos del mundo pueden vivir. Ten esperanza en tu negocio, en tus hijos. 
Ten esperanza en tu carácter, aunque a pesar de miles de esfuerzos no 
ha cambiado todavía. Como nuestra esperanza tenemos a un Dios que 
colgó "la tierra sobre nada". (Job 26:7) La esperanza que El da se 
mantiene firme aún sin un fundamento. 



11 DE MAYO 

"Yo soy Jehavá tu Dios, que te saqué de la tierra de Egipto, 
de casa de servidumbre." (Exodo 20:2) 

Algunos cristianos piensan que no debemos preocuparnos por 
la política. 

¿Conocía el Evangelio Livingstone? Cuando él vino a Africa. el 
comercio de esclavos se practicaba. ¿Debió haber permitido Livingstone 
que los esclavos permanecieran esclavos? El había leído en la Biblia 
cómo Dios libertó a los esclavos. No podía permanecer inmóvil al ver 
los grupos de inocentes, encadenados a una larga cadena, golpeados 
con látigos. exactamente como sucede en el transporte de prisioneros 
en muchos países hoy día. 

Estas cosas terribles hacían que el Dr. Livingstone ardiera en fu
ria. Muchos cristianos hoy día han perdido la virtud de enojarse contra 
la esclavitud. Algunos nunca se enfurecen, excepto contra los que lu
chan contra la esclavitud. 

Livingstone nunca se olvidó de rogar a la nación Británica que 
terminara con el terrible comercio de la sangre y carne humana. Tuvo 
éxito. La esclavitud fue abolida en el imperio Británico. El cuerpo de 
Livingstone descansa en la Catedral de Westminster. 

El arca del pacto judío no era solamente un objeto ritual, sino 
también una insignia de batalla. Cuando los judíos. anteriormente es
clavos, pasaron el Jordán para pelear por un país propio en el cual 
fueran libres, el arca fue llevado por los Levitas como se carga una 
bandera hoy día. Era un símbolo de la lucha por la libertad. 

Los cristianos no solamente luchan por la justicia personal, sino 
también por la justicia en las relaciones sociales. 



12 DE MAYO 

"Los que hemos creído entramos en el reposo." 
(Hebreos 4:3) 

L os hombres no han sido creados para ser torturadores y ase
sinos. Ser criminal no es natural. Por eso, los criminales son terrible
mente torturados ellos mismos. Solamente un hombre atormentado 
atormenta a otros. 

En el "Libro Blanco Acerca del Juicio Siniavski-Daniel." encon
tramos la descripción de cómo Lenín salía de su cuarto e iba al patio 
a las dos de la mañana. Parado en la nieve solía aullar a la luna. Lo 
hacía todas las noches. Aullaba un poco, escuchaba a ver si todo estaba 
callado, luego aullaba de nuevo, hasta que empezaba a congelarse. 
Luego regresaba a su dormitorio a hacer planes para el destino de Rusia. 

La historia ha sido contada por el guardaespalda de Lenín. 
No todo hombre es un toturador cumo lo fue Lenín o Hitler. pero 

muchos tienen la dispocisión de un bolchevique. Atormentamos a nues
tros cónyuges, nuestros padres, nuestros amigos, nuestros empleados. 
Somos brutales, sádicos. 

Sentimos gozo en atormentar a otros. pero en realidad estamos 
atormentados nosotros mismos. Solamente un hombre perturbado es un 
perturbador. 

Puedes liberar a otros de tu maldad y puedes ser libre tú mismo 
si escuchas la invitación misericordiosa de Jesús, "Venid a mí todos 
los que estáis trabajados y cargados, y yo os haré descansar." 
(Mateo 11 :28) 



13 DE MAYO 

"No matarás." (Exodo 20:13) 

E n las prisiones se pueden escuchar ladrones condenando a los 
asesinos duramente. Dicen: "Nosotros podemos arrepentirnos y hacer 
restitución por lo que hemos robado. Aún si no lo hacemos, nuestra 
víctima puede ganar dinero de nuevo. Pero ustedes no pueden devolver 
la vida que han tomado. Ustedes son criminales. 

Tienen razón. Cada pecado destruye la relación entre los hombres. 
También vuelve al hombre más y más insensitivio al llamado de Dios. 
Pero matar es un pecado irresponsable. Si empobreces a un hombre o 
destruyes su buena reputación, no todo está perdido. La víctima todavía 
tiene la oportunidad de obtener de nuevo una buena posición. Sin em
bargo, el asesinato es definitivo. Lleva al hombre delante de su Juez, y 
si no está preparado para esto, va al infierno. Es un pecado apartado. 
es "pecado de muerte." 

Los clérigos que condenan la violencia y propagan revoluciones 
están equivocados. Los gobiernos que dirigen a sus países a la guerra. 
cuando puede ser evitada, también están equivocados; al igual que todos 
los alborotadores sangrientos. 

¿Por qué se necesitan las revoluciones? 
V. Tarsis, el escritor soviético, cuenta en su libro, MENSAJE 

DESDE UN ASILO, la historia de un hombre considerado loco por los 
comunistas. Este hombre dijo: "Comencé a leer la Biblia diariamente. 
Debo confesar que es el libro más peligroso y seductor. No me extraña 
que los compañeros lo hayan observado y prohibido su distribución. 
Porque si has leído las palabras sabias de la Biblia, sólo puedes reirte 
a carcajadas de las revoluciones." 

Cuando puedes tener paz perfecta de corazón y gozo aún cuando 
eres oprimido y pobre; cuando estás seguro de una vida eterna y her
mosa en el paraíso, no te pasará por la mente el derramar sangre para 
poder cambiar el orden social en este mundo transitorio. 

Los cristianos no participan en estas cosas. Recuerda las palabras 
de Dios, "No matarás." 



14 DE MAYO 

"El maestresala ... le dijo (al novio): Todo hombre siroe 
primero el buen vino; y cuando ya han bebido mucho, en
tonces el inferior; mas tú has reseroado el buen vino hasta 
ahora." (Juan 2:9,10) 

A veces el diablo da cosas buenas primero: promesas hermosas, 
placeres egoístas. Después de haber bebido mucho de la vida, un vino 
peor sigue a éstos: una vida arruinada, remordimiento, ceguera espiri
tual, y al final lo peor-condenación eterna. 

El amor sabe que las cosas mejores están todavía en el porvenir. 
Ya tiene el gozo de obedecer los mandamientos de Dios, comunión con 
Cristo, con sus ángeles santos y la gran comunión de los santos. Este 
gozo, por el presente, está mezclado con la amargura de la cruz. Ahora 
es una gloria en tribulación, angustia, persecución y desnudez, entre 
lágrimas y derramamiento se sangre, la novia de Cristo nunca deja de 
tener esperanza. Sabe que su novio ha guardado en Su casa de banquete 
el mejor de los vinos para las edades futuras. No está apurada como los 
que creen que tienen sólo esta vida corta. El amor no se apresura a 
obtener resultados. Puede sobrellevar fracasos transitorios, sufrimientos 
y derrotas. La última victoria es suya. 

Sin ser desalentados por los conflictos, sino positivamente inspi
rados por ellos, los cristianos siguen adelante. Nuestros adversarios no 
conocen el gozo inefable reservado por Cristo para aquellos que están 
de Su parte cuando El está adolorido. Nosotros amamos y creemos que 
el amor vencerá. 

La iglesia de Cristo no está en peligro a causa del mundo pecador. 
Aún las puertas del infierno no prevalecerán contra ella. Es el mundo 
pecaminoso el cual está en peligro por la existencia de la iglesia, porque 
la victoria final es nuestra. 



ISDE MAYO 

"Vestíos del nuevo hombre, creado según Dios en la justicia 
y santidad de la verdad." (Efesios 4:24) 

Ü rdinariamente, los hombres confunden la santidad con la bon
dad, aunque estas virtudes son diferentes. "Y vio Dios todo lo que había 
hecho, y he aquí que era bueno en gran manera." (Gen. 1:31) Después 
de este "bueno en gran manera" seguía algo enteramente diferente. 

"Y bendijo Dios al día séptimo y lo santificó." (Gen. 2:3) La san
tificación pertenece a otra esfera fuera de la bondad. 

Un hombre puede ser muy bueno, sin ser santo o apartado para 
Dios. Hay casos extremos cuando los hombres son santos sin ser bue
nos. ¿Dónde está la bondad de Gedeón, Jael y Josué? Ellos fueron 
luchadores por el triunfo del pueblo escogido. Por esto eran santos. Los 
que han leído las vidas de Anastasio, Lutero, y Calvino, ven pocos 
rasgos de bondad en ellos. Estos hombres lucharon cruelmente por una 
verdad que se les había encargado; golpear a sus adversarios implaca
blemente. La verdad tiene que ser victoriosa. 

Nosotros nos volvemos santos alimentándonos con la comida es
piritual adecuada. 

En un experimento se encontró que los gusanos que usualmente 
viven en la oscuridad pueden ser condicionados a dejar esta morada y 
preferir la luz. Tan a menudo como se iban a la oscuridad, recibían 
choques eléctricos, mientras que si venían a la claridad, encontraban 
alimento en abundancia. Con tiempo, estos seres "se vistieron del nuevo 
gusano", para usar la expresión bíblica. Contrario a los hábitos de sus 
especies, desde ese entonces prefirieron la luz a la oscuridad. Entonces 
estos gusanos fueron cortados en pedacitos y añadidos a la comida de 
otros gusanos; y estos gusanos también cambiaron sus hábitos. Con la 
adición de la carne de la nueva raza de gusanos, habían aumentado su 
ácido ribonuclear, su depósito de memoria. Esquivaban la oscuridad y 
preferían la luz de la misma manera que lo hicieron los seres de los 
cuales se habían alimentado. Experimentos similares se han llevado a 
cabo con otros animales. 

Si quieres vestirte del nuevo hombre, un hombre de justicia y 
santidad, aliméntate de Cristo. El se hizo carne para ser tu alimento 
diario. 



16DE MAYO 

"Y preparó JehüVá Dios u,w, calabacera, la cual creció sobre 
Jonás para que hiciese sombra sobre su cabeza ... y Jonás 
se alegró grandemente por la calabacera." (Jonás 4:6) 

E n la Biblia la sombra es una imagen de lo transitorio. "Siendo 
nuestros días sobre la tierra como sombra," dice Bildad. (Job 8:9) "(El 
hombre pasa) todos los días de su vanidad como sombra." (Eccl. 6:12) 
Salomón había heredado este pensamiento de su padre David. "Nues
tros días sobre la tierra cual sombra que no dura." (1 Crónicas 29: 15) 

Aún profetas como Jonás están a veces "grandemente algegres" 
en lo que es transitorio. 

Jonás primero se hizo una choza para poder sentarse bajo su som
bra, olvidando que todo lo que el hombre construye es transitorio. Un 
viento fuerte derribó la choza al día siguiente. Todo lo que construyamos 
será destruido. Nada permanece para siempre. Ni las civilizaciones. 
Tampoco nosotros permaneceremos aquí. 

Entonces Jonás estaba alegre por la sombra que daba el arbol. 
pero al día siguiente un gusano hirió el árbol. Todo árbol morirá algún 
día. El gusano que se lo ha comido morirá. Así mismo el profeta que 
se sentó bajo la sombra. Nínive también pasará. aunque se arrepintió 
en los días de Jonás. Los creyentes mueren, al igual que los incrédulos. 
No hay que alegrarse por una sombra. Mañana querrás morir porque 
perdiste este gozo. Sin embargo. la desesperación no durará. Es tran
sitoria como cada sentimiento. Luego la tierra en la cual los árboles 
crecen, en la cual los hombres estaban alegres a veces y enojados otras 
veces, también se quemará. 

Solamente Dios es eterno, el cual dice: "¿No tendré yo piedad?" 
(Jonás 4:11) El no tendrá piedad de Nínive para siempre. No tiene 
piedad de nadie eternamente en esta tierra. Lázaro, al igual que los 
otros a quienes Jesús resucitó, tuvo que morir de nuevo. Sólo Dios 
permanece para siempre. Su palabra "¿No tendré yo piedad?" per
manece. ¿No tendré yo piedad en la eternidad del alma que ha confiado 
en mí? 



17 DE MAYO 

"Ni comimos de balde el pan de nadie, sino que trabajamos 
con afán y fatiga día y noche ... " (2 Tesalonicenses 3:8) 

E 1 tema principal de Pablo en sus epístolas fue sombre Aquel, 
cuyo semblante es como miles de soles brillantes en su esplendor, cuyos 
ojos son puros y cuyo ser entero es níveo como blanco jade. 

Cristo es su tema principal, pero no el único. A veces escribe 
acerca de sí mismo y de sus colaboradores, como en el versículo citado 
anteriormente. 

Para nosotros también, la mayor preocupación es sombre Aquel, 
cuyas virtudes se parecen al inmenso océano infinito y en el cual están 
acumuladas joyas infinitamente maravillosas. 

Sin embargo, no podemos evitar hablar acerca de los pastores. 
Recuérdale a tu pastor que los que viven del Evangelio están obligados 
a: 

1) No comer el pan de sus co-creyentes por nada. Un médico 
puede informar al final del año cuántos pacientes ha tratado, cuántos 
ha curado. Un zapatero puede informar cuántos pares de zapatos ha 
hecho. Un pastor tiene que informar acerca de su trabajo de esparcir 
el Evangelio y acerca de la eficiencia de su obra. 

2) Trabajar día y noche. El día sólo no es suficiente. "Bienaven
turado el varón que ... (en la ley de Jehová) medita de día y de noche." 
(Salmo 1:2) Los frutos vienen cuando continúas trabajando durante la 
noche. 

Los cristianos deben ser pastores de sus pastores. 



18 DE MAYO 

"El herido fue por nuestras rebeliones." (lsaías 53:5) 

E n un país donde reina la persecución, un policía vino a arrestar 
a un pastor. Preguntó al pastor: "¿Me consideras un monstruo, como 

todos los demás?" 
El pastor contestó: "¿Monstruo? No, sino un infeliz que cret> que 

nadie lo ama. Dios te ama, sí, en una manera especial. Fue por los 
hombres malos que El se hizo hombre. El no vino a la tierra porque 
éramos buenos, sino porque estábamos sucios. Mientras más sucios 
estamos, más derecho tenemos de su compasión." 

El oficial se defendió: ''No soy tan malo. No soy un ladrón.,. 
"Sí eres, " contestó el pastor. "Le has robado a Dios." 
"¿Qué?" 
"Le has robado tus pecados. Nuestros pecados pertenecen a El. 

Son de su propiedad. El vino para nacer como Hijo de hombre para 
tomar nuestros pecados. Toda la suciedad de nuestros hechos malos es 
Suya, no tuya. Tú eres un ladrón. si te niegas a darle tus pecados al 
Cordero de Dios que quita los pecados del mundo, quien tiene f'l de
recho de tomarlos porque son de Su propiedad y de nadie más. Tienes 
lo que pertence a otro." 

Esa noche el pastor permaneció libre de la prisión. El oficial de 
la policía le confesó sus pecados. 

¿Eres un ladrón'? ¿Declaras como tuyos los pecados que has co
metido, aunque pertenecen a Jesús? 



19DE MAYO 

"A la media noche se oyó un clamor: ¡Aquí viene el esposo; 
salid a recibirle!" (Mateo 25:6) 

La tierra gira en su eje. La media noche es el momento cuando 
una parte de la tierra está más lejos del sol. La media noche espiritual 
es el período de mayor desviación del hombre de Dios. Nos estamos 
acercando a esta media noche y a sus terríficos eventos. 

Pero la media noche no es recibida por los hijos de Dios con los 
mismos sentimientos que los del mundo. En la media noche. los pri
mogénitos de los egipcios murieron, pero el pueblo escogido obtuvo su 
libertad. 

El Señor ha dicho: "La noche viene, cuando nadie puede obrar. 
(Juan 9:4) Pero cuando una cosa es declarada imposible en la Biblia, 
ésto no se refiere a los fieles. Acerca de ellos Jesús declaró: "Al que 
cree, todo le es posible." (Marcos 9:23) 

La gente santa puede trabajar aún a media noche. Fue en la media 
noche que Sansón tomó las puertas de la ciudad de Gaza. (Jueces 16:3) 
A media noche recibió Ruth la promesa de Booz: "Yo haré contigo lo 
que tú digas." (Ruth 3:11) A media noche ganaron Pablo y Silas al 
carcelero de Filipos para el Señor. (Hechos 16:25) 

A media noche, el pueblo de Dios hace sus más grandes proezas. 
Por eso dice el salmista: "A media noche me levanto a alabarte." (Sal
mos 119:62) 

No tenemos miedo de la oscuridad en el mundo. Trabajemos. El 
novio viene. No debemos recibirlo con las manos vacías. 



20DE MAYO 

"Mirad, oh menospreciadores, y asombraos, y pereced." 
(Hechos 13:41) 

Aquí Pablo cita a Habacuc 1:5, añadiendo a la profecía de éste, 
con su autoridad de apóstol, la palabra "pereced," palabra de conde
nación dirigida a los adversarios del Evangelio. El Señor ya había pro
nunciado un juicio sobre Jerusalén. Había maldecido a la higuera y se 
secó. Aquí advierte Pablo al estado judío que perecerá-y así sucedió 
después. Recientemente Dios mostró su misericordia de nuevo reu
niendo las ovejas perdidas de Israel en un nuevo estado. 

Nos suena raro que un apóstol pudiera decir a sus adversarios 
"pereced." Sabemos que Dios es amor. No puedes agotar la descripción 
de Dios con una sola palabra, "amor." No puedes describir a un hombre 
con una sola palabra. Yo soy un cristiano, pero también soy un varón, 
alto, pastor, pecador, padre, etc. Así que el amor es sólo uno de los 
atributos de Dios. Existe también una justicia, una ira, un terror del 
Señor. Estos están expresados en la Biblia tan claramente como el amor. 

Después de haber escrito e1 himno de amor en I Cor. 13, Pablo 
escribe en la misma epístola (16:22); "El que no amare al Señor Jesu
cristo. sea anatema." 

Los cristianos tienen el poder de soltar y de amarrar. de bendecir 
y de maldecir. Aman a sus adversarios como individuos y hacen lo mejor 
de su parte para llevarlos a la salvación. pero a las instituciones que les 
persiguen, les dicen proféticamente, "perezcan," y sí que perecerán. 

Acuérdate de Genghis Khan y sus poderososo tártaros. En el 
siglo 13, sin aviones de chorro o bombas atómicas. recorrieron desde 
China hasta Europa Central. Le tomó la mitad del tiempo que les tomó 
a los soviéticos conquistar este territorio. Pero Genghis Khan murió. No 
tememos a los depósitos de bombas que los enemigos del Evangelio han 
fabricado. Acuérdate de Solimán el Magnífico y sus turcos tremendos. 
Los cristianos oraron y pronunciaron la palabra "perece." El enemigo 
pereció. Las armas espirituales son poderosas. Son mortales. Una pa
labra de Pedro causó la muerte de Ananías y Safira, dos cristianos 
infieles. 



21 DE MAYO 

"Haced justicia." (lsaías 56:1) 

A. Krasnov-Levitin, un escritor cristiano hebreo quien estuvo 
en prisiones soviéticas por diez años, describió una discusión que tuvo 
con un cristiano pacifista. Levitin le preguntó: "Si un bandido ataca a 
tu familia, ¿por qué no le quitas el hacha y lo golpeas en la cabeza?" 

El pacifista contestó: "Las Escrituras prohiben esto. Jesús enseñó 
a volver la otra mejilla si alguien te golpea." Levitin replicó: "Pero Jesús 
nunca enseñó permitir a los bandidos que maten a tus niños." 

Luego explicó: "Lo que es sensato cuando solamente tú eres ata
cado se vuelve necedad cuando otras personas están envueltas. Un 
hombre que mira calladamente mientras otro es golpeado sin defensa, 
y no interviene a su favor, es un cobarde y egoísta. Esto no puede ser 
justificado por la doctrina de la no-resistencia. Un hombre que calla 
cuando la falsedad triunfa. también es un cobarde y egoísta .... La 
mansedumbre, el olvidar los insultos dirigidos a tu persona, son nece
sarios para concentrar la voluntad del hombre hacia la lucha contra la 
injusticia. las mentiras. y el mal en que vive el mundo." 

Las palabras, "Bienaventurados los que tienen hambre y sed de 
justicia," Levitin las explica como una bienaventuranza no sólo para 
aquellos que tratan de hacer que la justicia triunfe en el mundo. Judas 
escribe acerca de la "salvación común." Todo hombre salvo lucha para 
hacer la salvación común. para hacer que los principios de Cristo go
biernen al mundo. 

Todos los cristianos verdaderos son luchadores contra la injusticia 
y la crueldad. Por lo tanto, son perseguidos. No te contentes sólo con 
tu salvación personal. Salva a otros también. 



22 DE MAYO 

"El amor . . . no hace nada indebido." (1 Cor. 13:5) 

Usualmente la gente interpreta estas palabras como que un cris
tiano no debe ser descortés. Pero el mismo Pablo a veces era terrible
mente descortés. También Dios. Así también los reformadores y sus 
oponentes. Cuando el destino de la iglesia y del mundo están en peligro, 
la cortesía puede hacer mucho daño. 

La palabra griega traducida como "indecoroso" es aschemon. Una 
traducción literal sería "la caridad no actúa sin un esquema." 

Cristo categoriza a los hombres como lo hace un zoólogo; El los 
encuadra en un sistema, en un esquema. Algunos son "ovejas", otros 
"lobos," otros "perros," y otros "zorros." A algunos llama necios. hi
pócritas, y vívoras. Otros son discípulos amados. El sabe acerca de una 
bestia. un dragón Rojo y una paloma escogida. El amor no es indeco
roso, esto es sin contemplar este esquema. 

Todos los hombres deben ser amados. pero no puedo portarme 
con el "tipo-oveja" de la misma manera que lo hago con el "tipo-lobo." 
No puedo portarme con los hipócritas como lo hago con los discípulos 
amados, o con los tiranos como con las víctimas. Ay del pastor que no 
hiciere diferencia, tratando igual a sus ovejas, sus perros y sus lobos. 
La caridad no trata igual a un marido bueno y a uno malo, a un niño 
obediente y a uno desobediente. La actitud de la caridad dependt· de 
la situación. 

Imagina que unos vandoleros atacan a un hombre inocente; puede 
que los ame a todos. pero yo trataría de proteger al hombre inocente, 
disparando a los vandoleros si fuera necesario. De otra manera estaría 
actuando indecorosamente o aschemon, sin tomar en cuenta el ht>cho 
de que ellos ocupan diferentes posiciones en el esquema del mundo. Lo 
mismo es cierto en nuestra actitud hacia aquellos que benefician a la 
iglesia y los que le hacen daño, aquellos que defienden su país y los 
que lo atacan. 

El amor no es indecoroso, mas bien es diversificado según el lugar 
que cada hombre ocupa en el esquema. 



23 DE MAYO 

"Deja, veamos . . " (Mateo 27 :49) 

Existe una indeferencia, insensibilidad y apatía invencible hacia 
el sufrimiento. 

Había una multitud en el Gólgota que asistió a la crucifixión de 
tres hombres. Escucharon sus gritos cuando les clavaban las manos y 
los pies. Deben haber sabido que por lo menos uno de los tres crucifi
cados en ese Viernes Santo era el mejor de los hombres. De otra manera 
no hubiese orado por Sus torturadores; o no se hubiese preocupado por 
traer un ladrón a Dios. mientras sufría agonía física indecible. Ahora 
este Jesús gritaba como en desesperación. "¿Dios mío. Dios mío, por 
qué me has desamparado?" 

¿ Y cuál fue la reacción de la multitud? Se dijeron unos a otros: 
"Deja. veamos .... " No pasó por sus cabezas el aliviar Su sufrimiento 
dándole por lo menos un poco de agua o una palabra de compasión. 
"Deja. veamos si viene Elías a librarle." Elías no es solamente el nombre 
propio de un profeta de la antigüedad. Es una oración corta en hebreo 
que significa "Jehová es mi Dios". En este sentido cada uno puede ser 
un Elías. En este sentido el Señor dijo que Juan el Bautista era Elías. 
Cada uno de nosotros debe tener a Jehová como su Dios. Si el com
pasivo Dios Jehová es el maestro de nuestras vidas, nunca permane
ceremos pasivos cuando vemos sufrimiento inocente. 

Aquéllos que realmente están sin Dios mantienen la actitud. "Deja, 
veamos ... " Hombres de este tipo asistieron a la crucifixión en el Gól
gota y no fueron conmovidos. Tales hombres no serán conmovidos por 
el mensaje del sufrimiento de hoy día. Están condenados. No les im
porta si los hermanitos de Jesús están hambrientos o en la cárcel. De
jemos estos hombres al juicio de Dios. 

Hay mucha apatía e inercia que vencer aún en los escogidos de 
Dios. No permanezcas pasivo dondequiera que haya una necesidad; si 
puedes ayudar. ayuda. 



24 DE MAYO 

"El es benigno para con los ingratos y malos." 
(Lucas 6:35) 

U na de las hermosuras más grandes de la Biblia es el hecho de 
que dos versículos no están en ella. En primer lugar, no existe en la 
Biblia versículo alguno en el cual Jesús preguntó: "¿Qué pecados co
metiste? ¿Cuántos? ¿Bajo qué circunstancias? ¿Con quién? Dime si tus 
pecados eran veniales, ofensas pequeñas, o crímenes grandes." Más 
bien, la Biblia nos dice que Jesús fue de persona a persona diciendo: 
"Ten ánimo, hijo; ten ánimo hija; tus pecados te son perdonados"--sin 
averiguar cuáles habían sido estos pecados. Tan poco te pregunta de tu 
pasado. 

En segundo lugar, no hay caso alguno en la Biblia en el cual 
alguien pidió disculpas o perdón a Jesús. Después de la Ultima Cena, 
todos los apóstoles excepto Juan habían huido. Pedro lo había negado. 
Cuando se encontraron con el Salvador resucitado, hubiera sido bueno 
decir, "Lo sentimos." No lo hicieron. Fue así porque cualquiera que 
mira el rostro de Jesús ve en él tanta comprensión y amor que puede 
estar seguro de antemano que "El lo perdona todo." Cristo desea sal
varme mucho más de lo que yo lo deseo. El anhela que esté en el cielo 
mucho más de lo que yo lo anhelo. Un hombre tiene que correr rápido 
para huir de Dios, quien va detrás de él con sus bendiciones. 

Confía en estos dos versículos que no están en la Biblia. Cree que 
El no guarda pecados en tu contra y que su anhelo máximo es perdonarte. 



25 DE MAYO 

"Vosotros sois ... pueblo adquirido." (1 Pedro 2:9) 

E 1 rey Lear dijo: "Cuando nacemos, lloramos porque hemos 
llegado a este gran escenario de necios." Tenía razón. El mismo fue un 
necio. confiando prematuramente todo lo que tenía a sus hijos. Debió 
haber sabido que fueron formados en iniquidad y concebidos en pecado. 
(Salmos 51:5) 

Este es un mundo de necios. Habló mal de lo Mejor. Lo llamó un 
diablo. Hamlet tenía razón: "Aunque fueres tan casto como el cielo. tan 
puro como la nieve, no escaparás de la calumnia." Otelo llamó a la pura 
Desdémona una prostituta. "Un mendigo en su bebida no pudo haber 
puesto tales términos a su chica." 

Julieta fue necia. Tenía todo el derecho de enamorarse a la edad 
de catorce. Pero no amó sabiamente. Le dijo a Romeo: "Tu ser lleno 
de gracia es el dios de mi idolatría." Es una necedad hacer un ídolo del 
objeto de tu amor. Si hubiera vivido un año más. puede que hubiese 
cambiado a su ídolo. 

Hamlet dijo a Ofelia: "Cásate con un necio. porque los hombres 
sabios saben bien que tú los vuelves monstruos." ¿ Cuántos hombres 
son sabios y cuidadosos? 

lago dijo acerca de Casio: "Si pudiera forzarle una copa, estará 
tan lleno de disputa y ofensa como el perro de mi querida." Los pro
ductores de licor forzan muchas copas sobre nosotros. El mundo está 
borracho. 

Qué bien que Jesús nos dijo que no perteneciéramos a este mundo. 
Estamos en él sólo como forasteros y peregrinos. No participamos en 
sus necedades. 



26DE MAYO 

"Si hay virtud alguna, si algo digno de alabanza, en esto 
pensad. (Filipenses 4:8) 

Mientras Cleofas y un amigo viajaban hacia una aldea llamada 
Emaús, Jesús se unió a ellos. Pero El había cambiado. No lo pudieron 
reconocer. Cleofas le preguntó a Jesús: "¿ Tú solo peregrino eres en 
Jerusalén, y no has sabido las cosas que en ella han acontecido Pstos 
días'? Entonces El les dijo: "¿Qué cosas?" (Lucas 24:18-19) 

Jesús mostró interés. Tantas cosas habían sucedido en Jerusalén 
en los últimos días. Dos ladrones habían sido crucificados. ¿Iría uno de 
Sus discípulos a consolar a sus madres atribuladas? ¿Pediría alguien a 
Pilato los cadáveres de los ladrones de manera que no fueran devorados 
por los cuervos en las cruces? Uno de estos ladrones se había vuelto un 
hermano en la fe. Sus discípulos por lo menos le hubiesen asegurado 
un entierro decente. ¿ Y qué de sus verdugos? Ellos fueron malvados. 
Necesitaban salvación. ¿Les hubiera amado uno de los discípulos de 
Jesús y mostrado el camino para recibir perdón? 

Habían pasado tres días. ¿Cuántas cosas habían acontecido en 
Jerusalén en ese tiempo? Puede que algunos hogares se hubieran de
secho, algunos hombres pudieron haber sido heridos; había privaciones. 
Algunos habrían cometido crímenes. Puede que otros hayan compuesto 
nuevos himnos para la alabanza de Jehová. Las madres habrán cuidado 
a sus niños. Otros se habrán encargado de que su prójimo tuviera pan. 
Muchas cosas sucedieron en tres días. "¿Qué cosas?". pregunta Jesús. 
El está interesado en la vida humana en todos sus aspectos, virtudes y 
pecados, gozos y penas. El desea compartir todo con nosotros. 

Los discípulos. mientras hablaban de "cosas" que habían acon
tecido en Jerusalén. estaban realmente obsesionados con una cosa: qué 
había sucedido con Jesús. la Persona que amaban. 

Muchos cristianos están obsesionados sólo con su propia relación 
personal con el Señor ascendido. quien les puede dar paz aquí y t>n el 
paraíso. Pero Cristo es la vida. la vida alrededor de ellos. Es a El a 
quien puedes ver en Sus hermanos. en el hambriento. sediento. des
nudo. enfermo. y en el esclavo. Lo encuentras tan a menudo como 
encuentras a un hijo de Dios. 



27 DE MAYO 

"Algunos dudaban." (Mateo 28: 17) 

La duda tiene un valor positivo. ¿Dónde hubiera estado la cien
cia si Copémico no hubiera dudado sobre la teoría generalmente acep
tada de que la tierra era el centro del universo; o si Einstein no hubiese 
dudado del valor absoluto de la geometría de Euclides y de la mecánica 
celestial de Newton? ¿Dónde estaría la religión si Abraham no hubiese 
dudado de la religión politeísta que heredó de sus antepasados-o si 
los apóstoles no hubieran dudado del juicio pronunciado por los sumos 
sacerdotes de su nación que Jesús era un blasfemo? 

La duda es legítima y necesaria. Hay más sabiduría en la duda 
honesta que en algunas certezas aparentes. Mucha gente religiosa que 
parece estar tan segura de su lugar en el cielo, se perderán. Algunos 
predicadores dirán al Señor cuando El vuelva: "Señor, Señor, ¿no pro
fetizamos en tu nombre y en tu nombre hicimos muchos milagros y 
echamos fuera demonios?" Y Jesús contestará: "Nunca os conocí; apar
taos de mí, obradores de maldad." (Mateo 7:22,23) 

En vez de insistir que conoces a Dios, cuando sólo lo tienes en tu 
imaginación, debes buscarlo. Los que buscan a Dios son salvos. Agus
tín, el gran maestro de la Cristiandad, escribió: "No te buscaría si no 
te hubiese encontrado ya en lo profundo de mi corazón." La duda ho
nesta no es nada más que la búsqueda de la verdad. Pero es una agonía 
del espíritu. "Como el ciervo brama por las corrientes de las aguas, así 
clama por Tí, oh Dios, el alma mía." (Salmo 42: 1) El ciervo no brama 
por sermones y libros acerca del agua. No tiene interés en conversa
ciones acerca de satisfacer la sed. Las nociones más altas, las frases 
más poéticas acerca de la frescura y belleza del agua no satisfacen a un 
hombre sediento; tampoco lo hacen los análisis exactos de la compo
cisión química del agua. El desea el agua misma. 

Así es el que busca a Dios. La gente llora ríos de lágrimas porque 
han perdido riquezas o un niño. ¿ Cuántos han derramado una lágrima 
porque no podían encontrar a Dios? ¿Cuántos pueden decir de corazón 
las palabras del salmista: "Mi alma tiene sed de Dios, del Dios vivo ... 
Fueron mis lágrimas mi pan de día y de noche ... ?" (Salmos 42:2,3) 



28 DE MAYO 

"Fortaleceos en el Señor, y en el poder de su fuerza." 
(Efesios 6: 10) 

En los Estados Unidos por lo menos 100ó de los nmos Pn es
cuelas elementales sufren de dislexia, un desorden perceptual el cual 
obstruye su habilidad para leer, deletrear. o escribir legiblemente. El 
porcentaje debe ser aproximadamente el mismo en otros países civili
zados. El ochenta por ciento de la población encarcelada en los Estados 
Unidos está afectada por la dislexia, un estado de la mPnte, a veces 
heredado, que te hace confundir las letras y los números. El techo se 
puede confundir con el suelo, la palabra "hostil" con "hospital". La "A" 
puede cambiar a "D"; una serie de números comol-2-3- puede resultar 
en 2-1-3. 

La ira y frustración que resultan del fracaso académico continuo 
a menudo se expresan en delincuencia y comportamiento antisocial. 

Pero no tiene que ser así siempre. Nelson Rockefeller, el vicP
presidente anterior de los Estados Unidos, dijo que él también ha tenido 
este problema toda su vida. "Leo inversamente. Veo los números al 
revés. Los pienso al revés-eso es lo peor." Nunca ha dominado el 
deletreo pero vencii'i su impedimento simplemente aprendiendo a en
frentarse él mismo. Edison tenía el mismo problema, pero eso no le 
impidió convertirse en un gran inventor. El General Patton no podía leer 
en impreso (letra de molde) a los 12 años. El presidente Wilson también 
sufría de dislexia. Fue lo mismo con Alberto Einstein. el físico cuyo 
nombre admira el universo. 

Los niños deben ser nutridos con dos medicinas importantes: las 
vitaminas M y R. que muchas veces faltan en la nutrición de los niños 
hoy día. Representan la moral y la religión. Los niños deben aprender 
que tienen un deber moral a no ser fracasados; a lograr algo útil en la 
vida. En segundo lugar se les debe enseñar que hay UNO que los ayuda 
a vencer estos y otros impedimentos. 

Tú también puedes vencer tus impedimentos. 



29DE MAYO 

"Le h(J,S hecho (al hombre) poco menos que los ángeles." 
(Salmos 8:5) 

S igmund Freud, el fundador del psicoanálisis, solía jactarse de 
que había "completado la descoronación del hombre." 

El hombre había sido considerado la corona de la creación de 
Dios. Luego Copémico demostró que la morada del hombre, la tierra, 
no era el centro del universo como hasta entonces se había creído. 
Nuestro sol es uno de billones de estrellas, muchas de ellas más grandes 
que las nuestras. Copémico era un cristiano creyente y permaneció así 
después de su descubrimiento; pero otros llegaron a la conclusión de 
que reduciendo la importancia de la tierra en el universo, el hombre 
había perdido el derecho de considerarse como un ser de valor espe
cial. Se dice que Darwin ha demostrado que aún en la tierra el hombre 
no es algo único y no puede ser considerado el resultado del diseño de 
Dios para tener un amigo, un ser con quien comunicarse. El hombre, 
de acuerdo con la hipótesis de Darwin, es sólo uno de los resultados de 
la evolución casual, al igual que los gorilas y los chimpancés. Este fue 

el segundo golpe a la superioridad del hombre. 
Si el hombre es el producto de la casualidad, sólo materia y no 

espíritu, meros animales, glotones, y sexistas-¿De dónde sale entonces 
la resistencia a estas teorías? ¿Se resienten los monos y los toros de ser 
considerados como tales? ¿Se resienten las hormigas de no ser consi
deradas elefantes? ¿De dónde viene la autoseguridad del hombre; su 
idea de que es la criatura amada de Dios, superior a todos los animales 
y diferente a ellos? ¿De dónde viene la voz de la conciencia? 

"Dios creó al hombre a su imágen". (Gen. 1:27) Nada similar se 
dice de alguna otra criatura en el universo. "(Dios) le coronó de gloria 
y de honra." (Salmos 8:5) El hombre es la corona de la creación. Cuando 
Dios deseó encamarse. se hizo hombre en nuestra tierra. A los hombres 
fue nacido un niño; a los hombrs fue dado un hijo, y entre sus nombres 
fueron: Padre Eterno y Dios fuerte. (Is. 9:6) 

Cree en tu vocación única y grandiosa y cumple con ésta. Permite 
que la imágen de Dios se vea en tí. Deja que tu luz brille de tal manera 
que los hombres glorifiquen a Dios. 



30DE MAYO 

"He aquí, vienen siete años de gran abundancia en toda la 
tierra de Egipto." (Génesis 41:29) 

¿Por qué esta bendición excepcional sobre Egipto? ¿Por qué 
iba a tener gran abundanica y ser advertido de hambre en los años de 
escacés siguientes? Hay tres razones para esto. las cuales son también 
los secretos de cualquier obra cristiana próspera: 

l. El faraón de aquel tiempo era todo un rey. Actuaba como rey 
no sólo cuando estaba despierto. Su subconciente estaba lleno de interés 
por el bienestar de su pueblo y soñaba con ello de noche. 

Cada cristiano es un rey. Lutero dijo: "Un cristiano es un Señor 
de todos. perfectamente libre, sujeto a nadie." Pero un cristiano es un 
rey amante. Por eso, añade Lutero: "Un cristiano es un siervo obediente 
de todos. sujeto a todos." 

Un cristiano no se esfuerza por ser un ganador de almas; no es 
una imposición para él el poner el bienestar de la iglesia primero. Su 
creencia cristiana ha penetrado su subconsciente. Simplemente es un 
ganador de almas, un hombre que pone el reino de Dios primero. 

2. Faraón, el soñador del bien, encuentra a otro soñador de sueños, 
José. y es unido a él. Haz lo mismo. 

3. Faraón carecía de prejuicios completamente. Se le aconsejó 
llamar a su corte a un extranjero con otro color de piel, a un hombre 
con lo que le habrá parecido a Faraón una religión extraña. un hombre 
que adoraba a un Dios invisible. un prisionero con una mala reputación. 
El delito por el que había sido encarcelado era el asalto a una mujer 
con el intento de cometer violación. 

Pero para Faraón. todo hombre era antes que nada un hombre. 
Todo hombre podía ser usado para el bienestar del país. Hombres que 
cometieron delitos ayer pueden volverse hombres buenos esta mañana. 
Además. ¿quién sabe si los cargos contra José eran ciertos? Los dueños 
de esclavos como Potifar a menudo encarcelaban a sus esclavos sin un 
juicio justo. 

El cumplimiento de estas condiciones dio a Egipto gran abundan
cia y provisión para ellos y sus vecinos en tiempos de hambre. Estas 
cualidades te harán un vencedor a tí también. 



31 DE MAYO 

"Todo es vanidad." (Eclesiastés 1:2) 

e uando Corinto estaba asediada por Filipo de Macedonia, todos 
estaban envueltos en la defensa de la ciudad. Algunos reparaban las 
paredes; otros arrojaban lanzas y disparaban flechas. Diógenes, el filó
sofo, se activó también. Rodaba su barril dando vueltas y vueltas en la 
calle. Cuando se le preguntó porqué, contestó: "Bueno. no quiero ser 
el único vago entre tantos que trabajan." 

"Pero los otros hacen cosas útiles para la ciudad, el cual no es tu 
caso", le dijeron. 

Solemnemente Diógenes continuó rodando el barril. Consideraba 
el trabajo de los otros tan inútil como el suyo. Corinto y el imperio de 
Macedonia pasarían sin, tomar en cuenta quien ganaría la batalla. Los 
soldados de ambos lados pronto morirían, tanto los vencedores como 
los vencidos. Después de algunos siglos, a quién le importarían los 
detalles de la batalla? ¿Hay alguien hoy día que recuerda los nombres 
de los combatientes? Los ciudadanos de la ciudad estaban ocupados 
con cosas que, en la perspectiva de la eternidad, demostrarán haber 
sido tan vanas como el rodar del barril. 

En este mundo, donde todo pasa, hay una cosa que dura: fue lo 
que Cristo hizo por nosotros en el Gólgota. Otras obras no serán de 
provecho. La cruz de Cristo salva a los pecadores. impartiendo a ellos 
la eternidad que el Hijo de Dios posee. 

Con relación a la cruz de Cristo, Juan CJ:isóstomo dijo: "Es la 
voluntad del Padre. el honor del Hijo. el gozo del Espíritu, la joya de 
los ángeles, la seguridad de los fieles, la gloria de Pablo." 

No desprecies a los que gastan su tiempo en placeres, cuando la 
labor seria de la cual te enorgulleces no traerá mejores resultados para 
la eternidad. Sirve a Cristo, el crucificado y resucitado. Este es el único 
trabajo que no es vanidad. 



1 DE JUNIO 

"Y ahora fueron traídos delante de mi sabios y astrólogos 
para que leyesen esta escritura y me diesen su interpretación; 
pero no han podido mostrarme la interpretación del asunto." 

(Daniel 5: 15) 

Mientras el rey Belsasar de Babilonia se divertía con sus se
ñores y mujeres, un mensaje en arameo apareció en la pared. Asustado 
y sosegado reunió a sus consejeros para aclarar el significado de este 
extraño fenómemo. Sin embargo, ninguno de ellos pudo interpretar lo 
que había sido escrito. Luego llamó a Daniel y se quejó de qui~ sus 
consejeros no sabían arameo. 

El idioma era hablado por los judíos. Estos cautivos de Israel se 
habían vuelto una minoría nacional importante en Babilonia, contribu
yendo al imperio con un primer ministro y muchos otros líderes políti
cos. Pero ninguno de los hombres sabios de Babilonia se había molestado 
en aprender el lenguaje, la religión o la mentalidad de los judíos. Los 
enemigos de Babilonia, los Medos y Persos, estaban entrando en la 
ciudad secretamente mientras el rey y su gente se divertían. Aquella 
misma noche el rey Belsasar fue asesinado y su gran imperio cayó en 
manos de otros. Sus hombres "sabios" carecían de sabiduría. Sin saber 
la inminencia del peligro. no podían advertir al rey. 

Vemos la ignorancia trágica de estos consejeros antiguos repetirse 
hoy día. Los sabios modernos-muchos de ellos líderes de la iglesia 
universal-son bastante inteligentes para asegurarse altas posiciones y 
los beneficios y la fama que van con la eminencia. Pero no entienden 
a la gente que deben guiar a Cristo: ni reconocen las fuerzas destructivas 
que amenazan a la iglesia. Los sabios de hoy, los líderes espirituales, 
parecen ignorar el grave peligro que presentan para la cristiandad el 
Islam, el comunismo y el secularismo difundido. 

La advertencia al rey Belsasar había sido escrita por una mano en 
la pared. La advertencia al mundo libre está escrita con sangre. y to
davía nuestros sabios no pueden leerla. 



2 DE JUNIO 

"Y todos los hermanos que están conmigo." (Gálatas 1:2) 

Pablo había decidido escribir una carta instructiva a la iglesia 
en Galacia. Lo que escribió era la Palabra eterna de Dios que serviría 
de edificación a los cristianos hasta el fin del mundo. En un caso así, 
tú no escribes tu propia opinión. Te unes con todos tus hermanos. Existe 
una fe para todos que fue en una ocasión declarada a los santos: la fe 
guardada por los hermanos siempre y dondequiera. Sólo en comunión 
con todos los santos puede uno declarar verdad eterna. Por eso, Pablo 
escribió su carta a los Gálatas en comunión con "todos los hermanos" 
que estaban con él. 

El Aquél en quien Pablo confiaba más era su hermano, Jesús. En 
El confiamos. 

Cristo, nuestro hermano y Señor, tiene muchos ángeles santos. 
Ellos también son nuestros hermanos. 

Además, los santos glorificados también están con nosotros. 
Cuando Jesús habló con Moisés y Elías en el Monte de la Trans

figuración, le pidió a Sus discípulos que a nadie le dijeran. Nadie, 
después de encontrarse con alguien diría a otro; "sabes, tenía una 
nariz." Tener una nariz no es sobrenatural. Estamos inclinados a dar 
mucha importancia a lo sobrenatural, pero Jesús deseó que nos consi
deremos continuamente en comunión con los santos que han seguido 
adelante. 

Estamos en contra del espiritismo, el evocar a los muertos; no 
deseamos sentir su cercanía. Pero creemos que los santos que han ido 
a morar con el Señor, no están lejos. 

La Biblia dice: "Teniendo en derredor nuestro tan gran nube de 
testigos." (Hebreos 12:1) Se cuenta en la biografía de Juan Crisóstomo, 
el predicador más grande que la Cristiandad ha conocido, que cuando 
escribía sus sermones. un cristiano vio a Pablo y a Juan parados cerca 
de él, susurrándole ideas al oído. Los que se han hecho como niños, 
pueden creer esta historia. No se habla mucho de estas experiencias 
porque el hablar mucho mostraría que no creemos que lo milagroso sea 
lo normal en la vida cristiana, que no creemos que la comunión de los 
santos es una experiencia diaria. 

Escribamos nuestras cartas "junto con los hermanos que están 
con nosotros." 



3 DE JUNIO 

"Había un hombre rico, el cual tenía. 
"Un hombre tenía . ... " 

(Lucas 16:1) 
(Lucas 15:11) 

La Biblia es la revelación de Dios. Revelación es una palabra 
de origen latino con dos significados. Descubre cosas escondidas. des
conocidas antes, pero también pone algunas cosas tras de un velo. 

Desde el principio, las palabras de nuestro Señor fueron comu
nicadas en griego, un idioma diferente al que hablaba Jesús. Tenemos 
Sus palabras en el velo de una traducción, la cual nunca puede co
municar el sentido completo del original. Aún el hebreo del Viejo Tes
tamento cubre los pensamientos de Dios, envolviéndolos en el pobre 
lenguaje del hombre. El propósito de la Biblia es despertar en nosotros 
el anhelo del estado bendito cuando no había Creador aparte de la 
creación, cuando sólo era Dios y nosotros éramos uno en El-cuando 
no había comunicación entre los hombres en palabras incapaces de 
expresar los pensamientos más altos-como volverá a ser en la con
sumación de los tiempos. 

Jesús hablaba arameo, un dialecto del idioma hebreo. La palabra 
"tener" no existe ni en arameo ni en hebreo. Jesús nunca pronunció 
esta palabra. Jesús nunca dijo que "tenía" algo. Por eso podía mantener 
gozo perfecto cuando lo desvistieron para ser azotado. Le quitaron sus 
ropas, de las cuales nunca había dicho, "Las tengo." Nunca dijo: "Tengo 
un cuerpo." El cuerpo que torturaron no le pertenecía. Nada poseía. 
Jesús había cedido Su cuerpo a Su Padre como un sacrificio vivo antes 
de que lo mataran. 

Enseñó a Sus primeros discípulos a pensar de la misma manera. 
"Y ninguno decía ser suyo propio nada de lo que poseía ... " (Hechos 
4:32) Todo pertenece a Dios y nosotros somos los administradores de 
Sus posesiones. El es libre para quitar en cualquier momento las ri
quezas materiales, salud, un hijo amado, un buen nombre, un amigo, 
fama. Estas cosas nos son solamente encargadas. Si se nos quitan nada 
perdemos. No son nuestras. Esto constituye uno de los gozos de la vida 
Cristiana. Todos los cristianos somos "desposeídos" y no deseamos ser 
"poseídos." Los que tienen, se preocupan de posibles pérdidas. Esto 
no es posible para nosotros. Nuestra vida está llena de serenidad. 



4 DE JUNIO 

"Ya no eres más sieroo, sino hijo; y si hijo, también heredero 
de Dios." (Gálatas 4:7) 

Desde que se descubrieron los genes y el ADN, sabemos nuevas 
cosas acerca de la herencia. Sabemos cuáles fuerzas irresistibles, tra
bajando para el bien o para el mal. son transmitidas por la herencia de 
nuestros antepasados. 

También hay una herencia del espíritu. Dios es verdaderamente 
nuestro Padre; Jerusalén celestial es nuestra madre. Heredamos de 
Dios no sólo Su reino, sino también Su carácter. La semilla de Dios está 
en nosotros. (1 Juan 3:9) 

Los hijos de gente de habla inglesa hablan inglés; los niños de 
rumanos hablan rumano. Los hijos de Dios hablan las palabras de Dios. 
Pedro dice en su primera epístola (4:11); "Si alguno habla, hable con
forme a las palabras de Dios." Si un hombre es heredero de Dios, sus 
palabras o escritos normalmente también deben ser oráculos de Dios. 
Si no, entonces no debe hablar o escribir. 

Todos debemos decir con Pablo: "Me recibisteis como a un ángel 
de Dios". (Gal. 4:14) Esta es la manera normal de recibir a alguien que 
habla como los oráculos de Dios. 

Una hermana sueca escribe que cuando ella completó la traduc
ción de un libro cristiano un ángel se le apareció y le dio gracias. Puede 
que esto haga reír a algunos cristianos. Pero yo no perdería mi tiempo 
en la cristiandad si no creyera por lo menos la primera página del Nuevo 
Testamento, donde se nos dice que aparecieron ángeles. Tú recibes la 
aprobación de los cristianos y ángeles cuando hablas como los oráculos 
de Dios. 



5 DE JUNIO 

(Jesús dijo) "Haced discípulos a todas las naciones." 
(Mateo 28:19) 

S i un hombre se parara a la orilla del camino a mirar pasar toda 
la población de China a razón de un individuo por segundo, pasarían 
más de 20 años antes de que la última persona pasara. El leninismo 
más estricto gobierna a esta gente. Lenín escribió: "Todo lo que es 
necesario para la aniquilación del orden viejo explotador es moral. De 
acuerdo a LenÍn. la religión pertenece a esta categoría y debe ser 
aniquilada. 

Pero hay cristianos en Cuba que no le temen a la muerte. Es el 
camino para entrar al abrazo del novio celestial y recibir el beso santo. 
Un relato notable viene de la provincia de Hunan. Un predicador fue 
colgado por los comunistas. pero se fueron muy rápido. Los hermanos 
pudieron bajarlo y todavía vive. El dijo que cuando la soga estaba al
rededor de su cuello y era alzado. todo lo que podía pensar era en 
nuestro Señor siendo levantado en la cruz. 

Ore por el gran pueblo de China y por sus creyentes. Dios ama 
mucho a los chinos. El hizo tantos de ellos-800 millones. 



6 DE JUNIO 

"Haced bien a los que os aborrecen." (Lucas 6:27) 

San Patricio comienza su "Confesión" con las palabras: "Yo, 
Patricio, un pecador, el más torpe y el menor de todos los fieles." En 
el siglo cuatro, él. un británico, fue tomado como esclavo en una invasión 
irlandesa. Tuvo que pastorear ovejas para ellos en hambre y desnudez. 
Su crueldad encendió en el joven cristiano un amor insensato hacia sus 
amos. 

Eventualmente pudo escapar. En Inglaterra, libre, tuvo un sueño. 
Un hombre se le acercó con una carta y Patricio leyó, "La voz de los 
Irlandeses." Luego oyó muchas voces irlandesas gritando: "Te implo
ramos, joven santo, a venir y andar entre nosotros una vez más." 

Ser capturado por su dueño anterior podía significar la muerte 
para un esclavo que había escapado. Pero Patricio amaba, así que el 
peligro no contaba. El confesó a un religioso un pecado grave que había 
cometido. Esto hizo público su pecado, y la iglesia no quería mandarlo 
a Irlanda. Entonces se fue por su propia cuenta y llevó a sus amos 
anteriores a Cristo. 

Traigamos perseguidores al Salvador. Piensa en la persona que 
más mal te ha hecho y toma la decisión especial de traerlo a la conversión. 



7 DE JUNIO 

"Entra en tu aposento." (Mateo 6:6) 

Los maestros de filosofia han dado consejos innaturales a los 
hombres. Marco Aurelio escribió: "La gente se retira a las aldeas, a las 
montañas, a las playas .... Esto es vulgar, porque, cuando tú quieras, 
puedes retirarte en tí mismo. En ningún otro lugar encuentra el hombre 
un retiro más calmado y silencioso que en su alma." Seguro que puedes 
encontrar quietud interior entre la bulla, pero requiere mucho esfuerzo. 

¿Por qué no seguir el mejor ejemplo y enseñanza de Cristo, quien 
fue a lugares desiertos o a las montañas a orar? Y cuando esto no es 
posible, ¿por qué no asegurarte de la quietud en un aposento? 

El ruido de esta edad tecnológica es parte de un complot contra 
la espiritualidad. El radio y la televisión, entre otras cosas, aseguran 
que nunca tengas un momento de quietud. Los enamorados. amjgos. 
han olvidado el arte de sentarse o caminar juntos en silencio. Un buen 
80 por ciento de las palabras habladas o escritas son inútiles. 

Los hebreos, a los cuales Dios dio Su primera revelación. no tienen 
una palabra para "palabra." A través de ellos fue dada la Palabra de 
Dios, pero no puedes decir eso en hebreo. En vez de "palabra," usan 
clavar, que significa "la cosa verdadera." Hablemos y escuchemos pa
labras sólo si no son charlas inútiles, sino realidades. 

En hebreo el prólogo del Evangelio de San Juan dice: "En el 
principio fue la cosa verdadera (clavar), y la cosa verdadera fue con Dios 
y la cosa verdadera fue Dios.'' 

En vez de perder nuestro tiempo en palabras vanas sobre cosas 
que no son importantes, pasemos tiempo en nuestros aposentos en co
munión quieta con Dios. 



8 DE JUNIO 

"De cierto os digo, que cualquiera que dijere a este monte: 
quítate, y échate en la mar, y no dudare en su corazón, mas 
creyere que será hecho lo que dice, lo que dijere le será 
hecho." (Marcos 11:23) 

Jesús dijo estas palabras en el camino entre Jerusalén y Betania. 
El terreno es plano. No hay montaña. Cuando dijo "esta montaña," no 
podía señalar hacia cosa alguna que fuese un obstáculo en el camino. 

Las montañas de dificultades y obstáculos están en nuestra 
imaginación. Tenemos promesas: "Y nada os dañará," (Lucas 10:19) y 
"A los que aman a Dios todas las cosas les ayudan a bien". (Rom. 8:28) 
Las cosas y los eventos nunca tocan nuestras almas sino que perma
necen fuera de su puerta. Lo que nos molesta son nuestras opiniones 
y nuestras actitudes hacia personas y eventos. Sobre éstos tenemos 
autoridad. A estos podemos arrojarlos al mar. 

Las circunstancias en las cuales el Señor dijo estas palabras mues
tran que no se refieren a montañas materiales. ¿ Cómo se vería el mundo 
si cada uno de los millones de discípulos de Jesús moviera montañas 
a la derecha o a la izquierda según le placiera? Cada discípulo tendría 
una opinión diferente acerca de dónde debe estar la montaña. Jesús 
habla acerca de realidades espirituales cuando nos enseña cómo re
mover montañas. 

Deja que vengan los eventos. Deja que las personas actúen contigo 
como quieran. No consideres nada como una montaña en tu camino. 
Dos y dos son cuatro. Las frutas contienen jugo. Los hombres a veces 
se comportan malvadamente. Los eventos pueden ser desagradables. 
Sin embargo, todas las cosas ayudan para bien. Las dificultades en mi 
camino al cielo pertenecen al mundo de la imaginación. Puedo 
desecharlas. 



9DE JUNIO 

"Simón dijo . ... Maestro, toda la noche hemos estado tra
bajando, y nada hemos pescado; mas en tu palabra echaré 
la red." (Lucas 5:5) 

W illiam Chalmers Burns fue como misionero a China en 184 7. 
Despúes de siete años escribió: "No sé de una sola alma que haya 
venido a Cristo por medio de mí." El Señor lo había hecho pasar por 
la escuela de la perseverancia. 

En el Medio Oriente todavía uno puede ver pescadores tirando 
una red en una manera primitiva, como se hacía 2000 años atrás. Era 
un trabajo duro. ¿Hubiésemos tirado de nuevo nuestras redes al agua 
después de una noche entera de labor en vano? La razón y el deseo de 
descansar suplicaron en contra de esto; pero existe la palabra magnífica, 
"mas." Pedro tiró las redes de nuevo y no pausó para descansar aún 
después de la milagrosa pero agotadora pesca. El y sus compañeros 
trajeron sus barcos a tierra y no se fueron a dormir. "Le siguieron." 
(Lucas 5:11) 

Es importante recordar que debemos permanecer en nuestro lugar 
de labor a pesar de las experiencias amargas y los resultados 
insatisfactorios. 

El arzobispo Fenelon escribió: "Si uno no fuera sostenido por el 
espíritu de fe para trabajar sin ver el fruto de la labor, uno se desco
razonaría; así de poco logramos, ya sea ganando a otros o mejorándonos 
nosotros mismos." 

Yo soy presidente de una misión mundial. Vine a Cristo por medio 
de un carpintero, Wolfkes, quien había orado por años-sin resultado
que no muriera antes de traer un judío a Cristo. Dios le concedió dos, 
mi esposa y yo. Nosotros llevamos a otros judíos al Salvador; y éstos a 
su vez, trajeron a otros. El resultado puede verse ahora en congrega
ciones hebreo-cristianas que prosperan en muchos pueblos en Israel. 
Muchos de los creyentes vienen de la tierra de Wolfkes, Rumania. Una 
vez, cuando conté la historia de mi conversión en una aldea rumana, 
noté que un hombre viejo en la audiencia estaba llorando. Al final me 
dijo: "Dios me usó para traer a aquel carpintero a Cristo. Pensé que 
me había fatigado toda mi vida en vano. Y ahora escucho de usted que 
soy el abuelo en la fe de muchos judíos." Tú también continúa en tu 
puesto, "no obstante." 



10 DE JUNIO 

"Ya no vivo yo, mas vive Cristo en mí." (Gálatas 2:20) 

La relación entre Jesús y un alma creyente es única y no se 
puede explicar bien con palabras, no habiendo equivalente real. En una 
transfusión, la sangre de un hombre se vuelve la sangre de otro. Si éste 
último es herido y sangra inmediatamente después de la transfusión, es 
la sangre del recipiente la que se ha derramado. Se ha vuelto suya. 

En un transplante de corazón, el corazón ya no pertenece al ca
dáver, sino al hombre viviente. Así mismo es entre Jesús y el alma 
viviente. Se lleva a cabo una transfusión, un transplante y un cambio 
de personalidad. 

Lutero lo explica así: "El Padre dice a Cristo: 'Tú te vuelves el 
Pedro que niega, el Saulo que persigue, el Judas que traiciona, la Mag
dalena que peca. Entonces la ley ve a Jesús lleno de todas estas ofensas 
y le dice que debe morir.' Jesús es el asesino, ladrón, mentiroso, y 
adúltero más grande que la humanidad conoció. No en el sentido de 
que El cometió estos crímenes, sino que los tomó para sí mismo." El 
se ha vuelto mi personalidad pecaminosa. A cambio, El me ha dado su 
personalidad. En su comentario en la Epístola a los Gálatas, Lutero dice 
atrevidamente. "El cristiano es Cristo." 

Aquí Lutero se mantiene en terreno bíblico. Los grandes maestros 
de la cristiandad han enseñado la misma cosa. Ignacio escribió: "Cristo 
es nuestra vida inseparable." Tomás de Aquino dijo que Cristo y los 
cristianos son "casi una persona mística." El catecismo escocés (de Craig) 
enseña: "Cristo no es otra persona que su pueblo propiamente." 

Jesús fue entregado para ser crucificado. Es Jesús quien sigue 
siendo entregado para ser crucificado hoy en la persona de Sus discí
pulos. Todos tus sufrimientos son suyos. 



11 DE JUNIO 

"Señor, enséñanos a orar." 

San Francisco de Asís oró así: 

SEÑOR 
Hazme un instrumento de tu paz; 
Donde haya odio. siembre yo amor; 
Donde haya duda, fe; 
Donde haya desesperación, esperanza; 
Donde haya oscuridad. luz; 
Y donde haya tristeza. gozo. 

Oh Maestro Divino, ayúdame a no buscar 
querer ser consolado, sino consolar; 
ser entendido, sino entender; 
ser amado, sino amar; porque es dando 
que recibimos. es perdonando que somos 
perdonados, y es muriendo que nacemos 
a la vida eterna. 

(Lucas 11:1) 

¿Cómo es que la mayoría de nosotros no actuamos así? Es porque 
tenemos el "Yo." En inglés. todos los sustantivos y pronombres se es
criben con letras minúsculas; sólo el "Yo" se escribe con letra mayús
cula. Teniendo un "Yo," puedo tener muchas incomodidades, las cuales 
me vuelven infeliz y frío. Si no tienes un "Yo." ¿qué mal puede venir 
sobre tí? 

Por eso dice el Señor: "Si alguien quiere seguirme, niéguese a sí 
mismo," e.d. niegue el "Yo." Seré salvo cuando ya no haya más "Yo" 
para ser salvado. 



12 DE JUNIO 

"Sólo una cosa es necesaria." (Lucas 10:42) 

La queja más grande que se oye es que la gente no tiene tiempo. 
De seguro es así porque, como Marta, están ocupados con muchas 
cosas. Nunca hubieras escuchado a María decir que no tenía tiempo. 
Ella necesitaba una sola cosa: escuchar a su Amado y de vez en cuando 
hacer una cosa que El nos ordena. Nunca nos pide que hagamos dos 
cosas a la misma vez. Hay sólo una tarea para cada momento de nues
tras vidas. Mientras cumplimos con esta tarea, no tenemos otros de
beres. Por lo tanto, creyentes, siempre tengan tiempo. 

Un nuevo evangelista vino a una aldea y maravilló a todos con su 
poderosa predicación. Las noticias se esparcieron rápido, y el domingo 
siguiente la aldea entera se reunió en la iglesia. El pronunció exacta
mente el mismo sermón. El tercer domingo, cuando la gente vino de 
aldeas vecinas, de nuevo predicó el mismo sermón. También el cuarto 
domingo. Los ancianos de la iglesia se dijeron unos a los otros: "Este 
debe ser un engañador que se memorizó un solo sermón." 

"¿No sabes pronunciar otro sermón?" le preguntaron. 
"No he visto que han cumplido con lo que enseñé en el primer 

sermón," contestó. "Así que ¿para qué los voy a preocupar con otro?" 
¿Por qué leer tanto periódico y escuchar tanta noticia, en vez de 

responder a una tragedia cerca de nosotros ofreciendo nuestra ayuda? 
¿Por qué leer tantos libros nuevos cuando no hemos puesto en práctica 
alguna de las cosas nuevas que hemos leído? ¿Por qué contesto otra 
llamada telefónica, cuando no tomo tiempo para ser atento, compasivo, 
y bondadoso con el hombre que me llamó primero? 

¡ Qué poco hizo y dijo nuestro Señor! Podrías recopilar lo escencial 
en los dieciséis capítulos de Marcos. Pero cada acto y cada palabra 
eran oro puro. Examina tus palabras y acciones. Encontrarás que la 
mayoría de ellas no son necesarias. Contrólalas y tendrás tiempo y 
serenidad. Examina tu conciencia cada tarde. Repasa el día, pregun
tándote paso a paso si las cosas que hiciste fueron necesarias. Elimina 
todos los hechos y pensamientos inútiles. 



13 DE JUNIO 

"A todos los que le recibieron les dio potestad de ser hechos 
hijos de Dios." (Juan 1:12) 

En una ocasión cuando Napoleón cabalgaba en una parada su 
caballo se volvió frenético. Viendo que el emperador estaba por ser 
arrojado, un soldado de infantería, arriesgando su propia vida, agarró 
las riendas sueltas y a base de pura fuerza paró al caballo enloquecido. 

Napoleón dijo: "Gracias, capitán." 
El nuevo capitán entendió y fue directamente al comedor de los 

oficiales. Sentándose comenzó a dirigirse a los oficiales como a sus 
compañeros. 

"¿Cómo te atreves?" le preguntaron. 
"¿Por qué no?" contestó él. "Soy un capitán." 
Ellos se burlaron. "¿Un capitán? ¿Tú? Pero no tienes barras de 

capitán, ni la educación, ni una compañía a quien dirigir." 
"Todavía no tengo nada de eso," replicó confiadamente, "pero soy 

un capitán, porque así me llamó Napoleón." 
Ningún hijo de Dios debe consternarse porque no tiene el com

portamiento de un santo; no tiene el conocimiento necesario; o no es 
reconocido como un hermano creyente por los que lo rodean. El ha sido 
llamado "un hijo de Dios" por el Rey de Reyes. Esto es suficiente. 

Aquel que te ha dado este nombre te guiará a través de tu vida, 
en las subidas y en las bajadas, aún a través de la muerte hacia el 
cumplimiento de tu sublime vocación. Cree que eres un hijo de Dios. 
Lo demás vendrá. 



14 DE JUNIO 

"El bautismo ahora nos salva." (1 Pedro 3:21) 

Juan Crisóstomo dijo: "Si no tuviéramos cuerpos. Dios nos daría 
las cosas espirituales en su simplicidad sin forma material. Pero porque 
nuestras almas viven en cuerpos, El nos da regalos espirituales en la 
forma de cosas visibles." El habló de las ordenanzas. La vida cristiana 
no es posible sin ellas. 

Agustín escribió: "No puedes reunir hombres en el nombre de 
una religión correcta o incorrecta, si no los unes a través del uso común 
de señales o sacramentos visibles." 

El bautismo, la Santa Comunión. la imposición de manos-todos 
son señales visibles de una gracia invisible que te es dada. 

Un anillo barato regalado por un novio adquiere nuevo valor. Lo 
mismo es cierto de cualquier metal transformado en moneda que lleva 
el sello del estado. Así mismo es con el agua del bautismo: se vuelve 
un símbolo de la limpieza del pecado. 

Por la misma razón. en la Santa Comunión el pan y el vino ad
quieren el valor del cuerpo y la sangre del Señor. 

No es correcto mirar alrededor durante la Santa Comunión para 
ver si alguien está tomándola indignamente. Examínate a tí mismo. 
Cada uno la toma bajo su propia responsabilidad. No vaciles en tomar 
la comunión de un pastor cuya vida tiene mala reputación. El valor de 
la ordenanza no depende del carácter del que la da. de la misma manera 
que el valor de una carta de un ser amado no depende del carácter del 
cartero. 

No creas que las ordenanzas por sí solas te ayudarán. Estas nos 
fortalecen en nuestro sendero hacia el cielo. sólo si las tomamos con fe. 

Si tienes estas cosas en la perspectiva adecuada. éstas se conver
tirán en verdadero alimento para tu alma. 



15 DE JUNIO 

"Entonces Jesús vino de Galilea a Juan al Jordán, para ser 
bautizado por él." (Mateo 3:13) 

San Ignacio dijo que Jesús fue bautizado "para lavar las aguas." 
La mayoría de los teólogos diría que lo hizo para mostrar Su compasin 
hacia los pecadores. ¿Sintió Jesús ser pecador? ¿Deseaba ser limpio? 

De los genes del óvulo de María, por el cual fue concebido Jesús. 
El heredó características físicas de muchos antepasados, todos peca
dores. El setenta por ciento del carácter del hombre es heredado. Si 
Jesús es Dios hecho hombre en el sentido pleno de la palabra, El fue 
sometido a la ley de la herencia. Como hombre pudo ser influenciado. 
"Se había criado." (Lucas 4:16) Sus maestros y todos los que lo rodea
ban eran pecadores. Fue tentado como todos nosotros. Tenía nuestros 
instintos e impulsos. Como hombre Su conocimiento era limitado. Para 
salvar al humilde, tuvo que golpear a los mercaderes y fariseos. 

Nunca pecó. pero sintió como suyos todos los pecados cometidos 
en Su contra desde que era niño, comenzando con la herencia impuesta 
sobre El y la matanza de los bebés en Belén. Sintió como suyo el dolor 
de todos los que habían cometido crímenes. Nadie jamás se sinti{1 cul
pable como El. Tomando todos nuestros pecados. El se hizo el criminal 
más grande de la historia. El sentido de culpa es el más agudo en el 
más inocente. Pablo se llama a sí mismo el mayor de los pecadores. 
Nosotros diríamos que los pecadores más grandes fueron Caifás. Pilato, 
y Judas. El UNO completamente inocente sintió los paroxismos de la 
culpa. 

Por eso sintió la necesidad de ser bautizado. 
No te revuelques en la inocencia que Jesús te concedió. Preci

samente porque te has hecho más blanco que la nieve, aprópiate de los 
pecados de todos. 



16 DE JUNIO 

"Cada cual llevará su carga." (Gálatas 6:5) 

Un obispo se prostituyó. Nadie lo sabía. Sin embargo lo confesó 
delante de todos en la iglesia. Poniendo su palio en el altar dijo: "Ya no 
puedo ser su obispo." 

Todos lloraron y contestaron: "Que tus pecados sean nuestros, 
pero mantén tu obispado." 

Entonces se acostó en el piso de la iglesia cerca de la puerta y 
dijo: "Cualquiera que salga sin pisotearme no tendrá parte con Dios." 
Y así lo hicieron. Cuando el último había pisado, se oyó una voz del 
cielo: "Por su gran humildad he perdonando su pecado." 

Esto sucedió en el siglo cuatro. En ese tiempo los cristianos eran 
una recolección de santos. Pero hoy día, yo recomendaría que ningún 
hombre con una posición en la iglesia, o ningún trabajador de la iglesia 
haga lo que este obispo hizo. 

Conozco el caso de una heroína de la fe soviética. Estaba en 
prisión por haber enseñado de Cristo a los niños. Se había comportado 
valerosamente durante las interrogaciones y ante la corte. En su celda, 
una amiga cristiana a la cual admiraba como gran líder, le confesó su 
pecado escondido. Esto la hizo perder su fe. Ella no esperaba que una 
amiga cristiana hubiese pecado tan gravemente. Abandonó la iglesia y 
se casó con un comunista. Hay veces que tu confesión de pecado puede 
herir a otro. Confiesa tus pecados al Señor. Llévale tu carga a él. 

Solamente ten cuidado de ser considerado un pecador por tus 
hermanos y hermanas. No pretendas ser santo y Dios te perdonará tus 
pecados por tu humildad. 



17 DE JUNIO 

"Si no hablares para que se guarde el impío de su camino . . . 
su sangre yo demandaré de tu mano." (Ezequiel 33:8) 

Un día tormentoso de invierno en el Lago Michigan, un barco 
se hundió no lejos de la orilla. Un buen nadador logró salvar a diez 
personas, una tras la otra. Sus colegas habían preparado un fuego en 
la playa. Agotado, el "salvador" se calentó. Viendo que otros combatían 
las olas, se preparó para entrar al agua de nuevo. 

Sus amigos le aconsejaron que no lo hiciera. "Estás muy can
sado," le dijeron. "Te ahogarás tú también." 

"No puedo ver hombres pereciendo," contestó. 
Reuniendo todas sus fuerzas, salvó a cinco más. Había hecho lo 

máximo. Tuvieron que sacarlo del agua con dificultad. 
Yaciendo agotado cerca del fuego, vio a dos hombres tratando de 

mantenerse flotando sobre un tablón. "Debo salvar a esos tambii'.n," 
gritó. 

"Es una locura," dijeron los otros. "Vas a cometer suicidio." 
No les prestó atención y salvó a aquellos dos. 
Ahora lo último de sus fuerzas se había acabado, pero no podía 

excusarse. Estaba en agonía. En el delirio de la fiebre se preguntaba 
una y otra vez: "¿ Cómo me voy a presentar delante del Señor habiendo 
salvado sólo a diecisiete? ¿No pude haber salvado a uno más? 

Somos responsables por la sangre de todos cuyas vidas físicas o 
espirituales pudimos haber salvado, pero lo descuidamos. ¿No somos 
todos asesinos? 

Al ver a un criminal siendo llevado a la horca, Felipe Neri dijo: 
"Si no fuera por la gracia de Dios, yo hubiese merecido estar en su 
lugar." 



18 DE JUNIO 

"Dios da a todos abumlantemente." (Santiago 1:5) 

En su libro importante, EL PODER Y LA GLORIA, Graham 
Greene hace que uno de sus personajes diga lo siguiente al pobre sa
cerdote cuya historia es el tema de la obra: "No entiendo cómo un 
hombre como usted puede creer esas cosas. Los indios, sí; la primera 
vez que ven una luz eléctrica piensan que es un milagro." 

El sacerdote responde: "Y me atrevo a decir que la primera vez 
que tú viste un hombre levantarse de los muertos podrías pensar lo 
mismo, también. Oh, es gracioso, ¿no es cierto? No es un caso de 
milagros que no suceden-es la gente llamándolos otra cosa. ¿No puedes 
ver a los doctores alrededor del muerto? Ya no está respirando, su pulso 
se ha detenido, su corazón no late: está muerto. Entonces alguien lo 
vuelve a la vida, y todos ellos-¿cuál es la expresión?-reservan su 
opinión. No dirán que es un milagro, porque esa es una palabra que no 
les gusta. Luego sucede de nuevo y de nuevo tal vez-porque Dios está 
en la tierra-y ellos dicen: no hay milagros, es simplemente que hemos 
agrandado nuestra concepción de lo que es la vida. Ahora sabemos que 
puedes estar vivo sin pulso, respiración, latir del corazón. Y ellos in
ventan una palabra nueva para describir ese estado de vida, y dicen que 
la ciencia ha refutado un milagro de nuevo. No hay quien los convenza. 

Mira los milagros de Dios en el trabajo diario de los doctores, 
ingenieros, técnicos, psiquiatras, inventores, agricultores, obreros de 
fábricas quienes mejoran y hacen más fácil nuestra vida en la tierra. 
Ellos son los instrumentos. El donante, el que lleva a cabo los milagros 
es Dios. 



19 DE JUNIO 

"No podéis seroir a Dios y a las riquezas." (Mateo 6:24) 

Un cristiano había recibido grandes dones de Dios. Había sido 
famoso por su vida santa. Su reputación llamó la atención del empe
rador, quien lo llamó para escuchar sus enseñanzas. El emperador 
quedó muy satisfecho y le dio oro, el cual aceptó. 

Cuando volvió a su casa, el cristiano compró alguna tierra y casas. 
Como había acontecido a menudo en el pasado, alguien poseído 

por el demonio fue traído a él. El cristiano ordenó al demonio: "¡Deja 
al hombre!" 

El demonio contestó con desprecio: "No te obedeceré." 
Nunca antes habiendo escuchado tal negación, el creyente sor

prendido preguntó: "¿Por qué no me obedeces?" 
El demonio replicó: "Habiendo abandonado tu única preocupación 

con Dios, te has vuelto como uno de nosotros. Así que no te obedezco." 
Una iglesia rica es impotente en la lucha contra el demonio. Así 

también lo es un cristiano rico. Un cristiano puede administrar grandes 
riquezas pero sólo con la condición de que no son suyas, sino de Dios, 
quien le ha dado el don de multiplicarlas y usarlas para Su gloria. 

En el momento en que consideres las riquezas como tuyas, caes 
bajo la maldición pronunciada por el Señor: "Es más fácil para un 
camello pasar por el ojo de una aguja, que entrar un rico en el reino de 
los cielos." (Mateo 19:24) 

Piensa detenidamente en estas cosas antes de que sigas admi
nistrando lo que crees que es tu dinero. 



20DE JUNIO 

"Deja ahora." (Mateo 3:15) 

Sabemos lo que Jesús dijo cuando tenía doce años. Acerca de 
los dieciocho años siguientes de su vida, los Evangelios guardan perfecto 
silencio. Lo rompen cuando El llega a la edad de treinta años. Su pri
mera palabra es, "Deja." 

Juan el Bautista no podía concebir que el Salvador debía ser bau
tizado por él, como lo habían sido tantos pecadores. Jesús dijo: "Deja." 

"Dejad a los niños" venir al culto de alabanza, aunque molesten. 
(Mateo 19:14) "Deja (en griego es la misma palabra, afiemi) crecer jun
tamente la cizaña con el trigo." (Mateo 13:30) 

"Son ciegos guías de ciegos." Nosotros hubiésemos añadido; "No 
los dejes continuar." Jesús dice: "Dejadlos." (Mateo 15:14) 

Cierto hombre quería cortar una higuera porque no daba fruto. El 
viñador, quien representa a Jesús en la parábola, contesta: "Déjala to
davía este año." (Lucas 13:8) 

Deja a los hombres y a las cosas. Déjalos. 
En vez de preocuparte por el mal que otros hacen, aprende de las 

abejas. Por nadie se preocupan, pero alimentan a la humanidad con 
miel. Haz lo mismo. 



21 DE JUNIO 

"El Espíritu de Dios se movía sobre la faz de las aguas." 
(Génesis 1:2) 

Agustín escribió: "Si se nos hubiese ordenado construir un tem
plo de madera y piedras para el Espíritu, hubiésemos tenido una prueba 
clara de la Divinidad del Espíritu, porque la adoración se le debe so
lamente a Dios. Pero tenemos una prueba más clara en el hecho de que 
no debemos edificar, sino ser un templo para El." 

El Espíritu tiene que ser Dios si la blasfemia en Su contra es el 
único pecado imperdonable. 

La presencia del Espíritu en la vida del creyente debe ser esencial. 
Los judíos que fueron a Samaria arriesgaron sus vidas porque eran 
odiados por los samaritanos. No obstante, Pedro y Juan arriesgaron sus 
vidas y fueron allá con el único propósito de impartir el Espíritu a los 

creyentes. 
Sin el Espíritu, todos los actos religiosos son inútiles, como lo es 

la luz al ciego o las melodías al sordo. Cristo fue bautizado porque sabía 
que luego el Espíritu descendería sobre El. Este también debe ser nues
tro propósito en cada práctica religiosa. 

"Si alguno no tiene el Espíritu de Cristo, no es de El." (Rom. 8:9) 
Por otra parte, no hay condenación para los que están en Cristo Jesús, 
los que no andan conforme a la carne, sino conforme al Espíritu. 
(Rom. 8:1) 



22 DE JUNIO 

''Amén." (Apocalipsis 22:21) 

Después de ser bautizado, Jesús deseaba que el Espíritu Santo 
descendiese sobre El. Y el Espíritu lo hizo. 

Cuando pides algÚn don a Dios en oración, no abandones la ora
ción hasta que obtengas una experiencia interna, hasta que veas la 
petición descendiendo sobre tí en forma casi material y escuc.hes de la 
boca de Dios la aprobación de tu petición. 

Este es el significado de la palabra "Amén." Tú has hablado a 
Dios, pero Dios vive dentro de tí y usa tu boca para contestar tu oración. 
"Amén" es Su aprobación de lo que le has pedido. 

Una niña oyó al doctor decir a su padre: "No hay más esperanza 
para su esposa." La niña fue al cuarto colindante, se arrodilló y oró por 
la recuperación de su madre. 

Entonces cambió su voz y dijo: "Sí, María, la sanaré." 
Cambiando su voz de nuevo, dijo: "Gracias, Dios." 
La niña entró al otro cuarto y le dijo a su papá: "Dios me acaba 

de prometer que sanará a mamá." 
La madre fue sanada. Este es el significado de nuestro "Amén." 

Es el sello de aprobación de Dios manifestada a través de tu boca y que 
significa que tu oración ha sido aceptada. 

Cada oración debe ser seguida de un "Amén." 



23 DE JUNIO 

"Así conviene que cumplamos toda justicia." (Mateo 3:15) 

Ningún mandamiento en el Viejo Testamento obligaba a un ju
dío a ser bautizado. Jesús dice que nos conviene cumplir toda justicia 
haciendo cosas que no fueron ordenadas. 

No existe mandamiento que nos prohiba fumar, usar joyas (¿para 
qué hizo Dios las esmeraldas y los rubíes'?), ir a la peluquería, pasar 
horas mirando televisión. No hay mandamientos que prohiban el be
suqueo y las drogas. La justicia se cumple no obedeciendo los manda
mientos, sino preguntándonos a nosotros mismos la simple pregunta: 
"¿Le gustaría a Jesús o lo haría El?" 

Si tiras polvo a un hombre, no lo lastimas. Tampoco sufriría si le 
echas agua, o paja. Pero la tierra, la paja, y el agua juntos hacen un 
ladrillo. Tírale eso y le aplastarás la cabeza. 

Así que hay muchas cosas pequeñas, que por sí solas son inofen
sivas. Sin embargo, cuando se juntan en nuestra vida, se vuelven pe
sadas y pueden destruir nuestras almas. "Las zorras pequeñas echan 
a perder las viñas." (Cantares 2: 15) 

No hay mandamiento en la ley de Dios para luchar contra las 
zorras pequeñas, pero al dueño de una viña le conviene hacerlo. Es 
bueno para tí luchar contra ciertos hábitos. Aunque cada uno sea una 
bagatela, juntos pueden estorbar tu vida espriritual. 



24 DE JUNIO 

"Vio al Espíritu de Dios que descendía como paloma." 
(Mateo 3:16) 

La paloma es suave, amigable con los hombres, como el Espíritu 
Santo, y por tanto, símbolo adecuado para Cristo. También tienen algo 

, , 
mas en comun. 

Para observar las palomas, uno debe estar atento y quieto. Estas 
pequeñas criaturas de la naturaleza no muestran sus costumbres a 
hombres ruidosos. El que desee conocerlas tiene que desarrollar las 
cualidades para observar sin ser observado. par& escuchar sin ser 
escuchado. 

Es lo mismo con el Espíritu. Uno tiene que estar callado, per
maneciendo en silencio delante de El. (Hab. 2:20) 

El Espíritu Santo no se comporta de la misma manera cuando 
siente que es observado como cuando no lo está. 

En el primer caso El está sospechoso, preocupado de cómo serán 
interpretadas sus Acciones. El Señor dice de los judíos: "Yo había dicho 
que los esparciría lejos, que haría cesar de entre los hombres la memoria 
de ellos, de no haber temido la provocación del enemigo, ... no sea 
que digan: nuestra mano poderosa ha hecho todo esto, y no Jehová. 

El Espíritu sabe que es observado por Sus enemigos y se describe 
a sí mismo como temeroso de ser malinterpretado y actuando del modo 
opuesto al que normalmente actúa. El Señor dijo: "Por causa de la 
multitud que está alrededor." (Juan 11:42) Para saber las palabras que 
Jesús intentó decir, sin ser influenciado por los que estaban alrededor, 
tenemos que mantenemos apartados. 

Cuando es observado por los enemigos, quejosos, o curiosos, el 
Espíritu, como la paloma, no reacciona normalmente. 

Mantén silencio, no interfieras. y permite que el Espíritu haga lo 
que quiera. 



25 DE JUNIO 

"A otros salvad ... con temor." (Judas 23) 

Si ves que alguien se está ahogando, tírale una cuerda y trata 
de sacarlo del agua. Si es muy pesado para tí, abandona el empeño. De 
otra manera, puede que él te eche al agua, y se perderán dos en vez de 
uno. 

El sendero del empeño para traer hombres a la salvación eterna 
está lleno de peligros. El esfuerzo de muchos jóvenes tratando de traer 
a alguna chica a la salvación ha terminado con la caída en pecado de 
los dos. 

Los misioneros han ido a países asiáticos a hablar a la gente de 
Cristo. Algunos han sido convertidos al budismo o han terminado con 
una mezcla de una religión extranjera y cristiandad. Las juntas de mi
siones se han creado para proclamar el evangelio a otras naciones; y 

entonces los cristianos se han vuelto tan ocupados con asuntos finan
cieros de la institución que Cristo ha desaparecido de sus vidas. 

Algunos cristianos han entrado a los arrabales, lugares de pobreza, 
para llevar el amor de Cristo-pero en vez de esto se han infectado con 
el espíritu de rebelión que prevalece allí y ahora son miembros de or
ganizaciones religiosas. Al hablar con un hombre profano sobre cosas 
espirituales, hay peligro de que él te rebaje a su manera de conversación 
profana. 

¿ Cómo salvars las almas de otros si no tienes cuidado de mantener 
tu propia alma pura? Pocas veces abandonas el castillo de tu amante 
comunión con el Señor, luego de haber tenido un buen período de 
oracwn. 

Cuidado con las maniobras del enemigo. Evita las batallas que son 
muy peligrosas para tí. Locura no es valentía. Salva con temor. 



26 DE JUNIO 

"He aqui el Cordero de Dios que quita el pecado del 
mundo." (Juan 1:29) 

S i mandas a un niño a la tienda a comprar algo con un dólar y 
el dependiente demanda dos dólares, no puedes castigar al niño por no 
cumplir tu mandato. Un maestro no puede esperar que un alumno en 
los grados primarios resuelva problemas complicados de álgebra. 

Tampoco Dios nos pide que salvemos nuestras almas. No tenemos 
la capacidad para esto. No somos culpables por no salvamos a nosotros 
mismos. Nuestra culpa consiste sólo en no venir a Jesús, quien tiene el 
poder inmensurable para salvar al mundo entero. Si puede salvar al 
mundo entero, ¿por qué no a mí? 

Agustín escribió: "Si hubiese habido un solo pecador en el mundo, 
Jesús hubiera hecho el mismo sacrificio que hizo por el mundo entero." 

Jesús nunca demandó que hagas por tí mismo lo que no puedes 
hacer. Tan solo déjale tu alma. El hará la obra. 

Leonardo da Vinci, pintando la escena donde Juan el Bautista 
exclamó: "He aquí el Cordero de Dios que quita el pecado del mundo", 
pintó a Juan con ojos de borracho. Fue tan al extremo en esto que 
algunos creyeron que había pintado a Baco, el dios del vino. 

Juan el Bautista debió haber estado borracho de gozo cuando 
descubrió que tal Salvador había aparecido. 

Apela a Jesús para la salvación de todos tus pecados. 



27 DE JUNIO 

"¿De Nazaret puede salir algo de bueno?" (Juan 1:46) 

N azaret era un pueblo con una reputación inmoral. Pero Na
tanael, quien dijo las palabras de nuestro texto, era culpable de uno de 
los pecados más destructivos: despecho hacia un grupo entero de 
hombres. Cada grupo de gente contiene una variedad de personas con 
diferentes personalidades y características. 

Un pastor luterano me dijo: "Tengo un complejo emocional contra 
los bautistas y pentecostales." No se dio cuenta que había confesado 
un pecado más grave que si hubiera dicho: "He vivido muchos años en 
adulterio." Su deber era dejar su prejuicio inmediatamente porque de
bemos abandonar todo pecado. 

Cada prejuicio excluye al hombre que lo lleva de cualquier posi
bilidad de pensar correctamente. 

Muchos no aceptarían a Jesús porque era un judío; otros p(lrque 
era blanco. 

Los fariseos no podían admitir que un profeta pudo venir de Gal
ilea. (Juan 7:52) 

Otros se ofendieron porque El pertenecía a la clase baja. Le pre
guntaban en tono de burla: "¿No es éste el hijo del carpintero? 
(Mateo 13:55) 

Algunos se preguntan a sí mismos si la iglesia de la cual se dicen 
tantas cosas malas puede dar algo de valor. 

Dios es el Padre de todos los hombres. Hay bondad en todos los 
grupos. 

Los moabitas se habían portado mal con los judíos. Pero de ellos 
vino Rut, una de las mujeres santas de la Biblia. 

Los samaritanos se habían desviado de la verdadera religión. pero 
Jesús nos cuenta del buen samaritano. 

Huye del prejuicio racial, nacional, o denominacional. Juzga a 
cada persona según sus propios méritos. 



28 DE JUNIO 

"Estimarulo cada uno a los demás como superiores a él 
mismo." (Filipenses 2:3) 

Mientras oraba en su celda, San Antonio oyó una voz: "Anto
nio," decía, "todavía no has llegado a la etapa de ese curtidor." Antonio 
inmediatamente fue a ver el curtidor para aprender de él los caminos 
de la santificación. 

El curtidor se inclinó, perplejo de haber sido considerado digno 
de tal visita. 

Antonio le preguntó: "¿Cuáles son tus ejercicios cristianos?" 
El contestó: "En la mañana, cuando despierto, me digo a mí 

mismo que todos en mi ciudad son mejor que yo. Ellos agradan al Señor. 
Yo soy el pecador más grande y merezco el castigo. 

Los pecados no son nuestro asunto. ¿ Quién soy yo para juzgar? 
Sólo el orgullo juzga y condena al prójimo. 

Un hombre vino a su pastor y preguntó: "¿ Qué debo hacer? Estoy 
muy tentado por el orgullo." 

El pastor contestó: "Acéptalo. Tienes mucho de que estar orgu
lloso ya que has creado el cielo y la tierra." 

El joven no entendió. 
El pastor lo despidió con las palabras; "Si aquel por el cual fue 

hecho el mundo vino en humildad, por qué debes estar orgulloso tú, 
que eres sólo polvo y cenizas? ¿Cuáles son tus obras, hombre infeliz? 



29 DE JUNIO 

"Aún si a Cristo conocimos según la carne, empero ahora ya 
no le conocemos así." (2 Corintios 5:16) 

Agustín escribe: "El rostro que Jesús tenía cuando estaba en 
la carne es concebido por los hombres en varias formas. No se sabe 
cómo era el rostro de Jesús." 

Por medio de esculturas y monedas antiguas conocemos exacta
mente los rostros de Julio César o los emperadores del tiempo de Jesús, 
Octavio Augsto y Tiberio; pero no el del Rey de Reyes. Así lo dispuso 
la providencia de Dios. Esto es porque los Césares fueron sólo pnso
nalidades históricas. Jesús es Dios, el Eternal caminando sólo breve
mente en el tiempo. No debemos asociarlo con cierto rostro expresando 
los rasgos específicos de una era, un sexo, una raza, un clima. 

Jesús vive dentro de muchos hombres: algunos mendigos, , ,tros 
emperadores; algunos blancos, otros negros o rojos o amarillos; algunos 
niños, otros hombres; algunos santos, otros principiantes en la santidad, 
algunos que han caído en pecados graves de los cuales se arrepienten. 
Debemos aprender a ver a Jesús en todos estos. 

Por lo tanto ha habido gran opocisión en la iglesia a la introducción 
de iconos. Si te familiarizas con cierta imagen de Jesús, ya no lo vas a 
reconocer en los necesitados cerca de tí. 



JODE JUNIO 

"Esta es la ley para cuando alguno muere . ... " 
(Números 19:14) 

E n un día fueron muertos cinco misioneros los cuales moraban 
con los indios Auca en el Ecuador. Las esposas recibieron la noticia con 
compostura. La norma de la vida cristiana es morir por la fe. Nadie 
reconoce una ley como la ley de Dios si no está listo para morir por ella. 

No todos tienen el privilegio de morir como mártir, pero todo 
cristiano tiene que morir antes de morir. Debe morir para el mundo, sus 
leyes y sus pecados, antes de morir. 

A Macario se le preguntó: "¿ Qué quiere decir morir para el 
mundo?" 

El contestó: "Vé a un cementerio, alaba a algunos de los muertos 
y maldice a otros. Luego vienes y me dices lo que sucedió." 

El que preguntaba hizo como se le mandó. Cuando volvió le dijo 
a Macario: "Nadie contestó una palabra." 

Macario replicó: "Haz lo mismo." 
Los cinco mártires tenían armas de fuego consigo cuando mu

rieron. Pudieron haber defendido sus vidas, pero escogieron morir antes 
de matar a los indios. Habían muerto antes de morir. ¿Cómo podía un 
cadáver matar a alguien? Estaban vivos sólo para Dios. 

Estos mártires dieron sus vidas para llevar el evangelio a una tribu 
que en ese tiempo se constituía de sólo 56 personas. Hombres de todas 
las tribus tienen que estar entre los salvados. Los de tribus pequeñas 
también. 

La sangre de los mártires dio fruto. Los indios Aucas ya tienen 
a su primer mártir, uno de ellos que fue a evangelizar a una tribu vecina. 

Oremos regularmente por los muchos hombres que todavía están 
en la edad de piedra sin contacto con la civilización. 



1 DE JULIO 

"Nosotros . . . teniendo en derredor nuestro tan grande nube 
de testigos." (Hebreos 12:1) 

A prendamos de los grandes santos. 
Juan de la Salle es el padre de la pedagogía moderna. Fundó la 

primera escuela superior y seminario de maestros gratuitos en Francia. 
Porque amó mucho, hizo mucho. El dijo: "No puedo pensar acerca de 
los muchos 'niños que se pierden en la ignorancia sin derramar lágri
mas." Nosotros nos preocupamos por trivialidades en nuestras vidas. 
pero ¿cuántos de nosotros derramaríamos lágrimas por los ignorantes? 

Incapaz de soportar esta carga en la inactividad. distribuyó sus 
riquezas entre los pobres y se hizo un pobre maestro de los pobres. Yo 
comparo su espíritu con el de aquellos maestros que no están satisfechos 
con sus grandes salarios y van a la huelga para conseguir más. Son 
ejemplos de egoísmo hacia sus estudiantes. La catástrofe que producen 
en las mentes de los niños con su avaricia nunca será borrada por las 
cosas bellas que enseñan. 

De la Salle tuvo que sufrir mucho a causa de sus compañeros 
critianos y maestros desempleados. 

Pacífico de San Severino estaba obsesionado con las palabras del 
Señor. "la mies es mucha y pocos los obreros." El dijo: "El mundo 
necesita apóstoles y no doctores de teología." El había decidido con
vertirse en uno. yendo como misionero a los paganos. Pero Dios lo había 
asignado a otro apostolado. el del sufrimiento. Sus pies se hincharon 
hasta que no pudo aconsejar más a las almas que tanto amaba. Luego 
fue afligido por la ceguera. Su alma estaba hecha estragos por tempes
tades interiores. Los amigos lo insultaban. llamándolo maldito de Dios. 
convencidos por su sufrimiento de que era cierto. 

Soportó todo este sufrimiento valientemente sabiendo que se debe 
hacer la voluntad de Dios y no la suya en todas las cosas. Pacífico 
todavía trae almas a Cristo. tres siglos después de su muerte. A través 
de la historia de sus sufrimientos soportados con amor. muchos más 
han sido ganados para su Señor que si él hubiese ido a predicar entre 
los paganos. 

Aprendamos a ser desinteresados y sumisos a la voluntad de Dios. 



2 DE JULIO 

"Buscad, y hallaréis." (Mateo 7:7) 

En la vida diaria encuentras a Jesús a través de la orac10n. 
Teresa de Avila escribió: "El diablo sabe que ha perdido el alma que 
practica con perseverancia la oración mental." También nos da una 
definición de este ejercicio: "oración mental no es nada más que una 
amistad íntima, una conversación frecuente de corazón a corazón con 
El que nos ama." 

Esto es algo enteramente diferente de las oraciones que pronun
cias en la mañana y en la tarde o en las comidas. Ora muy poco y muy 
probremente el que ora sólo cuando se arrodilla. Tenemos que perma
necer en contacto con Cristo todo el día, a través de oraciones cortas 
y meditaciones acerca de todo lo que ocurre. Ten presente que en todas 
las circunstancias Dios está presente y discute con El, tu mejor Amigo, 
lo que debes hacer. Dale gracias en todo. 

Leemos en la Imitación de Cristo: "Un hombre que no busca a 
Jesús se hace más daño que el que el mundo entero y sus enemigos 
podrían hacerle." Nos molestamos cuando somos ofendidos, o por las 
catástrofes de las guerras y las revoluciones provocadas por hombres 
malvados, sin darnos cuenta de que el mayor enemigo que tenemos 
somos nosotros mismos. 

Había un hombre que nunca tenía éxito en lo que hacía. Un amigo 
invisible frustraba todos sus propósitos. Una noche, acostado en su 
diván y lamentándose de sus fracasos, vio un"a mano estrechándose 
detrás de la cortina para estrangularlo. Se dijo a sí mismo: "Ahora 
puedo ver a mi enemigo cara a cara. Soy poderoso. Lo venceré." Con 
un movimiento rápido, levantó la cortina y vio al enemigo. Era él mismo
había descuidado la búsqueda de Jesús. 



3 DE JULIO 

"Para Dios todo es posible." (Mateo 19:26) 

e uando era pequeño no pensaba en Dios. Me habían enseñado 
que El es un ser todopoderoso. Esto era todo lo que yo sabía. A la edad 
de más o menos ocho años. otro niño se mofó de Dios en mi presencia. 
"Si El es todopoderoso," decía el niño, "¿puede hacer un peso que no 
pueda levantar? Si puede, no es todopoderoso. Si no puede, El no es 
lo que clama ser." 

Me gustú la broma y la idea de un Dios todopoderoso nunca se 
me ocurrió de nuevo. 

A los 27 años. leí el Nuevo Testamento y encontré que Dios había 
hecho un peso que no podía levantar. El se había hecho un bebé. pe
sando s(ilo unas cuantas libras. No podía levantarse El mismo. La virgen 
Mana tt'nÍa que levantarlo. para llevarlo del pesebre hasta su ceno para 
alimentarlo. Le lavaba sus oídos. El era muy pequeño para hacerlo. La 
chaqueta que se había roto al trepar a un árbol. fue remendada por su 
santa madre. El no sabía coser. 

Dios había lwcho un pPso que no podía levantar. Se había encar
nado como el Hijo del hombrf'. Y este Hijo fue entregado en las manos 
de los hombres. Se burlaron de El; lo crucificaron. El único sujeto real 
se había convertido en un simple objeto. La gente a su alrededor se 
burlaba de su impotencia. No podía descender de Su cruz. Luego se 
volvi(, más como un objeto-un cadáver. Si José de Arimatea no lo 
hubiese enterrado. su carne hubiera sido comida por las águilas. 

Habiendo hecho un peso que m• podía levantar, Dios mostr/, su 
omnipotencia levantando lo que no se podía levantar. Jesús fue resuci
tado con poder y ascendi(i al cielo. Una vez levantado de la tierra. atrae 
a todos los hombres hacia El. 

Como niño, estaba aquivocado. Dios es todopoderoso. Puede hacer 
un peso que no puede levantar y no obstante sigue siendo todopoderoso. 



4 DE JULIO 

"Tuvo hambre." (Mateo 21:18) 

Un billón de gente sufre hambre. Nosotros damos una cifra, 
pero cada número representa a una persona. Diez mil mueren diaria
mente de desnutrición y hambre, 9,900 de ellos sin haber oído de Cristo. 
La gente de países desarrollados consume cinco veces el mínimo de 
alimento necesario para salvar a los hambrientos. En una parte de Africa 
25 por ciento de los niños mueren antes de su primer cumpleaños. Sus 
posibilidades de morir son cuarenta veces mayor que en los EUA o en 
Australia. Entre los que sufren hambre están los niños de miles de 
mártires cristianos en los campamentos comunistas. 

El filósofo cristiano Arístides escribió en el año 125 D.C. al em
perador Hadriano: "Entre los cristianos, el que tiene da al que no tiene 
sin queja y sin alarde . . . Si hallan pobreza en su medio y no tienen 
alimento de reserva, ayunan dos o tres días para que los cristianos sean 
suplidos de lo que necesitan." 

Ayuna. Renuncia. En el día del juicio, el Señor te dirá: "Tuve 
hambre y me diste de comer." (Mateo 25:35) 



5 DE JULIO 

"y al que tome lo que es tuyo, no pidas que te lo devuelva." 
(Lucas 6:30) 

Un cristiano sorprendió a unos ladrones robando sus pertenen
cias. Le dijo: "Avancen y terminen antes de que venga la policía. Les 
ayudaré a poner los bienes en su carro. Es mi culpa tenerlos. Soy un 
cristiano y estaba supuesto a no hacerme tesoros en la tierra. Nuestro 
Señor nos advirtió que los ladrones los podrían robar. Fue mi culpa no 
confiar en el Señor para que cuidara de mis necesidades. j Perdónenme 
por haberles dado tan mal ejemplo!" 

Los ladrones se interesaron y le hicieron muchas preguntas. No 
le robaron. sino que se convirtieron. El cristiano había aprendido una 
lección. 

"Raíz de todos los males es el amor al dinero." (l Timoteo 6:10) 
El dinero debe ser totalmente despreciado por los cristianos. 

Una vieja leyenda dice que Cristo un vez enseñó a Sus discípulos: 
"Cuidaos del dinero." Ellos preguntaron. "¿Por qué?" El contestó: 
"Porque a menudo es adquirido deshonestamente." 

De nuevo preguntaron: "¿ Y si se gana honestamente?" Jesús dijo: 
"Cúidate de todas maneras. porque usualmente se gasta 
pecaminosamente. 

Los discípulos preguntaron por tercera vez: "¿ Y si se gana ho
nestamente y se gasta bien'?" 

El Señor replicó: "Aún así. cuidado con el dinero. Siempre 
corrompe. 



6 DE JULIO 

"Resporulió Natanael y le dijo: Rabí, tú eres el Hijo de 
Dios; (Juan 1:49) 

El Islam y el Judaísmo Reformado aceptan a Jesús como un 
gran profeta. Se oponen a que sea adorado como Hijo de Dios. Debemos 
iluminarlos en este asunto. 

En hebreo, el adjetivo no se usa mucho. El hebreo no diría "una 
persona comunicativa," sino Ish dvarim-"un hombre de palabras." 
Para "divino," sólo podría decir, "Hijo de Dios." En arameo, el lenguaje 
que Jesús habló, los adjetivos se usaban aún menos. Por eso encontra
mos en nuestras Biblias las raras expresiones, "hijos de luz," en vez de 
"luminosos"; e "hijo de perdición," en vez de "perdido." 

Tenemos que explicar a los judíos y musulmanes que no creemos 
en que Jesús es el Hijo de Dios en el sentido usual de la palabra. Dios 
no tiene esposa y no concibe hijos. El hebreo del primer siglo simple
mente no tenía otra expresión para mostrar el grado de la afinidad de 
Cristo como hombre y su unidad substancial con el Padre como Dios 
sino llamándolo "Hijo de Dios." 

La ciencia moderna nos provee con una nueva imagen de lo que 
significa "Hijo de Dios." Hablamos de la familia de elementos radioac
tivos y de una filiación radioactiva. La emanación de electrones cambia 
uranio I en uranio 11, luego en ionio, etc. 

Podemos usar diferentes imágenes para ejemplificar lo que sig
nifica la expresión "Hijo de Dios." Lo que es cierto, es que Cristo es 
Dios. Los antiguos dijeron: "Aut Deus, aut horno non bonus." O era 
Dios, o no era un buen hombre. 

Los grandes autores del siglo veinte tratan de convencernos de 
que Jesús era sólo un hombre. Qué clase de ser fue Jesús, si después 
de 2(X)() años se necesita un esfuerzo tan grande para convencer a los 
hombres de que El era sólo un hombre. Un ser así es Dios encarnado, 
en el cual podemos tener plena confianza. 



7 DE JULIO 

"El que recibe a un justo por cuanto es justo, recompensa de 
justo recibirá." (Mateo 10:41) 

Macario de Corinto es considerado un santo en el Este. no 
porque murió como mártir. sino porque entrenó a hombres para el mar
tirio. Estimulaba a quienes ingresaban a la arena de los mártires. y 
encendía en sus corazones la flama de amor por Cristo y el anhelo de 
sufrir por Su causa. 

Así como está reservada la corona de justicia para los mártires
porque terminaron su carrera como Pablo y mantuvieron su fe-de 
igual modo está reservada para todos los colaboradores de los mártires. 
y sus ayudantes. 

Hoy día también hay muchos mártires: en el mundo comunista. 
bajo el reino de Islam. y en países paganos. Muchos cristianos. inclu
yendo líderes bien conocidos. se comprometen con los poderes perse
guidores y simpatizan con aquellos que prefieren sacrificar incienso 
delante de la estatua de César antes de morir. como lo hicieron muchos 
cristianos en los primeros siglos. En aquellos tiempos los que sacrifi
caban eran llamados lapsi-"apóstatas." Ahora los llaman "sabio,;." Y 
a aquellos que. llenos del Espíritu Santo. escogen la prisión y la muerte. 
los llaman hoy día "llenos de mosto'' como le dijeron a los apóstoles el 
Día de Pentecostés. 

Quedémonos en el lado de los que están en las cárceles senten
ciados a morir por su te. Oremos por ellos y ayudémoslos. Así obten
dremos una corona como la suya. 



8 DE JULIO 

"Tú eres el Rey de Israel." (Juan 1:49) 

Parecería que este nombre. "Rey de IsraeL" el cual Natanael 
da a Jesús. cancelaría cualquier interés que de otra manera los no 
judíos tendrían en El. ¿ Qué les importa a un europeo o a un americano 
un rey de los zulú es de hace dos mil años? 

Un Rey de los judíos nació y hombres sabios vinieron del extran
jero. a adorarlo. cuando todavía era bebé. Y hoy día. después de veinte 
siglos hombres de todas las razas todavía se inclinan ante El. 

Debe haber algo especial acerca de los judíos que hace a su Rey 
tan importante. Pablo escribió: "de los cuales (los israelitas) son la 
adopción. la gloria. el pacto. la promulgación de la ley. el culto y las 
promesas; de quienes son los patriarcas. y de los cuales. según la carne. 
vino Cristo, el cual es Dios sobre todas las cosas. bendito por los siglos." 
(Rom. 9:4-5) 

Los nazis eran consistentes cuando rechazaban la cristiandad por 
ser judía. Entendían la conección entre la iglesia y los judíos mejor que 
muchos cristianos. 

Fuera de la iglesia, Israel no puede hacer algo que dure. Y sin 
Israel, la iglesia no puede triunfar. Es sólo a través de aceptar a o, que 
podremos tener "vida de entre los muertos." (Rom. 11: 15) 

Una mirada al mundo revela el papel escogido por Israel. La gran 
batalla continúa entre el mundo que cree en el Judío, Jesús. y el otro 
mundo que cree en el judío. Marx. En la ciencia. el universo lleva el 
nombre de otro judío. Einstein. 

Es el deber de todo cristiano orar y trabajar por la conversión de 
los judíos y por la paz en Israel. Todos debemos aportar energías para 
esto. 



9 DE JULIO 

"Id." (Lucas 7:22) 

Los santos son hombres y mujeres completamente apartados, 
cada uno a su manera. No pueden ser juzgados aplicándoles medidas 
comunes. 

Juan de la Cruz no era capaz de realizar trabajo manual porque 
estaba tan preocupado con Dios que no podía prestar atenci<Ín a un 
martillo o a unas tijeras en sus manos. José de Cupertino estaba tan 
perdido en Dios que tenía que pellizcarse cuando se le llamaba a volver 
a la conciencia del mundo. Por cualquier cosa que le pedían. traía lo 
qut' no era. porque su mente no t'Staba sintonizada a las palabras de 
los hombres. 

S{,lo algunos santos son así. Isabel de Hungría era una santa que 
estaba att'nta a cada necesidad de los hombres más humildes. aunque 
era una reina. Una santa humana. ella era el ser humano Isabel obrando 
con toda su habilidad. saerificando todo para que la Isabel ideal pudiera 
vivir en la tierra. 

Al igual que Jesús. muchos santos han sido considerados psic(,
patas. Eran teúpatas en el sentido etimolúgico de la palabra-sufriendo 
por Dios. Habían muerto para el mundo antes de morir. 

Algunos santos han sido guerreros. como Juana de Arco. Otros 
han llegado a los extremos de ascetismo. Pero Tert'sa dt' Lisieux dijo: 
"Si la comida sabe bit'n. lt' doy gracias a Dios. Si sal)t' mal. acepto la 
mortificaci(m. El camino más st'guro a la santidad t'S aceptar como 
mortificaci(m lo que ocurra." 

Busca tu llamado ( vocaci{m) el "tú" ideal. el prop(,sito por el cual 
has sido escogido desde antes de la fondaci{m del mundo. Luego sigue 
a Jesús en tu propio llamado. aunque a otros le parezea extraño. 



10 DE JULIO 

"Acordaos de los presos, como si estuviereis presos junta
mente con ellos." (Hebreos 13:3) 

Un cristiano en Rusia fue sentenciado a diez años en prisión por 
su fe. Dejó atrás una esposa con nueve niños hambrientos. La misión, 
"Jesús al Mundo Comunista" los ayudó con una prequeña suma de 
dinero y recibió la siguiente asombrosa respuesta de la esposa: 

"Gloria al Señor que también nos ha dado a sobrellevar una pe
queña astilla de Su cruz." (Nosotros nos quejamos de muchas triviali
dades como si fueran cruces intolerables. Para ella. el esposo en la 
prisión y nueve niños que mantener. sin alguna fuente de ingreso. era 
sólo una pequeña astilla de Su cruz.) "Tenemos que comer nuestro pan 
con lágrimas. pero que el Señor sea loado por todo. Con lágrimas les 
doy las gracias porque Dios ha abierto sus corazones desde una distancia 
tan grande. El amor tiene un brazo largo y lo estrechó hasta nosotros. 
(Cuando Pablo enumeró todos los atributos del amor en I Corintios 13. 
se le olvidó mencionar que este tiene un brazo largo.) 

"Cuando nos quedamos solos. los malvados decían que no ten
dríamos con qué vivir, pero alabado sea Dios que nos cuida, como cuidó 
de Elías, de Daniel. y de todos los que le sirvieron. 

'"Dios me ha dado nueve hijos que esperan que su padre vuelva 
a casa. pero él puso su vida en riesgo por Cristo y dejó a sus niños 
sufriendo por la fe entregada por Dios a los santos." 

Los Hechos de los Apóstoles en el original es el único libro bíblico 
que termina abruptamente en el medio de una oración. Es un libro 
incompleto. El heroísmo de los primeros cristianos continúa hasta este 
día. 

Recordemos siempre en oración a nuestros hermanos en prisión 
por su fe. Y no olvidemos a sus familias. 



11 DE JULIO 

"Nosotros ... somos transformados de gloria en gloria en la 
misma semejanza." (2 Cor. 3:18) 

De la filosofía escolástica recibimos dos axiomas que en la su
perficie parecen contradictorias. pero que de hecho. se complementan 
una a la otra. La primera es Omne quod recipitur. per modus recipientis 
recipitur- '"Cualquier cosa que recibimos. la recibimos a la manera del 
recipiente." De ahí la variedad de religiones y opiniones sobre todo. 

Todos percibimos la misma realidad. pero de acuerdo a nuestros 
diferentes trasfondos. herencia, educación, carácter. fuerza. y las pecu
liaridades de nuestra inteligencia. Nunca vemos a Dios como El es. sino 
como lo vemos a travi·s de nuestros propios ojos. 

Este axioma se aplica incluso a Dios. El sabe todo sobre nosotros 
tal como se nos ve desde el punto de vista de un ser divino. Sin embargo. 
esto no era suficiente. para un juicio justo. Por eso. el Hijo de Dios se 
hizo el hombre, Jesús. Ahora conocía Su carne la pobreza. la opn~sión. 
la pena, la oposición. la tortura. y la tentación. Cuando ascendió al 
cielo, Cristo enriqueció a la divinidad con una nueva dimensir'in: la 
experiencia humana. 

Por eso está escrito en el Cantar de los Cantares de Salomón 
3:11: "Ved al rey Salomón con la corona con que lo coronó su madre 
en el día de su desposorio." 

Desde pasada la eternidad, Cristo poseía la corona de la gloria 
divina. María le dio otra corona: ser el encarnado de Dios. Le dio la 
posibilidad de unirse con la naturaleza humana y la experiencia humana. 

El segundo axioma es: Anima quodammodo fit omnia-"De al
guna manera el alma tiene la capacidad de transformarse en todo." Se 
puede identificar con lo que entiende y con lo que ama y desea 
ardientemente. 

Los cristianos conocen sus limitaciones. Saben que su e,.;píritu 
vive en la jaula de la personalidad. pero ansían ver a Dios tal como El 
es. Nut'stra alma tiene la capacidad para esto. Alcanzaremos nuestro 
propósito. 



12 DE JULIO 

"Escogió Dios ... lo débil del mundo." (I Cor. l:27.28) 

Entre las muchas personas a las cuales Dios pudo haberse apa
recido, El escogió al pecador principal, Saulo de Tarso-un hombre 
malvado quien había hecho estragos en las iglesias, matando a algunos 
de los creyentes y obljgando a otros a negar su fe. 

La capacidad para hacer mal es una capacidad potencial para 
hacer bien. 

En un tiempo las Cataratas del Niágara eran la fuente de muchos 
desastres para los Estados Unidos y Canadá. inundando grandes terri
torios en ambos países y haciendo imposible la agricultura. Entonces 
un hombre decidió: "Si estas cataratas tienen tal potencial para la des
trucción, deben tener el mismo potencial para el bien." Así que se 
construyeron represas, se instalaron turbinas. Ahora las Cataratas del 
Niágara suplen electricidad a ambos países. 

Cuando William Booth deseaba evangelizar a Gran Bretaña, buscó 
hombres adecuados. Consideraba a los pastores como profesionales que 
no habían nacido de nuevo o como hijos de Dios que eran muy mansos 
y gentiles para ser capaces de revolucionar sus contornos o alrededores. 
Así que apeló a los prisioneros. Una vez convertidos, se convirtieron en 
los soldados y oficiales del Ejército de Salvación. Hicieron la gran obra. 

En hebreo. Kedeshah significa prostituta y santa. Magdalena fue 
siempre una Kedeshah. primero negativa y luego positivamente. El amor 
que había derrochado en el pecado. ahora era derramado en abundancia 
sobre el Salvador y los hombres. 

Busca a los peores de los hombres. ora por ellos. y haz lo mejor 
que puedas para traerlos a la conversión. Puede que se conviertan en 
la mayor bendición. 

Esto puede aplicarse a tí también si eres vil. 



13 DE JULIO 

"Eran peregrinos y advenedizos sobre la tierra." 
(Hebreos 11:13) 

Un evangelista americano. Juan Morrison, regresó a su casa 
después de predicar en muchos países donde había traído a miles a 
Cristo. Viajaba en el mismo barco que el Presidente Teodoro Roosevelt, 
quien regresaba de una expedición de caza en África donde había ca
zado algunos cerdos silvestres. 

En el muelle en Nueva York. miles aplaudían. ¿A quién crees que 
aplaudían? Por supuesto que al matador de cerdos, que también era el 
Presidente de los Estados Unidos. Nadie estaba interesado en el hombre 
que había salvado almas. Viajaron en el mismo tren. En la plataforma 
de la estación miles aplaudían a Roosevelt, no a Morrison. 

Un evangelista es humano. Morrison sintió envidia y descontento 
creciendo dentro de él. "¿Es esta la bienvenida que recibo cuando 
vuelvo a casa después de un viaje tan agotador?", pensó disgustado. 
Una voz divina lo corrigió: "Todavía no estás en casa." 

Pobre de los cristianos que esperan tener reconocimiento en este 
mundo. Aquí tenemos que esquivar el éxito. ¿Cuál hubiese sido el valor 
de Eisenhower o Winston Churchill si hubiesen sido aplaudidos en Ale
mania Nazi? 

Jesús dijo: "Ay de vosotros cuando todos los hombres hablen bien 
de vosotros." (Lucas 6:26) Sería una señal segura de que perteneces a 
este mundo lo cual es hostil a Dios. 

Esperemos por nuestra recompensa plena en el cielo. 



14 DE JULIO 

"No os conforméis a este siglo." (Romanos 12:2) 

En Lucas 7 se nos dice que Juan el Bautista. estando en prisión. 
tenía dudas respecto a que Jesús fuese realmente el Mesías. La incer
tidumbre vino aunque lo había proclamado como el Cordero de Dios 
que quita los pecados del mundo. La prisión con frecuencia arroja som
bras sobre la vida espiritual de los hombres. 

Juan dudó y comunicó sus dudas a dos de los discípulos que no 
habían dudado hasta entonces. Habían estado seguros de que Jesús era 
el Salvador. Pero porque algún otro había plantado una duda en su 
corazón. viajaron lejos para decir a Jesús de las dudas de otro y para 
interrogarlo. Pudieron haber hablado en presencia de otros. disemi
nando así aún más las dudas. Jesús respondió: "Id." (Lucas 7 :22) 

No permitas que las actitudes erróneas de otro te infecten. aunque 
sea un gran profeta. 

Ciertas hermanas cristianas trabajaban en un campamento de 
concentración en Siberia, donde tenían que derribar árboles. A cierta 
distancia se construían barracas, con prisioneros que realizaban la misma 
labor de las hermanas. Una tarde, mientras las damas cristianas se 
reunían en oración alrededor de una estufa pequeña, alguien tocó a la 
puerta. 

"¡Abran! Nada malo les sucederá," gritó una voz ruda. Las her
manas no se atrevían a obedecer. "Abran, o derribaremos la puerta," 
gritaron varias veces. 

Cuando abrieron la puerta, entraron veinte hombres con abrigos 
cubiertos de nieve. Uno de ellos dijo: "Oímos que son cristianas. Há
blennos de Dios. No hemos visto pastor alguno por treinta años. Dígan
nos algo." 

Desde esa tarde las barracas se volvieron una iglesia clandestina 
donde los prisioneros se reunían regularmente. Las hermanas los ins
truyeron en la fe, les enseñaron el evangelio y algunas oraciones, además 
de bautizar. A cambio, estos hombres sentenciados por crímenes real
izaron el duro trabajo de las hermanas, dándoles así más tiempo para 
orar. 

Estas eran almas que. en un medio bolchevique, fueron. Vayan 
también ustedes, no importa cuáles sean las dificultades en su medio. 



15 DE JULIO 

"¿Dórule está la promesa de su advenimiento (Jesús)? 
. . . Todas las cosas permanecen así como desde el principio 
de la creación." (2 Pedro 3:4) 

Los burlones retaron a los cristianos en otros tiempos con estas 
palabras en el versículo ante1ior. Ya no pueden decirlas. Hoy día cosas 
enteramente diferentes suceden en este mundo. El hombre ha interfe
rido artificialmente con el núcleo del átomo. amontonando 15 toneladas 
de explosivos por cada habitante vivo. La destrucción de la humanidad 
puede acontecer en unos cuantos minutos. Los hombres caminan en la 
Luna. Los dictadores y codiciosos pueden cambiar las mentes de los 
hombres a través de las drogas y los medios de comunicación. La ex
plosi{m demográfica. hambres como nunca antes. y el aire contaminado 
en los pueblos de las naciones privilegiadas ya están aquí. El poder ya 
no está en la manos de la raza blanca. la cual condujo a la civilización 
cristiana. Los representantes del Tercer Mundo tienen la mayoría en las 
Naciones Unidas. y generalmente votan como les dictan China Roja o 
los comunistas rusos. 

El estado de Israel es un hecho inalterable. Dios llevó a Su pueblo 
a La Tierra Santa de nuevo. Toda Jerusalén es de ellos. una señal más 
del final de los tiempos. 

Fuerzas anti-cristianas han invadido la iglesia. Capital Voice, del 
1 de agosto del 1974. publicó los resultados de una encuesta reciente: 
"el 51% de los ministros metodistas en los EUA no creen en la resu
rrección de Jesús; 60%i no creen en el nacimiento virginal; 62% con
tienden la existencia de Satanás; 89% de los sacerdotes episcopales no 
creen que la Biblia es la Palabra de Dios. Creen que no hay verdad." 
Otra señal del fin del tiempo. La abominación de la desolación está en 
el lugar santo. (Daniel 9:27) 

Todas estas son señales de la venida del Señor. Las cosas no 
continuan como eran desde el principio de la creación. "El que perse
verare hasta el fin, éste será salvo." (Mateo 24:13) 



16 DE JULIO 

"¿Cómo era aquel varón que encontrasteis, y os dijo tales 
palabras?" (2 Reyes 1:7) 

e uando Elías envió un mensaje a Ocozías. rey de Israel. el rey 
no preguntó a sus siervos los detalles de la comunicación. sino la pre
gunta anterior. El valor de un mensaje depende de la cualidad del men
sajero. Un sermón basado en las palabras. "Ay de vosotros los ricos," 
(Lucas 6:24) pronunciado por un hombre que lucha por hacerse rico 
daría una impresión ridícula. 

Los cristianos de los primeros siglos eran la clase correcta de 
hombres. 

Los desnudaban y los colgaban de muros con cuatro grilletes a los 
que estban atados sus tobillos y muñecas con sogas. Luego los atacaban 
con garrotes. pinzas. y antorchas. Soportaban la tortura y no negaban 
a Cristo ni traicionaban a los hermanos dando a conocer los lugares de 
reuniones de oración y servicios de alabanza. 

Ninguna máquina creada por la mente humana podría haber so
portado lo que nuestros hermanos y hermanas soportaron durante siglos 
de persecusión. Sus cuerpos desnutridos resistieron mejor que los de 
luchadores sobrenutridos. Es porque eran la clase correcta de hombres. 

En los sufrimientos. no tenían compasión de sí mismos sino de 
sus torturadores. Veían ángeles de gracia en los que los torturaban. los 
cuales a través de humillaciones. los santificaban para el reino futuro. 

No necesitamos una nueva teología. sino, esta vieja raza de 
cristianos. 

¿Qué tal si nos convirtiéramos en tales hombres. cuya manera de 
ser le daría credibilidad a nuestro mensaje cristiano'? Con Elías. aún su 
apariencia externa. su simple manera de vestir mostraba d ardor con 
el que hablaba. 



17 DE JULIO 

"Enséñanos de tal modo a contar nuestros días, que traiga
mos al corazón sabiduna." (Salmos 90: 12) 

Agustín escribió en sus Confesiones: "Si nadie me pregunta 
acerca del tiempo, sé lo que es; pero si me preguntan, no sé qu(' res
ponder." El astrónomo ruso Koziereff llama al tiempo, "la cualidad de 
la naturaleza más importante y extraña." 

No voy a entrar en la filosofía del tiempo. Es lo que hace al hombre 
pertenecer a diferentes generaciones. es la brecha entre los hombres y 
sus hijos. Han nacido más tarde en el tiempo. Esto los hace mirar a los 
padres como símbolos de todo lo viejo, ya irrelevante, fuera de moda, 
hipócritamente ligados a un código moral sin valor. Por eso Freud dijo: 
"Una de las profesiones más difíciles del mundo es ser padre." 

Algunos padres no merecen el honor que se les ha dado de acuerdo 
a la Biblia. El asesino americano. Manson, era el hijo de una prostituta 
de 16 años, quien lo tuvo sólo porque no tenía dinero para un aborto. 
Poco después del nacimiento, la madre entró a la prisión. El niño fue 
entregado a familiares. quienes le daban poco de comer y muchos 
golpes. Desde los catorce años, Manson creció sólo en reformatorios y 

prisiones. 
Algunos padres respetables y religiosos han sido recompensados 

por sus hijos con títulos como "cerdo capitalista" o expresiones simi
lares. Estos son casos extremos. También extremos son los suicidios 
entre los jóvenes. Su número ha aumentado en los últimos veinte años 
en un 25()%¡. Entremedio está la multitud de jóvenes descontentos con 
sus padres. 

Recordemos que el problema de los hijos es un problema para los 
padres que se olvidan que el tiempo se va pronto y surge otra genera
ción. Debemos dar el mejor ejemplo a nuestros hijos. No es suficiente 
el darles una vida opulenta. Necesitan el ejemplo de una vida santa 
unida a una educación sabia. 



18 DE JULIO 

"Mostrándote . .. por ejemplo." (Tito 2:7) 

Un candidato a la ordenación se presentó delante de la comisión 
examinadora y el obispo. Tenía buenas credenciales, incluyendo las 
mejores notas en todas las materias teológicas. Respondió bien a la 
pregunta usual. El pastor de su iglesia confirmó que estaba envuelto en 
todas sus actividades. 

El piadoso obispo entonces le hizo algunas preguntas que se le 
hacían a los ordenados en los primeros siglos: "¿Das la bienvenida tanto 
al despecho como al beneficio? ¿Amas a los extrar.jeros tanto como a 
tus parientes? Aceptas la enfermedad o la salud, la libertad o la prisión. 
los golpes o las caricias, la oposición o el aplauso con el mismo gozo?" 
El candidato respondió: "No." 

"Entonces, vé y estudia un poco más," dijo el obispo. 
Muchos pastores creen que se les llama para interpretar y predicar 

la Biblia. Esta es una función secundaria. Jesús dijo que El había venido 
"para cumplir la ley o los profetas." (Mateo 5:17) El cumplió lo que otros 
simplemente usaban como temas para sermones. 

Busca un pastor que sea un cumplidor, no un debatidor de la 
voluntad de Dios. 



19 DE JULIO 

"El día del Señor veruirá así como ladrón en la noche." 
(1 Tes. 5:2) 

L eonid Breshnev. el dictador de Rusia. le muestra a su madre 
anciana sus oficinas lujosas. su villa en la zona residencial de Moscú, 
su cadillac. su casa de vacaciones en el Mar Negro. y le pregunta: 
"¿Estás satisfecha'?" 

Ella contesta: "Me alegra que te vaya tan bien, pero ¿y qué ,-i los 
comunistas llegan al poder? Son gente mala. Odian al rico e insisten en 
igualdad para todos." 

Es fácil reírse de las inconsistencias entre el estilo de vida de los 
comunistas y sus enseñanzas. 

La broma podría ser cambiada. ¿ Y si mostrásemos los alrededores 
en que vivimos a una madre piadosa. y ella nos dijera: "Todo está l,ien. 
pero ¿cÍlmo será cuando Jesús regrese'?" 

Una historia dice que Jesús vino a Roma. Vio al ejército desfilar, 
todos con sus armas. Les preguntó que si eran cristianos. Cuando todos 
afirmaron con la cabeza, Jesús dijo: "Les he enseñado a mis discípulos 
que a nadie digan una palabra mala. ¡Nunca pensé que los cristianos 
usarían armas!" 

Vio los anuncios en las vidrieras de las tiendas proclamando: 
"Aquí están los mejores zapatos. o los mejores carros." Jesús entró a 
las tiendas y dijo: "He enseñado que todos pongan el honor ajeno por 
encima del propio. ¿Por qué no recomiendan los productors de sus 
competidores'?" 

Vio a las prostitutas. Todas estaban bautizadas y confirmadas. Vio 
cristianos divididos en diferentes partidos políticos. Vio una iglesia ca
tólica, una iglesia bautista y una luterana. Se preguntaba cuál era su 
iglesia. Los otros nombres nunca los había escuchado. 

Deseaba hablar con el papa. pero no le dieron una cita. Tuvo que 
infiltrarse burlando a la Guardia Suiza. Jesús no se veía respetable. sino 
como un Jesús fanático. Antes de ser recibido por el papa. le dijeron 
que debía llamarlo "Santo Padre." Jesús contestó: "Yo creí que este 
nombre estaba reservado para Dios." 

¿Cuál es tu norma de vida? ¿Cuál es su nivel moral y espiritual? 
Todo parece bien ahora-pero ¿si regresa Jesús? 



20 DE JULIO 

"la letra mata, mas el espíritu vivifica." (2 Corintios 3:6) 

La Biblia es inspirada verbalmente. Cada palabra en ella es de 
Dios. Aprendamos de ella a no santificamos sólo con las palabras. sino 
a usar las palabras para lograr su propósito principal: traer las almas a 
la salvación eterna. 

Leemos en Amós 9:11-12 "En aquel día. yo levantaré el taberná
culo caído de David. y cerraré sus portillos ... para que aquellos sobre 
los cuales es invocado mi nombre (los judíos) posean el resto de Edón 
y a todas las naciones. Este versículo predice una dominación espiritual 
de los judíos a través del mundo pagano. 

El decir una cosa así a los paganos al principio. cuando sentían 
prejuicio contra los judíos. no hubiese ayudado. Así que Pedro. citando 
a Amós. simplemente cambió el texto: "y reedificaré el tabernáculo de 
David ... para que el resto de los hombres busque al Señor. y todos 
los gentiles sobre los cuales es invocado mi nombre." (Hechos 15:16.17) 
Compara los dos pasajes. Se cambia el sentido completo. Ahora la 
profecía significa que los gentiles buscarán al Señor espontáneamente. 
Esto les era aceptable. 

En Exodo 34:35 leemos que Moisés. después de haber recibido de 
Dios las tablas con los mandamientos. puso un velo sobre su cara porque 
brillaba. Esto hubiese puesto a Pablo. quien también tuvo una revela
ción de Dios. en una situación inferior a Moisés. Así que Pablo se toma 
la libertad de explicar las cosas de otra manera: "Moisés ... ponía un 
velo sobre su rostro. para que los hijos de Israel no fijaran la vista en 
el fin de aquello que había de ser abolido." (2 Cor. 3: 13) 

El propósito es lo que cuenta: las almas deben ser salvadas. Si un 
ritual sofisticado ayuda a algunos. y una simple adoración a otros; si un 
pastor o una denominación ayuda más que otra o si una traducción de 
la Biblia ayuda más que otra; lo importante no es la fidelidad a los 
métodos o palabras. sino que al final. de todos modos salve a algunos. 
(1 Cor. 9:22) 



21 DE JULIO 

"Seréis aborrecidos de todas las gentes." (Mateo 24:9) 

Algo anda mal con los cristianos que no son odiados. 
Henrik lbsen. el renombrado dramaturgo noruego. era el artista 

más rechazado del siglo diecinueve. Fue así, porque él hizo lo que 
nosotros debemos hacer. Estremeció conciencias presentando en pú
blico temas que estaban totalmente prohibidos; y defendió actitudes que 
no eran populares en la sociedad de ese tiempo. Su mensaje principal 
era que en cuestiones de conciencia los hombres tenían que permanecer 
firmes y no comprometerse. 

A causa de esto. él y su familia tuvieron que sufrir mucho. El 
pone en la boca de uno de los personajes de sus dramas, El Enemigo 
de la Gente, palabras de reproche que él debió haber escuchado de 
amigos bien intencionados: "Eres un loco; estás insano con egotismo. 
Y no te disculpes con lemas humanitarios, porque un hombre que 
arrastra a su familia a una vida de desgracia es un demonio en su 
corazón, un demonio que se preocupa más por una causa pública que 
por las vidas de su esposa e hijos." 

Los hombres que sufren en las prisiones por causa de Cristo en 
nuestro siglo a menudo han escuchado reproches similares. 

La reacción de Ibsen fue simple. Escribió: "En una tormenta hay 
sólo una cosa que recordar: pasará. . . . Antes de que muchos lo sepan, 
uno debe saberlo. La mayoría siempre se equivoca ... Me revelo ante 
la antigua idea de que la mayoría siempre tiene razón. 

Cuando una muchedumbre airada arrojó piedras a través de las 
ventanas de su héroe. el Dr. Stockmann dijo: "Voy a guardar éstas como 
reliquias sagradas." 

"El hombre fuerte debe aprender a estar sólo." 
Aprendamos a enfrentar la opinión pública. Jesús nunca cedió a 

la ceguera de las masas. El es la luz. El influencia sin ser influenciado. 
Fue odiado. pero su aceptación de esto le ganú amigos que lo amaron 
hasta la muerte. 



22 DE JUUO 

"Que contendáis eficazmente por la fe que ha sido una vez 
dada a los santos." (Judas 3) 

e uando Nelson, un adolescente, regresó a su casa después de 
una expedición de búsqueda de nidos, su tía lo regañó por permanecer 
afuera hasta tan tarde en la noche. Ella le dijo: "Me sorprende que el 
miedo no te hizo regresar a casa." 

"¿Miedo?" replicó Nelson. "No lo conozco." 
No conocemos el miedo de los conflictos. Cuando Spurgeon, el 

renombrado predicador bautista de Gran Bretaña, alarmado por la cre
ciente expansión de la herejía dentro de la denominación, abandonó la 
Unión baustista y comenzó la batalla por la fe bíblica, no esperaba tener 
éxito. Dijo: "Estoy dispuesto a que me coman los perros durante los 
próximos cincuenta años. pero el futuro distante me justificará." 

Le dieron nombres abusivos y vergonzosos. Le dijo a sus opo
nentes que ya que no había lenguaje lo suficientemente fuerte para 
expresar el aborrecimiento que sentía por ellos, mantendría silencio. 

No apreciaba la tolerancia. Demandaba sumisión, estando seguro 
de que su mensaje era de Dios. 

Un predicador negro en una aldea dijo que se abstenía de predicar 
en contra del robo de pollo porque tal predicación enfriaba el amor 
fraternal. Una vez fui reprendido por un pastor, a cuya iglesia yo había 
sido invitado, por haber predicado sobre el pecado de Herodes de haber 
tomado la esposa de su hermano. Este era el pecado del contribuyente 
más rico de su iglesia, cuyas contribuciones no quería perder. 

Tenemos que combatir este espíritu de compromiso y todo lo que 
es erróneo en la iglesia y en la obra misionera, aunque sea al riesgo de 
provocar grandes conflictos. Los que traicionan los principios de Cristo 
no deben ser nuestros amigos. 



23 DE JULIO 

"Mi amado es mío." (Cantares 2:16) 

Dijo un rey una vez a su favorito: "Pide lo que quieras y te será 
dado." 

El favorito lo pensó: "Si pido ser un general, lo seré, y luego 
lamentaré no ser el primer ministro. Si pido la mitad del reino, lo tendré, 
y luego lamentaré no tener la otra mitad." Por eso dijo al rey: "Dame 
a tu hija por esposa." 

En hebreo y en griego la palabra para "alma" es femenina. Siendo 
femenina, el alma creyente pide al Dios Cristo que sea su novio. Así 
nos convertimos en herederos de todas las cosas y todos los ángeles nos 
servJran. 

Cuán glorioso y cuán modesto es nuestro novio. Natanael lo llamó 
"Hijo de Dios." (Juan 1:49) Jesús contestó: "De aquí en adelante wréis 
el cielo abierto, y a los ángeles de Dios que suben y descienden sobre 
el Hijo del Hombre." (Juan 1:51) En la medida en la cual los hombres 
descubrieron lo divino en EL Su corazón modesto y bueno lo hizo en
fatizar Su humanidad. para que sus novias, que son humanas y a veces 
demasiado humanas. puedan venir a El con confianza. El pertenece a 
ellas. Nuestra oración para que El sea nuestro ha sido cumplida. 

El no es sólo un novio divino, sino también humano, interesado 
en las cosas humanas, incluso preocupado de que haya suficiente vino 
en una fiesta nupcial. Cuán diferente a algunos santos, los cuales, de
bido a su santidad, se vuelven indiferentes hacia las necesidades del 
proJlmO. 

Cristo no sólo pronuncia sermones; y El no reprende continua
mente. Calladamente cena con nosotros, como un novio haría con su 
prometida. 

Bernardo de Clairveaux dijo: "Un Dios quieto lo aquieta todo. El 
verlo como quieto, significa estar quieto." El pensamiento más aquie
tador es. "el Amado es mío." 



24 DE JULIO 

"Jesús le dijo (a un malhechor): de cierto te di,go, que hoy 
estarás conmigo en el Paraíso." (Lucas 23:43) 

Un mundo que necesita mucho de nuestro amor y nuestras o
raciones es el mundo de los criminales. La sociedad sólo puede darles 
el castigo que merecen. Nosotros podemos darles el divino mensaje del 
perdón a través de la sangre de Cristo. 

Los criminales son constantemente perseguidos por sus vícti
mas-algunos conscientemente, otros inconscientemente. Detrás de to
das las otras palabras oyen las últimas palabras de sus víctimas. Puede 
que tú les hables amablemente pero ellos saben lo que estás pensando 
sobre ellos: son asesinos. 

Aún si no han confesado a la policía o a un sacerdote, las palabras 
irrumpen en sus sueños. en su habla involuntaria. Las víctimas están 
cerca de sus camas por la noche. 

Emile Zola describe en Teresa Raquin a un pintor que había ma
tado. Nadie sabía lo que había hecho. Continuó pintando, pero ahora 
todas las caras se parecían a las otras. Eran como sus víctimas. Las 
caras de los niños, de las mujeres, todos le recordaban a sus víctimas. 

Los criminales no han matado solamente a los que están muertos. 
Han matado también la piedad que el prójimo sentía por ellos. Son 
despreciados por todos, excepto Jesús, el amigo de pecadores. El es
cogió compartir el destino de los criminales, siendo crucificado como 
ellos. Preordenó que cuando Pilato ofreciera liberar a un prisionero, la 
muchedumbre escogería la libertad para un asesino, Barrabás. Jesús se 
alegró de morir en su lugar. 

El no desprecia a los ladrones. El se compara con ellos. "El día 
del Señor vendrá como ladrón en la noche." (2 Pedro 3: 10) 

Los criminales reciben salvación de Jesús. También encuentran 
entendimiento y compasión entre Sus verdaderos seguidores. 



25 DE JULIO 

"Estrellas erráticas, a las cuales es reservada eternamente la 
obscuridad de las tinieblas." (Judas 13) 

La epístola de Judas acredita el libro de Enoc, uno de los mu
chos oepigráficos. 

Enoc escribió: "Vi siete estrellas como siete grandes montañas 
ardientes. Cuando pregunté. el ángel me dijo: 'Este es el lugar donde 
terminan el cielo y la tierra. Esta es una prisión para las estrellas y las 
huestes celestiales. Las estrellas que giran sobre el fuego son las que, 
al principio de su aparición, violaron el mandamiento de Dios, al no 
aparecer a su tiempo. Así que se enfureció con ellas y las confinó ... ' " 

Recuerda que hoy día hay ángeles que han estado en cadenas por 
miles de años. Están rodeados de oscuridad y esperan el juicio final. 

Toda vida de prisión es terrible. El infierno, para los hombres, es 
peor aún. ¿Pero quién puede imaginar el tormento de una prisión para 
los ángeles. seres con alas, acostumbrados a volar de estrella en estrella 
para cumplir la voluntad de Dios? 

Algunos ángeles han llegado allí porque no guardaron "su digni
dad, sino que abandonaron su propia morada." (Judas 6) ¿Has guardado 
tu dignidad como cristiano? ¿Guardas tu propia morada, la iglesia. o te 
mezclas con el mundo pecaminoso? Dios no tuvo contemplaciones con 
los ángeles; ¿Las tendrá contigo? 

"Los que enseñan la justicia a la multitud (resplandecerán) como 
las estrellas a perpetua eternidad." (Juan 12:3) ¿Eres una estrella bri
llante? ¿Enseñas la justicia a la multitud'? 

El temor y el temblor es una parte vital que contribuye a la vida 
cristiana. 



26 DE JULIO 

"Quitó a los poderosos de los tronos, y levantó a los 
humildes." (Lucas 1:52) 

El drama de Strindberg, Srta. Julia, es la historia de un romance 
entre una muchacha muy rica y su sirviente. En cierto momento se 
cuentan sus sueños. 

La muchacha rica: "Estoy sentada sobre una columna que he 
trepado de alguna manera, y no sé como bajar .... Tengo que bajar, 
pero no tengo el valor de saltar. . . . Quiero caer, pero no caigo. Sé que 
no tendré paz hasta que baje, baje al suelo. Y si acaso bajo al suelo, 
quiero ir más abajo, bajo la tierra." 

El sirviente: "Solía soñar que estaba acostado bajo un árbol alto 
en un bosque oscuro. Quiero subir, a lo más alto, para mirar el paisaje 
brillante iluminado por el sol, para robar el nido del pájaro con sus 
huevos de oro. Asciendo y asciendo, pero el tronco es tan grueso y liso, 
y queda tan distante la primera rama. Pero se que si tan sólo pudiera 
llegar hasta esa primera rama, iría directamente a la cima como en una 
escalera." 

Muchos ricos tienen un complejo de culpa por su situación pri
vilegiada, aunque no estén conscientes de ello. Esto hace que muchos 
de ellos se vuelvan revolucionarios o patrocinadores de causas revolu
cionarias. Sienten que su deber es descender. Los pobres, sin embargo, 
envidian a los ricos y les gustaría ascender. 

Estos sentimientos normales, si se traen a la luz, pueden conver
tirse en factores positivos en la vida social. Los ricos pueden aprender 
de Jesús haciendo el bien y compartiendo en muchas maneras, con los 
menos privilegiados. Los pobres podrían emular a los ricos, aprendiendo 
de ellos cómo usar mejor sus talentos para el bien de sus familias. 

El que sigue a Jesús no caminará en tinieblas, sino que tendrá la 
luz de la vida. (Juan 8: 12) Los incrédulos aman a las tinieblas más que 
a la luz. (Juan 3:19) Sus sentimientos están reprimidos y surgen no sólo 
en sus sueños, sino también en actos insensatos de terrorismo, motines 
y revoluciones. Como resultado la gente privilegiada pierde sus poci
siones las cuales no disfrutan completamente, y son reemplazados por 
aquellos de grado inferior, quienes pronto se sentirán desencantados 
también. 



27 DE JULIO 

"(Jesús) rodeaba las aldeas de alrededor, enseñando." 
(Marcos 8:6) 

Muchos de nosotros nos sentimos frustrados. No somos un 
éxito. Tampoco lo fue Jesús. Era un predicador campesino poco cono
cido. Caifás reunía más de un millón de personas en sus grandes fes
tivales, cuando judíos de todo el mundo venían a adorar en Jerusalén. 
Sin embargo, él no era un éxito. Pilato podía deponerlo cuando le pla
ciera. Pilato tampoco fue un éxito. César lo destituyó y exilió. Tampoco 
fue un éxito César. Julio César fue asesinado por su propio hijo. l\erón 
también fue asesinado, después de sus éxitos en extirpar cristianos. 

No envidies a los grandes hombres que logran mucho. Tal parece 
así. Los grandes hombres pueden hacer historia, pero sólo la historia 
que les es posible hacer. Permanecen bajo el mandato de su ambi,~nte. 

Estamos condicionados interiormente por nuestro propio pasado. 
Robespierre. el dictador sangriento de la revolución francesa. había sido 
abandonado por su padre inmediatamente después de la muerte de su 
madre. Tuvo que luchar duramente para obtener una educación. Cuando 
joven había sido ofendido por el joven rey Luis XVI y la reina. Había 
sido escogido para dar un discurso de bienvenida cuando ellos llegaran 
a su pueblo. No dijeron una palabra de aprobación. tampoco hicieron 
un gesto mostrando apreciaeión. sino que siguieron adelante. Esto le 
hizo odiar a la humanidad. Se rebeló matando a miles de inocentes. Se 
gozaba en ver la sangre de los hombres en la guillotina. 

Dios no nos destinó para ser asesinos. Ser un asesino es contrario 
a la naturaleza. Por eso. los asesinos cometen grandes errores. Robes
pierre. también se comportó insensatamente y murió en la guillotina. 
Nada logró. La república había preparado el camino para un emperador. 
Napoleón. 

No busques éxitos tal como el mundo los ve. Estos sólo aumPntan 
la vanidad. Soporta con resignación tu propia carga y la de tu herencia. 
Aprende de Jesús que fue manso y humilde de corazón. contento de 
ser un carpintero. un rabino al cual no se apreciaba. que iba por las 
aldeas enseñando y luego fue crucificado. Luego vino la resurrección. 



28 DE JULIO 

"Establecerá con ellos pacto de paz." (Ezequiel 34:25) 

La judía. Simona WeiL escapó de Alemania Nazi a Inglaterra. 
Allí murió de desnutrición y tuberculosis porque había decidido comer 
sólo la ración que la población recibía en las regiones ocupadas por los 
nazis. Dejó muchos libros de profundo pensamiento cristiano, aunque 
nunca fue bautizada. No se unió a la iglesia para no poner distancia 
entre ella y la infeliz multitud de incrédulos. Era un alma con un llamado 
especial. 

No podía soportar lo que erróneamente se llama lo tradicional en 
la iglesia. Ella pensaba que la tradición no consistía en mantener cenizas 
viejas fielmente. sino en mantener ardiendo el fuego antiguo añadiendo 
continuamente combustible nuevo. 

No podía imaginarse lo que ocurriría si Jesús apareciera de súbito 
en el frente entre las líneas que dividen los ejércitos y dijera a los 
cristianos en ambos lados: "Amaos los unos a los otros como yo os he 
amado." Caería muerto por los balazos de ambos lados. El domingo. 
los asesinos de Cristo de ambos ejércitos adorarían al que mataron y 
cada cual oraría por la victoria de su patria, lo que significaría la derrota 
del adversario. 

Muchos pensadores cristianos sufren por nuestra inconsistencia 
en el amor. La guerra, luchas de clases, revoluciones, así como las 
discensiones entre cristianos, son grandes blasfemias porque están en 
el polo opuesto de las palabras, "Dios es amor". 

Bienaventurados los pacificadores, porque ellos serán llamados 
hijos de Dios." (Mateo 5:9) Busquemos la paz con todos los hombres en 
cuanto dependa de nosotros. 



29DE JULIO 

"Bendijo Dios el séptimo día." (Génesis 2:3) 

En la Biblia el número 7 es el símbolo de santidad. 
"También profetizó Enoc, séptimo desde Adán." (Judas 14) Cada 

séptimo año, la tierra tenía que permanecer inculta o baldía. Cuando 
pasaban siete veces siete años, los judíos tenían el año del Jubileo, en 
el cual toda la tierra vendida en este periodo volvía a su primer dueño. 
Los días de la creación fueron siete; siete de cada animal limpio fueron 
salvados del diluvio. En el Evangelio de Juan, Jesús dice quién es El en 
siete maneras. En la cruz El pronuncia siete palabras. El libro de Apo
calipsis contiene cartas dirigidas a las siete iglesias. 

¿Por qué es el número siete el número sagrado? Los caldeos no 
tenían nuestro sistema decimal, sino uno heximal, por ejemplo: seis 
figuras y un cero. El sistema decimal es arbitrario. En las computadoras 
los hombres usan el sistema binario, teniendo sólo un 1 y un O. En el 
sistema heximal, nuestro 7 se escribía 10, porque no habían más de 
seis figuras. El siete se convirtió en la figura santa porque al mirar su 
forma escrita "10" simbolizaba el hecho de que si pones delante del O, 
señal de la insignificancia humana, el 1, señal del único Dios, el hombre 
insignificante se vuelve importante, más importante que todos los nú
meros simples. 

Los judíos eran descendientes de los caldeos. De manera que el 
7 se convirtió en su número santo. En oposición al 7, el 6, siendo la 
última figura simple, se convirtió en el símbolo de todo lo insignificante. 
El número de la bestia apocalíptica es seis, seis y de nuevo seis (Apoc. 
13:18), que significa una nadería, una nadería, y de nuevo una nadería. 
Un cordero puede destruirla. 

Si eres una personificación del 7, un hombre que se ha negado a 
sí mismo y se ha vuelto un O; y si Dios, "el uno", se ha colocado como 
escudo delante de tí, entonces no temas a las grandes bestias. Son 
tigres de papel. Tú serás vencedor. 



30 DE JULIO 

"Bienaventurados los mansos; porque ellos recibirán la tierra 
por heredad." (Mateo 5:5) 

e ompara a Washington con Napoleón. 
Washington era modesto. El deseaba libertad para un país y la 

obtuvo. Con esto estaba satisfecho. Cuando le ofrecieron la corona, se 
negó. Dejó atrás un estado nuevo y libre. 

Napoleón buscaba ansiosamente su proprio renombre. Ser general 
de la república no era suficiente. Cónsul no era suficiente; debía ser 
primer cónsul. Al final se hizo emperador. Tuvo que deponer a otros 
reyes y reemplazarlos con su familia. Peleó en Egipto y en Moscú, 
donde no tenía que estar. Murió en exilio, como prisionero. Su imperio 
ya no existe. 

¿Cuántas son tus preocupaciones? Nadie puede hacer todo sin 
hacer un caos de todo. Nadie puede buscar su propio renombre sin 
obtener la reputación de ser egoísta y arrogante. 



31 DE JULIO 

"Creced y multiplicaos." (Génesis 1:28) 

Jesús no se casó. aunque en Su tiempo se consideraba vergonzoso 
que un rabino fuera soltero. Puede que muchas muchachas lo hayan 
amado. El que estaba "en gracia para con Dios. y los hombres" (Lu
cas 2:52). seguramente que pudo estar en gracia para con las mu
chachas. El era humano. Puede que haya tenido un amor preferente. 
pero renunció a él por el llamado que tenía del Padre. 

El no impuso la misma actitud a otros. Por el contrario. honró las 
bodas de Caná con Su presencia. La Palabra de Dios enseña que "hon
roso sea en todos el matrimonio" (Hebreos 13:4); no sólo en las conver
saciones entre cónyuges y en las comidas comunes. sino también en el 
preludio sexual y en la cópula. 

Los cristianos laicos pueden optar por casarse o no. La Biblia 
obliga a los obispos a tener una esposa. (1 Tim. 3:2) Crisóstomo dijo: 
"El primer grado de castidad es la virginidad pura. el segundo es la 
fidelidad en el matrimonio. El amor casto en el matrimonio es una 
segunda clase de virginidad." 

Goza de una vida sexual plena en el matrimonio. Supera los µre
juicios medievales que hacen que la gente considere la sexualidad como 
algo sucio. El que creó los órganos sexuales. y ordenó. "creced y mul
tiplicaos" e inspiró la Biblia la cual enseña que "serán una sola carne." 
seguramente se agrada cuando ejerces tus funciones sexuales en el 
matrimonio, del mismo modo que se agrada cuando haces toda otra 
cosa buena. 

No hay nada malo o vergonzoso en el sexo matrimonial. Demos 
gracias a Dios por este hermoso regalo que dio a la humanidad. 

Las solteras y los solteros también deben dar gracias por su con
dición. Es una vocación aparte con sus propias bendiciones. y a menudo 
contiene oportunidades que los casados no tienen. Es un hecho simple 
que bajo la persecusión, los solteros y solteras resistieron meJor que 
aquellos que estaban preocupados por sus familias. 



1 DE AGOSTO 

"Honroso es en todos el matrimonio." (Hebreos 13:4) 

e ada matrimonio es una aventura. Sólo un gran amor puede 
hacer posible la feliz cohabitación de dos personas muy diferentes. 
Donde falta el amor, el matrimonio puede convertirse en fornicación con 
documentos legales. 

Liberemos la sexualidad de toda conexión con el comercialismo. 
Nadie puede santificar un matrimonio cuyos motivos fueron la riqueza 
de la muchacha o la alta posición del hombre. Liberemos al matrimonio 
de los problemas que le son extraños: denominación, nacionalidad, raza, 
y partido. Sería ideal que ambos consortes pertenecieran a la misma 
religión, pero nadie puede decimos de quién podemos enamoramos. 
Romeo y Julieta murieron porque pertenecían a familias que se habían 
enemistado. ¿Debe morir el amor porque católicos han reñido con pro
testantes, judíos con árabes, y blancos con negros'? ¿Pueden dos per
sonas vivir en armonía y amarse aunque no estén de acuerdo en todo? 

Las mujeres son usadas inhumanamente cuando se les trata como 
meros objetos de placer; cuando se usan como muñecas o se visten y 
adornan como anuncios para tu elevada posición social; cuando se vuel
ven ídolos por los cuales renuncias a tus deberes morales; cuando se 
convierten en esclavas. 

No puedes imponerte a la mujer de hoy día-quien puede ser una 
doctora, una ingeniera o una oficial-preceptos de hace 2000 años, que 
dicen que ella se debe someter a su esposo. No fue el deseo de Cristo, 
sino la situación atrasada de las mujeres en aquel tiempo, lo que dio 
lugar a ese mandamiento. Ahora una mujer culta debe ser la igual de 
su esposo, tratada con admiración y amor. como Cristo amó a Su iglesia. 



2 DE AGOSTO 

"El justo por su fe vivirá." (Hebreos 2:4) 

En el Talmud (Makkoth) está escrito: El Rabino Simla dijo: "613 
mandamientos han sido dados a Moisés ... David los redujo a ll. Estos 
son: 1) andar en integridad, 2) hacer justicia 3) hablar verdad en el co
razón, 4) no calumniar con la lengua, 5) no hacer mal al prójimo, 6) no 
admitir reproche alguno contra el prójimo 7) despreciar al vil, 8) honrar 
a los que temen a Dios, 9) no jurar 10) no poner dinero para usura, 
ll) no admitir cohecho contra el inocente. (Salmo 15) 

"Isaías los redujo a seis: 1) andar en integridad. 2) hablar lo recto, 
3) aborrecer la ganancia de violencia 4) no recibir cohecho 5) tapar los 
oídos para no oír propuestas sanguinarias, 6) cerrar los ojos para no ver 
cosas malas. (Isaías 33: 15) 

Miqueas los redujo a tres: l) hacer justicia, 2) amar la misericordia 

y 3) humillarse ante Dios. (Miqueas 6:8) 
El rabí Nachmann, hijo de Isaac. añadió: Habacuc los redujo a 

uno: "El justo por la fe vivirá." 
La fe es el gran principio del cual son elaborados todos los man

damientos, y el cual les da valor. Los mandamientos cumplidos sin fe 
no agradan al Señor. 

Pablo menciona este versículo de Habacuc repetidamente. Lutero 
volvió a descubrir su valor en el tiempo de la Reforma. Si los muchos 
mandamientos son un estorbo para tí y estás desorientado, adhiérete a 
uno: ten fe en el Señor Jesús y vivirás. 



3 DE AGOSTO 

"Vende lo que tienes y dalo a los pobres." (Mateo 19:21) 

S e dice que el Padre Serapio encontró en Alejandria a un hombre 
pobre mordido por el frío. Se dijo a sí mismo: "¿Cómo puedo yo, que 
se me considera un ascético, llevar ropa puesta mientras este pobre 
hombre, o más bien Cristo, sufre de frío? De seguro que si lo dejo morir 
de frío, seré condenando por homicidio en el día del Juicio." Se desvistió 
y dió su ropa al pobre. 

Luego se sentó y leía su Evangelio. Un agente de policía pasó, y 
viéndolo desnudo, preguntó: "Padre Serapio, ¿Quién le quitó sus ro
pas?" El contestó: "El mismo del que habla este libro." Más tarde 
vio que llevaban a un hombre a la prisión porque no pudo pagar sus 
deudas. Así que Serapio vendió el evangelio y pagó la deuda. 

Cuando entró desnudo a su celda, su discípulo le preguntó: 
"¿Dónde está tu ropa?" El contestó: "La envié donde la necesitaremos." 
El discípulo preguntó de nuevo: "¿Dónde está tu evangelio?" El con
testó: "Aquel que me dijo cada día, 'vende todo lo que tienes y dalo a 
los pobres' me lo pidió. Así que lo vendí para tener mas confianza en 
el día del Juicio." 

¿Por qué debemos estar satisfechos con fe escasa o vacilante, 
cuando tenemos ante nuestros ojos tantos ejemplos espléndidos de fe 
consistente? Los jugadores apuestan todas sus posesiones a un naipe. 
Nosotros sabemos en quién hemos creído. Es el Dios eterno, Creador 
del cielo y la tierra. Confiemos en El plenamente y esforcémonos para 
cumplir Sus mandamientos. 



4DEAGOSTO 

"Vosotros sois linaje escogido." (l Pedro 2:9) 

l. e ómo reconocemos a un elegido de Dios'? Por su humildad. 
tí Señor hizo de Abraham un gran hombre, sin embargo, el "amigo 

de Dios" dijo: "He aquí ... soy polvo y ceniza." (Génesis 18:27) Aunque 
Moisés y Aarón trataron con gobernantes poderosos en el nombre de 
Dios. actuaron como sirvientes cuando hablaban aún con rebeldes: ·'Oíd 
ahora." y "Aarón. ¿qué es?" (Números 16:8.11) Dios hizo de David el 
más grande rey en la tierra. no obstante. dijo: "Yo soy gusano. ,,, no 
hombre." (Salmos 22:6) El Señor llamó a Pablo para que fuera el mayor 
de los apóstoles. sin embargo él escribió: "Yo soy el más pequeño de 
los apóstoles." (1 Cor. 15:9) Los elegidos de Dios no se sienten supe
riores a sus prójimos. Ellos cumplen, en el sentido más estricto, el 
mandamiento: "Amarás a tu prújimo como a tí mismo." (Lev. 19:18) La 

oración en hebreo podóa ser traducida literalmente, "Ama a tu prójimo: 
es como tú mismo"-del mismo calibre, del mismo valor, con pecados 
y virtudes como las tuyas. Esa debe ser razón suficiente para amarlo. 
La elección es por gracia, sin ningún mérito nuestro. No justifica un 
sentimiento de superioridad. Más bien nos reduce al estado de siervos 
de nuestros prójimos. 



5 DE AGOSTO 

"Que presentéis vuestros cuerpos en sacrificio vivo." 
(Romanos 12:1) 

e uando el conde de Morton, regente de Escocia, dijo a un co
mité de la Asamblea General que estaban llevando a cabo una convo
cación de los súbditos del rey y que era una traición reunirse sin el 
permiso del rey, Andrés Melville contestó: "Si es así, entonces Cristo 
y Sus apóstoles fueron culpables de traición, ya que ellos reunían grandes 
multitudes sin pedir permiso a los magistrados." 

El regente rugió de ira: "Nunca habrá paz en este país hasta que 
media docena de ustedes haya sido colgado o desvanecido." 

Melville replicó: "Amenaza a tus cortesanos de esta manera. Me 
da lo mismo podrirme en el aire que en la tierra. La tierra es del Señor. 
He estado listo para dar mi vida donde no se consumiría ni a medias 
tan dignamente. Sea glorificado el Señor." 

El almirante Huguenot Coligny fue herido a causa de su fe evan
gélica. El cirujano había amputado su dedo y sacado la bala de su brazo. 
"Nada sucede," dijo Coligni, "sino por la voluntad de Dios. ¿Por qué 
lloras'? Me alegro de haber sido herido por la causa de Dios. Ore para 
que El me fortalezca. Perdono de todo corazón al que me disparó y a 
los que lo incitaron." 

Un golpe con la punta de la espada en el corazón del almirante 
terminó con él. Luego arrojaron su cadáver desde el balcón. 

Con este hecho infame comenzó la noche de Bartolomé, cuando 
millares de hombres que también pensaban como Coligny fueron ase
sinados. Los monjes alentaban a los asesinos con las palabras, "La 
iglesia revive con la muerte de los herejes." 

La iglesia evangélica ha tenido grandes hombres como Knox. que 
oraba: "Oh Dios, dame Escocia o muero." Aprendamos de ellos a ser 
hombres y mujeres de oración fiel. listos para sufrir y morir por la santa 
causa. 



6DEAGOSTO 

"Si pues coméis, o bebéis, o hacéis otra cosa, hacedlo todo 
para la gloria de Dios." (1 Cor. 10:31) 

No es cierto que los hombres se convierten sólo por medio de 
sermones o libros o testimonio personal, o sea, por medio de palabras. 
Si comes y bebes y haces todas las cosas para la gloria de Dios, los 
hombres podrán llegar a la verdad observando tu comportamiento en 
las comidas, en el negocio, o entretenimiento. 

Alguien vino a un creyente y le preguntó acerca del camino de la 
verdad. La contestación fue: "¿Oyes el murmullo del arroyo? Ahí está 
la entrada." El pudo haber señalado hacia todo otro fenómeno de la 
naturaleza creada por Dios o cualquier manifestación de un santo. 

El místico es-en las palabras de Juan de Ruysbroek-un hombre 
que ha subido al árbol de la fe. el cual crece de arriba para abajo. 
porque sus raíces están en Dios. No sólo las palabras, sino también lo 
grotesco de cada momento de ese ascenso habla de la fuente. Había un 
tiempo cuando Dios no me había creado, aunque en Su plan yo era una 
persona elegida desde antes de la fundación del mundo. Yo era en El; 
éramos uno. Luego me creó. Así que yo me convertí en una criatura y 
El se hizo mi Dios. 

Cuando llegue a la cumbre de mi ascenso, esto es, a la raíz de la 
cual vine, cesaré de ser una criatura. Entonces Dios cesa de ser mi 
Dios. Me habré hecho un partícipe del ser divino. Nos hemos hecho 
uno. Esta unidad se manifiesta en cada cosa que hago, aún si está lejos 
de la religión. Se manifiesta aunque este tesoro esté contenido en vasijas 
terrenales. 

Si alguno no ve mi participación en la naturaleza divina, es porque 
un hombre que no ha nacido de nuevo no puede ver el reino de Dios. 
(Juan 3:3) No hubiese reconocido a Jesús como el Hijo de Dios. 

Sigue siendo lo que eres. Angelo Silesio dice que nuestros cuerpos 
son conchas en las cuales el Espíritu de la eternidad desea cubrir a sus 
pequeñuelos. Para aquellos iluminados por Dios, nuestra manera de 
comer, beber, y otras cosas de la vida diaria revelan el misterio de 
nuestra naturaleza divina. 



7 De AGOSTO 

"Jehová dio, y Jehová quitó; sea el nombre de Jehová ben
dito." (Job 1:21) 

Había una vez un hombre quien, cuando murió su hijo, no 
exhibió la terrible pena que se acostumbra en tales ocasiones. Sus 
amigos dijeron: "Tú amabas grandemente a tu hijo. ¿Cómo es que estás 
tan tranquilo ahora que el murió?" 

El hombre contestó: "Hubo un tiempo en que no tenía hijo. No 
me lamenté. Ahora que murió, estoy en la misma situación. ¿Por qué 
no habría de mantener la calma?" 

Los creyentes pueden permanecer fuertes en circunstancias 
difíciles. 

Confucio se encontró una vez con un hombre vestido con una piel 
de ciervo, ceñido con una cuerda y tocando un laúd. Le preguntó: 
"¿ Qué te hace tan feliz?" 

El hombre contestó: "Hay muchas cosas que me hacen feliz. El 
hombre es la corona de la creación. Dios me hizo un hombre, no un 
animal. Algunos mueren en la niñez. Yo me hice adulto. Muchos están 
en prisión o enfermos de cama. Yo soy libre y estoy saludable. Comí 
esta mañana. Tengo comida suficiente para esta noche. ¿Cómo no voy 
a estar contento?" 

Sólo cuando se está libre de cuidados terrenales, puede uno hacer 
avances reales en la vida espiritual. 

Muchos hombres tienen temores irrazonables. Si tu hablar es 
dulce, ¿cómo podría el eco no ser dulce? Si caminas con el cuerpo 
erguido. ¿cómo podría tu sombra no estar erguida? Un cristiano no le 
teme a nadie ni a nada. 

Jesús fue ungido con un aceite de alegría. El unge a sus discípulos 
con el mismo aceite. Nunca perdemos. El es el Señor, nuestro amado. 
quien nos quita algunas cosas para multiplicarlas y luego restituirlas. 



8 DE AGOSTO 

"Algunos de los sabios caerán para ser depurados y limpia
dos y emblanquecidos." (Daniel 11:35) 

Jesús predijo a sus discípulos que a la hora de ser traicionado, 
ellos lo abandonarían. Predijo a Pedro que lo negaría. Lo extraño del 
caso es que ninguno de Sus discípulos le rogó que los salvara de tal 
destino, aunque parece que este era el tiempo apropiado para decir: 
"No nos dejes caer en tentación." 

Los pronombres en el Padre Nuestro son plurales. Decimos. "No 
nos dejes caer en tentación" para que la iglesia de Cristo no caiga. En 
cuanto a mí. dejo que Dios decida si desea dejarme experimentar una 
caída. 

Si lo decide, caemos con alegría, sabiendo que el fondo de Dios 
nos espera. Si El me empuja, la caída no me hará daño. Es parte de la 
providencia de Dios y cumple un buen propósito. 

Jesús le dijo a Pedro que no sólo caería, sino que también después 
de la recuperación él fortalecería a los hermanos. De inmediato después 
de la caída y por esta experiencia. se volviú valiente, retando a la gente 
en el día de Pentecostés con palabras ásperas que le hubiesen podido 
costar la vida. 

La historia de la iglesia nos dice que cuando fue sentenciado a 
morir, junto con su esposa, su último deseo fue que lo crucifiearan 
cabeza abajo. No se sintió digno de ser crucificado cabeza arriba como 
su Maestro. En la cruz dijo: "En este mundo al revés estoy ahora en la 
posición correcta. Miro hacia el cielo como deben hacer los hombres 
siempre." 

El niño Jesús "está puesto para caída y para levantamiento de 
muchos de Israel." (Lucas 2:34) Acepta ambos destinos. 



9DEAGOSTO 

"Si decimos que tenemos comunwn con él y andamos en 
tinieblas, mentimos, y no practicamos la verdad." 

(1 Juan 1:6) 

El apóstol trata aquí con la herejía ampliamente difundida hoy 
día llamada antinomianismo (anti-ley). Los adherentes de esta doctrina 
creen que un hombre puede vivir en pecado o comprometerse con éste 
y al mismo tiempo tener comunión con Dios. Los antinomianistas nunca 
presentaron su doctrina bruscamente así, pero de hecho, esta es su 
actitud en la vida. 

El apóstol trata apaciblemente con los antinomianistas de su tiempo. 
Escribe: "Si decimos" esta cosa errónea; no, "si tu dices." El se incluye 
en la posibilidad de pensar falsamente. 

El verbo para "caminar en tinieblas," el cual es sinónimo de "pe
car," está en el presente subjuntivo en este versículo, indicando acción 
habitual. El simple hecho es que los cristianos pecan, algunos grave
mente y a menudo. Tan es así la realidad que el apóstol escribe: "Si 
decimos que no tenemos pecado, nos engañamos a nosotros mismos." 
(1 Juan 1:8) "Y si alguno hubiere pecado, abogado tenemos para con el 
Padre." (2:1) Pero para el cristiano, el pecado no es la actitud usual. Es 
una desviación de su curso habitual. Los hijos de Dios pecan, pero no 
dejan que el pecado los domine tanto que la rectitud sea excluida de su 
vida. Caminan en la luz, no en las tinieblas. Precisamente porque ca
minan en la luz, están conscientes de su pecaminosidad y la lamentan. 

En cuanto a aquellos para quienes el pecado es el programa de 
la vida, la religiosidad no les sirve de nada. No pueden tener comunión 
con Dios. 

Estamos viviendo en los últimos días. La moralidad, las leyes, y 
las normas se desmoronan. La herejía del antinomianismo, de la ilicitud 
unida con la religiosidad, es muy peligrosa hoy día. Cuidémonos de ella. 



10 DE AGOSTO 

"(Jesucristo) se despojó a sí mismo." (Filipenses 2:7) 

N iccolo Paganini fue uno de los mejores violinistas que el mundo 
haya visto jamás. Aún gente de elevada inteligencia como el poeta ale
mán Henrich Heine, creía que Paganini había hecho un pacto crm el 
demonio, dándole su alma para la eternidad, a cambio de genio, riquezas 
y fama. 

El ascenso de Paganini a la fama y fortuna fue difícil. Perseguido 
por acreedores a los que no podía pagar. huyó de Venecia a Viena. 
donde tenía que ganarse la vida tocando el violín en bodas o yendo de 
cantina en cantina en los arrabales. No lo aceptaban en los restaurantes 
mejores porque vestía pobremente. Una vez mientras tocaba el violín 
en un restaurante de tercera clase, un estudiante le dio unas cuantas 
monedas con la condición de que "cesara ese ruido insoportable."' 

El insulto encendió a Paganini con una loca ambición. Ganú una 
competencia en el palacio del príncipe heredero. Desde entonces. se le 
abrieron las puertas para una carrera espléndida. Tenía fama y riquezas 
indecibles. Las mujeres se le ofrecían. Paganini había tenido éxito en 
la vida. pero sólo condenando su alma. Era un infeliz. que buscaba 
adulación. un hombre codicioso de indecible avaricia. y sobre todo. lleno 
de envidia de todos los demás artistas del pasado. presente y futuro. 
Sólo su propio arte contaba. 

Escribió su música en combinaciones de notas tan difíciles que 
nadie. excepto él. que tenía una mano muy grande. podía tocarla. Aunque 
era millonario. Paganini recogía clavos. pedazos de papel o cuerda que 
encontraba en la calle. para evitar comprar estos artículos. Comía la 
comida más barata. Rechazó a mujeres que lo amaban. porque le hu
biesen costado mucho dinero. 

Exito a costa de la felicidad. costándole la habilidad de gozarlo y 
ponerlo al servicio de Dios-esta es la triste historia de Paganini. Mul
tiplica tus talentos; busca el éxito: pero no permitas que la cizaña del 
pecado crezca en tu corazón. Relájate cuando busques el éxito. gózalo 
y ayuda a otros a gozarlo. 



11 DE AGOSTO 

"Siéntate en el último lugar." (Lucas 14:10) 

e ada uno de nosotros desea aumento. aumento en riquezas. 
una casa más grande, una iglesia o una misión más grande, una pocisión 
más alta. ¿Por qué? El crecimiento por el crecimiento mismo es la 
filosofía de la célula cancerosa. 

Hay muchas recetas para el éxito. Ni una de ellas estudió Jesús. 
Buscó complacer a Su padre y cumplir fielmente Su deber. a pesar de 
la cruz y la corona. 

No abandones los principios bíblicos. No te cases por dinero, ni 
lo ganes deshonestamnete. No ascendas políticamente por medio de la 
demagogia. No llames a la gente a hacerse miembros de la iglesia sin 
antes instruirlos con respecto a la vida cristiana. No dirijas una obra 
misionera para obtener dinero o un gran número de convertidos, sino 
para que la verdad permanezca en toda su pureza. 

Nunca abandones una tajada de la verdad por el ecumenismo. 
Ama a todos pero reconoce como hermano en la fe sólo al nombre que 
lucha por la verdad tal como aparece en la Biblia. 

No te disculpes por ser pobre. inadvertido. o por pertenecer a una 
iglesia pequeña. Avergonzándote de esto. te harás grande en una ma
nera errónea. Jesús no se avergonzó de haber sido un bebé en un pe
sebre o un hombre crucificado entre ladrones. 

No trates de hacerte grande produciendo rompimientos en la fa
milia, negocio, iglesia o misión de otros. Deja que los otros gozen del 
liderato. Prepárate para tocar el segundo violín. De esta manera gozarás 
de tu modesta posición mucho más que la gente "próspera", pero infeliz. 



12 DE AGOSTO 

"Calle delante de El toda la tierra." (Habacuc 2:20) 

E1 prerreqws1to para conocer a Dios es el silencio. Hay que 
apagar el radio y la televisión, al igual que el ruido del aire acondicio
nado, las máquinas de lavar platos y la mucha conversación. 

Muchas almas nunca encuentran al Dios silencioso por caw;a del 
mucho ruido en sus hogares. 

Hay mucha conversación vana. No conozco el silencio vano. El 
silencio es una plenitud de la cual las palabras son si'1lo migajas. 

Cuando aprecias la Palabra o las palabras de alguien por ser pro
fundas. recuerda que éstas vienen del silencio profundo. Así que ¿por 
qué no vienes a la fuente del agua viva'? ¿Por qué te detienes f•n las 
palabras, "El nos traerá a la fuente de agua viva?" 

He viajado alrededor del mundo muchas veces, pero los viajes 
más interesantes han sido los que hice en silencio en lo profundo de mi 
corazón. el único lugar donde Dios desea reunirse conmigo. 

Olvida los ruidos externos. también los internos. las obsesiones. 
las preocupaciones. los debates interiores. Entra por la puerta dorada 
en el reino del silencio donde el prometido te espera. 



13 DE AGOSTO 

"María dijo: He aquí la sieroa del Señor." (Lucas 1:38) 

La virgen María tiene muchas virtudes por las cuales es digna 
de admiración. Una de ellas es su espíritu de independencia. 

Debió haber sido una campesina joven cuando el ángel se le apa
reció. Cuando el ángel le dijo que había sido escogida para ser la madre 
del Señor, ella sabía lo que arriesgaba. Todos, incluyendo su novio, 
pensarían que había pecado. El castigo para la infidelidad en el des
posorio era la lapidación. Veinte siglos han pasado. Ella todavía es el 
sujeto de burla en países comunistas, y no solamente allí. Ella conocía 
las profecías. Su canción lo demuestra. Así que se dio cuenta de que 
al ser la madre del Señor, también se convertiría en la madre de dolores. 
Sabía que una espada atravesaría su corazón también, cuando los clavos 
atravesaran las manos y los pies de su hijo. 

Uno se imagina que ella le hubiese pedido tiempo al ángel para 
reflexionar y hubiera consultado con su novio, sus padres si todavía 
estaban vivos, sus familiares, o algún sacerdote. 

El plan de salvación completo hubiese permanecido incompleto si 
ella hubiera pedido consejo a los hombres. Al igual que Pablo. quien 
cuando vio a Jesús, no consultó "con carne y sangre" (Gal. 1:16). la 
joven María, tampoco consultó con persona alguna, sino que dijo es
pontáneamente al ángel. "Hágase conmigo conforme a tu palabra." 

La más casta de las mujeres, el ejemplo de pureza, aceptó la 
vergüenza de un embarazo premarital. Sabía que lo que hacía era 
correcto. 

El ideal bíblico es aquel de una feminidad sumisa, de una mujer 
callada. Sin embargo, la sumisión de una mujer cristiana no es una de 
debilidad. Ella es obediente a su esposo porque es magnífica y puede 
darle un ejemplo de humildad. Puede estar en silencio porque tiene 
mucho que decir y puede mostrar a todos que el silencio profundo 
habla. Puede ser dependiente porque internamente adquirió una gran 
independencia, la cual es el regalo de amor para su esposo. 



14 DE AGOSTO 

"Su partida, la cual había de cumplir en Jerusalén." 
(Lucas 9:31) 

Los enemigos de Cristo propagaron la mentira acerca de la 
coalicción de la iglesia con el nazismo. Esconden el hecho de que Hitler 
mató a cuatro mil sacerdotes católicos y mantuvo en prisión a otros 
miles. No se conoce el número de pastores protestantes que tuvieron 
el mismo destino. No sólo sacerdotes, sino miles de laicos dieron sus 
vidas por Cristo en este período. Como es el caso siempre, la iglesia en 
ese tiempo tenía sus Judas; pero los que representan a la iglesia son 
sus santos. 

Agosto 14 es el día de la ejecución del sacerdote Jacob Gapp. Antes 
de que lo condujeran a la muerte escribió: "Considero este día el más 
hermoso de mi vida. . . . Pasé por muchas horas difíciles, pero me 
preparé bien para la muerte .... Todo pasa menos el cielo. Oro por 
todos; oro también por mi patria." 

El sacerdote John Steinmeyer escribió en su última carta: "Mi 
solicitud para el perdón ha sido negada. Hoy a la 1 P.M. el vuelo al 
cielo .... Muero contento." 

El sacerdote Bernhard Liechtenberg dijo a un compañero de pri
sión, cuando ambos habían sido golpeados con palos y les habían puesto 
las cabezas en barriles llenos de excremento: "Deseo nada más que lo 
que mi Señor quiera. Calla. Lo escupieron camino a la cruz." Murió 
orando. 

Jesús ha logrado muchas cosas. La más importante fue que logró 
la muerte correcta en Jerusalén. Su muerte tenía un propósito: Murió 
por nuestros pecados. Fue de la manera correcta: Murió orando. preo
cupándose por sus amados, abriedo el reino para un ladrón que era un 
compañero en el sufrimiento. 

No todos son llamados al martirio. Pero cada cristiano puede dar 
un buen testimonio muriendo en una manera digna. llena de esperanza 
y amor. Tu muerte debe ser un logro. 



15 DE AGOSTO 

"No os olvidéis de la hospitalidad, porque por ella algunos, 
sin saberlo, hospedaron ángeles." (Hebreos 13:2) 

Los que hospedan el mayor número de ángeles, sin saberlo, son 
los directores de prisiones comunistas. He aquí un incidente: 

Un sacerdote ortodoxo en la Unión Soviética trabajaba en un huerto. 
Vio a un muchacho tratando de robar las manzanas. Le agarró la mano 
fuertemente. El muchacho estaba muerto de miedo. esperando ser gol
peado; pero el sacerdote llenó sus bolsillos con manzanas. Puso otras 
pocas en sus manos y le dijo: "Puedes venir cuando quieras. Pero entra 
por el portón y trae a otros muchachos contigo. Tengo manzanas en 
abundancia para todos." Pronto como 30 muchachos se reunían regu
larmente en su huerto. Les instruyó en el evangelio. a pesar de que las 
autoridades soviéticas prohiben enseñar religión a los jóvenes. También 
les enseñó canciones religiosas. Después de un tiempo los convertidos 
trajeron a sus padres a estas reuniones. Se comenzó una iglesia 
clandestina. 

Un maestro descubrió el "crimen" y denunció al sacerdote. De
sapareció para siempre en una prisión soviética. Como un ángel. apa
reció de la nada, luego desapareció. pero dejó tras de sí una fragancia 
de cielo y de almas embriagadas del amor de Dios. 

Este era un sacerdote de la Iglesia Ortodoxa Verdadera. segui
dores del Patriarca Tikhon quien se había negado a cooperar con los 
comunistas. Metropolitano Venianmin e innumerables sacerdotes han 
sido asesinados. a los comunistas que no saben que. sin saberlo. man
tienen ángeles en sus cárceles. 

El pastor bautista Odintsov no permitió al gobierno ateo que le 
dictara cómo dirigir la iglesia de Cristo. Fue arrestado y literalmente 
arrojado a los perros para ser destrozado en pedazos. El director había 
tenido un ángel en su cárcel de nuevo. 

Pasa un estremecimiento por la espina dorsal de un cristiano 
cuando recibe a un hermano. ¿ Y si es un ángel? Los gálatas recibieron 
a Pablo como a un á.agel de Dios. como a Cristo Jesús. (Gal. 4:14) 



16 DE AGOSTO 

"Jesús le dijo: ¿Qué tienes conmigo mujer?" (Juan 2:4) 

El místico alemán Meister Eckhart escribió: "Mujer es el nombre 
más noble para el alma." Staupitz. el confesor de Lutero. escribió: "El 
hombre que desea dar fruto para vida eterna debe volverse una mujer." 
Con Jesús. mujer era un nombre de honor. Se dirigiú a su madre en 
esta manera. porque era la mujer predicha en Génesis 3:15, cuya si
miente aplastaría la cabeza de la serpiente. 

Las palabras no son palabras de reproche. El único evangelista 
que las menciona es Juan. quien las debií, haber escuchado de la madre 
del Señor. El la había llevado a su casa después de la crucifixión. 
(Juan 19:27) 

Las palabras suenan rudas en la traducción. El original griego es. 
Ti emoi kai soi. una expresión frecuentemente usada en las religiones 
de misterio de los tiempos antiguos y que tenía aproximadamente el 
siguientf' significado: "¿ Qué extraño fluido circula entre nosotros dos? 
¿Cí>mo es que adivinaste mi intención'?" 

También le explica a ella: "Aún no ha venido mi hora." El tiempo 
de hacer un milagro habrá llegado sólo cuando la última gota de vino 
se haya terminado. de manera que no se sospechase que mezcló agua 
con vino. La extremidad del hombre es la oportunidad de Dios. 

Sin embargo, su madre ha intercedido. Así que no espera más. 
El que cedió al ruego de la mujer cananea (Mateo 15:28), ¿cómo no 
habría de acceder al pedido de Su santa madre? 

Ella sabía lo que El haría; así que dijo a los que servían: "Haced 
todo lo que os dijere." Estaba segura de que El sólo podía ordenar algo 
bueno. aún cuando lo que ordenara fuese extraño. como llenar tinajas 
con agua como si los huéspedes desearan bañarse. cuando necesitaban 
vmo. 

Que este también sea nuestro principio de vida: hacn lo que El 
ordene. 



17 DE AGOSTO 

"Cuando el arcángel Miguel contendía con el diablo, dis
putando con él por el cuerpo de Moisés, no se atrevió a 
proferir juicio de maldición contra él." (Judas 9) 

Los historiadores de la antigüedad. Philo de Alejandría y flavio 
Josefo. describen a Pilato como culpable de corrupción. insultos. rapiña. 
intrigas en el pueblo, arrogancia. matanzas de inocentes y constante 
salvajismo. El Talmud contiene palabras duras acerca de los sumos sa
cerdotes de los tiempos de Jesús. 

Los Evangelios no usan epítetos en absoluto. Es porque los evan
gelistas no odiaban. Decían sÍ>lo lo que se necesitaba para estimular la 
fe y acciém. no lo que hacía al adversario despreciable ante los ojos de 
los hombres. 

El amor es la única actitud posible para el cristiano. El árbol no 
quita su sombra protectora del leñador. ni la luna su luz de la choza del 
paria. 

En Lamentaciones 2:21. Jeremías le dice a Dios: "Mataste vír
genes y jóvenes en el día de tu furor." Prefiere acusar a Dios. a quien 
no alcanzan nuestras palabras. para evitar el gran crimen de hablar 
palabras ásperas contra los verdaderos asesinos. 

Los criminales merecen nuestra piedad. nuestro amor. nuestro 
respeto. por el gran sufrimiento que se atraen sobre sí mismos. Insul
tarlos no es un rasgo cristiano. El desperdicio más terrible es el des
perdicio de la mente. Es tanto desperdicio inventar algo que traerá 
vergüenza al adversario. 

La muerte de Cristo no fue la obra de algunos asesinos. Fue el 
cumplimiento de un plan de Dios. Dios el Creador de todos los seres es 
también El que los disuelve para resucitarlos de nuevo. A veces puede 
usar a hombres malvados para traer sus escogidos a El. Ven todo como 
que viene de Dios. y no usan palabras malas en contra de los asesinos. 

Cuánto menos deberíamos nosotros usar palabras ásperas contra 
los que nos causan daño. 



18 DE AGOSTO 

"No te harás imagen." (Exodo 20:4) 

e uando leemos en la Biblia acerca de los ídolos a ios cuales se 
inclinan los hombres. pensamos que éstos pertenecen al pasado. No 
nos damos cuenta de cuán atrasada está todavía una gran parte de la 
humanidad. El animismo y el fetichismo están entre las religiones más 
difundidas hoy. 

Un ejemplo son los Konkombas en Ghana (Africa). Rinden la más 
elevada adoración a un fetiche, al cual tienen que abandonar cuando se 
convierten en cristianos. Esto no es fácil. Todavía creen que el fetiche 
tiene gran poder. Enriquece a su dueño. le da muchas esposas. salud. 
etc. Traen pollos. cabras. y ovejas como sacrificios al fetiche. 

El fetiche grumada pide sangre de hombres de vez en cuando. 
Los misioneros testifican que un curandero. al servicio de este fetiche. 
envenenó a un hombre. Su cuerpo estaba completamente hinchado en 
agonía. Entonces el jefe de la tribu ordenó al curandero que lo reviviera 
o él tendría problemas. Pronto la hinchazón cedió. 

Los nativos valoran a este fetiche más que a sus familias. 
Algunos Konkombas gustarían combinar la fe cristiana con la re

tención del fetiche. lo cual no es aceptado por los misioneros. 
Tengamos presentes en la oración a aquellos primitivos que se 

inclinan ante fetiches. al igual que los muchos supersticiosos entre los 
hombres modernos que creen en amuletos de buena suerte y otros 
ídolos. 



19DEAGOSTO 

"Abraham engendró a Isaac." (Mateo 1:2) 

La Versión Autorizada dice: "Abraham engendró". A nosotros 
nos gustaría traducirlo en el tiempo presente. "engendra." La forma 
griega del verbo usado aquí se llama "aoristo." lo cual significa etimo
lógicamente. "sin horizonte." Se usa mucho en el Nuevo Testamento y 

tiene la connotación de un presente eterno. de sucesos fuera del tiempo. 
En griego. el aoristo es usado en la genealogía del Señor porque 

lo que tenemos en este capítulo no es sólo un registro histórico de lo 
que sucedió cierta vez. Una comparación con la genealogía de Jesús en 
Lucas 3 muestra que no concuerdan. No tienen que concordar porque 
no son sólo historia. 

La reducción artifical del número de antepasados a cuarenta y dos 
y la omisión voluntaria de algunos antepasados de la genealogía muestra 
que esta lista tiene otro propósito. Era una escala de iniciación. Las 
almas maduras en la cristiandad antigua. cuando se les enseñaba a 
cambiar de simples creyentes a hombres quienes. como la Virgen María. 
tenían a Jesús en ellos. meditaban sucesivamente en las vidas de Abra
ham. Isaac. Jacob y todos los demás hasta que llegaban a María y se 
identificaban espiritualmente con ella. La genealogía en Lucas es otro 
procedimiento de iniciación mirando retrospectivamente desde la altura 
de la semejanza de Jesús hasta toda la historia pasada. 

Aunque no sea de manera sofisticada y metódica como en los 
tiempos antiguos. todo cristiano pasa por esos procesos. El estado Abra
ham engendra al estado Isaac. Por tanto. el griego no usa el tiempo 
pasado. sino el aoristo. el tiempo sin horizonte. El propósito no es que 
seamos esclavos de nuestro tiempo. sino que vivamos fuera del tiempo. 



20 DE AGOSTO 

"Si alguno quiere venir en pos de mí, niéguese a sí mismo." 
(Lucas 9:23) 

Un hombre burlón pregunt{i a un creyente: "Si dices que la 
Divinidad está dondequiera. ¿está también en este perro?" La contes
tación fue: "Jau-jau." Una respuesta sabia. la contestaci(m que daría el 
perro a una pregunta semejante. 

Por cada pregunta que hagas a otro. obtendrás una respuesta de 
acuerdo a la constitución de esa persona. En este sentido. los hombres 
no son diferente a los perros. Tú haces preguntas encumbradas sobre 
la Divinidad. Ningún hombre tiene otra respuesta fuera del "jau-jau" de 
una criatura muy pequeña. 

Todos vemos las cosas desde nuestro punto de vista limitado. Todo 
punto de vista es un punto de ceguera porque nos incapacita totalmente 
para toda otra perspectiva. Levantando la vista. ves el techo. pern no 
el piso. Mirando a la puerta. excluyo a la ventana de mi vista. 

Jesús da una salvaci{m múltiple. una salvación de los puntos de 
vista. también. El cristiano se niega a sí mismo. Ya no mira las cosas 
desde cierta pocisión. porque él no tiene posición. Las zorras tienen sus 
guaridas y los pájaros sus nidos. pero el Hijo del Hombre no tiene donde 
recostar Su cabeza. 

El no tener cierto lugar para tu cabeza te libera. Ya no ves las 
cosas de un lado o del otro. Tu contestación sobrt> la Divinidad no será 
una del "jau-jau" común. Tendrás la intuición del todo, y tú serás su 
testigo. 



21 DE AGOSTO 

"Este a los pecadores recibe." (Lucas 15:2) 

"I sla del Diablo" es el nombre común de un grupo de islitas a 
diez millas de la costa de América del Sur. Están rodeadas de un mar 
revoltoso irú'estado de tiburones. Por años estuvo poblado sólo por cri
minales endurecidos. Ellos no trabajaban mucho porque el clima hace 
el trabajo casi imposible. 

Para la mayoría de ellos, la bebida había sido la primera causa de 
su caída. (A los hombres de la industria licorera se les debe obligar a 
pasar un año con las víctimas de su vicio en un lugar así.) Una encuesta 
estableció que el 8()l}ó son hijos de alcoh{,licos o sifilíticos. El vicio de 
sus padres los sentenció a trabajos forzados. 

En 1933. oficiales del Ejército de Salvación Francés ofrecieron 
vivir y trabajar para Cristo entre los más corrompidos y deteriorados. 
expuestos a insectos y a pestes. Un oficial dijo: "Sin el amor de Dios 
sería imposible amar a esos hombres. Tiemblo al pensar en ir a este 
lugar infectado." 

No obstante. fueron. He aquí la descripción de una reunión: 
"Criminales con las cabezas rasuradas. pechos desnudos y las mangas 
dobladas. dejando ver los tatuajes. Uno lleva el retrato de su esposa e 
hijo. muy bien hecho. en dos medallones. Otros tienen inscripciones 
tales como 'Hijo de dolores.' o "Oh. madre mía. si vieras a tu hijo.' 
Escuchan en silencio con rostros impasibles." 

No permanecieron impasibles para siempre. El Ejército de Sal
vación tenía un recluta entre los criminales. Había cometido un asesi
nato. La policía no sabía nada de él. Convertido en una reunión del 
Ejército, confesó su crimen y fue enviado a la Isla del Diablo. Allí ayudó 
a los del Ejército de Salvación. Dijo: "Ojalá hubiera conocido al único 
Hijo del hombre que me salvó antes de conocer a los hijos de los 
hombres que me destruyeron." 

Gracias al misionero, Charles Pean, y a sus colegas, muchos fue
ron salvados y su situación mejoró. La Isla de Diablo ya no es una 
institución penal. El Ejército de Salvacii'm ha aprendido de Jesús a amar 
a los criminales. 



22 DE AGOSTO 

"Haced todo lo que os dijere." (Juan 2:5) 

Teresa de Lisieux fue la última de varias niñas en una familia 
pobre. Una navidad. le presentaron un cajón con juguetes sobrantes de 
sus hermanas mayores y se le preguntó cuál quería. Ella contestó: 
"Todos." A la edad de quince años. entró a un convento carmelita y 
tuvo que fijar su intención en una virtud cristiana específica que tendría 
que practicar más que ninguna otra. De nuevo dijo: "Las escojo todas." 

De la misma manera la madre del Señor nos enseña que debemos 
hacer todo lo que El diga. sin ninguna discriminación. Si escoges entre 
los mandamientos del Señor. realmente dices: "No haré lo que El manda 
sino lo que me plazca." Tenemos que obedecer como soldados. ir a la 
batalla cuando se nos ordene aunque signifique morir y obedecer tam
bién cuando El comanda lo que nos parece ser una retirada vergonzosa. 

Moisés dijo a la gente: "Mirad. pues. que hagáis como Jehová. 
vuestro Dios. os ha mandado; no os apartéis a diestra ni a siniestra." 
(Deut. 5:32) ¿ Tienen un lado derecho y uno izquierdo los mandamientos'? 

El mandamiento dice: "No hurtarás." Puedes robar para gozar de 
más placeres. Puedes robar para ayudar al pobre. No mentirás. Puedes 
mentir para engañar por razones egoístas. Puedes mentir para salvar 
vidas. Existen pecados de la derecha y de la izquierda. pero estamos 
supuestos a no razonar en lo absoluto cuando El nos comanda. Simple
mente tenemos que obedecer y evitar el pecado. 

Tenemos reglas generales de conducta que son absolutas. a menos 
que tengamos una orden especial para actuar de otra manera en cir
cunstancias excepcionales. El amor es la norma suprema. Haz todo lo 
que El te ordene. por muy extraño o inadecuado que te parezca Su 
mandamiento. 



23 DE AGOSTO 

"Yo soy . . . la verdad." (Juan 14:6) 

Dos hombres, Verdad y Falsedad, fueron a nadar. Falsedad robó 
las ropas de Verdad, y verdad, en vez de rebajarse a usar las ropas de 
Falsedad, prefirió estar desnuda. De ahí la expresión "la verdad des
nuda." La falsedad, vestida de la Verdad, va engañando a la humanidad 
hasta este día. 

La verdad no puede comprometerse con la falsedad. Nunca pue
den seguir el mismo camino. Es algo diferente con el hombre cogido en 
falsedad. La Verdad está llena de amor hacia él y trata de convencerlo 
y comiences a caminar desnudo. 

Enrique IV de Inglaterra era un hombre valiente. Por ello se co
noce como Enrique el Grande. El mismo era verdadero y grande en 
bondad hacia aquellos con actitidues falsas. 

Una vez le contaron acerca de cierto capitán quien lo había difa
mado y se había rebelado. Aunque había sido perdonando y había ob
tenido muchos beneficios. todavía no amaba al rey. Enrique IV dijo: 
"Lo colmaré de tantas bondades que lo obligaré a amarme. quiéralo él 
o no." Es así que la verdad desnuda gana a los hombres falsos que se 
disfrazan de sinceridad. 

Enrique IV solía decir a los que admiraban sus procedimientos: 
"Un hombre atrapa más moscas con una cucharada de miel que con 
veinte toneladas de vinagre." 

Ama al hombre errado; ama también al hombre que vive en fal
sedad deliberada. Tan sólo recuerda: la verdad es la verdad y la falsedad 
es la falsedad. Nunca las confundas o las mezcles. 



24 DE AGOSTO 

"Hay diversidad de dones." (1 Corintios 12:4) 

Alrededor del 165 D.C.. d obispo Carpo fue quemado vivo por
que se había negado a ofrecer incienso a los dioses paganos. Mientras 
los secuaces arreglaban la estaca. él dijo: "Todos tenemos la misma Eva 
como madre. y qué cosas hacen los hombres a los hombres." Cuando 
lo montaron en la estaca. su cara brilló. Le preguntaron por qu(,. El 
contestó: "He sido arrebatado de este mundo y he visto la gloria del 
Señor." 

Sta. Matilde de Magdeburgo sabía escribir exquisitamente sobre 
los misterios divinos: "El dulce rocío de la Trinidad rocía la flor de la 
doncella electa con agua de la fuente de la Divinidad eterna. El fruto 
de la flor es un Dios inmortal y un hombre mortal y una garantía eterna 
de vida eterna. Nuestro Salvador se convirtiú en nuestro prometido:· 

Podía escribir de otra forma también. Escribí{> a su obispo: "Tu 
honor se ha corrompido en un lodazal de vicios. Eres pobre como un 
mendigo. porque quieres el regio tesoro del amor. Jesús vendrá contra 
tí con juicio." Por cartas como ésta. la odiaban mucho. 

Federico el Sabio. duque de Sajonia. euando se le dijo que con
quistase el pueblo de Erfurt. el cual se había rebelado en su contra, y 

cuando se le asegurú que eostaría por lo menos la vida de cinco hombres. 
él eontestó: "Uno sería demasiado para mí." Prefería la paz. Protegió 
a Lutero. aunque esto era peligroso para su trono. Cuando se lo advir
tieron. contestó: "Prefiero eoger un bastfm e irme como mendigo antes 
que actuar conscientemente contra Dios." 

Santos diferentes. diferentes llamados. pero cada uno es un ejem
plo de obediencia para nosotros. 



25 DE AGOSTO 

"¿Qué hacéis de más?" (Mateo 5:4 7) 

Un revolucionario ruso. Zasulitch. en los tiempos del zarismo 
mató al General Trepov por azotar a un estudiante en la prisión de 
Paviak. En el 1907. otra mujer revolucionaria. Ragozinikova. elegante
mente vestida. llamó a la prisión Central en Petersburg y solicitó hablar 
con el comandante. Ella había venido para protestar la práctica gu
bernamental de azotar a sus camaradas encarcelados. Dentro de su ves
tido se hallaban cosidas trece libras de dinamita y un detonador. Cuando 
el comandante apareció. ella lo mató con su revólver. La dinamita era 
para otro propósito. Sabía que iba a ser arrestada y llevada a los cuar
teles de la Policía Secreta. Como no sabía de qué otra manera pene
trarla. se había propuesto estallar la dinamita con ella misma. Pero la 
registraron y encontraron la dinamita. 

Fue sentenciada a la horca. Mientras esperaba la ejecución. es
cribió a su familia: "La muerte misma es nada .... Sólo es espantoso 
el pensamiento de morir sin haber logrado lo que podría haber hecho." 
Cuando la ahorcaron. Ragozinikova tenía veinte años. 

Hoy día azotan a muchos hermanos y hermanas cristianos en 
muchos países comunistas. musulmanes y paganos. Peor aún. los tor
turan. Ciertamente no imitaremos los métodos de los revolucionarios. 
No obstante. necesitamos almas tan determinadas como Zasulitch y 
Ragozinikova para defender a sus compañeros en la fe. para protestar. 
ayudar. y luchar por ellos. Hoy Jesús dice que nuestro coraje y celo 
debe exceder el de los revolucionarios y terroristas. mientras buscamos 
ayudar a nuestras hermanas y hermanos cristianos en cautiverio. 



26 DE AGOSTO 

"Dios mío, Dios mío, ¿por qué me has desamparado?" 
(Mateo 27 :46) 

Durante el gran terror cuando Tito acababa de obtener el poder. 
una víctima de sus purgas. un asistente laico en una iglesia ortodoxa. 
se ahorcó antes de que lo mataran a balazos. Dejó esta nota para su 
esposa: "Voy a recordar a Dios de un mundo que ha olvidado." 

"¿Dónde está Dios? Muchos creyentes han hecho esta pregunta 
cuando atraviesan por grandes sufrimientos. Job y David cuestionaron 
a Dios. Jesús lo hizo también cuando colgaba de la cruz. 

Puede que tú tengas una pena grande. y dudes de Dios. 
Cuando Saulo de Tarso. el perseguidor. se convirtió. lo primero 

que el Señor le mostró fue: "cuánto le es necesario padecer por mi 
nombre." (Hechos 9:16) Los padres y profesores y el clero deben en
señar a los niños y adultos acerca del sufrimiento, sin el conocimiento 
del cual es imposible llevar la vida correcta. "Como la chispa se levanta 
para volar por el aire. así el hombre nace para la aflicción." (Job 5:7) 
Se nos enseñan muchas cosas inútiles. No se nos enseña a sufrir con 
entendimiento. De ahí la desesperación en la aflicción. 

La vida y la realidad están escondidas detrás de velos. El sumo 
sacerdote judío tenía que pasar a través de dos velos gruesos antes de 
entrar en el lugar más santo del templo de Jerusalén. No sabemos si 
una dama musulmana nos sonríe o nos mira con ceño; y no vemos las 
intenciones de Dios a causa de los velos que lo cubren. 

El velo del templo se rasgó en la muerte de Jesús. Poco después 
se le vio resucitado. El velo se rasgó para nosotros también. Verás que 
todas las cosas ayudan para bien. Dios está cerca de tí. No te olvida. 



27 DE AGOSTO 

"Haciéndose obediente." (Filipenses 2:8) 

e uando se escribían las Biblias a mano. un rey de Francia le 
pidió a una monje que le escribiera una Escritura sin los versos en los 
cuales se condena la prostitución. 

Si dependiese de la mayoría de nosotros. dejaríanos fuera de la 
Biblia todo lo que impone obediencia. Una vez falte esto. todo lo demás 
es tolerable. 

La obediencia a Cristo debe ser total. Una vez El ordena algo. no 
debemos preguntamos cuáles serán los resultados. Un soldado que 
obedeciendo avanza contra un enemigo bien armado. frente al fuego del 
cañón sabe que tiene una gran posibilidad de morir si obedece las 
órdenes. Esto es lo que significa la obediencia. 

¿Puede la obediencia a un mandamiento de Cristo hacemos per
der muchas posibilidades de hacer bien? No tenemos mejores mentes 
que Jesús. Ciertamente El ha pesado los pros y los contras. Si El dice 
algo, nosotros obedecemos sin refleccionar. No nos tardamos diciendo 
que los hombres sabios meditan las cosas antes de hacerlas. El salmista 
escribe: "Me apresuré y no me retardé en guardar tus mandamientos." 
(Salmos 119:60) 

En nuestros días los cristianos no ayudan a los pobres porque las 
agencias de bienestar público lo hacen. Los hospitales cuidan de los 
enfermos. los orfanatos cuidan de los huérfanos. pero las instituciones 
no tienen el toque del amor personal. 

En lo que era Africa Portuguesa, se veía a los negros caminar 
millas con sus enfermos. Pasaban el hospital del gobierno e iban a una 
clínica cristiana mucho más primitiva. Cuando le preguntaban por qué, 
viendo que las medicinas eran las mismas, ellos contestaban: "Puede 
que sea así, pero no son las mismas manos." 

Obedece, ama y añade tu toque personal al bien hecho en el 
mundo. 



28 DE AGOSTO 

"Este principio de señales hizo Jesús en Caná." (Juan 2:11) 

Los misioneros que han vivido entre salvajes informan que los 
nativos los consideraban trabajadores milagrosos. Los misioneros sabían 
cómo hacer que el agua ardiera. aún agua hedionda (gasolina); hacían 
fuego en un minuto encendiendo un fíisforo. mientras que los nativos 
tenían que frotar dos pedazos dt' madera por largo tiempo. Los mi
sioneros podían cazar con armas de fuego; vodían coser; podían hablar 
con otros sin abrir sus bocas. inscribiendo signos en papel. 

Pearl Buck dice en sus novelas que los chinos en regiones remotas 
no le creyeron cuando ella les dijo que en Inglaterra las casas se cons
truían unas sobre otras (st' refería a los apartamentos) y que los coches 
no necesitaban caballos para ponerse en marcha. Los chinos considt'
raban esto como cuentos de hadas. 

Cuando Marco Polo. el primer europeo en regresar de China. dijo 
que había visto hombres amarillos con ojos sesgados y coletas. le dieron 
el nombre de "Marco Polo el mentiroso." 

¿Qué es entonct's lo milagroso'? Es lo que un ser superior sabe y 

puede hacer física. intelectual. y t'spiritualmt'nte. lo cual el ser inferior 
no puede saber ni hacn. 

Jesús fue un ser superior-Dios viviendo como hombre entn· no
sotros. El pudo hacer lo que los hombres normalmente no pueden. 

Ahora está en el cielo y tiene todo el poder. No limites Sus posi
bilidades a la experiencia humana normal. Puede hacer más de lo que 
podemos imaginar. Ven a El con todos tus problemas y los de la hu
manidad. Ten confianza en su poder milagroso. El puede cambiar agua 
en vino. Puede cambiar lágrimas en causa de gozo. 



29DEAGOSTO 

"El vino que alegra el corazón del hombre." 
(Salmos 104: 15) 

E 1 Talmud, uno de los libros santos de los judíos, dice que los 
hombres rendirán cuentas ante Dios por cada gozo puro que pudieron 
haber tenido y lo perdieron. 

Este pensamiento es correcto. Todo lo que Dios creó es bueno
el bacilo que produce la fermentación del jugo de uva, también. El 
pecado ha cambiado muchas cosas en ocasiones de tristeza, pero to
davía queda, "tiempo de reir ... y tiempo de bailar." (Eccl. 3:4) 

Cuando Jesús transformó el agua en vino en Caná, nos enseñó 
que la religión bien entendida no excluye los placeres y gozos humanos, 
siempre y cuando no sean inherentemente malos y que no sean la prin
cipal preocupación de la vida. Dentro de estos límites, un cristiano debe 
compartir los placeres del mundo. 

Nunca creas que Jesús, quien cambió una enorme cantidad de 
agua en vino. te reprocha que goces. Recuerda también que Su vino. 
precisamente porque fue hecho con agua, puede que no haya tenido los 
efectos intoxicantes del vino diario. 

El cristiano debe renunciar al pecado. pero no a las cosas que 
hacen que la vida sea verdaderamente vida. La belleza. el arte. la ale
gría. unen al hombre con Dios. La religión contiene un amor siempre 
nuevo el cual está agradecido por la felicidad en la vida. 



30DEAGOSTO 

"Este es el amor, que andemos según sus mandamientos." 
(2 Juan 6) 

Los hombres están tratando de ser hábiles, diestros y modernos, 
cuando lo que se necesita es adherencia a las antiguas verdades. 

Cuando los ministros de la reina Victoria le urgían ciertos asuntos 
del estado como procedimientos juiciosos, ésta dijo impacientemente: 
"No me hablen de lo que es conveniente. Díganme lo que es correcto." 

Algunos cristianos se unieron a la Policía Secreta comunista para 
usar sus posiciones para ayudar a la iglesia. No habían previsto todas 
las consecuencias. Les ordenaron matar. Si obedecían, retenían su rango 
y una leve posibilidad de mitigar otros horrores. Si se negaban en el 
nombre de la verdad, morirían sin que nadie supiese de su situación. 
El asesinato que le habían ordenado cometer sería llevado a cabo de 
todas maneras. Morirían sin ser útiles a nadie con su muerte. 

Así que la vida a veces está arraigada en el horror. Todo É>rrano 
está cubierto de suciedad antes de convertirse en una espiga de trigo. 

¿Qué puede escoger uno cuando sólo tiene ante sí alternativas 
trágicas? No escojas lo conveniente. Escoge el mandamiento de Dios: 
"No matarás." 

En un campamento de concentración en Nikolaev, se le ordenó 
a un judío a colgar a seis otros judíos que no habían cometido otro 
crimen que el de ser judíos. Si lo hacía, seis inocentes morirían. Si se 
negaba, siete judíos morirían y siete madres viejas llorarían. Pensó en 
su madre indefensa y ahorcti a sus compañeros judíos. Nunca pudo 
perdonarse. Si se hubiera negado, no hubiesen remordimientos. Escoge 
siempre el mandamiento divino. 



31 DE AGOSTO 

"Tu palabra es la verdad." (Juan 17:17) 

¿Qué garantía tenemos de que nuestro Nuevo Testamento 
es el mismo que fue revelado a los apóstoles en el primer siglo? 

Bueno, el Nuevo Testamento puede clamar una ventaja sobre to
dos los escritos de la vieja Grecia-la edad de sus manuscritos. 

El manuscrito completo más viejo de Homero que poseemos es 
del siglo 10 D.C., lo que significa que data de 2000 años después de 
la muerte de su autor. Hay un intervalo de 1600 años entre la fecha 
cuando la poesía de Píndaro fue escrita (450 A.C.) y el manuscrito más 
viejo (1150 D.C.). 

En contraste. el Nuevo Testamento fue terminado en el año 100. 
El manuscrito completo más viejo data de alrededor del año 300 D.C., 
sólo 200 años separando las dos fechas. Aún para estos doscientos años 
existe una cadena de citas abundantes en los primeros escritos de los 
cristianos los cuáles garantizan la autenticidad de los primeros ma
nuscritos. Poseemos 4000 viejos manuscritos del Nuevo Testamento, 
que pueden ser comparados para darnos el texto moderno correcto. 

Podemos confiar en las enseñanzas del Nuevo Testamento. Pres
temos atención a su enseñanza principal: "El que no naciere de agua 
y del espíritu, no entrará al reino de Dios." (Juan 3:5) 

Cuando nacemos físicamente, venimos en un saco de agua. Todos 
nacemos del agua, pero el nacer en este mundo no nos hace herederos 
de la gloria. La enseñanza de salvación universal puede ser peligrosa. 
Jesús les dice a aquellos que nacieron de un saco de agua que necesitan 
nacer del Espíritu también. 

Wesley predicó interminablemente acerca del mismo tema. "Debes 
nacer de nuevo." Cuando se le preguntó por qué, contestó: "Porque 
debes nacer de nuevo." 

Jesús lo dijo. Podemos estar seguros de que tenemos Sus palabras 
auténticas en el Nuevo Testamento. 



1 DE SEPTIEMBRE 

"Luego, subiendo del agua." (Marcos 1:10) 

Los soldados comienzan a marchar enseguida que oyen la orden, 
"Marcha." 

El Evangelio según Marcos se caracteriza por la asombrosa re
petición de la palabra. evhus que en griego significa. "luego." Algunos 
creen que Marcos era el gobernante rico a quien el Señor había dicho: 
"Vende lo que tienes y dalo a los pobres." Tenía muchas posesiones. 
Dejó al Señor con tristeza en su corazón. No podía renunciar a tanto. 
Más tarde se lamentó de su desobediencia e hizo lo que el Señor ordenó. 
aunque le remordía la conciencia por no haberlo hecho enseguida (luego). 
Esto hizo que repitiera esa palabra (luego) vez tras vez, cuando se ne
cesitaba y cuando no se necesitaba en su Evangelio. 

Se dice de los caballeros de antaño que dormían con la lanza y el 
escudo cerca de ellos. Igualmente el cristiano debe estar listo para 
obedecer un mandamiento al momento que es pronunciado. aún si es 
de noche. Dice la novia en Cantares: "Yo dormía. pPro mi corazón 
velaba." (Cantarps 5:2) 

María en las bodas de Caná dijo: "Haced todo lo que os dijere." 
(Juan 2:5) Sé atento. Las palabras no fueron: "Haced todo lo que os 
haya dicho antes." 

Escrito está: "crecía la palabra del Señor" (Hechos 6:7) "La pa
labra de Dios crecía y se multiplicaba." (Hechos 12:24) Cristo no sólo 
habló hace 2000 años. El no ha enmudecido. Enseña en cada genera
ción. Es un consejero admirable en tu vida personal hoy día. (lsaías 
9:6). Escúchale diariamente y obedécele de inmediato. 



2 DE SEPTIEMBRE 

"El buey conoce a su dueño." (lsaías 1:3) 

Nuestro texto hace una comparación entre los hombres por una 
parte y los bueyes o asnos por otra. La comparación favorece a los 
animales. 

La comparación no sería favorable para nosotros aún si fuéramos 
medidos con ratones. Los ratones saben cómo establecer relaciones 
casuales entre comer un alimento y la muerte. Si se les ha dado alimento 
envenenado. la muerte de uno de ellos es un aviso para los demás. No 
tocan la comida. 

Se hicieron experimentos con ratones a los cuales se le dieron 
venenos de acción retardada. por ejemplo, kumáfeno. Los ratones des
cubrieron la causa y transmitieron genéticamente una actitud de re
chazo hacia el veneno a su descendencia. Más aún. si a los ratones que 
sabían acerca del veneno y mostraban aversión a él se les ponía en la 
jaula otros ratones que no sabían nada del asunto. los ratones infor
mados impedían que aquellos tocaran la comida. usando violencia. de 
la misma manera que nosotros trataríamos de impedir que alguien se 
suicidara. 

Los ratones saben lo suficiente para cuidarse y para advertir a sus 
camaradas de lo que es mortal para ellos. aún cuando la muerte es 
demorada. Sin embargo el hombre. la corona de la creaciím. no se cuida 
del pecado aunque éste trae la muerte eterna. No tenemos tanto celo 
como los ratones para advertir a otros del pecado. Por el contrario. a 
veces atraemos a otros al pecado y los animamos. 

Jesús nos enseña que aprendamos de las aves. (Mateo 6:26) Isaías 
nos enseña a aprender de los asnos y bueyes. Avergoncémonos de tener 
que aprender de los ratones. El pecado es veneno. Abstente de él y 
refrena a otros. 



3 DE SEPTIEMBRE 

"Olvidando ... lo que queda atrás." (Filipenses 3:13) 

S hema Israel. Adonaí Eloheinu Adonaí ehad. 
"Escucha Israel, El Señor tu Dios uno es un Dios." Esta oración 

(las palabras anteriores están en su original hebreo) estaba en los labios 
de muchos judíos quienes fueron a las cámaras de gas de Eichmann 
mientras él miraba sonriendo. 

Algunos veinte años después fue capturado por la policía secreta 
israelí en Buenos Aires. En su prisión provisional. asombró a los guar
dias recitando esta misma oración; esto fue aún más sorprendente ya 
que él decía no ser un creyente. 

Yo he conocido bien el mundo de los asesinos y grandes crimi
nales. Una misteriosa identificación con sus víctimas se lleva a cabo en 
sus almas. Los que asesinaban en masa a los judíos, se obsesionaron 
más con el judaismo que los mismos judíos. Los que se dedican a 
provocar abortos profesionalmente serán perseguidos por un mundo de 
niños que señalan a ellos preguntándoles: " ¿Por qué me mataste?" El 
hombre que lanzó la bomba atómica sobre Hiroshima, cuando los re
porteros le preguntaron, "¿Cómo te sientes con relación a ello?" con
testó: "¿Cómo se sintieron ellos?" 

Tenemos muchas víctimas en la vida. Jesús se hizo la víctima 
ideal. el cordero inocente traicionado. insultado. agraviado. matado por 
nuestros errores. Y murió con las palabras. "Padre, perdónalos porque 
no saben lo que hacen." 

Luego se dirige a nosotros y dice: "Yo. la víctima. te he perdonado. 
Todas tus víctimas están ahora en un mundo donde reina el perdón. Tú 
eres el único que no te perdonas. Eres perseguido por lo que has hecho. 
Acepta el perdón. Perdónate a tí mismo. La identificación enfermiza 
con la persona a quien le has hecho mal cesará. Tendrás una nueva 
personalidad. 



4 DE SEPTIEMBRE 

"Raíz de todos los males es el amor al dinero." 
(1 Timoteo 6: 10) 

Por cierto que lo es. Poseer mucho dinero puede ser un gran 
mal. Usualmente los hombres no pueden manejarlo sin contaminarse. 

Otro gran mal es la falta de dinero. Un hombre hambriento es un 
hombre airado. Las revoluciones acompañadas por asesinatos en masa 
fueron hechas por hombres sin dinero. 

Jesús nos enseña a dar donaciones. lo que significa que El desea 
que los pobres obtengan dinero de nosotros. Por medio de esto. los 
traemos de una esfera de peligro a otra. 

El dinero es peligroso. Su sola mención produce daño. Teniéndolo 
y no teniéndolo puede traer problemas. 

La solución es vivir como si el dinero no existiera. no permitiendo 
que desempeñe un papel en las decisiones que tomas. No busques el 
trabajo que produce mucho dinero. sino uno en el que puedas ser más 
útil a la sociedad. Cásate no con la muchacha o el muchacho que tiene 
más dinero. sino con el que puedas hacer más feliz. No compres las 
cosas más caras. con las que puedf"s jactarte. tampoco la cosa más 
barata que probaría tu alejamiento del mundo. Compra lo que es 
necesano. 

Que tu mente santificada decida tener o no tener esta nada
dinero. Nunca permitas que el tenf"r o no tener dinero determine el 
estado de tu mente. 



5 DE SEPTIEMBRE 

"Que todos sean uno." (Juan 17:21) 

La publicación inglesa Nueva Sociedad, condujo una encuesta 
psicológica de músicos en orquestas sinfónicas. Esto muestra que los 
que tocan instrumentos de cobre y cuerda usualmente tienen malas 
opiniones unos de los otros. Los que tocan instrumentos de viento de 
madera, especialmente los oboes. son considerados neuróticos por sus 
colegas en la orquesta. Los que tocan la viola y el vioün tienen actitudes 
tensas de mutua desaprobación. 

Lo asombroso es que gente que tiende a ser mutuamente h1)stil 
puede producir un efecto de orden y armonía. 

Al momento que el director alza su batuta. todas estas emociones 
se echan a un lado. Súlo una cosa cuenta ahora: el éxito del concierto. 

Los niños de este mundo a veces son más sabios que los hijos de 
la luz. Es inevitable que los cristianos. hombres y mujeres de trasfondos. 
temperamentos. experiencias de la vida. niveles culturales. naciones. 
razas. y clases sociales tan diferentes no estén de acuerdo en muchas 
cosas y sientan hostilidad mutua. No sólo somos partícipes de la natu
raleza divina; somos humanos, también. Pero el lado humano debe 
echarse a un lado para la adoraciÍJn y acción común en el servicio del 
Señor. 

Pregúntate qué es mayor: ¿la causa que servimos en común o el 
asunto en el cual diferimos"? Entonces tendrás la actitud correcta del 
amor. 



6 DE SEPTIEMBRE 

"Yo dormía, pero mi corazón velaba." (Cantares 5:2) 

El tiempo del sueño no debe ser tiempo perdido. 
El renombrado químico ruso Mendeleev no pudo encontrar por 

largo tiempo la forma definitiva de la peridiocidad y cualidad de los 
elementos simples. Una vez. después de haber trabajado en ello toda 
una noche. se quedó dormido en su laboratorio. Y he aquí soñó que era 
la tabla. Cuando despertó. lo anotó inmediatamente. Mucho de la mú
sica de la Ópera Snegurotchka de Rimski-Korsakov vino a él en su 
sueño. El psiquiatra Bechterev siempre se concentraba en el problema 
más importante al anochecer para tener las contestaciones listas cuando 
despertara. El maestro de ajedrez Karpov soñó con una movida que le 
hizo ganar un torneo. 

A veces hay más neuronas activas durante un sueño que cuando 
uno está despierto. Por eso la mañana es siempre más sabia que la 
tarde. 

Una noche. José del Nuevo Testamento consideró dejar a la virgen 
María. creyendo que ella había pecado. No durmif, bien. Su corazón 
permaneció despierto. Un ángel le habló. En la mañana hizo lo correcto. 
La tomó como su esposa. Por medio de un sueño supo cómo salvar al 
niño de las manos de Herodes y también cuándo regresar a Palestina. 
Faraón y Nabucodonozor recibieron importantes advertencias en sueños. 
Igualmente José del Antiguo testamento y muchos otros. 

Usa bien el tiempo de tu sueño. Que tu último pensamiento sea 
de la Palabra de Dios. Termina el día con una oraci{m. Dios te hablará 
a veces cuando duermes. 



7 DE SEPTIEMBRE 

"Hermanos, si alguno fuere sorprerulido en alguna falta, 
vosotros que sois espirituales, restauradle con espíritu de 
mansedumbre, considerárulote a tí mismo, no sea que tú tam
bién seas tentado. (Galatas 6:1) 

A. Krasnov-Levitin es un escritor hebreo-cristiano de Rusia 
que ha estado en prisión tres veces por su actitud heróica. Le dijo a sus 
interrogadores simplemente: "No pueden comprarme y no me asustan." 

Cuando salió libre, estaba triste porque Krasin, otro escritor cris
tiano y ahijado suyo. enloqueció en la prisión y traicionó algunos nombres. 

Kreasnov-Levitin fue llamado como testigo en el juicio de Krasin. 
Sentía rencor hacia el cristiano que había traicionado a otros. En la 
corte se encontró con una conocida. la Sra. Hodorovitch. Le preguntó 
qué hacía allí. Ella contestó: "Aunque no me considero una cristiana, 
simpatizo con los que sufren. aún si se han trastornado con la carga de 
una cruz que era muy pesada." Krasnov-Levitin se avergonzó de sus 
malos pensamientos y publicó la historia de su pecado. 

No sólo bajo tortura. sino bajo toda tentación y presiones. algunos 
cristianos son fuertes y otros débiles. Algunos ceden. Hombres que son 
fuertes en algunas circunstancias son muy débiles en otras. No debemos 
condenar y juzgar a aquellos que han caído. sino darle la mano para 
restaurarlos con palabras mansas. 



8 DE SEPTIEMBRE 

"Mis enemigos me afrentan." (Salmos 42: 10) 

Hay que advertir a los cristianos contra el anti-Semitismo, con
tra el racismo blanco y negro. Uno de los peligros grandes es el senti
miento anti-americano esparcido. Es como el odio anti-judío en la ge
neración pasada, irrazonable y desagradable a Dios. 

Los estados Unidos proveen 800ó de las finanzas y 600b del per
sonal para la misión mundial de la iglesia. El colapso de América sería 
el colapso del esfuerzo misionero completo. El criticismo de América 
es propagado por el diablo. 

Al igual que los judíos fueron descritos como usureros y engaña
dores, ahora se disemina la mentira de que América rica está arruinando 
las naciones pobres. Cuando el Oeste estableció sus primeros contactos 
con el Tercer Mundo ya estaba más avanzado. Los colonizadores blancos 
de Africa del Sur también estaban más adelantados que la población 
negra desde el principio. No le deben su privilegiada situación eco
nómica a la explotación de las naciones atrasadas. 

Es cierto que los americanos y otros blancos consumen dema
siado. Sin embargo, se debe notar, que la producción per cápita en 
América excede la producción en India por más de la diferencia en 
consumo, permitiéndole no sólo pagar por el consumo, sino también dar 
ayuda al extranjero. 

Los blancos no fueron la causa de que el Tercer Mundo se volviera 
pobre. Ellos son la única ayuda para que esta gente supere la pobreza. 

Cuidado con el anti-americanismo como el instrumento del de
monio para destruir el mayor apoyo de la obra misionera y de la libertad 
de la religión en el mundo entero. 



9 DE SEPTIEMBRE 

"El que no naciere del agua y del Espíritu, no puede entrar 
en el reino de Dios." (Juan 3:51 

Jesús no dice que un hombre que no ha pasado por el nuevo 
nacimiento no estará en el reino celestial. Dice quP este hombre no 
puedP pntrar. Un mineral no puede entrar a la esfera de los seres vi
vientes a menos que lo absorban. Una planta no puede volverse un 
animal. Si el animal se la come. esta se vuelve parte del cuerpo del 
animal. Un animal no puede convertirse en un hombre. El hombre 
pertenece a un reino superior. Sólo si un hombre se come un animal. 
se convertirá éste en parte del cuerpo humano. 

Así que un hombre no puede convertirse en un hijo de Dios por 
medio de ningún hecho suyo. La distancia entre un hijo de Dios y el 
hombre es más grande que la distancia entre un hombre y un mono. 
porque el hombre y el mono son criaturas, mientras que el hijo de Dios 
es un partícipe de la naturaleza divina. Los hombres no pueden hacerse 
herederos del reino por medio de sus esfuerzos. Son absorbido;: en él 
por el amor abrazador de la iglesia. 

Entonces el hombre tiene que morir. morir para el mundo. a sus 
leyes y al pecado. Tiene que cesar de existir como un "yo." Jesús dice 
que tenemos que negarnos a nosotros mismos. Un cristiano muen· antes 
de morir. Entonces es absorbido por la naturaleza divina. Se vudve un 
hijo de Dios. El nuevo nacimiento ha acontecido. 

Muere para poder vivir. Alguien que ha muerto no está consciente 
de las voces humanas a su derredor y no está interesado en lo que 
sucede. 

Permanecemos humanos en parte aún después del nuevo naci
miento y continuamos en el mundo. pero el hijo de Dios tiene un san
tuario interior en el cual está muerto a las pasiones, la diversión y a la 
labor de este mundo. Si un hijo de Dios conservara sus viejas preocu
paciones. sería como un cadáver conservado en la casa. que sólo despide 
hedor. 

No des importancia indebida a todas las otras cosas religiosas. 
Nacer de nuevo es la más importante de todas. 



10 DE SEPTIEMBRE 

"Tendré misericordia del que yo tenga misericordia, y me 
compadeceré del que yo me compadezca." (Romanos 9: 15) 

Llevaron a un hombre a un psiquiatra. Su locura consistía en 
creer que era un cadáver. El psiquiatra estaba seguro de que sería fácil 
curarlo mostrándole que los cadáveres no sangran, mientras que de su 
cuerpo fluiría sangre al pincharlo con una aguja. 

El psiquiatra llevó al paciente al depósito de cadáveres y lo hizo 
presenciar autopsias. Lo convenció de que los hombres muertos no 
sangran. Entonces, para convencerlo de que estaba vivo, le cortó su 
dedo con una navaja. La sangre fluyó. El hombre clamó: "Así que he 
estado equivocado. Los cadáveres sangran." 

A veces nos desanimamos por los muchos a los que hemos hablado 
de Cristo y quienes no aceptan el mensaje del evangelio. Muchos de 
ellos son miembros de nuestras familias. No siempre es nuestra culpa. 

Existe una ignorancia vencible y una invencible. Las reacciones 
de los hombres usualmente son irracionales. Los argumentos poderosos 
rara vez logran cambiar el punto de vista que tiene un hombre por 
circunstancias de nacimiento y educación o por pertenecer a cierta 
religión o nación. Los prejuicios siempre son más poderosos que los 
hechos. 

Es nuestra responsabilidad el testificar para Cristo y orar. Los 
elegidos recibirán el testimonio. cumpliendo lo que ha sido ordenado 
para ellos desde antes de la creación del mundo. Los casos de ignorancia 
vencible pueden ser ayudados por medio de diálogos y buenos ejemplos. 
Donde la ignorancia es invencible, tenemos que dejar el caso en las 
manos de un Dios amante y justo. No destruyas la paz de tu corazón 
con continuos reproches injustificados de tu incapacidad para convencer 
a otros. 



11 DE SEPTIEMBRE 

"No matarás." (Exudo 20:13) 

A braham Lincoln fue el primer hombre en comprar una ame
tralladora para protegerse. No le sirvió de nada. Fue asesinado. 

La ametralladora fue inventada por el americano R. J. Gatling. El 
esperaba que al capacitar a un soldado para que hiciera el trabajo de 
cien, no habría más necesidad de ejércitos grandes. Pero los ejfrcitos 
se hicieron más grandes que nunca antes. 

Hiram Maxim patentó una ametralladora mejor. después de ser 
aconsejado en Europa; "Olvida tu química y electricidad. Si quieres 
acumular dinero, inventa algo que capacite a los europeos para dego
llarse mutuamente con mayor facilidad." Hizo mucho dinero. No sólo 
los europeos se mataron. sino los africanos. asiáticos. y australianos 
también. Los americanos aportaron su cuota de sacrificio en sangre. 

La Edad Media fue una época de caballerosidad en la guerra. Se 
dijo que durante la guerra civil americana la pala había reemplazado a 
la caballerosidad. Después de la bomba atómica en las ciudades japo
nesas. no quedaban casi cadáveres para sepultar. 

Einstein dijo que no sabía con qué armas se pelearía la Tercera 
Guerra Mundial, pero que la Cuarta Guerra Mundial seguramente 
sería peleada con palos y piedras por los primitivos. 

La solución es tan simple. Es la palabra de Dios: "No matarás." 
Dios no te prohibe que seas asesinado. pero sí matar. El conocimiento 
de la vida eterna aleja el temor. Los hijos de Dios pueden permitirse 
ser buenos. Mientras en el mundo se lleva a cabo una carrera de armas. 
nosotros tenemos que correr otra carrera que tenemos por delante. 
puestos los ojos en Jesús. (Hebreos 12:1.2) 

Como el mundo ha multiplicado sus armas para la destrucción. 
así también multipliquemos nuestras acciones de amor y bondad. 



12 DE SEPTIEMBRE 

"Mi pacto con él fue de vida y de paz." (Malaquías 2:5) 

Los cristianos se mantienen en paz. ¿Por qué habrán de mal
gastar energÍas combatiendo a sus enemigos? La tranquilidad es uno de 
los secretos de la longevidad. Sobrevivir a los enemigos es mejor que 
tratar de vencerlos. Mira a los judíos. Durante casi dos mil años no han 
tenido ejército y han sobrevivido a sus enemigos. Desde que tienen un 
ejército. tienen problemas. 

Los cristianos se mantienen en paz. Cuentan las muchas razones 
para estar feliz, y mientras hacen esto, se olvidan de mirar las muchas 
iniquidades que los acosan. 

Cuando vienen las lluvias y las inundaciones. se meten al arca. 
Si no eres lo suficientemente inteligente para apartarte de la lluvia. una 
sombrilla no te ayudará mucho. Todavía puedes mojarte y agarrar una 
pulmonía. 

Los cristianos viven sus vidas quedamente. sin ansiedades. Si 
Jesús es la cabeza de la iglesia. El también debe tener el monopolio de 
los dolores de cabeza. 

Un reportero preguntó a una anciana en su cumpleaños: "¿Cuál 
es el secreto de vivir 105 años?" Ella dijo: "El secreto es continuar 
respirando." Jesús sopló sobre los apóstoles y les dijo: "Recibid el Es
píritu Santo." (Juan 20:22) 

Hay una clase de respiración que comunica el Espíritu Santo. Hay 
otras respiraciones. "Saulo respirando aún amenazas y muerte." (He
chos 9:1) Tenemos la respiración callada de la fe. la cual prolonga una 
vida de paz. 



13 DE SEPTIEMBRE 

"Yo en muy poco tengo el ser juzgado por vosotros." 
(1 Cor. 4:31 

e uando Napoleón Bonaparte se proclamó emperador de Fran
cia. y el gobierno inglés. ignorando el hecho. continuó llamándolu sim
plemente general. él le dijo a un amigo: "Pueden llamarme como quieran, 
pero no pueden evitar que yo sea lo que soy." 

A mucha gente la política le turba los sentidos. Ansiosamente 
buscan el aplauso del público y temen la desaprobación de la muche
dumbre; siempre están tratando de escuchar lo que la gente dice de 
ellos, y pierden la única oportunidad que tienen de ser ellos mismos. 

No puedes evitar ser mal interpretado. Moisés. el gran hombre de 
Dios, fue difamado aún por Miriam, una profetisa. que también era su 
hermana. También es cierto que todo hijo de Dios está expuesto a las 
habladurías de la gente que a menudo hablan sin pensar. 

No te preocupes por las opiniones de otros. Sé tú mismo. Jesús 
era un hijo de primera clase para su madre y un carpintero de primera 
clase antes de convertirse en un Salvador de primera clase. Lincoln y 
Garfield tenían pocos amigos. pero eran la clase correcta de h1 ,mbres 
y se hicieron presidentes de los Estados Unidos. 

Ni aún los defectos de tu carácter, ni los pecados, si son confe
sados a Dios, pueden evitar que seas lo que básicamente eres, una 
persona llamada por Dios para hacer el bien. 

Francis Bacon fue arrestado dos veces por causa de deudas. Como 
fiscal. fue culpable de torturar a un clérigo anciano. Peacham. para 
hacerlo confesar su traición en un sermón que nunca predicó. Más tarde 
Bacon se declaró culpable de haber aceptado soborno. Pero luego se 
arreglí, y se hizo uno de los más grandes intelectuales que la humanidad 
conoció. Se retiró y escribió Novum Organum y otros libros que lo 
mantienen famoso siglo tras siglo, y los cuales han enseñado a gobernar 
correctamente a muchos hombres. 

Sé lo que eres. una criatura de Dios enviada a este mundo con un 
gran propósito. No permitas que los dichos de otros y las memorias de 
tus pecados pasados te desvíen. 



14 DE SEPTIEMBRE 

"Sus propias ovejas ... huirán de él (un extraño)." 
(Juan 10:4.5) 

A mediados del siglo XVII. los judíos de todo el mundo se 
volvieron locos de gozo. Desde España a Rusia llegaron las nuevas de 
que el Mesías había aparecido. Su nombre era Sabbatai Zvi. 

Los ricos dieron sus posesiones a los pobres. Algunos judíos ro
daron por la nieve o se acostaban con piedras pesadas sobre sus pechos 
para limpiar su pecado y para ser dignos de encontrarse con este Mesías 
que los llevaría a su Tierra Santa. 

Sabbatai Zvi había dado la orden de que todo lamento por la 
pérdida de Zion debía cesar. El la reconquistaría. Una muchacha cris
tiana judía criada en un convento en Polonia quien siempre había soñado 
con ser la novia del Mesías, se hizo la esposa de Sabbatai. Ella también 
creía que él era el Ungido. 

El Sultán Turco hizo que Sabbatai compareciera ante él. "Si tú 
eres el mensajero de Dios puedes demostrarlo y entonces te honrare
mos. Deja que mis arqueros te disparen con sus flechas y si no mueres. 
entonces serás reconocido como el Mesías. O tienes la alternativa de 
aceptar nuestra religión. De otra manera morirás." 

Sabbatai no vaciló. Se puso un turbante blanco turco y aceptó la 
religión de Mahoma. Le dijo al Sultán: "No soy el Mesías. Soy el hu
milde súbdito de su majestad." 

Los judíos no habían creído en Jesús. Habían creído en Sabbatai 
Zvi. Todos los hombres tienden a creer a los impostores en vez de a la 
verdad t>ncarnada. En cada siglo, ciertos hombres capturan la imagi
nación de millones que los consideran como salvadores. Al final todos 
demuestran ser engañadores. 

Jesús, cuando fue desafiado por aquellos en el poder. permitió que 
las flechas de la muerte lo penetraran. Pero está vivo y t>s el dador de 
la vida. 

Cuídate de cada nombre nuevo que aparece en el firmamento de 
la religión. Sólo hay un nombre por el cual el hombre puede ser salvado. 



15 DE SEPTIEMBRE 

"Estas cosas os escribo, para que no pequéis." (1 Juan 2:11 

Un cristiano no debe pecar. "Todo aquel que permanece en El 
no peca." (1 Juan 3:6) Puede que hayan circunstancias excepcionales 
en las cuales un cristiano cae en el pecado. pero entonces no debe 
desesperar. "Y si alguno hubiere pecado. abogado tenemos para con el 
Padre. a Jesucristo el justo." (1 Juan 2: 1) Si aprendiste una lección. 
trata de mejorar. 

La persecusión no ha aplastado a la iglesia. el tiempo no ha dis
minuido sus fuerzas. pero los continuos abusos por sus miembros han 
sacudido su estabilidad y credibilidad. El pecado no puede ser un pro
grama de vida para los cristianos. 

No somos perfectos. pero debemos esforzarnos para poder decir 
de los hechos de nuestra vida lo que Sir Walter Scott dijo acerca de sus 
escritos: "He sido quizá el autor más voluminoso de este tiempo y es 
un consuelo para mí pensar que no he tratado de alterar la te de hombre 
alguno. de corromper los principios de otro, y que nada he escrito que 
desee borrar en mi lecho de muerte. 

Hay perdón para los pecados. pero las bendiciones no están en 
los pecados perdonados. Están en los hechos virtuosos, los cuales serán 
seguidos de una recompensa. aunque a veces tarda. Una recompensa 
inmediata de una cosa bien hecha es saber que la has hecho. 

Prefiere esta pequeña recompensa al remordimiento de los pe
cados perdonados. La amonestación bíblica es: "No pequéis." 



16 DE SEPTIEMBRE 

"Y si alguno de vosotros tiene falta de sabiduría, pídala a 
Dios, el cual da a todos abundantemente." (Santiago 1:5) 

Si los marcianos ex1st1eran y le preguntaras a sus científicos 
sobre la vida en la tierra, probablemnete dirían que no la hay. Así que 
no sabemos qué está pasando en los billones de estrellas del universo. 

Ni siquiera sabemos de nuestros vecinos, los animales. En di
ciembre del 1975, Sovietskaia Rossia, publicó algunos hechos asombro
sos. Un gato estaba cruzando la carretera cuando se acercaba un carro 
a gran velocidad. El gato no vio el carro y hubiese sido matado a no ser 
por un perro pastor que detuvo al gato con sus dientes y al último 
segundo lo trajo hasta la acera. 

Cerca del pueblo de Livingstone en Africa del Sur un hombre 
tenía un perro. Un cuervo también venía regularmente a ser alimentado 
de la mano del hombre. Un día, el perro desapareció y no podía ser 
encontrado. El cuervo se volvió muy glotón. Cuando recibía un pedazo 
de carne volaba con él y volvía pidiendo más. Después de una semana 
el hombre decidió averiguar a dónde iba el cuervo. Así encontró a su 
perro que había caído en una trampa. El cuervo lo había provisto de 
alimento. 

El ingeniero Mahmud Vally, estaba en el mar sobre un colchón 
inflado cuando las corrientes lo llevaron lejos de la orilla. Se hubiese 
perdido a no haber sido por unos delfines que empujaron el colchón por 
un día entero hasta la orilla. 

El chimpancé, cuando desea beber. enrolla unas cuantas hojas 
para hacer algo semejante a una taza. 

Dios. (quien ha dado mucho más que instinto a los animales) ¿no 
habrá cuidado de que haya abundancia de sabiduría en reserva para la 
corona de Su creación terrenal? 

Dios dice: "Hijo mío, está atento a mi sabiduría. y a mi inteligencia 
inclina tu oído." (Proverbios 5: 1) Entonces tendrás la luz de la vida. 



17 DE SEPTIEMBRE 

"Lo que pidiereis en oración, creyendo, lo recibiréis." 
(Mateo 21:22) 

Este versículo parece contradecir abiertamente nuestra expe
riencia. Ningún hombre recibió de Dios todo lo que pidió en oración. 

Creo que muchos de nosotros malinterpretamos estas palabras del 
Señor. Usualmente expresamos en la oraci<m no lo que deseamos, sino 
lo que hemos deseado antes de arrodillarnos a orar. No tenemos pro
mesa de que estas peticiones serán cumplidas. Jesús habla acerca de 
los deseos que surgen mientras oras. 

Si la oración es realmente venir ante la majestad impresionante 
de Dios, inclinándose a El y hablando con El; si es olvidarse de sí mismo 
en Su abrazo embriagante, todos los deseos que tenías antes de aquel 
momento no tendrán participaci(m en ella. S()lo queda el amor-amor 
hacia Dios y amor para la salvación eterna de otros. Esta oración es una 
de adoración. Dios nunca niega un espíritu de adoraci<)n más profundo 
a cualquiera que lo pida. 

Sta. Catalina dijo al final de su vida: "Dios. tú sabes que por 35 
años nada te he pedido." Cualquier cosa que desees con esta actitud 
del corazón, se te concede. Cualquier cosa, sin restricción. 

La novia en el Cantar de los Cantares dice: "Estoy enferma de 
amor." (5:8) No pide medicina o cura milagrosa. Marta y María enviaron 
noticia a Jesús de que Lázaro estaba enfermo. No le pidieron que viniera 
y pusiera Su mano sobre él. En los niveles má" elevados de la fe. todos 
los deseos cesan excepto el deseo de una unión más cercana con él. 
Tal deseo será cumplido. 

Sería terrible para nosotros si Dios nos diera todo lo que deseamos 
antes de la oración y expresado en oración. 

Shakespeare escribió: 

Nosotros, ignorantes de nosotros mismos. a menudo pedimos 
nuestro propio mal, el cual nos niegan los poderes sabios por 
nuestro propio bien, de manera que encontramos ganancia al 
perder nuestras oraciones. 



18 DE SEPTIEMBRE 

"Desnudo salí del vientre de mi madre, y desnudo volveré 
allá." (Job 1:21) 

La siguiente anécdota viene de la Unión Soviética: 
En la Ucrania, donde la carne está escasa. la gente estuvo ha

ciendo fila toda la noche en frente de una carnicería. Por la mañana, 
el director de la tienda estatal salió y dijo: "Sólo habrá carne de cerdo 
y no mucha. Así que los judíos deben irse a su casa. Nada para ellos." 
Los judíos se fueron. 

Una hora más tarde. salió de nuevo y dijo: "Nos han dicho que 
la cantidad que nos fue asignada será reducida. Así que solamente los 
que trabajan obtendrán carne. Las personas retiradas tendrán que irse." 
Estos también se fueron. 

Dos horas después vino otro anuncio: "No habrá mucha carne. 
Sólo para los miembros del partido. Todos los demás vayan a su casa." 

Cien comunistas permanecieron en la línea, mojándose porque 
había empezado a llover. Una hora después el director les dijo: "Nos 
han informado por teléfono que no habrá carne hoy." 

Un comunista exclamó: "Nuevamente son los judíos sucios los 
que se benefician." "¿Qué quieres decir con esto?" preguntó alguien. 
"Bueno. ellos fueron los primeros en irse a su casa." 

La historia tiene una profunda aplicación espiritual. Al final todos 
quedaremos con las manos vacías. Hacemos fila en este mundo. Cuando 
lo dejemos. no nos llevaremos ni una aguja. Todas nuestras posesiones 
quedarán atrás. Los que se benefician. los privilegiados. son aquellos 
que renuncian a ellas primero. 

Los cristianos saben que todo lo que está bajo el sol es vanidad. 
que vinimos desnudos al mundo y que nos iremos de la misma manera. 
Mueren antes de morir. Renuncian a lo que engañó a todos al final. 
Ellos van a su casa primero y pasan el tiempo en su casa, en el dominio 
del Espíritu. 



19 DE SEPTIEMBRE 

"Está establecido a los hombres que mueran una vez." 
(Hebreos 9:27) 

En muchos hogares japoneses puedes encontrar los jeroglíhcos 
"Shinzo arau" {lav tu corazón o limpia tu alma) exhibidos en el mejor 
lugar. aunque no muchos pueden leer estos signos chinos. 

Una de las muchas manchas de las que tenemos que limpiar es 
la ilusión de que tenemos aquí un lugar permanente. 

Una leyenda dice que una mujer llamada Kishagotami le dijo al 
Salvador: "Mi único bebé ha muerto. No puedo devolverlo a la tierra. 
He pedido ayuda a todos en vano. Me enviaron a tí y me dieron espe
ranza de que tú puedes resucitar los muertos. No puedo vivir sin mi 
hijo." 

Jesús contestó: "Bien. resucitaré a tu hijo. pero para esto necesito 
sal. Tráela." Inmediatamente corrió hacia la primera casa para pedir 
sal. pero Jesús le gritó: "Kishagotami, la sal debe ser de una casa dnnde 
nadie haya muerto." Esta condición. ella pensó. no era difícil de aceptar. 

Pidió sal en la primera casa. Estuvieron contentos de servirle. 
pero cuando les preguntó. ellos dijeron que su padre había muerto 
recientemente. Fue a otra casa. Allí la esposa había muerto. En la 
tercera casa un niño había muerto. Entonces sus ojos se abrieron y 
entendió lo que el Señor quería enseñarle. 

Volvió a El y le dijo: "Gracias por haberme enseñado que no hay 
casa en la que alguien no ha muerto. Dame vida eterna a mí y a mi 
hijo." 

El apegamiento a esta vida terrenal. el miedo a la muerte. nos 
mantiene prisioneros del malvado. Acepta la idea de tu muerte y de la 
muerte de tu amado como algo tan natural como la vida. y acepta la 
resurrección que el Señor te da. 



20 DE SEPTIEMBRE 

"Por envidia lo habían entregado." (Mateo 27: 18) 

e hampollion era un estudiante pobre en la escuela, excepto en 
lenguajes. A los once años ya había aprendido hebreo, árabe, sirio, 
caldeo. persa. y copto. Todas las demás materias le eran irrelevantes. 
A los 17 años. era un miembro de la Academia. habiéndose hecho 
famoso por medio de su libro, Egipto Bajo los Faraones. A los 20 años, 
era un profesor de la universidad. 

Su gran ambición era descifrar los jeroglíficos egipcios. Cuando 
lo logró. se apresuró a la casa de un amigo con las palabras: "Descubrí." 
pero desfalleció cuando su amigo le dijo: "Eres el segundo. Alejandro 
Lenoir ya ha publicado un folleto con la traducción de los viejos signos 
egipcios." Después descubrió que no había por qué preocuparse. El 
libro de Lenoir era un fraude. Sin embargo. el carácter de Champollion 
se había revelado. El mismo debió haber creído que trabajó puramente 
en el interés de la ciencia. Nada de eso. Estaba preocupado por su 
propia fama. No se alegraba de que otra persona aportara su contri
bución a la misma ciencia. Estaba celoso. Todos los descubrimientos 
tenían que llevar su nombre. 

El mismo Champollion fue la víctima de envidias más tarde. Fue 
puesto en prisión y denunciado por colegas que no podían soportar que 
otro tuviera un gran nombre. 

Los motivos para la condenación de Cristo fueron complejos. Uno 
de los mayores motivos fue la envidia. Cristo sabía predicar como nadie. 
Hizo milagros. Era amado, mientras que otros eran sólo respetados. Se 
atrevió a ser el Mesías, sin tener doctorados en divinidad. 

Hay en cada uno de nosotros una tendencia a ser envidiosos. Los 
envidiosos no heredarán el reino de los cielos. 



21 DE SEPTIEMBRE 

"Prosigo a la meta." (Filipenses 3:14) 

U na vez escuché el testimonio de una dama noruega, ahora 
mayor de 70 años, mientras contaba cómo recibió a Cristo a la edad 
de 14. 

Había escuchado un sermón en el cual el pastor describía el Juicio 
Final. Dios se sentaría en Su trono blanco. Detrás de El habría una 
cortina. Delante de El en una línea estarían aquellos a ser juzgados. 
Dios haría una señal con Su mano y de detrás di" la cortina aparecerían 
seres de belleza indecible. radiantes de esplendor. y uno de estos seres 
se pararía delante de cada acusado. Los hombres y mujeres que nunca 
habían visto tal esplendor preguntarían a Dios: "¿ Quiénes son e~tos 
seres maravillosos?" 

Dios contestaría: "Estos son ustedes tal como hubiesen sidu si 
hubieran obedecido mi voz." 

Entonces los hombres se darán cuenta de lo que han perdidu; y. 
avergonzados huirán al infierno. para no ver la oportunidad que 
rechazaron. 

Esta ilustraci{m la trajo a Cristo. Yo la escuché hace 40 años. A 
menudo la usé en mis sermones y trajo otros al Salvador. El sermón de 
un pastor obra un siglo después de su muerte. 

Existe el "yo" real y el "yo" ideal. la persona que soy y la persona 
que Dios concibió y planeó y se propuso que yo fuese. Puedo vivir mi 
vida diaria a nivel de lo que es inmediato, o puedo proseguir hacia la 
meta. el ideal "yo." el ser que he sido predestinado a ser. 

Cuidémonos de no avergonzarnos ese día. 



22 DE SEPTIEMBRE 

"Así que, como por la transgresión de uno vino la condena
ción a todos los hombres, de la misma manera por la justicia 
de uno vino a todos los hombres la justificación de vida. 

(Romanos 5:18) 

Mostrando a un paciente en un sanatorio un enorme árbol si
cómoro muerto hasta las raíces. un doctor contó su historia. Lo había 
matado un gusanito. 

"Hace dos años el árbol estaba tan saludable como cualquier otro 
árbol en el huerto. Un día observé un gusano tres pulgadas de largo 
tratando de penetrar su corteza. Un naturalista me pidió que no matara 
o molestara al gusano. Deseaba saber euánto tiempo le tomaría al gu
sano destruir el árbol. Yo cumplí y permití que el gusano de cabeza 
negro hiciera su trabajo. Hizo un hueco en la corteza muy rápido. Poco 
después de esto el árbol perdió sus hojas-más temprano que de cos
tumbre. Un año después estaba muerto. El gusano había penetrado en 
el corazón del árbol." 

Adán y Eva, habiendo cometido sólo un pecado, perdieron el Pa
raíso por eso-el paraíso para sí mismos y sus descendientes. Moisés 
fue excluído de la Tierra Prometida por un pecado. Muchos pasan toda 
su vida en la cárcel por un hecho malvado. 

Es lo mismo con la rectitud que con el pecado. Así como un 
pecado puede destruir a un hombre para siempre y tener una influencia 
mortal en sus hijos por muchas generaciones. también el acto de Cristo 
en la cruz del Gólgota, lo glorificú y le da salvación a todos aquellos que 
creen en El. 

No consideres irrelevante aquel pecado que todavía te estorba. 
Pon tu fe en el acto de amor de Cristo Jesús. 



23 DE SEPTIEMBRE 

"Aquel verbo ... Habitó entre nosotros ... Lleno de gra
cia." (Juan 1:14) 

Un indio americano que había llegado de una reservación asistió 
a una fiesta en un agradable hogar cristiano en San francisco. Tuvo 
lugar un debate acalorado acerca de la gracia y la ley. El indio escu
chaba, tratando de entender. Al final fue esclarecido y pidió que le 
permitieran dar su opinión. 

"Cuando estaba en la estación del tren." dijo. "una estación vieja 
y fea. vi un cartel que decía. 'No escupa.' Así que escupí. Luego vine 
a esta casa hermosa. Alfombras. cortinas. muebles. como nunca antes 
había visto. Miré alrededor buscando el cartel que me prohibe escupir. 
No lo había. Así que no escupí. El primer caso me mostró la ley. el 
segundo la gracia." 

Ninguna ley. ni siquiera le ley de Dios. puede dar vida. (Gal. 3:21) 
Pero lo que no puede hacer la ley. lo hizo Dios enviando a Su Hijo en 
la carne. (Romanos 8:3) 

¿Cómo puede una inscripción. "No hagas esto o aquello." aunque 
esté escrita por la mano de Dios. evitar que un hombre peque cuando 
es un pecador de extremo a extremo? Sólo antagoniza su obstinación 
innata. 

La estación del tren es fea y no tiene cosa alguna atractiva. Así 
que me divierto escupiendo simplemente porque es prohibido. Pero 
Cristo me trae a otro reino. Me hace sentar con El en lugares celestiales. 
Estoy en la comunión de los santos y veo a mi derredor sólo ejemplos 
de amor y belleza. Nadie me prohibe escupir ya. ¿Pero para qué voy 
a hacerlo? 

Pasa de la esfera de la ley a la de la gracia. 



24 DE SEPTIEMBRE 

"Persiste tú en lo que has aprendido y te persuadiste." 
(2 Tim. 3:14) 

Muchos basan su incredulidad en los escritos de Darwin. El 
único que no extrajo conclusiones ateas de sus escritos fue el mismo 
Darwin. 

Lady Hope. una aristócrata inglesa. había estado con él a menudo 
antes de morir. Estuvo de cama por mucho tiempo y estudió la Biblia 
asiduamente. Un día ella le preguntó qué leía. 

"Hebreos". respondió. "todavía Hebreos. El libro Real. lo llamo." 
Luego colocando su dedo en ciertos pasajes. comentaba acerca de ellos. 

Ella hizo algunas alusiones a las fuertes opiniones expresadas por 
muchas personas en esta historia de la creación. su grandeza. y luego 
su forma de tratar los primeros capítulos del libro de Génesis. 

El se veía turbado en gran manera. Sus dedos se retorcían ner
viosamente y una mirada de agonía apareció en su rostro mientras decía: 
"Yo era un joven con ideas amorfas. Arrojé dudas. sugerencias. siempre 
preguntándome acerca de todo; y para mi asombro las ideas se espar
cie~on como el fuego. La gente hizo de ellas una religión." 

Entonces pausó. y después de algunas otras palabras sobre "la 
santidad de Dios" y la "grandeza de este Libro." mirando a la Biblia a 
la cual sujetaba tiernamente todo el tiempo, dijo: "Tengo una casa de 
verano en el huerto que acomoda como a 30 personas. Está por allá." 
señalando a través de la ventana abierta. "Quiero que hables allí. Sé 
que lees la Biblia en las aldeas. Mañana por la tarde me gustaría que 
los sirvientes del lugar. y algunos de los vecinos se reúnan allí. ¿Les 
hablarás?" 

"¿De qué les hablaré?" preguntó ella. 
"Jesucristo." respondió él. "y Su salvación. ¿No es ese el mejor 

tema? Y luego quiero que cantes himnos con ellos. Si llevas a cabo la 
reunión a las tres en punto esta ventana estará abierta. y sabrás que 



estaré cantando con ustedes." 
¿Es toda la culpa del joven con ideas amorfas. o de los muchos 

científicos que han destruido la fe de millones sustentando teorías sin 
fundamento'? 

Sólo cuenta lo que pensemos en nuestro lecho de muerte. 'll'o te 
apresures a elaborar teorías en tu juventud y a actuar de acuerdo a 
ellas. Busca el viejo sendero de la rectitud. 



25 DE SEPTIEMBRE 

"En el nombre de Jesús se doble toda rodilla." 
(Filipenses 2: 10) 

Un joven brahmín se presentó un día ante el renombrado mi
sionero E. Stanley Jones, y le dijo: "La gente ha respondido a sus con
ferencias. Sería bueno si predicara a Cristo como una de las muchas 
sendas. Hay otros también. Amamos a Krishna. Otros aman a Kali. Si 
usted aceptara esto. toda la India le escucharía. 

Esta tentación ya existía al principio de la cristiandad. El imperio 
romano era tolerante con las religiones. Alegremente hubieran aceptado 
a Cristo como uno de los muchos dioses en su Panteón-al mismo nivel 
de Diana. Marte. Apolo. Mitra. y los emperadores. Lo que llevó a la 
persecusión de los primeros cristianos fue la insistencia en que Cristo 
es el único camino y que todos los demás son falsos. 

Personalmente. me gustaría que hubiesen muchas sendas. Sin 
embargo. el universo no está construido de acuerdo a mis deseos. Al
guien más sabio que yo. quien sabe mejor. lo crei">. Tengo que aceptarlo. 
No hay otra alternativa. Me hubiese gustado haber nacido y haberme 
criado en otras circunstancias. De nuevo. mi vida ha sido predestinada 
sin consultárseme. No puedo decidir cómo los hombres deben ser sal
vados. El Maestro del universo ha establecido sólo una senda, un camino 
de salvación. 

No se puede argumentar con El. Recibe a Jesucristo y serás salvo. 
Recházalo. abandónalo. y serás condenado. Es así de simple. Dios no 
nos preguntó acerca de nuestros gustos. Nos gustaría que tan sólo hu
biera un cielo. Pero existe un infierno también. Es tan fácil para tí 
evitarlo. 



26 DE SEPTIEMBRE 

"El que perseverare hasta el fin." {Mateo 24:13) 

e ierto día. una niña de tn·s años causíi muchos problemas a su 
madre. Después de otro episodio exasperante. la madre le dijo: "Re
beca. ya estoy cansada de esto." 

La niña contestíi inocentemente: "Pues debes irte a la cama." 
Su contestación estaba correcta. Un proverbio chino dice: "El día 

que no puedas sonreir. no abras tu tienda." Yó añadiría. "cuando no 
puedas sonreir más. cierra tu tienda." Estamos supuestos a ser gPntiles 
y agradables siempre. No podemos ser así por 24 horas al día. A veces 
llegamos al límite de nuestra paciencia. Esa es la hora de irnos a la 
cama. y de dejar de abrir la boca y de escribir cartas. 

Todos tenemos deseos mutuamente exclusivos. Al mismo h(lmbre 
le gustaría ser bien parecido, bien vestido. asceta, millonario, el '"pov
erello" de Dios como San Francisco de Asís, un guerrero, un hombre 
pacífico, tener todos los placeres de la vida, y ser un santo. "Porque el 
deseo de la carne es contra el Espíritu, y el del Espíritu es contra la 
carne." (Gálatas 5: 17) Dentro de la carne y dentro del Espíritu, nos 
tientan diferentes tendencias. No podemos cometer dos pecados con
tradictorios, ser al mismo tiempo avaros y despilfarradores. No podemos 
ser dos clases de santos en uno: una Juana de Arco y una eremita. 
Estas se contradicen: para que no puedas hacer las cosas que quieras." 

William James dijo que debemos revisar las opciones cuidado
samente y escoger la mejor. 

Si has escogido ser una madre, sé maternal hasta el fin, nunca 
dándote por vencida, nunca cansándote de lo que hace tu hija o tu 
hermano en la fe. 



27 DE SEPTIEMBRE 

"El corazón alegre hermosea el rostro." (Proverbios 15:13) 

Dos mmtos que nunca habían asistido a la iglesia miraban a 
hurtadillas a través de la ventana mientras se celebraba un servicio de 
oración. Aparentemente era un servicio no muy exitante. 

Un niño preguntó al otro: "¿Qué están haciendo ahí?" 
El otro contestó: "No sé. pero sea lo que sea. no se están gozando." 
Por el contrario. un hindú preguntó a un cristiano: "¿Qué crema 

usas en tu cara para hacerla brillar?" 
El hombre dijo: "Ninguna." 
El hindú dijo: "Sí. ustedes usan algo. Sus caras brillan." 
La religión cristiana tiene muchos matices. Elige el del gozo. Los 

cristianos son salvos por un acto. lo que Cristo hizo por nosotros en el 
Gólgota. Sea nuestra religión una de actos como el de Dorcas: Esta era 
llena de buenas obras y de limosnas que hacía." (Hechos 9:36) No hay 
mejor crema para hacer brillar tu cara que una conciencia pura. el 
conocimiento de que tu respuesta al acto de Cristo ha llenado tu propia 
vida de buenos actos. 

La religión de un hombre es menos importante que el hombre que 
tiene la religión. Un ritual es menos importante para un alma que el 
alma que él pone en el ritual. Ningún ritual o religión te hará feliz. si 
toda tu personalidad no está en él. "Vestíos ... de entrañas de mi
sericordia. de benignidad. de humildad, de mansedumbre, de toleran
cia; sufriéndoos los unos a los otros. y perdonándoos los unos a los 
otros. (Col. 3:12,13) Tu corazón se liberará y tu rostro se alegrará. 



28 DE SEPTIEMBRE 

"Y cuando aún estaba lejos lo vio su padre . corno . 
y le besó." (Lucas 15:201 

En una aldea una pobre mujer tenía una sola hija. Decidió po
nerla como sirvienta en el pueblo. porque esperaba comprar un tt0 rreno 
con el sueldo de la muchacha. La chica sirvió en un hogar rico. Era 
hermosa e inteligente. Pronto descubriÍJ que podía ganar más si no 
trabajaba que si trabajaba. Pronto tuvo un carro. pieles. joyas. Sin 
embargo. había perdido su alma y se había olvidado de su madre. Diez 
años pasó en fiestas y en diversiones. 

Una noche vino el remordimiento. "¿Cómo pude descuidar a 
mamá? se preguntó. De inmediato se fue a su aldea. llegando dPspués 
de medianoche. El portón de la casa estaba abierto. Estaba segura de 
que su madre estaba enferma y que el doctor había venido. Al cruzar 
el patio vio la luz encendida en el cuarto de su madre. 

Al poner su pie en Pi umbral. su madre preguntÍJ: "June. ¿eres 
"?" tu. 

"'Sí. replicó ella. "¿Por qué Pstá el portón abierto tan tarde en la 
noche. madre?" 

"Desde que te fuieste hace diez años. nunca lo he cerrado." 
La hija preguntó de nuevo: "¿Por qué tienes la luz prendida tan 

tarde en la noche'?" 
La madre contestÍJ: "Desde que te fuiste. nunca la apagué. El 

corazón de una madre amante esperaba por tí." 
Tu experiencia será la misma. después de haber caminado extra

viado en el pecado por años. regresas al hogar celestial. Encontrarás la 
puerta abierta de par en par y la luz encendida. Dios espera tu regreso 
con amor maternal. 



29 DE SEPTIEMBRE 

"En el amor no hay temor." (1 Juan 4: 18) 

Un misionero en Indonesia cuenta la historia de cómo los nati
vos. siendo salvados de los pecados. también son salvados de los te
mores que literalmente controlaban sus vidas; tales como el temor de 
seguir por el camino después de escuchar cierto llamado de un ave en 
la selva porque tenía un poder especial del iblis (el demonio). Se re
gresaban a su casa porque tenían miedo de las consecuencias. 

También existía el temor de continuar preparando un campo de 
arroz antes de plantar porque vieron una culebra. Tenían que sacrificar 
un cerdo. arroz. dinero. algunos pollos. o cualquier cosa que el dukun 
(curandero o doctor brujo) les pedía. Si no tenían los medios para hacer 
el sacrificio a iblis. tenían que abandonar el campo. aunque estuviera 
fértil. o pagar las consecuencias. 

El temor de perder la cosecha los perseguía. si cuando quemaban 
su campo. un animal se quemaba y moría. Tenían que sacrificar a iblis 
o pagar las consecuencias. 

Si tenían miedo de perder a su hijo enfermo. hacían un jimat. Esto 
podía ser un bloque pequeño de madera con una paloma tallada encima. 
un hueco en el frente en el cual ponían una piedra. y un tapón de 
madera que cerraba herméticamente la abertura. El propósito era es
conder el alma del niño en la caja (representada por la piedra) para 
protegerla de los espíritus malos con la paloma que la cuida. 

Nosotros los hombres modernos no tenemos estos temores. pero 
tenemos muchos otros: el temor de pérdidas en los negocios. de quedar 
desempleado. el temor a los dolores. las guerras. etc. 

Las palabras "no temas" aparecen en la Biblia 366 veces. una 
para cada día del año. Incluye el día adicional de un año bisiesto. Si 
amamos a Dios. estamos a salvo en medio de las tempestades de la vida 
como en el cielo. porque todas las cosas nos ayudan para bien. (Rom. 
8:28) Cada día en el calendario está cubierto. No temas. 



30 DE SEPTIEMBRE 

"El que cree en mí, aunque esté muerto, vivirá." 
(Juan ll:25í 

El gran industrialista alemán. Krupp. producía armas de guerra. 
Suplía a muchos países con los medios para matar a millones de hombres. 
El mismo era perseguido por el temor a la muerte. Su biógrafo dice que 
él había prohibido la mención de la palabra muerte en su casa. Cuando 
un familiar murió en su casa. huyó de allí. Se divorció de su esposa 
cuando ésta lo reprendió por ello. 

Cuando enfermó la última vez. ofreció dar un millón de marcos al 
doctor si podía prolongarle su vida por diez años. Fue en vano. 

Qué diferente es la actitud del creyente. 
Sé de la hija de un guardían de un cementerio. Al preguntársele 

que si tenía miedo de caminar por allí de noche. ella contestó: "No. 

porque mi casa está al otro extremo." Así que sabemos que nuestro 
hogar está al otro extremo del camino en el cual pasamos por la muerte. 

Simpatizamos con aquellos que se esfuerzan por una mejor socie
dad. en la cual los hombres serán más ricos. libres y felices. Supon
gamos que este ideal se cumpliera, ¿quién estaría dispuesto a morir y 
abandonar una vida tan bella? Los hombres felices mueren con mucha 
más dificultad que los pobres. Los habitantes felices de la futura Utopía 
también tendrán que morir. 

Todo partido que no da juventud perpetua sin vejez. y vida eterna 
sin muerte, engaña. Una vida rica que termina en muerte es como el 
banquete dado a hombres sentenciados a la muerte antes de ser 
ejecutados. 

Jesús venció la muerte. Fue resucitado de la tumba. Da vida 
eterna. El es nuestra esperanza. 
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1 DE OCTUBRE 

"Buscad las cosas de aniba." (Colosenses 3:1) 

Un cnstiano puso la inscripción, Linquerula, en frente de su 
casa, lo cual significa en latín, "tendré que dejarla." 

Es bueno recordar que un día tendremos que dejar nuestro ne
gocio, nuestra biblioteca, nuestros amados, nuestro cuerpo. 

Un limosnero tocó a la puerta de un hombre rico y pidió hospedaje 
por una noche. 

El rico gritó: "No puedo dejarte entrar. Esto no es un hotel." 
El limosnero contestó: "Por favor, perdóneme. Buscaré aloja

miento en otro lugar. Su casa me impresiona por su belleza. No lo 
molestaré, pero por favor, satisfaga mi curiosidad. ¿Quién construyó 
esta casa'?" 

El hombre rico, en un tono más amistoso ya que sabía que no 
tendría que alojar al extraño, contestó: "Mi padre la construyó." 

"Qué bien. ¿ Vive todavía? 
"¿ Tiene hijos? ¿Quién la heredará cuando usted muera?" 
"Mi hijo mayor. El se casó recientemente. Vivirá en ella después 

que yo muera." 
Entonces el limosnero dijo: "Bien, la casa es lo que yo creí que 

era-un hotel. Es la primera vez que veo al dueño de un hotel enojarse 
cuando alguien le pide un cuarto." 

Todas nuestras casas son hoteles. No tengo idea de quién se quedó 
en la casa donde escribo estas palabras, antes de yo llegar. No sé quién 
vendrá después. Linquenda-tendremos que dejarla. 

Jesús vino a invitarnos a una residencia eterna, a Su paraíso. 
Separa tu mente y tus codicias de lo transitorio. Tendrás que dejarlo de 
cualquier modo. 



2 DE OCTUBRE 

"Dejad a los niños venid a mí, y no se lo impidáis." 
(Mateo 19:14) 

Antes de terminar la oración completa "Dejad a los niños venid 
a mí," el Señor tuvo qu<-> decir, "Dejad a los niños venir ... " Tenían 
que nacer antes de venir a Jesús. 

Hoy en día hay un gran debate acerca de si el embrión tiene el 
derecho a la vida. ¿ Tiene el ser humano el derecho de ser concebido, 
o se debe anular este derecho a través de la píldora anticonceptiva'? Los 
aborcionistas y planificadores familiares basan sus argumentos en la 
sobrepoblación, pobreza y el mucho sufrimiento. 

Creo que el problema no es si el embrión tiene el derecho de 
existir. Mas bien, yo preguntaría si las armas nucleares, el hambre. y 
la pobreza tienen derecho de existir. A este respecto, tiene que venir 
una revolución. Estoy en contra de los revolucionarios que están re
sueltos a matar a otros y a morir ellos si es necesario, pero no tienen 
idea de cómo cambiar la sociedad. 

Los Estados Unidos es el tercer país más rico en el mundo. Es el 
primero en el mundo en el porcentaje de los que van a la iglesia, sin 
embargo la proporción del producto nacional bruto estadounidense total 
que se dedica a la ayuda económica está por debajo de otras trece 
naciones del mundo libre, de acuerdo con el Banco Mundial. Esa pro
porción ha disminuido desde el 1960. 

Conocemos el secreto de la revolución exitosa: amor perfecto. La 
determinación con la cual los terroristas persiguen sus hechos malvados 
es la única cosa que les falta a aquellos cuya arma es el amor. Sólo 
entonces desaparecerá el peligro de la guerra nuclear, y los peores 
aspectos de la pobreza y el hambre. también. ¿Por qué no deben venir 
los niños al mundo para luego poder venir a Cristo? 



3 DE OCTUBRE 

"Y haciendo un azote de cuerdas . (Juan 2:15) 

Pablo dijo a un hechicero llamado Elimas: "Oh, lleno de todo 
engaño y de toda maldad, hijo del diablo," y lo maldijo con ceguera. 
(Hechos 13:9-11) Pablo hubiese pecado si hubiera sido manso con un 
enemigo <le la rectitud. 

Lutero escribió a un duque que se oponía a la Palabra: "Asno de 
todos los asnos, perro sangriento, boca mentirosa, salchicha gruesa, hijo 
del diablo." En una carta posterior expresa su asombro por haber escrito 
tan gentilmente y explica: "Un cristiano es un hombre que no siente 
odio o enemistad contra persona alguna, sino que alimenta amor y bon
dad; pero un predicador tiene que tener agallas, morder sal, y decir 
toda la verdad, porque esto es lo que hace la Palabra de Dios. Hiere al 
mundo entero; pone su mano en las gargantas de los gobernantes y 
príncipes; truena y relampaguea y asalta grandes montañas .... En lo 
que a mí concierne, yo no haría daño o diría algo en contra de ningún 
hombre, pero en lo que concierne a los enemigos de la Palabra de Dios, 
no se le debe reconocer ni amistad ni amor. 

Los cristianos deben ser luchadores contra el mal en la iglesia y 
en el mundo. Deben luchar por la justicia en la sociedad, por paz y 

progreso. "El reino de los cielos sufre violencia." (Mateo 11: 12) 
El cristiano no se permite conflictos pequeños. No va a reñir con 

su esposa o con su vecino, pero cuando tiene que luchar contra el mal 
que ha penetrado en la iglesia, siempre debe tener ante él la imagen de 
Jesús con el látigo en Su mano. Debe golpear y no tener remordimiento. 
Jesús nunca se disculpó con los mercaderes que había sacado de la 
iglesia. El odio contra el pecado no se puede expresar con palabras 
solemnes, así como el amor no puede ser frío y formal. No puede haber 
cortesía con el pecado. Ama al pecador y despiértalo golpeando su 
pecaminosidad sin piedad. 



4DEOCTUBRE 

"(De los israelitas) según la carne vino Cristo, el cual es Dios 
sobre todas las cosas, bendito por los siglos." 

(Romanos 9:5) 

En una cárcel soviética, un prisionero cristiano, A. Petrov, es
cribió un poema llamado, "Si yo fuera Judío." A continuación tenemos 
algunas partes del poema en prosa. 
Si yo fuera judío, jamás me daría otro nombre. 
Todos somos hermanos. Tenemos nuestros París y Romas y Washing
tons, Pero Israel, es único. 
Israel es Caín y al mismo tiempo Abel, es siervo y amo. 
De Israel vienen la libertad y la verdad y el mayor de los pecados y el 
arrepentimiento más profundo. 
Israel es el principio y el final-un milagro-de ahi viene la salvaciim 

para todos. 
¡Si yo fuera un judío! De hecho, eso es lo que todos deben ser, sin 
juzgar ni difamar, 
Trayendo honor a nuestra patria y nación. 
Los judíos son la sal, el sentido, la escencia de las cosas. 
Recuerden, ustedes son los descendientes de hombres como David. 
El Señor vino de ustedes. 
No ahorres tus fuerzas. En luchas, tentaciones y tempestades, 
En días de triunfo y de grandes penas, 
Sé digno de tus grandes antecesores, recuerda que eres un judío. 
Oh, si yo fuera un judío. 

¿Es realmente algo tan especial el ser un judío, un miembro del 
pueblo escogido, tener una ciudad capital cuyo nombre lleva también 
nuestra morada celestial, la Jerusalén en las alturas? Debemos dar gra
cias a Dios porque "no es un judío el que lo es exteriormente .... sino 
el que lo es en lo interior. . . . la alabanza del cual no viene de los 
hombres, sino de Dios. (Romanos 2:28,29) 

Llevemos con gozo el hermoso nombre de israelitas, amemos a 
Israel, la nación judía, los cristianos hebreos. Recordemos también que 
nosotros, habiendo sido injertados en el árbol de olivo de Israel, ahora 
tenemos el deber de añadir fama al hermoso nombre "judío" que nos 
ha sido dado a todos. 



SDEOCTUBRE 

''Acordaos de los presos como si estuviereis pres'os juntamente 
con ellos." (Hebreos 13:3) 

En Boston, una estatua honra a María Dyer, una cuáquera que 
fue encarcelada dos veces, desterrada dos veces, y finalmente ahorcada 
por su fe. 

Sucedió en el siglo 17. Massachusetts era gobernado por puri
tanos. Eran tan puros que no podían tolerar a los cristianos quienes 
creían en la luz interior, en comunicación directa con Dios, sin la in
tervención de un clero o rituales. Así que se pasó una ley; que todo 
cuáquero que venía a la colonia sería azotado, encarcelado, realizando 
dura labor durante el encarcelamiento." Un hombre que, aunque no era 
cuáquero, había defendido a un cuáquero que fue asaltado por un pu
ritano celoso, fue azotado y desterrado. Cualquier cuáquero que con
vertía a alguno era desterrado, y si regresaba lo colgaban. 

María Dyer vino de Rhode lsland a Boston para visitar a algunos 
cuáqueros encarcelados. Fue azotada y desterrada con la amenaza de 
que la matarían si volvía. Tres meses más tarde regresó, para cuidar de 
sus hermanos encarcelados. Ella y dos amigos creyentes fueron senten
ciados a la horca. María los vio morir. Luego le ataron las manos a ella 
y le cubrieron el rostro. Subió la escalera y puso su cabeza en el dogal. 
En el último momento fue perdonada, pero desapareció. 

Regresó. Sabía que tenía hermanos en la cárcel. Corría el riesgo 
de ser azotada públicamente y de que le perforaran la lengua con un 
hierro candente. 

Cuando la trajeron ante la corte dijo: "Si no revocan sus leyes 
injustas, después de mi muerte el Señor enviará a otros para testificar 
la verdad. Mi vida nada significa en comparación con la libertad de la 
verdad." 

Hay miles de hermanos y hermanas en prisiones hoy día en varios 
países por su fe. Nosotros también debemos estar listos para dar nues
tras vidas por ellos. 



6DEOCTUBRE 

"Y le era necesario pasar por Samaria." (Juan 4:4) 

e uando la mayoría del pueblo judío fue llevado al cautiverio en 
Babilonia, los que quedaron en Samaria se casaron con los nuevos 
colonizadores asentados en su tierra por los opresores y practicaban 
una mezcla de religiones judías y paganas. Cuando los judíos regresaron 
del cautiverio, despreciaron a esta gente llamada samaritanos. 

La animosidad era tan grande que los judíos y samaritanos nn se 
daban ni un vaso de agua. El Talmud enseñaba que comer pan de un 
samaritano era tan pecaminoso como comer cerdo; que los samaritanos 
no tenían parte en la vida eterna. A los samaritanos se les consideraba 
como demonios. 

La capital de Samaria se llamaba Shechem. Los judíos le dieron 
el apodo, "Sichar," que significaba, "borracho," como si ellos no hu
biesen tenido borrachos. 

Los judíos evitaban el pasar por Samaria. Jesús, aunque era judío, 
fue a Samaria. Se fue del lado de los que eran odiados y despreciados 
por Su religión. En Jericó, escogió como anfitrión a Zaqueo, un cobrador 
de impuestos despreciado por la población. 

Nos hacemos daño cuando odiamos o despreciamos a alguien. 
Haciendo esto, ponemos a Jesús de su parte. 

No oigas los argumentos pronunciados por tu mente para justificar 
el desprecio a otro ser humano. Jesús es el amigo de los pecadores. Sé 
amigo de ellos tú también. 



7 DE OCTUBRE 

''Señor, no te molestes." (Lucas 7:6) 

E 1 estado del mundo sería menos enigmático para nosotros si 
entendiéramos que fue creado por un Dios triste. Fue creado justo 
después de la caída de un arcángel amado, Lucifer, quien había arras
trado consigo en rebelión a un tercio de las huestes angelicales. 

Podríamos entender mejor la relación entre la divinidad y el mundo 
si meditamos en el hecho de que tenemos un Dios molesto y cansado. 
Dios dice por medio de lsaías: "Vuestras lunas nuevas y vuestras fiestas 
solemnes las tiene aborrecidas mi alma; me son gravosas." (1:14) Isaías 
también escribió: "¿Os es poco el ser molestos a los hombres, sino que 
también lo seáis a mi Dios?" (7:13) 

Siempre pedimos a Dios que nos consuele y nos libre de nuestros 
problemas, lo cual está bien, pero ¿qué tal si le correspondemos a veces 
y somos su consuelo? 

Santa Teresa de Lisieuz sorprendió a una joven monja quejándose 
a otra sobre una pena que tenía. Santa Teresa la aconsejó que no hiciera 
eso de nuevo, que no agobiara el corazón de otro. La monja contestó: 
"Tienes razón. De ahora en adelante le diré mis problemas a Cristo 
solamente. 

"Oh no, no a El," contestó la santa. ¿Acaso no tiene El problemas 
suficientes? Reserva tus tristezas para tí. Dale descanso a El." 

Ella misma tenía el hábito de poner su crucifijo sobre la almohada 
en las mañanas y decir a Jesús: "Descansa ahora. Trabajaré para tí." 

Dios nos ha salvado. Librémosle a El de más tristezas y cansancios 
de los que ya tiene. 



BDEOCTUBRE 

"Quítense de vosotros toda maledicencia." (Efesios 4:31) 

De mortuis nihil nise bene-"Nada hables de los muertos salvo 
para bien." Este es un precepto erróneo. La exactitud histórica y la 
justicia y la necesidad de aprender de los errores de los demás nos 
obligan a veces a contar sus pecados. Este proverbio data de los tiempos 
cuando la gente temía la venganza de los espíritus. 

Yo diría que más bien debemos decidirnos a no hablar mal de los 
vivos. La Biblia prescribe reglas fijas para casos en los cuales se en
cuentre culpa en alguien. La primera cosa es que debes amar a la 
persona a pesar de sus pecados. Sólo los enamorados pueden culparse 
y criticarse. En segundo lugar. tienes que decirle lo que encuentras 
erróneo en ella. Si se niega a tu consejo. trae a otros para que te ayuden 
a persuadida. Luego habla con su iglesia. En caso de pecados públicos. 
a veces te verás presionado a insistir públicamente. pero nunca te vuel
vas un difamador o detractor. 

La difamación es un vicio antiguo. Precedió la aparición del 
hombre. El demonio es el acusador de los hermanos. (Apocalipsis 12: 10) 
Nos acusó antes de que cometiéramos pecados, pidiendo que no fué
ramos creados. La difamación a menudo precede la entrada de una 
persona en tu vida. Antes de conocerla, puede que te hayan sugerido 
que ésta había robado. 

Jesús fue asesinado por una difamación. Diseminaron mentiras 
acerca de El. que era un samaritano, que tenía un demonio, que que
brantó las leyes y era un blasfemo. Sabiendo que la difamación crucificó 
a Cristo, los cristianos deben abstenerse de ella y nunca escucharla. 



9DEOCTUBRE 

"Lo necio del mundo escogió Dios." (1 Cor. 1:27) 

Muchas personas han pasado por depresiones, neurosis, y psi
cosis. Algunos han pasado tiempo en asilos. Cuando regresan a la nor
malidad, se sienten marcados de por vida. Saben que han sido casos 
mentales y que los que los rodean no les prestarán atención a sus ideas 
a causa de esto. 

Como uno que ha vivido entre muchos que han pasado por estados 
de locura como resultado de torturas y drogas en prisiones comunistas, 
puedo hablar con conocimiento de causa. No hay motivo para sentirse 
mal por el pasado y ni aún por un "caso mental" actual. Sobrelleva tu 
estado tranquilamente si esta es tu condición o consuela a otros que 
están en esa situación. 

Los dibujos de Adolfo Wolfli han sido exhibidos en toda Europa. 
Se han escrito innumerables libros y estudios acerca de su arte, porque 
Wolfli no era sólo un pintor que logró fama, sino también un escritor y 
un compositor musical. 

¿La historia de su vida? El padre de Adolfo murió a causa del 
alcoholismo cuando el niño tenía siete años. Su madre murió poco des
pués. A la edad de diez años, Adolfo tenía que ganarse la vida. A la 
edad de treinta años fue puesto en un hospital para lunáticos después 
de haber tratado de violar a una niña de tres años. Wolfli permaneció 
en este asilo por 35 años y murió allí en el 1930. Nunca fue a la escuela. 
Nadie le enseñó a pintar o dibujar. No tenía oportunidad de autoedu
carse excepto los pocos libros de la biblioteca del asilo y unas cuantas 
notas musicales que tenía. 

Si los hombres, usando bien los dones naturales de Dios, pueden 
vencer la esquizofrenia y volverse no sólo útiles, sino miembros notables 
de la sociedad, más aún pueden lograrlo aquellos que por fe en Cristo 
son hijos de Dios y tienen su Espíritu. 

Si has estado o todavía estás mentalmente turbado, es Dios que 
te ha puesto en gran amargura y te ha afligido. (Rut 1:20,21) Job ha 
mostrado que Dios, quien quita puede restituir siete veces lo que has 
perdido. La locura no es una desventaja, es también una ventaja. 

La persona que conoces puede no tener inclinaciones artísticas. 
pero puede convertirse en un miembro útil a tu familia y a su iglesia. 



10 DE OCTUBRE 

"Y cuarulo hubieron cantado el himno." (Mateo 26:30) 

Ten cuidado con la música que escuchas. La música de rock 
puede ser fatal. 

La Revelación de Dios consiste no sólo de cartas. La Biblia hebrea 
contiene símbolos musicales. No es para ser leída. sino cantada de 
acuerdo a una melodía específica. La misma palabra puede tener sig
nificados diferentes de acuerdo con el tono en que se cante esa palabra. 
Solamente con la melodía la Biblia contiene la revelación completa de 
Dios. 

También hay música maligna. obscena y moralmente corruptora. 
Gigantes como Cervantes. Goethe. y Tolstoy se sobresaltaban ante la 
inmoralidad de alguna música. Hoy día hay música que destruye ho
gares. La comprensión entre las dos generaciones se hace imposible si 
escuchan tipos de música que se contradicen uno al otro. No toda la 
música clásica es buena. Tolstoy creía que nadie que escuchara la son
ata Kreutzer de Beethoven podía resistir la sugestión erótica de la mú
sica. Sus valores morales estaban en peligro y lo inevitable hubiera 
sucedido. si se presentaba la ocasión. 

Es terrible escuchar la hermosa música en Otelo de Verdi cuando 
el moro asfixia a Desdémona. Se escucha la música electrificante de 
Strauss cuando Salomé se desnuda y demanda la cabeza decapitada de 
Juan el Bautista. La mayoría de los argumentos de la ópera pudieron 
haber sido escritos por miembros de la mafia. Se propaga el crimen en 
el escenario. crimen acompañado de música celestial. 

La gente escucha La Pasión Según San Mateo de Beethoven. y 
murmuran unos a otros mientras el artista canta acerca del azotamiento 
de Jesús. "Qué bella melodía." 

De esta manera muchos pecados son alentados en nuestras almas. 
Por eso los cristianos se cuidan del engaño de la música. 

Jesús fue cantando a Getsemaní. Canten sus melodías. Escuchen 
sólo a la música agradable a Dios. 



11 DE OCTUBRE 

"Tomad, comed; esto es mi cuerpo." (Mateo 26:26) 

Durante ia Primera Guerra Mundial, casi dos millones de ar
menios fueron martirizados por su fe y nacionalidad a manos de los 
turcos. 

En Der es Zor un grupo de armenios se paró delante del escuadrón 
de fusilamiento. Uno de ellos, Mavy, le dijo a los soldados: "Está escrito 
en su Corán que a nadie matarán sin antes permitirle alabar a su dios." 
Le concedieron su petición. 

Dio un corto mensaje de Apocalipsis 2:10: "No temas en nada lo 
que vas a padecer ... se fiel hasta la muerte y yo te daré la corona de 
la vida." Cantaron juntos y tomaron la Santa Comunión. No tenían pan, 
pero distribuyeron un poco de arena del suelo diciendo: "Tomad y co
med. Esto es mi cuerpo." Cada uno tragó arena. Luego fueron matados 
a balazos. Los que no murieron al instante mojaron sus dedos en su 
sangre. Muriendo Mavy les dijo: "Tomen y beban. Esta es mi sangre 
dada por ustedes." 

Cristo es un ser con dos naturalezas: una humana y una divina. 
El también tiene dos cuerpos. Tiene el cuerpo de un carpintero judío, 
el cual. después de la muerte, fue glorificado y ascendido al cielo, al 
igual que la iglesia, que también es Su cuerpo. Cuando en la Comunión 
se dicen las palabras: "Comed. esto es mi cuerpo," se refieren a los dos 
cuerpos. Jesús sufrió y sangró hace dos mil años en Palestina en su 
cuerpo limitado. Es El mismo quien sufre y sangra en todos aquellos 
que sangran por El. Tomaron la Comunión con su propia sangre. que 
también era Su sangre. 

Tú eres un miembro de Su cuerpo. Condúcete como tal. 



12 DE OCTUBRE 

"Necio, esta noche vienen a pedirte tu alma." 
(Lucas 12:20) 

l. e uántos años de vida nos quedan todavía? 
Un rey dio a su payaso la batuta de mariscal y le dijo: "Yo te 

nomino como el mariscal de los necios. Si alguna vez encuentras a uno 
más necio que tú. dásela." 

Pasaron los años. El rey estaba en su lecho de muerte. El payaso 
le preguntó: "¿Sabes a dónde vas?" 

"No," contestó el rey. "Sólo sé que debo morir." 
"Así que hay un "deber" para los reyes también. ¿Acumulaste 

algunas riquezas para tí en el mundo del más allá al cual vas?" 
"Nunca pensé en eso." 
"Sabías que tenías que morir, ¿y no hiciste una selección definida? 

¿No te preparaste para la gloria? ¿No evitaste el infierno?" 
"Nunca tomé tiempo para meditar en estas cosas." 
El payaso tomó la batuta de su manga en la cual la había escon

dido, y la devolvió al rey. "Ahora lo nomino como mariscal de los 
. " nec10s. 

Recuerda que vas a morir, y que no sabes cuando sucederá. 



13 DE OCTUBRE 

"Ni buscamos gloria de los hombres; ni de vosotros, ni de 
otros, aunque podíamos seros carga como apóstoles de Cristo. 

(1 Tes. 2:6) 

Un cristiano está supuesto a ser humilde y sumiso. Cuando le 
golpean una mejilla, vuelve la otra. El lienzo nunca disputa con el pintor. 
El es libre para pintar sobre él lo que le plazca, ya sea un mendigo o 
un rey. El cristiano acepta cualquier condición en la vida como venida 
de Dios. Si tiene éxito, no se jacta de ello. ¿Puede un pincel hacer 
alarde de que un hermoso cuadro fue pintado con él? Sólo el pintor 
maestro merece la gloria. Así es nuestra relación con Cristo. Un cris
tiano no busca la gloria de alguien. 

Cristo era humilde, al igual que Pablo, aunque su humildad tenía 
un rasgo especial: era difícil hacer que otros lo entendieran. Jesús tuvo 
que decir: "No busco mi propia gloria" (Juan 8:50), y, "Soy manso y 
humilde de corazón." (Mateo 11:29) Pablo también tuvo que asegurar 
a la gente que él no buscaba gloria. Normalmente un hombre humilde 
no pregona su humildad. Es sólo cuando da la impresión de un gran 
orgullo, o aún arrogancia, que tiene que explicar lo que hay en él. 

Un cristiano es humilde en sus propios asuntos, sin embargo está 
seguro de que tiene un mensaje de Dios. Declara esto con completa 
autoridad, listo para contender con cualquiera, aún hasta el punto de 
ser considerado fastidioso, o dar la impresión de ser un sábelo-todo. 
"Como apóstoles de Cristo podíamos seros carga." (1 Tes. 2:6) Así lo 
era Pablo cuando escribió que no buscaba la gloria de los hombres. 

Sepan cómo ejercer autoridad en el servicio de Dios. 



14 DE OCTUBRE 

"Haced bien a los que os aborrecen." (Mateo 5:44) 

A continuac10n algunas historias verídicas de Rumania que 
muestran cómo los cristianos perseguidos están siguiendo esta ense
ñanza de Jesús hoy día. 

B. había sido un fiscal comunista. Cayó en desgracia con el par
tido y fue encarcelado por sus propios camaradas. Una vez fue trans
ferido de una prisión donde reinaba el hambre. a una mina donde los 
prisioneros obtenían más alimento ya que tenían que realizar labor de 
esclavos. En el portón de la prisiém se encontró con un extraño que 
inmediatamente le dio algo de comer. El extraño se sent<'i cerca de él 
mientras comía. Le preguntó al extraño que por cuánto tiempo había 
sido sentenciado. La eontestación fue 20 años. 

"¿Por qué'?" 
"Por haber dado comida a un pastor fugitivo buscado por la policía." 
"¿Quién te dio semejante castigo por hacer un acto de bondad?" 
"Usted era el fiscal en mi juicio. No me reconoció. pero yo sí. Soy 

un cristiano. Cristo nos enseñó a pagar bien por mal. Deseo enseñarle 
que es correcto darle comida al hambriento." 

El padre del Dr. Munteanu. un decano ortodoxo en Rumania. ha
bía sido asesinado por ser un sacerdote. El doctor fue a parar a la 
prisión eventualmente con los asesinos de su padre. Cuando los asesinos 
se sentían enfermos le dieron no sólo atención médica. sino también su 
propio pan y alimento. 

El cristiano Tsotsea había sido sentenciado injustamente a 20 años 
en la prisión y enfermó de muerte. Su enfermedad era repulsiva. Sus 
excrementos y orina tenían que ser lavados continuamente bajo las 
condiciones de la prisión, sin agua corriente. ropa. o sábanas. Tsotsea, 
la víctima. amó a su enemigo y lo cuidó como a un hermano hasta que 
su juez murió. reconciliado con Dios y perdonado. 



15 DE OCTUBRE 

"Juzgad si es justo delante de Dios obedecer a vosotros antes 
que a Dios." (Hechos 4:19) 

Experimentos psicológicos en la Universidad de Yale demostra
ron hasta qué punto el hombre obedecería la autoridad, aún hasta el 
extremo de infligir dolor intenso a otra persona, contra quien no sienten 
emociones personales. 

Una máquina de choques eléctricos y tres personas componían el 
escenario para este experimento. El experimentador era la figura au
toritaria. Un actor estaba en confabulación con el experimentador. Tenía 
que posar como un alumno. Al tercer participante-el sujeto del ex
perimento-se le hizo creer que él estaba enseñando al alumno. 

La máquina de choque eléctrico parecía auténtica. Tenía inte
rruptores designados de 15 a 415 voltios con las indicaciones, "Choque 
leve," "Choque fuerte," "Peligro: choque severo." El último interruptor 
llevaba el rótulo, "XXX." La máquina era una farsa. No daba choque 
alguno al actor que desempeñaba el papel del alumno. 

El que enseñaba tenía que instruir "al aprendiz" en algunas cosas 
simples y luego examinarlo. Si "el aprendiz" daba la contestación in
correcta, el sujeto del experimento, "el maestro," tenía que darle un 
choque, primero levemente, luego fuerte y más fuerte. El actor gritaba, 
vociferaba, se quejaba de su corazón y fingía desmayarse. "El maestro" 
pensaba que todo era real. 

El experimentador ordenaba choques fuertes y le sugería al ma
estro que debía continuar a pesar del dolor que le infligía "al aprendiz." 

Dos tercios de los sujetos en Yale obedecieron al experimentador. 
No les impresionó el dolor demostrado por "el aprendiz." Tenían una 
orden y la cumplieron. En Alemania, el 85% de los sujetos obedecieron 
la autoridad. 

Los cristianos deben obedecer a la autoridad sólo si no se ordena 
algo contrario a la ley del amor dada por Dios. Por esta independencia 
de pensamiento, los cristianos son odiados por gobernantes brutales. 
Nunca debemos ceder nuestra independencia. De otro modo, podemos 
volvernos cómplices de los criminales. 



16 DE OCTUBRE 

"Dijo entonces Sarai a Abram ... te ruego, pues, que te 
llegues a mi sierva; quizá tendré hijos de ella. Y atendió 
Abram al ruego de Sarai." (Génesis 16:2) 

e omentando de este versículo, el Talmud dice que Abram cedió 
a la voz autoritaria con la cual Sarai le pidió que tomara a la sirvienta 
como concubina. 

La palabra "atendió" puede ser expresada en hebreo en tres ma
neras: shamoa bekol, shamoa el koL y shamoa lekol. Lekol SP usa 
generalmente sólo cuando uno tiene que consentir a lo que se le dicta. 
El Midrash, otro comentario judío, refiriéndose a Génesis 3: 17, donde 
Dios le dice a Adán "por cuanto obedeciste a la voz de tu mujer," 
explica que Eva, también, ha tomado una actitud dominante hacia él y 
le impuso su voluntad. Así que Adán comió del fruto prohibido. Este 
comentario está basado en el hecho de que el término usado para aten
der u obedecer a la voz es, en ambos casos, shamoa lekol. 

Puedes descubrir fácilmente que alguien desea tentarte a µecar 
por el hecho de que ejerce autoridad en su manera de hablar. 

El Señor Jesús dijo: "Los gobernantes de las naciones se ense
ñorean de ellas, y los que son grandes ejercen sobre ellas potestad ... 
sino que el que quiera hacerse grande entre vosotros será vuestro ser
vidor." (Mateo 20:25-27) Un siervo te solicita humildemente que hagas 
algo; nunca ordena. Tú obedeces a la voz del consejo por amor y estima, 
no porque temes que el te pueda causar problemas. El que ama te 
otorga la libertad de elegir. 

Los cristianos no deben ceder a los grandes tiranos, ni a las pe
queñas tiranías ejercidas sobre ellos en la vida diaria. 



17 DE OCTUBRE 

"Todos pecaron." (Romanos 3:23) 

Un infiel se mofó de la cristiandad. Uno de sus argumentos era 
el mal comportamiento de algunos creyentes. Uno de éstos contestó: 
"¿Conociste alguna vez a alguien que se cuestionaba la mala conducta 
de los ateos?" 

El infiel contestó: "No." 
"Bien, esta es toda la diferencia," dijo el creyente. 
La cristiandad enseña la norma de vida moral y espiritual más 

elevada. Cristo mismo fue el ejemplo de cómo se debe vivir la vida. Es 
normal que los hombres nacidos en pecado, no importa cuánto se es
fuercen, facrasen en sus empeños y que a menudo haya una discre
pancia entre los elevados principios proclamados y nuestros pocos logros. 

El ateísmo no tiene principios de conducta. Marx escribió en el 
Manifiesto Comunista que él deseaba no sólo la abrogación de toda 
religión, sino también de todas las normas de moralidad. Donde no hay 
moral, no puede haber inconsistencia. 

Para nosotros es un honor el ser burlados por esta causa. Lamen
tamos nuestra pecaminosidad. El hecho de que, aunque escalando, 
todavía estamos lejos de nuestra meta, muestra que estamos entre esa 
parte de la humanidad que se ha propuesto el objetivo más elevado. 

Únete a nosotros. Si nos volvemos un grupo mayor escalando jun
tos, tendremos más éxito. 



18 DE OCTUBRE 

"Evitando . .. los argumentos de la falsamente llamada 
ciencia." (1 Tim. 6:20) 

Nunca permitas que la ciencia turbe tu fe. La ciencia que no 
admite lo milagroso no es científica. 

En la física, existe la ley de Charles. De acuerdo a esta ley, el 
volumen de un gas ideal bajo constante presión es directamente pro
porcional a la temperatura absoluta. Ya que por cada grado centígrado 
de temperatura que el gas ideal baja en constante presión, pierde 1/273 
de su volumen, a 273º C., el gas ideal tendría cero volumen. Per" esto 
no sucede. Primero que nada porque el cero absoluto no se ha logrado, 
pero también porque ocurre un cambio de fase antes de alcarzarlo. 
Varios globos hicieron la observación de que la curva de presión--tem
peratura desciende suavemente mientras la altitud asciende a 40,000 
pies, donde el termómetro permanece en -67º F. 

El científico tiene que aceptar que más allá de 40,000 pies un 
milagro acontece, la ley natural es violada, la ley de Charles se rompe; 
o tiene que rogar que otra ley, aún desconocida, intervenga cuando la 
ley de Charles cese. 

En el primer caso, él acepta que los milagros suceden. El milagro 
de la resurrección de Jesús es posible entonces. Si el científico escoge 
la otra alternativa, que las leyes todavía desconocidas son la causa de 
algunas experiencias, entonces algunas leyes todavía desconocidas son 
la causa de los milagros de la Biblia también. 

Cree en la Biblia. Ninguna ciencia puede contradecirla. 



19 DE OCTUBRE 

"Vida . . . ciertamente es neblina que se aparece por un poco 
de tiempo y luego se desvanece. (Santiago 4:14) 

e uando te sientas importante, cuando sufras un ataque de ego
latría, cuando te sientas inclinado a creer que eres el centro del uni
verso, y no pueden reemplazarte, moja tu mano en un balde de agua. 
Cuando saques la mano y busques la cavidad que dejó, sabrás exac
tamente la medida de tu indispensabilidad. El agua no guarda ni un 
rastro del hecho de que tu mano estuvo allí. 

He conocido cristianos importantes que desempeñaban un gran 
papel en la obra de la iglesia. Fueron puestos en prisión bajo regímenes 
totalitarios. Cuando fueron liberados, descubrieron que la iglesia lo ha
bía pasado tan bien sin ellos que como con ellos. En algunos casos su 
ausencia dio a los hombres jóvenes y más capaces la oportunidad de 
desarrollarse mejor. 

Jesús, el Hijo de Dios, yacía en una tumba. Los planetas contin
uaron su curso. Las flores florecían y los niños jugaban. Jesús dejó el 
mundo por un tiempo breve sin El mismo, para animarnos a hacer lo 
mismo, para sentirnos un poco menos importante. Entonces resucitó y 
tenía nuevos poderes enteramente. 

Los santos eran santos porque no consideraron su estadía en este 
mundo absolutamente necesaria. Sabiendo que podía partir sin que la 
iglesia sufriese por ello. Basilio el Grande pudo contestar al perseguidor 
Modesto: "No le temo a la deportación porque la tierra entera es del 
Señor. No tienes tesoro que quitarme. Nada poseo. Para mí el morir es 
ganancia, porque esto me unirá con Cristo por quien vivo y trabajo. 

Al no considerarse importantes, los santos se hicieron importantes. 



20 DE OCTUBRE 

"Os ruego que me imitéis." (1 Cor. 4:16) 

U na tarde un padre fue a una taberna. Pronto se le umo su 
hijito. "¿Cómo me encontraste?" preguntó el papá. 

El niño contestó: "Seguí tus pisadas en la nieve." 
La manzana no se cae de la rama. Nuestros dependientes siguen 

nuestras pisadas. ¿Hacia dónde se dirigen nuestras pisadas? 
Una vez me detuve ante el portón de una prisión en la cuál había 

un criminal sentenciado de por vida encadenado de manos y pies porque 
lo consideraban muy peligroso. Un vehículo de la policía que traía nue
vos convictos se detuvo ante el portón. Entre ellos estaba el hijo del 
criminal, también un asesino sentenciado de por vida, encadenado de 
manos y pies. Padre e hijo se encontraron allí. 

El hijo levantó sus manos encadenadas y le preguntó al padre: 
"¿Fue para esto que me traiste al mundo?" 

El criminal se sonrojó y dejó caer la cabeza. No dijo una palabra. 
¿Hacia dónde se dirigen nuestras pisadas? 
Pensamos en los rastros que dejaron las pisadas de Abram. Des

pués de miles de años el judaísmo, la cristiandad, y el islam todavía 
siguen esas pisadas. Los vientos y las inundaciones no pueden borrarlas. 
Pablo siguió los pasos ensangrentados de Cristo en sacrificio propio. 
Por dos mil años los cristianos han seguido su ejemplo. 

Cuida tus pasos. No serás el único que los siga. 



21 DE OCTUBRE 

"Oh Timoteo, guarda lo que se te ha encomendado." 
(1 Tim. 6:20) 

U na de las mayores pérdidas de la iglesia después de la Re
formación fue el olvidarse de las hermosas enseñanzas y ejemplos de 
los santos de antaño. 

Ellos eran humildes. Cuando en el Segundo Cocilio Ecuménico 
surgieron disputas acerca de su puesto como obispo de Constantinopla, 
Juan Crisóstomo dijo: "No soy mejor que Jonás, el profeta. Arrójenme 
al mar, pero que termine la contienda." Se retiró para siempre del 
obispado, citando a sus feligreses I Timoteo 6:20 como sus últimas 
palabras. 

Estaba dispuesto a renunciar a todo, pero no se iba a apartar ni 
una pulgada de la verdad. Nos dejó la enseñanza: "Hay divergencias 
espléndidas así como concordia armoniosa .... Cuando se nos pide 
actuar con deshonestidad obvia, o con violencia y la espada, debemos 
ignorar los requisitos de los tiempos y los gobernantes (me atrevo a decir 
que no sólo los seculares sino también los de las iglesias); no debemos 
tener comunión con el mal. No debemos tocar lo contagioso. La cosa 
más terrible para un siervo de la verdad es temer a otra cosa más que 
a Dios, y a causa de este temor volverse un traidor a la fe y a la verdad." 

Juan Crisóstomo era un predicador, aunque no en el sentido mo
derno de la palabra-por ejemplo, uno que pronuncia una plática por 
veinte minutos una vez a la semana-sino que diariamente llamaba a 
los hombres a arrepentimiento. El no era clemente con su audiencia. 
Hablaba en contra del vestido indecente, en contra del lujo, entre otras 
cosas; pero más que todo en contra del amor por el poder del clero y 
las divisiones en la iglesia. Dijo: "nada provoca más la ira de Dios que 
la contienda. Aún si hacemos las obras más perfectas, pero destruimos 
la unidad, seremos castigados como si hubiésemos desgarrado el cuerpo 
del Señor." 

Desterrado, terminó su vida con las palabras: "Loado sea Dios 
por todo." 



22 DE OCTUBRE 

"Andad en amor, como también Cristo nos amó." 
(Efesios 5: 12) 

En 1969 los cristianos en Kenia atravesaron por un tiempo difícil. 
Se habían negado a tomar el juramento pagano de la tribu Kikuyu. 
Muchos fueron apuñalados por esto. A otros los mataron a golpes. Esto 
había sucedido a un hermano cuya esposa, también golpeada, yacía en 
el hospital. La trajeron del hospital para asistir al entierro del esposo 
en el cual habían como mil personas, entre ellos algunos que odiaban 
al difunto. 

La esposa herida se paró cerca de la tumba de su esposo. Los 
creyentes cantaron himnos cristianos. Entonces la viuda habló. Su dis
curso fue publicado al día siguiente en el periódico. "Antes dt· que 
ternimenos este servicio fúnebre, quiero decirles lo que mi esposo me 
dijo antes de morir. Me pidió que le dijera a todos sus asesinos que se 
va al cielo amando a todos de corazón, también a sus asesinos. Perdonó 
a todos por lo que le hicieron, porque Jesús los ama. Yo, como su -viuda, 
también les digo, en la presencia de mi esposo muerto, que no odio a 
los que lo mataron. Les amo. Los perdono, sabiendo que Cristo también 
murió por ellos." 

Este es el perdón cristiano. Haz una lista precisa de todos los que 
te han hecho mal. Escribe sobre ella en letras grandes, "Jesús los ama." 
Entonces quema la lista y perdónales de una vez y por todas. Recuerda 
a los que tú has herido. No es de cristianos guardar resentimiento. 



23 DE OCTUBRE 

"La obra de cada uno se hará manifiesta." 
(1 Corintios 3: 13) 

Einstein, quien descubrió las últimas leyes físicas, y cuyo nombre 
respeta nuestro universo, declaró al final de su vida: "Si yo hubiese 
sabido, me hubiera hecho un plomero." Fue porque no supo encubrir 
parte de su ciencia de los hombres malos. Su fórmula sirvió como la 
base para la construcción de la primera bomba atómica. 

Qué diferente a esto es la conclusión que Pablo extrae al final de 
su vida: "Me está guardada la corona de justicia." (2 Tim. 4:8) 

Al igual que Einstein, Pablo había descubierto un misterio; que 
los gentiles son llamados al reíno y recibidos en la misma manera que 
el pueblo escogido, los judíos. El también tenía otros misterios divinos 
confiados a él por Dios. Todos eran beneficiosos. No se lamentó por 
haberlos dado a conocer al mundo. 

Como resultado de la actividad de los científicos que no buscaron 
la dirección de Dios acerca de cuánto debían revelar a la humanidad 
pecaminosa, hoy día la radioactividad en el mundo es 35 veces más alta 
que lo que era al principio del siglo. Los científicos pueden haber con
tradicho la religión. Ahora surge el problema de si la humanidad será 
capaz de sobrevivir la victoria de una ciencia sin Dios. El aire, nuestros 
ríos, y los mares están contaminados. 

Como resultado de la actividad de todo cristiano que testifica para 
su Señor, multitudes de personas pasan de una vida transitoria a una 
eterna. 

¿ Te lamentarás al final de tu vida por lo que has hecho. o sirves 
a Cristo y estás seguro que tu final será un cambio para la gloria? 



24 DE OCTUBRE 

"¡Ay de vosotros, escribas y farieseos hipócritas!" 
(Mateo 23: 13) 

El Señor Jesús regañó a los hipócritas, y nos dijo que nos cui
demos de la hipocresía. Sin embargo, nunca nos dijo que no anduvié
ramos en su compañía. 

Muchos cristianos han abandonado la iglesia, quejándose de que 
hay mucha hipocresía en ella. El comercio está lleno de hipócritas tam
bién, pero nadie deja de hacer dinero por eso. La relación entre los 
sexos, generaciones, y naciones está llena de hipocresía. No obstante, 
la gente se enamora, cohabitan con hijos y padres. Las naciones co
existen. ¿ Cuántos permanecen solteros y solteras porque la vida matri
monial está llena de hipocresías? 

Hay un lugar que sí está lleno de hipócritas. Es el infierno. En 
vez de no ir a la iglesia porque no puedes soportar a los que sólo pre
tenden ser religiosos, cúidate de no ir al infierno el cual está lleno de 
hombres con corazones falsos. En la iglesia estás con los hipócritas por 
sólo una hora; en el infierno, por la eternidad. 

Si aborreces la hipocresía, entonces toma medidas para llegar al 
cielo, donde único reina la sinceridad. 

No hay salvación fuera de la iglesia, a pesar de sus muchos fra
casos humanos. Aquel que tiene a Dios como su padre, tiene a la iglesia 
como a su madre. Un niño amante no abandona a su mamá cuando ella 
se enferma. Tampoco un cristiano abandona a la iglesia porque en
cuentra faltas en ella. Ella es la guardiana de la Palabra de Dios y de 
las ordenanzas. En ella se cumple la comunión de los santos. 

En lo que concierne a la hipocresía. es mejor no mirar a la paja 
en el ojo de tu hermano, sino quitar la viga del tuyo. 



25 DE OCTUBRE 

"Mas la misericordia de Jehová es desde la eternidad y hasta 
la eternidad." (Salmo 103:17) 

La primera letra del alfabeto hebreo es aleph. Tiene la forma 
de un hombre que señala al cielo y a la tierra para mostrar que el mundo 
de abajo es el espejo del mundo de arriba. 

Jorge Cantor, un genio matemático quien murió loco, introdujo el 
aleph en matemáticas como el símbolo del transfinito. 

¿Qué es este transfinito? Dibuja en un pedazo de papel una línea 
de diez pulgadas. Todos saben que el número de puntos en esta línea 
es infinito. Cantor dice: "Obviamente no." Corta la línea en diez pe
dazos. Cada línea de una pulgada tiene un número infinito de puntos; 
así que el número de puntos en la primera línea debe haber sido mayor 
que la infinidad, una multitud de infinitos a los cuales llama transfinito. 
Sólo así podemos entender la expresión de la Biblia, "desde la eternidad 
hasta la eternidad." Existe una multitud de eternidades. 

El número aleph es el único que equivale a cada una de sus partes. 
El número de puntos en la primera línea es tan grande como el número 
de puntos en cada segmento de ella, porque estos también pueden 
dividirse. Cualquier parte equivale o es igual al todo. Un carpintero 
judío dijo a un apóstol: "El que me ve, ve al Padre." El único Cristo 
puede ser "el todo en todo." El está en Su totalidad en cada alma 
creyente. 

Los primeros cristianos tenían el proverbio: "Cuando ves a un 
hermano, ves a Dios." Lutero escribió: "El cristiano es Cristo." El Señor 
ha enseñado que cuantas veces practiques la bondad con el hambriento 
y el que sufre, lo estás haciendo con El. El mismo era la persona 
hambrienta o encarcelada. 

Esto parece absurdo a la razón. Es una verdad de la fe, y desde 
hace poco, un común matemático. 



26 DE OCTUBRE 

"¿Dórule está, oh muerte tu aguijón?" (1 Cor. 15:55) 

Hay una vieja historia cristiana, mantenida en secreto sólo para 
los elegidos. La escuchan de un hombre o de un ángel solamente en 
momentos de sufrimiento supremo. 

Un creyente había dedicado toda su vida a buscar la revelación 
en la naturaleza, en las caras de los hombres, y dentro de su corazón. 
Buscaba el sentido del nombre inefable, Jehová. Llegando a viejo. fue 
condenado por su fe y había de ser devorado por un leopardo. 

Mientras esperaba en la arena del circo, observó a través de las 
barras de hierro a la bestia salvaje destinada a devorarlo. Miró fijamente 
las manchas en su piel. y he aquí, un milagro. El ritmo de su disei'io y 
su forma le explicaron el sentido del nombre de Dios que había bus('ado 
por décadas. De inmediato entendió por qué tenía que ser sentenciado 
a esta muerte cruel. Fue porque este era el único medio de satisfacer 
su gran deseo. Dios le había concedido esta reuniím con el leopardo que 
guardaba el secreto. 

El mártir supo entonces que tal muerte no era muerte. 
Todos seremos tragados por la tierra de alguna manera. La pre

gunta es: "¿Qué has estado buscando en la vida?" Si has estado bus
cando la cosa correcta. la muerte te revelará el misterio, y será sólo un 
velo a través del cual entrarás en presencia del Señor. Esto se aplica no 
sólo a la muerte, sino también a todo gran sufrimiento. Busca en sus 
formas el nombre de Dios. 



27 DE OCTUBRE 

"Comenzó Jesús a declarar a sus discípulos que le era ne
cesario ... ser muerto ... " (Mateo 16:21) 

Todo ejército ha tenido una fuerza élite: los Persas Inmortales, 
las Boinas Verdes Americanas, el SS Alemán., la Guardia Soviética. 
Los pilotos (Kamikaze) de Japón son probablemente los mejores cono
cidos. Se les oficiaba un servicio fúnebre en vida. Después que entraban 
a la cabina de la aeronave la sellaban desde afuera. Luego volaban hacia 
un barco enemigo y se estrellaban con su carga de bombas sobre el 
barco. Era seguro que morirían, pero también destruían a muchos de 
los enemigos. 

Es como si Jesús se hubiese puesto dentro de la cabina de la 
aeronave kamikaze. Fue a sabiendas y decididamente a morir en la cruz 
por los pecadores. 

Nosotros también traemos nuestras vidas como sacrificio vivo a 
Dios. (Rom. 12: l); nuestro bautismo es nuestro servicio fúnebre. Somos 
enterrados con Cristo. Sólo aquellos que pasan por esta experiencia 
pertenecen a la élite de la iglesia, porque habiendo compartido la pasión 
de Cristo también conocerán el poder de Su resurrección. 

En 1955, un tal profesor Singleton mostró durante una conferencia 
atómica en Ginebra algunos claveles que había cultivado en el campo 
radioactivo del gran reactor nuclear en Brookhaven. Habían sido blan
cos. Ahora eran rojos-púrpura una especie hasta aquí desconocida. To
das sus células habían sido modificadas y continuarían en su nuevo 
estado. 

Así es el nuevo hombre resucitado con Jesús, un luchador de 
vanguardia por la causa del reino de Dios. 



28 DE OCTUBRE 

"No vivo yo, mas vive Cristo en mí." (Gálatas 2:20) 

Dios nos ha dado un gran regalo: ser personalidades por nuestra 
cuenta. La personalidad no es parte del universo. El universo es una 
parte de todo lo que la personalidad comprehende. Esto es porque el 
universo, la energía, y cualesquiera entidades materiales que existan 
son objetos de los pensamientos. La personalidad no es un objeto. 
Siempre permanece como sujeto. 

Jesús ha dicho: "Yo soy el camino, la verdad y la vida." Y "yo", 
un sujeto divino, ha pronunciando estas palabras. Basándonos en estas 
palabras. hemos aseverado durante 2000 que El es el camino, la verdad, 
y la vida, lo cual simplemente no es cierto. Cuando lo reducimos a un 
"El", Cristo se convierte en un objeto de nuestras reflecciones. Un 
objeto no puede ser la verdad. Jesús nunca quería ser un "El." Jesús 
es siempre un "yo." Jesús vive en Su plenitud como un "yo" en cada 
creyente. El creyente es un "yo" también-el mismo "yo" que Jesús. 
Los ojos con los cuales me ve Jesús y mis ojos son los mismos ojos. 

Un enamorado no podía resistir más. 'focó a la puerta de su 
enamorada tarde en la noche y pidió entrar. "¿Quién está ahí? dijo ella. 

El contestó: "Soy yo." 
La muchacha respondió: "Mi dormitorio es estrecho y mi cama 

es angosta. No tengo lugar para tí. Vete." 
El se fue, sin entender por qué ella lo había rechazado. El sabía 

que ella lo amaba entrañablemente. Después de vagar por el mundo por 
varios años, tuvo una iluminación. Avanzada una noche tocó de nuevo 
en la puerta. 

Ella preguntó: "¿ Quién esta ahí?" 
El contestó: "Eres tú." 
Entonces se abrió la puerta. El escuchó las palabras: "Por años 

te he estado esperando." 
Cuando lleguemos a la puerta de los cielos, tenemos que ser per

sonas libres-libres de ser uno de los muchos objetos de este mundo. 
Tendremos que habernos convertido en una personalidad por nuestra 
cuenta, un "yo," pero este "yo" debe haberse convertido en su "yo," 
.una reaparición de Jesús en miniatura. Tienes que poder decir en la 
puerta a Jesús: "Eres tú." Entonces se nos abrirá la puerta. 



29 DE OCTUBRE 

"Para que no hagáis lo que quisiereis." (Gálatas 5: 17) 

Un soldado hizo grandes planes para pelear contra el enemigo 
y conquistarlo, pero cuando trató de echarse el rifle, encontró que no 
podía. Al hacer sus planes, se había olvidado de averiguar primero quién 
era. Era un soldado-pero uno de papel con el que juegan los niños. 

Muchos de nosotros hacemos planes para una vida de servicio al 
Señor y la humanidad. Son fútiles. Se nos olvida que nacimos en pecado 
y nos formamos en iniquidad, que aún nuestros buenos actos son como 
trapos sucios; que tenemos dentro de nosotros poderes que nos inca
pacitan de tal modo que no podemos lograr diseños hermosos. No somos 
más que juguetes en las manos de fuerzas malignas y lujurias viles. 
Somos soldados de papel. Antes de hacer cosas reales, tenemos que 
volvemos soldados de carne y sangre. 

Este milagro lo logra Jesús. El nos da un nuevo nacimiento. Nos 
dice que comamos de Su carne y bebamos de Su sangre. 

Nos hace partícipes de Su naturaleza divina espiritual. Nos da 
nueva vida, la fuerza de Su gracia. 

De un soldado de papel El hace uno real y sólo entonces puede 
comenzar la lucha. 



30 DE OCTUBRE 

"Pues está todo limpio." (Juan 13:10) 

Un herrero tenía un hijo que le causó mucho pesar. Cada vez 
que el hijo hacía algo malo, el padre martillaba un clavo en la puerta. 
Con el tiempo, toda la puerta se llenó de clavos. El hijo se enteró de 
esto en la lejana tierra donde estaba. Se llenó de remordimiento y le 
pidió perdón a su padre. El primer clavo fue sacado de la puerta. En
tonces el hijo volvió a Dios y se corrieron las noticias de los buenos 
actos que hacía. Por cada una de esas noticias el padre sacaba otro 
clavo de la puerta. 

Un día el hijo regresó como un hombre honesto, sí. como santo. 
Se volvió el gozo de su padre. El último clavo desapareció. El vadre 
mostró la puerta a su hijo y le explicó lo que había sucedido. 

El hijo dijo: "Sí, los clavos ya no están. pero los huecos han 
permanecido." 

El padre alegremente le dijo al hijo que hay UNO que puede 
cerrar los huecos. La palabra hebrea asham significa no sólo "sacrificio 
por el pecado." sino también "restitución." En Isaías 53: 10 está escrito 
que Jesús dio Su vida como un asham. no sólo expiando nuestros pe
cados, sino lavándolos también. Ser justificado es ser "tal como si" 
nunca hubiese pecado. Nos volvemos más blancos que la nieve. 



31 DE OCTUBRE 

"Yo te declararé lo que está escrito en el libro de la verdad." 
(Daniel 10:21) 

El ángel le habla a Daniel acerca del libro de la verdad y cita 
de éste cosas que no están en la Biblia del profeta. Nuestra Escritura 
es una traducción al leguaje humano de las realidades inexpresables de 
Dios, contenidas en este libro de la verdad. Todo predicador verdadero 
de la Palabra levanta su biblia que es una traducción del hebreo y griego 
y dice: "Este es el libro de Dios." ¿ Y si la hebrea y griega fueron a su 
vez traducciones, poniendo en los lenguajes primitivos de los hombres 
las indescriptibles riquezas de Dios? 

Dale valor a la Biblia, pero no te detengas en las palabras. Jesús 
dijo: "Aún tengo muchas cosas que deciros, pero ahora no las podéis 
sobrellevar. (Juan 16:12) ¿Por qué no nos volvemos hombres que so
brellevan todo y aprenden de Su boca estas cosas escondidas? Forzado 
a explicar de nuevo a los hebreos cosas elementales, Pablo se queja de 
que no tiene tiempo para hablar acerca de la explicación espiritual de 
las historias de Gedeón, Jefté, etc. (vea Hebreos 11:32) Si no regresá
ramos siempre como niños a las cosas elementales del principio, quizás 
podríamos aprender estas explicaciones que fueron negadas a los he
breos hace 2000 años. Judas dijo que cuando quería escribir acerca de 
un tema importante, nuestra salvación común, tuvo que cambiar de 
idea y advertir contra algunos falsos maestros en la iglesia. (Judas 3) Si 
expulsáramos a éstos, aprenderíamos lo que Judas intentaba decir. 

Ve de la Biblia a las realidades que ella te señala. Hay un libro de 
la verdad en el cielo. 



1 DE NOVIEMBRE 

"¿No hubo quien volviese y diese gloria a Dios sino este 
extranjero?" (Lucas 17:18) 

e ierta vez Dios invitó a todas las virtudes a un banquete. Se 
saludaron y abrazaron unas a otras. Eran buenas amigas, excepto dos 
que se mantenían apartadas una de la otra. Dios les preguntó: "¿No se 
conocen?" Contestaron: "Nunca nos conocimos." Sus nombres eran 
"generosidad" y gratitud." 

Hay una leyenda acerca de un esclavo romano, Androcles, quien 
había escapado de su amo cruel, se escondió en una de las cuevas del 
desierto libio. Una vez vio a un león adolorido porque una espina había 
penetrado su carne. Androcles le sacó la espina y le curó la herida. 
Después de esto se hicieron amigos inseparables. 

Al final, el amo encontró a su esclavo y lo trajo atado a Roma, 
donde-de acuerdo a la costumbre-tenía que ser arrojado a una bestia 
salvaje en el circo. Sucedió que el león que tenían destinado a devorarlo 
era el mismo león que él había curado. El león reconoció a su amigo y 
en vez de devorarlo, se sentó quedamente a sus pies. Androcles explicó 
todo y fue perdonado. 

Es más fácil encontrar gratitud entre las bestias que entre los 
hombres. Un proverbio turco dice: "Si le has hecho bien a alguien, 
esquívalo como a un perro rabioso. Te morderá." En este proverbio está 
la experiencia de siglos. Todos nos quejamos de la falta de gratitud de 
otros hacia nosotros. Hagamos una lista de todos aquellos que se han 
portado bien con nosotros y hacia los cuáles no hemos mostrado gratitud. 

Primeramente demos gracias a Dios por Su creación. Demos gra
cias a Cristo por la salvación y al Espíritu Santo por su dirección, y 
seamos agradecidos con los padres, maestros, doctores, panaderos, y 
agricultores, etc. En otras palabras, seamos agradecidos con todos los 
que trabajan para nosotros y también con aquellos que se han inclinado 
para ayudarnos en momentos difíciles de nuestras vidas. 



2 DE NOVIEMBRE 

"También algunos de los sabios caerán para ser depurados 
y limpiados y emblanquecidos." (Daniel 11:35) 

La mayoría de la gente deletrea mal la palabra "decepción". La 
manera correcta de escribirla es, "Su mandato." Pablo de la Cruz es
cribió: "Cuando una empresa parece haber fracasado completamente, 
es entonces cuando la vemos progresar maravillosamente." El Viernes 
Santo, Jesús, la esperanza del mundo, murió, clamando: Dios mío, Dios 
mío, ¿por qué me has desamparado?" Parecía que todo estaba perdido. 
Esto era la preparación para la Resurrección triunfal. 

Lincoln fue un negociante quebrado-así pudo empezar su ca
rrera como el más grande estadista americano. Muchos compromisos y 
matrimonios han sido felizmente sanados cuando parecía no haber es
peranza. Mucha gente que estuvo al borde de la muerte, gozaron de 
buena salud por muchos años. Yo he estado cercano a la muerte muchas 
veces. Algunos cristianos que han caído en profundos pecados, se han 
convertido en santos de Dios más tarde. Aparentemente la carrera de 
Pedro como apóstol había terminado en desgracia con la negación de 
su Señor la noche que Jesús fue traicionado. No había esperanza de 
que él pudiera ser de nuevo un líder con autoridad en la iglesia, después 
de haber fracasado tan vergonzosamente cuando fue puesto a prueba. 
Perdonado por Jesús, regresó, y llevó una vida fructífera, muriendo 
como un mártir. 

En 1759, Pablo de la Cruz escribió: "En la más profunda recolec
ción de la oración mental, debo prepararme para la muerte." Tenía que 
cambiar de idea porque todavía habían algunos pueblos que evangelizar. 
Así que el santo moribundo continuó su actividad otros 16 años. 

Escribió: "Los infortunios que ocurren en este mundo, cuando son 
aceptados de la mano viva de Dios con sumisión a Su más santa vo
luntad, nos capacitan para correr por la senda de los divinos manda
mientos. Además, la resignación a estos eventos sirve como un medio 
eficaz de obtener favores, aún favores temporales." 

Aprecia tus decepciones. Ellas demostrarán haber sido Sus 
mandatos. 



3 DE NOVIEMBRE 

"El vino ... alegra el corazón del hombre." (Salmos 104:5) 

"Y vio Dios todo lo que había hecho y he aquí que era bueno." 
(Génesis 1:31) El vino es bueno, también, como lo son todos los otros 
gozos humanos. El pecado ha traído tristeza y pesar: pero ha perma
necido un tiempo de reír y un tiempo de bailar. (Eccl. 3:4) 

Es cierto que Cristo nos enseña que esta vida es sólo un vestíbulo 
a través del cual pasamos a la vida eterna. Pero en una casa bien 
ordenada el vestíbulo debe estar hermoso también. 

Jesús, al cambiar agua en vino en Caná, nos mostró que la religión 
bien comprendida no excluye gozos terrenales siempre y cuando no 
contenga mal inherente y no reciba una prominencia que le haga ab
sorber más tiempo y energía de lo permitido. 

Dentro de esos límites, no es incorrecto para un cristiano vivir 
una vida llena de gozo. El cristiano debe abandonar el pecado, no las 
cosas que hacen la vida placentera. 

Muchos hombres conocen solamente las alternativas de la vida sin 
Dios o a Dios sin la vida. Jesús rompe este círculo vicioso. Provee vida 
gozosa con Dios. El instinto alegre del niño saludable es el ejemplo ideal 
que vemos en Jesús-no las torturas auto-infligidas del ascético. Puede 
que esto sea un llamado individual especial, pero no la regla para la 
vida cristiana usual. 

Si hubieses estado en Caná, ¿hubieras estado de acuerdo con lo 
que Jesús hizo, o hubieses preferido que pronunciara un discurso re
prendiendo a aquellos que deseaban divertirse en una fiesta nupcial? 



4 DE NOVIEMBRE 

"Se fue de allí." (Mateo 11:1) 

S e dice que una vez el Rey David llamó a un joyero y dijo: 
"Hazme un anillo cuya apariencia alegre mi corazón cuando estoy triste 
y me entristezca cuando estoy alegre. Tienes dos días para esto. Si traes 
el anillo, serás recompensado ricamente. Si no, tu cabeza acabará donde 
están tus piernas." 

El joyero se fue desesperado. Sabía que podía perder su vida. 
¿ Quién podría hacer tal anillo? 

Cuando cruzó el patio del palacio, el pequeño Salomón, que ju
gaba, observó su pena y le preguntó qué pasaba. El joyero le contó 
sobre la necia demanda que le había hecho el rey. 

El niño se rió y dijo: "Hazle un anillo de lata y escribe en él las 
palabras, 'Gam ze iavoh' -'Esto también pasará.' Nada más se necesita. 
En momentos de abatimiento, el rey leerá que esto pasará, y encontrará 
consuelo. En el júbilo, el anillo le recordará que los gozos de este mundo 
son pasajeros." 

El joyero hizo el anillo y recibió una rica recompensa. 
Una de las bellezas de la Versión Reina-Valera de la Biblia es que 

la expresión "fue," ocurre tan a menudo. Las preocupaciones de hoy 
pasarán. No estés tan ocupado con tus pesares presentes. ¿Por qué te 
preocupabas hace cinco años, en noviembre 4? Ya ni te acuerdas. Así 
que las penas de hoy pronto serán olvidadas. Y cuando estás gozoso, 
no olvides que todavía no has obtenido la gloria. Todos los gozos de este 
mundo son temporeros. 

Los cristianos buscan la morada eterna en la cual toda lágrima 
será enjugada. 



5 DE NOVIEMBRE 

''Amarás al Señor tu Dios con todo tu corazón." 
(Mateo 22:37) 

L a tradición musulmana cuenta la siguiente leyenda de la vida 
de nuestro Señor Jesús: 

Cierto día El vio a un grupo de gente de pie con una expresión 
triste en sus rostros. Les preguntó cuál era su problema. Contestaron 
que habían escuchado acerca de un infierno horrible y tenían miedo de 
ir a parar allá. 

Entonces se encontró con otro grupo de gente, también apenados. 
Le dijeron que tenían otra inquietud: habían escuchado acerca del cielo 
y les espantaba perderlo. 

Luego encontró a otro grupo lleno de alegría. Le dijeron que ha
bían encontrarlo la verdad y se regocijaban. 

Jesús, bendito sea Su nombre, dijo: "Estos hombres han escapado 
el infierno y están seguros del cielo." 

Dios promete recompensas a los justos y castigo eterno a los ma
los, pero la motivación para las acciones de los cristianos es amor hacia 
el Señor y entusiasmo por la verdad. Si los que siguen la senda luminosa 
de Jesús estuvieran seguros de que su camino dirige hacia la destrucción 
eterna y si el demonio tuviera un paraíso espléndido que ofrecer, no
sotros todavía seguiríamos el camino de la cruz de Cristo. No le servi
mos por ganar el cielo, sino por amor a El. 

Madame de Guyon oraba: "Señor, todo lo que quieras darme en 
el otro mundo, dalo a mis amigos. Todo lo que quieras darme en este 
mundo, dalo a mis enemigos. A mí, dame a Tí Mismo." 



6 DE NOVIEMBRE 

"Entrando El en la barca." (Mateo 8:23) 

Un emperador oriental de antaño se sentó en el balcón de su 
palacio a mirar con placer los muchos botes que pasaban cerca de la 
costa. Cada uno era señal de la prosperidad que florecía bajo su gobierno. 

Le preguntó a un sacerdote cerca de él: "¿ Cuántos botes cree que 
entran y salen de nuestro puerto en un año?" El sacerdote contestó: 
"Sólo cuatro." La ira del rey se encendió. ¿ Cómo se atrevía a burlarse 
este sacerdote en su cara? 

"¿Cómo se atreve a contestarme de esa manera? dijo el rey. "Veo 
por lo menos cien botes ante mis ojos ahora mismo y usted me dice que 
hay solamente cuatro en el año entero?" 

El sacerdote repitió: "Es como yo dije, sólo cuatro: el barco, 'De
seo de Aventura,' otro, 'Deseo de diversión,' el tercero, 'Búsqueda de 
la fama,' y el cuarto. 'Corriendo detrás del dinero.' Estos son los nombres 
reales de todos los botes, independientemente de la inscripción en su 
proa. Estas son las únicas fuerzas que impulsan a los hombres." 

En el pequeño lago de Genesaret navegaba un bote pequeño. Jesús 
había entrado en él. Este barco tenía otro nombre: "Sacrificio propio 
para la gloria de Dios." 

Es un barco único. En Marcos 4:37-39 se nos dice que una vez 
Jesús reprendió a una tormenta y el viento cesó ante Su mandato. Pero 
esa tarde sucedió un milagro más grande. Las olas se echaban en la 
barca, "de tal manera que ya se anegaba." (v. 37) Cuando un barco está 
lleno de agua, se hunde. Que haya un ventarrón o que el mar esté en 
calma, no hace diferencia alguna. Un barco lleno de agua se hunde, 
pero no si es el barco de Jesús. Sigue hacia adelante cuando los vientos 
no soplan sus velas; se desliza suavemente cuando los remeros se vuel
ven vagos y no reman más. La iglesia avanza aún cuando está llena de 
herejías, cismos, y pecados que la hacen la burla de los hombres. 
Avanza contrario a las leyes de la hidrodinámica. Es el único barco que 
se mantiene a flote y navega lleno de agua, porque su motivación es la 
correcta. 

Escoge el barco correcto para hacer tu viaje. 



7 DE NOVIEMBRE 

"Si alguno está en Cristo, nueva criatura es." (2 Cor. 5:17) 

Este es el día de la revolución comunista en Rusia, el hecho 
más importante en la historia política del siglo veinte. ¿Qué le dio a las 
almas? 

En una reunión atea en Moscú, el conferenciante mostró un vaso 
de agua a la audiencia obligada a asistir. Puso un polvo dentro. El agua 
se volvió un vino purpurino. El explicó: "Jesús, en Caná, tenía ese polvo 
escondido en su manga. La gente de ese tiempo era primitiva y creyeron 
que El había hecho un milagro cuando en realidad se trataba de un 
truco de magia, como el mío. Yo puedo hacerlo mejor. Puedo cambiar 
el vino a agua de nuevo." Otro polvo y el cambio ocurrió. "Y ahora lo 
cambio a vino de nuevo." Otro polvo y se cumplió su palabra. 

Un cristiano se levantó y dijo: "Camarada conferenciante, usted 
nos ha asombrado con su polvo milagroso. Le pediríamos sólo una cosa 
más. ¿Podría tomar un poco del vino que usted hizo'?" 

"Lo siento," fue la contestación, "el polvo que puse en el agua es 
" venenoso. 

El cristiano dijo entonces: "Esta es toda la diferencia entre us
tedes, los comunistas, y Jesús. El da un vino que ha alegrado los cora
zones e iluminado las mentes por 2000 años. Usted también cambia el 
agua a vino, pero es un vino que envenena nuestros corazones con 
miedo y odio." 

La revolución que no cambia los corazones de los hombres no 
puede traer bien duradero a la humanidad. La revolución que se ne
cesita es el nuevo nacimiento. Hace de los hombres criaturas nuevas 
en Cristo Jesús. 



8 DE NOVIEMBRE 

"Cuamlo oréis, decid." (Lucas 11:2) 

Adoptemos la siguiente oración de la iglesia primitiva. Fue com-
puesta por Eusebio: 

Oh, Dios, permite que no sea enemigo de hombre alguno, 
Sino amigo de todo lo que es eterno y permanece. 
Que nunca invente mal contra alguno, 
Y si el mal viniere sobre mí, sea yo salvado 
Sin herir al que deseaba hacerme daño. 
Que pueda yo amar, buscar, y obtener sólo el bien, 
Pueda yo desear el bien a todos los hombres sin envidiar. 
Que nunca espere que otro me reprenda, 
Cuando he hecho o dicho algo inoportuno; 
Pero pueda reprocharme yo mismo, hasta que me haga mejor. 
Que nunca obtenga una victoria 
Que me hiera a mí o a mi adversario. 
Pueda yo reconciliar amigos que se han airado unos con otros. 
Pueda yo ayudar con todo mi empeño a aquellos que necesitan 

mi ayuda. 
Que nunca abandone a un amigo en peligro. 
Que me respete a mí mismo. 
Y para esto, pueda yo dominar mis impulsos que de otra manera 

me harían enfurecer. 
No hable yo del que es maligno y del que hace maldad, 
Sino que busque a los hombres buenos y siga sus pisadas. 



9 DE NOVIEMBRE 

"Bienaventurados los pacificadores." (Mateo 5:9) 

S e dice que en la primera generación de monjes en el desierto 
de Tebaida, Avva Pahone construyó una choza para él en el valle, porque 
había envejecido. Su celda anterior en la colina se la dio a Avva George. 
Pronto lo lamentó, porque vio que cientos de personas acudían a Avva 
George para escuchar la Palabra de este santo. 

Lleno de envidia, Pahone envió un discípulo a Avva George, or
denándole que se fuera de la celda inmediatamente. El discípulo le dijo 
a Avva George: "El Padre Pahone me envía a tí con palabras de paz y 
ruega por tus oraciones, porque él valora mucho tu piedad." 

Cuando el discípulo regresó, Pahone le preguntó: "¿Le dijiste lo 
que te ordené?" 

El contestó: "Ciertamente le dije lo que se merecía." 
Avva George no cambió su lugar y la gente seguía acudiendo a él. 

Pahone envió su discípulo por segunda vez. "Dile a aquel hipócrita que 
abandone mi celda sin tardanza, o lo sacaré a palos." 

El discípulo fue a Avva George y le dijo: El padre Pahone te ama 
tanto. Me pidió que te asegurara de su cariño y te comunicara sus 
bendiciones. Nunca cesa de orar por tí." 

Al regresar el discípulo informó a su maestro: "Le dije todo lo 
necesario." Así también la tercera vez. 

Puesto que Avva George permaneció en su lugar, Pahone fue con 
un garrote para sacarlo fuera. El discípulo, que era más veloz, corrió 
por otro camino y le dijo a Avva George: "No pude detener a mi maestro. 
Aunque viejo, asciende la colina para recibir una bendición tuya.'' 

George fue a encontrarse con Pahone, se arrodilló ante él y dijo: 
"Te doy gracias por los muchos mensajes de amor que me enviaste con 
tu discípulo. No soy digno de ellos ni de que vengas especialmente a 
bendecirme." 

Avva Pahone entendió cómo el discípulo había cumplido su tarea. 
Abrazó a Avva George y, volviendo a su choza, dijo al novicio: "Hasta 
ahora he sido tu maestro. Tú eras mi discípulo. De ahora en adelante 
tú me enseñarás, porque conoces mejor los senderos del amor." 



10 DE NOVIEMBRE 

"Y en medio del jardín, el árbol de la vida." (Génesis 2:9) 

Todo árbol es un árbol de vida. Primero que nada, porque es un 
refugio natural para las aves. Lo que el Señor dijo es cierto de todo 
árbol: "Vienen las aves del cielo y hacen nidos en sus ramas." 
(Mateo 13:32) 

Los árboles no son sólo para los pájaros. Los tejones abren hoyos 
en sus raíces. Cientos de plantas, insectos, y animales encuentran ali
mento y albergue bajo sus ramas y los enamorados encuentran un lugar 
para gozarse. 

Más de 200 clases de insectos diferentes viven en un roble. In
numerables avispas e insectos se alimentan de las flores del roble. Los 
escarabaj,os se comen la corteza, y orugas de muchas clases se comen 
las hojas. También están las ardillas y los ratones de bosque. Los búhos 
a su vez, se alimentan de los ratones y tienen sus nidos en los troncos 
huecos de los viejos robles. 

También están la hiedra. el muérdago, musgo. algas. líquenes y 
helechos. Cerca a la muerte. el árbol de roble es invadido por el hongo. 

El roble es hospitalario con cada uno. Los enamorados son reci
bidos alegremente para intercambiar besos bajo su sombra. Los árboles 
son lugares donde los hombres pueden encontrarse con ángeles. Abra
ham se encontró con ángeles mientras descansaba bajo la sombra de 
un roble. Los creyentes son comparados con las palmeras. (Cantares 
7:7) Son como árboles plantados junto a corrientes de agua. (Salmo 1:2) 
No sólo tienen vida, sino que dan a otros la oportunidad de vivir. Son 
árboles de vida para una multitud de criaturas. 

Cuando murió, un árbol dio su madera para una cruz en la cual 
fue cumplida la salvación de la humanidad. El árbol sirvió aún después 
de muerto. Seamos árboles en el jardín de Dios. 



11 DE NOVIEMBRE 

"Se entregarán unos a otros." (Mateo 24: 10) 

U no de los aspectos más sombríos de la iglesia China bajo el 
comunismo ha sido el movimiento de denuncia, cuando amigos y miem
bros de la misma familia se volvían unos en contra de los otros con odio 
y traición, cada uno tratando de salvar su propio pellejo. Una conferencia 
"cristiana" en 1951. a la cual asistieron 152 líderes protestantes, pidió 
la sentencia de muerte para el Obispo Metodista Chen y el evangelista 
Ku-Jen-en. El partido comunista fue más benévolo que los hermanos. 
Le dieron al obispo sólo cinco mios de prisión. Nadie volvió a saber de 
Ku. Probablemente muri{1 en alguna cárcel. 

El pastor cristiano Lu Chih-Wei fue atacado por su propia hija en 
una reunión pública: ''Acuso a mi padre, por la manera en que me ha 
cegado, haciendo que pierda mi posición social en el pueblo." El padre 
lloró. Ella continuó: "¿ Crees que tus lágrimas falsas van a sobornar mi 
conciencia?" 

Miles de cristianos buenos pueden ser inducidos a denunciar a 
sus seres queridos. El hermano Sun, editor de El Granjero Cristiano, 
fue sometido a tal angustia mental que terminó cometiendo suicidio. 
Sólo unos pocos se resistieron, entre ellos Watchman Nee y Wang--Min
Tao. 

El no volverte un traidor y tu resistencia en tiempos de intensa 
prueba depende de tu vida cristiana inicial. Cuando el Señor se le 
apareció a Ananías, el pastor de la iglesia, después de la conversiém de 
Pablo, El le dijo cómo enseñar a un convertido nuevo: "Yo le mostraré 
cuanto le sea menester que padezca." (Hechos 9: 16) 

Toda iglesia cristiana que no enseña a sus miembros la principal 
ciencia religiosa. el sufrimiento, no cumple con sus deberes. Imponte 
la mortificación. Aprende a sufrir y a no ceder. El tiempo vendrá cuando 
necesites este conocimiento. 



12 DE NOVIEMBRE 

"El Señor . .. dijo a (Abraham) ... anda delante de mí, y 

sé perfecto." (Génesis 17:1) 

e uenta una historia que el diablo y un amigo caminaban por 
una calle, cuando vieron al otro lado a un hombre inclinándose, reco
giendo algo, y echándolo en su bolso. El diablo le dijo a su amigo: "Este 
hombre encontró un pedazo de verdad." 

"Esto es una catástrofe para tí," dijo el amigo. 
"Oh, no," replicó el diablo. Le daré la idea de crear una institución 

para su propagación. Se encargará de que la verdad sea neutralizada." 
No podemos renunciar a las instituciones. Si Jesús sólo hubiese 

dado Sus enseñanzas y muerto y resucitado sin dejar una iglesia, no 
habrían discípulos de Cristo hoy día. Tenemos las Escrituras de la 
iglesia. La iglesia garantiza su autenticidad, interpreta las partes difí
ciles, preserva la rica experiencia de generaciones de cristianos, e im
parte bautismo y Santa Comunión. 

Nos gustaría que cada hombre fuera un gigante de la fe como 
Abraham, quien comenzó por su cuenta y caminó delante de Dios, 
cuando, excepto por su familia, nadie creía en él. Bien podríamos desear 
que cada babuino fuera un hombre o cada aborígen un genio culto. Los 
hombres son como son y necesitan la iglesia institucional para una vida 
de fe. 

Al mismo tiempo debemos estar conscientes de que las institu
ciones no sólo comunican la verdad, sino que a veces la pervierten. Son 
dirigidos por hombres negligentes. Nada puede reemplazar la experien
cia de primera mano y el descubrimiento del reino dentro de nosotros. 

Sé fiel a la institución y camina personalmente con el Señor. 



13 DE NOVIEMBRE 

"Vuestros pastores ... velan por vuestras almas." 
(Hebreos 13: 17) 

No seas un perturbo en Sión, uno que siempre encuentra faltas 
en los ministros, quien está listo para irse de la iglesia o producir una 
separación. 

Cada ministro, aún uno que dirige una iglesia como la de Laodi
cea, donde en vez de mantener a Cristo en el centro lo tenían como a 
un mendigo tocando a la puerta, es una estrella en la mano derecha de 
Jesús. (Apoc. 2:1) Le toca a El y a los pocos que tienen una asignación 
especial de EL reprender y retirar a los ministros que se han desca
rriado. Podemos equivocarnos fácilmente y desarraigar el trigo junto 
con la cizaña. Podemos engañarnos al creer que estamos sirviendo a 
Dios cuando alejamos a un santo del púlpito o le amargamos la vida por 
medio de la crítica continua. 

Un pastor nada podía lograr en su congregación por los muchos 
chismes dirigidos en su contra. Se fue. Después de esto, los hombres 
se convertían al recordar sus antiguos sermones. El ministro no había 
sido apreciado por la congregación mientras estuvo con ellos. El diácono 
que más lo odió, se arrepintió, y fue a verlo. La esposa del pastor lo 
recibió con las palabras, "Está muriendo. No vaya a verlo. El verlo 
puede angustiarlo más." 

¡Qué terrible para un cristiano el ser la fuente de angustia para 
un santo! 

El diácono entró de todas maneras. El pastor moribundo sólo pudo 
abrir sus ojos una vez y dijo: "'No toques a mis ungidos y no hagas daño 
a mis profetas. He sido un pecador. Todo lo que me hiciste estaba bien. 
No te preocupes, encontrarás a otros. Recuerda estas palabras. Puede 
que aquel en el que encuentras faltas sea el ungido de Dios. No toques 
a mis ungidos y no hagas daño a mis profetas." Con esto, falleció. 

Ningún ministro es perfecto-ni en su enseñanza, ni en su vida. 
Pero hay que tenerlos en estima. Un pastor que no es amado no puede 
hacer bien a su congregación. 



14 DE NOVIEMBRE 

"Serás salvo tú y tu casa." (Hechos 16:31) 

Hay santos privilegiados cuya fe es probada hasta el máximo y 
que tienen la oportunidad de mostrar su lealtad al máximo. 

En el siglo 16, en España, Antonio Herrezuelo fue sentenciado 
por la Inquisición a morir en la hoguera por su creencia evangélica. 
Julián Hernández había entrado Escrituras castellanas y literatura re
formista por contrabando dentro del país. Estaban escondidas en ba
rriles de vino. El contrabando es un hábito viejo en la iglesia de Cristo. 
Cuando lo capturaron, Hernández fue torturado brutalmente por tres 
años, pero no traicionó a aquellos a quienes dio las Biblias. Herrezuelo 
había recibido una de esas Biblias y se convirtió. 

Cuando fue traído a la hoguera, Herrezuelo fue atormentado por 
el conocimiento de que su esposa, también una creyente, se había re
tractado por miedo a la muerte y su sentencia fue cambiada a cadena 
perpetua. Una palabra de la boca de Antonio, y podría escapar también. 
Podía ir a la cárcel con la esperanza de que un día sería perdonado y 
reunido con su esposa. 

El conocía una esperanza mejor: la promesa de Dios a los cre
yentes; que ellos y sus casas serán salvos. Hasta que le pusieron la mor
daza en la boca, amonestó a su esposa a que se arrepintiera. El creía 
que la Palabra de Dios, efectiva para salvar pecadores, también sería 
efectiva para lograr que un santo reincidente vuelva al rebaño de Cristo. 

El murió. Su esposa fue a la cárcel, pero no tuvo paz. La lucha 
interior duró ocho años. Después de esto, ella retiró su retractación y 
lanzó la afirmación de su fe a la cara de los inquisidores. La quemaron 
también, y se unió a su esposo en la gloria. 

Cree en la promesa del Señor para todos los de tu casa. 



15 DE NOVIEMBRE 

"Porque no he rehuido anunciaros todo el consejo de Dios." 
(Hechos 20:27) 

Un vendedor de Biblias fue rudamente rechazado cuando trató 
de vender una Biblia. Entonces le ofreció un Nuevo Testamento gratis 
a la señora. 

El esposo se burló. "Estamos casados," dijo. "De manera que la 
mitad de todo lo que ella posee me pertenece a mí." Tomó un hacha y 

cortó el Nuevo Testamento por la mitad. 
Unas semanas después preguntó a la esposa: "¿Dónde tienes la 

otra parte del libro? La necesito. Mi mitad terminó con la historia de 
un hijo pródigo regresando a su padre y diciendo algo. Tengo curiosidad 
por saber lo que le dijo. Sus palabras están en tu mitad." 

Este no fue el único hombre que dividió la Biblia por la mitad. 
Jesús vino lleno de verdad y gracia. Algunos predicadores hablan sólo 
de la verdad, dejando para otros solamente la gracia. Otros ha<"en lo 
contrario. 

La Biblia siempre une el perdón de los pecados Clln el 
arrepentimiento. 

No dividas la Biblia. 
No te detengas en el hecho de que Jesús muno por nuestros 

pecados. También está escrito que tenemos que presentar nuestros 
cuerpos como sacrificio vivo. (Rom. 12:1) 



16 DE NOVIEMBRE 

"Los que han conocido la verdad." (2 Juan 1) 

¿ e ómo puede un hombre encontrar la verdad? ¿ Tenemos las 
cualidades espirituales e intelectuales necesarias para encontrarla? ¿La 
reconoceríamos si la encontráramos? 

Somos pequeños. ¿Puede uno coger el sol en una red de cazar 
mariposas o el océano en un dedal? Envía a un niño de tres años a la 
biblioteca y pídele que busque y te traiga La Divina Comedia de Dante. 
¿Cómo la va a identificar el niño'? 

Para encontrar la verdad, tengo que tener una definición exacta 
de lo que es la verdad. Para saber cuál de las muchas definiciones de 
la verdad es cierta, y cuáles de las aseveraciones que proclaman ser la 
verdad definitiva en la religión, política, morales, etc. son ciertas, debo 
conocer las señales verdaderas con las cuales se reconoce la verdad. El 
que no conoce la verdad de antemano, nunca puede hallar la verdad. 

Estamos en un círculo vicioso. La verdad no puede ser hallada. 
La historia del pensamiento humano es un cementerio de aseveraciones 
científicas y otras de las cuales la humanidad estuvo una vez segurísima 
de que eran ciertas, sólo para después descubrir que eran falsas. 

La posesión de la verdad dinstinguible de mi persona, verdad que 
puedo tomar o rechazar, está fuera de cuestión. La verdad puede ser 
sólo un "yo." Por eso Jesús dijo: "Yo soy la verdad." (Juan 14:6) 

La regla de la verdad en un hombre nunca puede ser la regla de 
alguien o algo más. 

La verdad es la manera de ser de una persona semejante a Jesús. 
Mientras más semejanza a Jesús, más verdad habita en mí, una verdad 
que no tengo que buscar. Es mi carácter. No hay otra contestación a la 
búsqueda de la verdad. 

Dios no nos dirige como si fueramos otro, sino identificándose 
conmigo. 



17 DE NOVIEMBRE 
"Vuestro atavío no sea el externo . . . " (1 Pedro 3:3) 

Perpetua estaba en un calabozo por su fe. Pudo haber escapado 
si hubiese negado al Salvador. Su padre anciano se lo recomendó. 

Ella le dijo: "Padre, ¿ ves este jarrito aquí?" 
"Sí," contestó él. 
Ella le dijo de nuevo: "¿Podría ser llamado por otro nombre? 
"No," contestó él. 
Entonces Perpetua dijo: "Tampoco puedo llamarme otra cosa que 

no sea cristiana." 
Permaneció firme cuando su padre le pidió que tuvie~a compasión 

de sus canas, que no lo entregara al desprecio de los hombres por tener 
una hija criminal en la prisión, y también que recordara a su bebé. No 
fue conmovida porque no podía ser otra cosa que una cristiana, al igual 
que el jarro no puede ser otra cosa que un jarro. 

Su padre incrédulo fue golpeado con palos delante de su presencia 
y le quitaron su niño. Siguió siendo lo único que podía ser. 

Cuando fue arrojada a las bestias salvajes, le fue rasgada su tú
nica. Inmediatamente se cubrió sus piernas. importándole más su des
nudez que el sufrimiento que la esperaba. Este fue su último gesto antes 
de morir como mártir. 

Cristianos, simplemente sean lo que son. No pueden ser otra cosa. 



18 DE NOVIEMBRE 

"No os conforméis a este siglo." (Romanos 12:2) 

Un cnsuano tiene que tener mucho cuidado al escoger los e
ventos públicos a los cuales asistirá, lo que mirará en la televisión, los 
libros que leerá, etc. Tertuliano, un gran maestro cristiano del siglo 3, 
contó acerca de una señora cristiana que fue a un espectáculo indecente 
y regresó poseída. Durante el exorcismo, cuando regañaron al espíritu 
inmundo por haberse atrevido a atacar a una creyente, aquel replicó 
firmemente: "Lo hice en mi pleno derecho porque la encontré en mis 
dominios." 

Admito que en muchos espectáculos hay cosas que son placen
teras e inocentes y algunas son excelentes. La explicación es simple. 
Nadie diluye veneno con hiel. Se pone la cosa maldita en manjares bien 
sazonados y de dulce sabor. Ten cuidado antes de ir a un espectáculo, 
aún si parece inocente. 

Los gozos de cristiano, su banquete nupcial, todavía están por 
venir. No tenemos prisa de obtener todos los posibles placeres de la 
vida. Podemos compartir en el entretenimiento del mundo en la misma 
escasa medida en que él puede compartir nuestra adoración. 

El Señor ha dicho: "El mundo se alegrará ... vosotros estaréis 
tristes." (Juan 16:20) Lamentémonos por la iniquidad prevaleciente 
mientras el mundo goza, de modo que en el día del juicio nos alegremos. 

Nadie puede tener los placeres de ambas vidas. No revises los 
periódicos diariamente para ver qué diversiones puedes encontrar, sino 
toma tu cruz cada día y síguele. 



19 DE NOVIEMBRE 

"Vino el esposo, y las que estaban apercibidas, entraron con 
él a las bodas." (Mateo 25:10) 

Los que vivimos cuatrocientos años después de la Reformación 
podemos entender sólo con dificultad el pensamiento de los cristianos 
en la Edad Media. 

En el siglo 13, nadie hubiese contendido las palabras escritas por 
un monje en aquel tiempo: "Todos tienen el derecho de entrar a la 
familia de Cristo, cuando usan adecuadamente la sangre de su Redentor 
y la leche de la sagrada Virgen, su madre; sí. esa sangre adorable que 
anima a los mártires y suaviza sus tormentos y esa leche virginal que 
endulza la amargura de nuestra copa apaciguando la ira de Dios." 

Las Escrituras eran casi totalmente desconocidas. Nos hablan del 
poder purificador de la sangrt' de Cristo. El poder salvador de la ll·che 
de María es sólo una bella fantasía humana. 

A los hombres de aquel tiempo les encantaba venerar a las santas 
menores. Puede que hayan ido muy lejos en este sentido. aunque 
muchos de ellos eran personalidades hermosas. 

Wartburg. recordado ahora solamente como el lugar donde Lutero 
predicó, fue el lugar donde se crió Santa Elizabeth de Hungría y donde 
ella oró. Erigió un hospital que todavía puede verse an las puertas del 
palacio, de modo que nunca se le olvidara la miseria humana en el 
esplendor de su rango majestuoso. 

Sus últimas palabras fueron: "Ha llegado el momento en que 
Dios llama a su amiga a la fiesta de bodas. El novio busca a su esposa. 
Silencio, silencio." 

Era el 19 de noviembre. 



20 DE NOVIEMBRE 

"Vuestros maridos . . . sean ganados sin palabra por la con
ducta de sus esposas." (1 Pedro 3:1) 

Un sábado el Rabino Meir había ido a la sinagoga. Mientras 
estaba allí sus dos niños pequeños habían trepado a un árbol, se ca
yeron, y los encontraron muertos debajo del árbol. Su esposa, Beruria, 
llevó los cadáveres a un cuarto de arriba, los cubrió con una sábana, y 
volvió abajo para preparar la mesa para su esposo. 

Cuando él regresó a la casa, repitió las oraciones prescritas, se 
sentó a la mesa y preguntó por los niños. Ella contestó: "Bueno, son 
niños. ¿ Qué puedes esperar de ellos? 

Cuando terminó de comer el esposo, ella dijo: "Tengo que hacerte 
una pregunta. Una vecina me dio un par de aretes costosos para que 
se los guardara porque su esposo era un borracho y podía venderlos. 
Ahora su esposo está muerto y me lo pidió. A mí me encantan. Cuando 
tú no estabas en casa, yo solía ponérmelos delante del espejo. Eran uno 
de mis gozos. ¿Debo devolverlos?" 

El rabino contestó: "Me extraña la pregunta, pero pienso que 
debes devolverlos, y agradecerle por el privilegio de tenerlos por tan 
largo tiempo." 

Entonces ella le dijo: "Ven conmigo. Quiero mostrarte cuán pre-
. " ClOSOS son. 

Lo llevó al cuarto de arriba, levantó la sábana y dijo: "Estas son 
las joyas. Gozamos nuestro tiempo con ellas. Devolvámoslas a su dueño 
con acción de gracias." 

El contestó: "Bendito es el esposo que tiene una esposa sabia. 
Dios ha dado; Dios ha quitado. Loado sea el nombre de Dios." 

Aceptemos nuestras pérdidas de esta manera. 



21 DE NOVIEMBRE 

"Dios ama al dador alegre." (2 Cor. 9:7) 

Un cristiano dijo a su hermano en la fe: "Cada domingo pongo 
aparte lo que tengo para dar a la iglesia. Si algo me impide asistir, doy 
el dinero a mi esposa para que lo lleve o lo guarde para la próxima vez, 
y añado la donación a la ofrenda de la semana que viene. ¿ Qué haces 
tú con relación a esto?" 

El hermano contestó: "Antes de ir a la iglesia, me arrodillo con 
mi familia en casa y le doy gracias a Dios por el privilegio de vivir en 
una tierra libre donde puedo ir a la casa de Dios. Le doy gracias por el 
pastor, por el esfuerzo misionero de nuestra congregación, y por todas 
las otras cosas. Luego decido cuánto dar y lo traigo al altar." 

Después de un tiempo los dos cristianos se encontraron de nuevo. 
El primero dijo: "Intenté tu método. Es maravilloso. Después de orar 
y dar garcias a Dios antes de decidir cuánto debo dar a la iglesia, 
encontré que la suma que apartaba era muy pequeña, cuando tomaba 
en cuenta los favores recibidos. Aumenté mis donaciones. Mis bendi
ciones aumentaron. Encuentro gozo exquisito en dar. Soy más feliz que 
nunca antes." 

¿Das al azar o bajo la dirección de Dios'? 



22 DE NOVIEMBRE 

"He venido ... para cumplir (la ley)." (Mateo 5: 17) 

S hun Shauk, presidente anterior de la Socied~d Bíblica Japo
nesa, cuenta la historia siguiente: 

Al final de la Segunda Guerra Mundial los soldados americanos 
recibieron una cordial bienvenida en Shinmanbuke, una aldea en la isla 
de Okinawa. Las casas y las calles en esta aldea estaban limpias, con
trario a lo que se veía dondequiera, y los habitantes se veían más felices 
que los otros japoneses. 

La diferencia vino del hecho de que hace treinta años un mi
sionero americano había pasado por esa aldea. No pudo quedarse por 
mucho tiempo. Sólo les dijo algunas palabras y les dejó una Biblia. 

Dos hermanos, Shosei y Mogon, comenzaron a vivir de acuerdo 
a este libro, aunque no tenían comunicación con cristiano alguno. Ha
bían encontrado al Salvador por medio del libro y cumplido sus precep
tos. Testificaron a otros. Uno de los hermanos se convirtió en el alcalde 
de la aldea, el otro, su maestro. La Biblia se leía diariamente en la 
escuela. La aldea era administrada de acuerdo con la Biblia. 

El capellán norteamericano pudo ver que la Biblia de 30 años 
había sido bien usada y había cambiado la vida de la aldea. 

¿Pasa tu Biblia la mayor parte del tiempo en el estante? ¿Ha 
cambiado tu vida? ¿Has decidido aprender diariamente de ella y ponerlo 
en práctica inmediatamente? ¿ Traes sus enseñanzas a la escuela, la 
factoría, y la comunidad? 

Si no has usado la Biblia sabiamente hasta ahora, aprende de 
estos hermanos japoneses. 



23 DE NOVIEMBRE 

"Si oyereis hoy su voz, no endurezcáis vuestro corazón." 
(Salmo 95:7,8) 

Un joven dijo a su madre: "No puedo aceptar la Biblia. Contiene 
tantas cosas que no puedo creer. Simplemente no tienen sentido." 

La madre contestó: "Cuando estabas en la guerra una vez me 
escribiste: 'Tus cartas describen una situación ininteligible para mí. Es 
cierto que he estado lejos de casa por tres años. Tal vez entenderi'a si 
estuviera contigo.' '' 

La medida de cuan ininteligible nos es la Biblia muestra por cuanto 
tiempo y cuan lejos estamos de nuestro hogar celestial, cuyos pensa
mientos están expresados en la Biblia. Regresa al hogar paterno y 
comprenderás. 

Hazlo de inmediato. 
El tirano griego Arcaco se dirigía a un banquete, cuando alguien 

le entregó una carta, diciendo, "Es muy importante.'' 
El contestó: "Dejaremos lo importante para mañana." Poco tiempo 

después, mientras estaba borracho, la daga de un asesino atravesó su 
corazón. Su sangre cayó sobre la carta que contenía una advertencia 
acerca del complot para asesinarlo. 

Las fuerzas malignas luchan por mantenernos alejados por largo 
tiempo de la casa del Padre Celestial, para mantener nuestras mentes 
confundidas aquí con la muerte eterna esperándonos al final. 

Obedece la advertencia. Regresa. 



24 DE NOVIEMBRE 

"Señor, enséñanos a orar." (Lucas 11:1) 

e uando era un joven cristiano, me enseñaron que si se va a una 
reunión de oración a pedir lluvia en tiempo de sequía, tienes que llevar 
una sombrilla. Esto vendría a ser una prueba de fe. 

Más tarde leí en el Talmud que el sumo sacerdote judío, cuando 
entraba una vez al año dentro del lugar más santo, siempre terminaba 
su súplica con las palabras: "Señor, no escuches las oraciones de los 
caminantes." 

Todo caminante desea buen tiempo el día que tiene que viajar. 
¿Cómo se vería el mundo si Dios tuviera que dar o detener la lluvia 
según tengamos o no tengamos sombrilla o paraguas? 

Prefiero el vicario que, cuando le pidieron que orara por lluvia, 
contestó: "No mientras el viento está en esta dirección." 

Nuestro Señor dijo: El viento de donde quiere sopla." Hay leyes 
objetivas que reinan en la naturaleza. El orar en contra del pronóstico 
meteorológico porque no se adapta a nuestro propósito es tan incorrecto 
como orar que dos por dos no sean cuatro. 

La gran oración cristiana es, "Sea hecha Tu voluntad." Elías pudo 
traer lluvia. Jesús reprendió a los vientos. ¿Quieres imitarlos? No puedes 
hacerlo en tu nivel. Tienes que volverte una persona poderosa, espiri
tual, conociendo la voluntad de Dios sobre el tiempo. Tienes que saber 
cosas que los meteorólogos no saben. 



25 DE NOVIEMBRE 

"He manifestado tu nombre a los hombres que del mundo me 
diste." (Juan 17:6) 

e uando el monje Paulino estaba en la corte de Edwin, rey de 
Northumbria, en el 627 DC., esforzándose por persuadido a que acep
tara la cristiandad, el rey estaba indeciso, hasta que uno de sus gue
rreros habló. 

"La vida presente del hombre en la tierra, Oh rey, me parece, en 
comparación con el tiempo que no conocemos, como el vuelo ligero de 
un gorrión a través de esa casa donde usted se sienta a la hora dt' la 
comida en el invierno con su nobleza, mientras el fuego arde en el 
medio, y el salón está armado, pero las tormentas invernales de lluvia 
o nieve rugen afuera. El gorrión, volando por una puerta y saliendo por 
la otra, mientras está adentro está a salvo de las tempestades invernales 
pero después de un corto espacio de tiempo desaparece de tu vista, 
pasando del invierno nuevamente al invierno. Así que esta vida del 
hombre aparece por un corto tiempo, pero de lo que sigue o de lo que 
sucedió antes nada sabemos. Si esta nueva doctrina nos dice algo más 
cierto, es justo que merezca ser seguida." 

La nueva doctrina, la doctrina de Cristo, contesta esta pregunta. 
Jesús nos manifestó el nombre del Padre. (Juan 17:6) El conocimiento 
de este nombre abre todas las. puertas para un alma aquí y en la eter
nidad. A través de toda la literatura antigua de diferentes pueblos per
siste la creencia de que si el nombre real de una cosa le es conocida a 
un hombre, los poderes inherentes en esa cosa están bajo su control. 
El pensamiento estaba correcto. Cuando sabemos la fórmula química, 
el último nombre de una cosa, podemos actuar sobre ella. 

Por medio de Jesús sabemos que Dios es amor. El amor de Dios 
es la clave para resolver el enigma. 



26 DE NOVIEMBRE 

"Y quedo. (Job 4:16) 

e ierto estudiante fue ante un gran sabio y dijo: "Maestro, en-
séñame acerca de Dios." 

El sabio permaneció en silencio. 
El estudiante de nuevo de dijo: Maestro, enséñame de Dios." 
Todavía permanecía en silencio. 
Cuando el estudiante le preguntó por tercera vez, el sabio dijo: 

"Te enseñé de Dios. Estoy callado." 
El poner a Dios en palabras es como tratar de coger olas con una 

red de pescar. Las palabras han nacido de la necesidad de los hombres 
para entenderse unos con otros en la caza, la producción, las relaciones 
personales. No podemos funcionar sin ellas, pero debemos estar cons
cientes de que cuando aplicamos palabras humanas a Dios, llamándolo, 
"Maestro, Padre, Amor," ellas pueden traer connotaciones equívocas. 
Un maestro puede ser un explotador. Lutero tenía gran dificultad al 
decir el Padre Nuestro, porque no le gustaba llamar a Dios "Padre." 
Su padre había sido muy rudo. ¿Amor? Amo a mi perro y al pastel. 
¿Es este el mismo sentimiento que se aplica a Dios? 

Cuando Livingstone quería explicar a los salvajes que Dios es 
amor, no podía hacerlo, porque ellos no tenían la palabra "amor" en su 
lenguaje. Descubrió que la cosa que ellos apreciaban más era la carne 
del brazo ahumado de un hombre. Lo llamaban "unboy." Pronunció su 
famoso sermón, "Dios es el mejor unboy." Lo criticaron por esto. Pero 
él hizo lo que el apóstol Juan había hecho; llamó a Dios, "amor." 

El amor es un sentimiento humano. ¿ Cree alguien que Dios es un 
sentimiento? Porque era lo más excelso que el hombre conoció, Juan 
lo aplicó a Dios, al igual que Livingstone le aplicó "unboy." 

En cuanto a qué es finalmente Dios, lo sabrás cuando te manten
gas en silencio. 



27 DE NOVIEMBRE 

"Agradó a Dios . ... revelar a su hijo en mí." 
(Gálatas 1:15,16) 

¿ Qué puede hacer un hombre para descubrir al Hijo de Dios 
en sí mismo? ¿Cómo puede recuperar la imagen de Dios en la cuál fue 
creado y la cuál ha sido manchada por el pecado? De ninguna manera. 

Un actor interpreta a Otelo. Quizás nunca tuvo ocasión de sentir 
celos y no conoce este sentimiento. Trata de interpretar el papel de una 
personalidad ajena a su naturaleza; el prototipo del hombre celoso. La 
persona impersonada, el papel de Otelo, nunca podría cambiar d ca
rácter del actor. El actor puede decidir no interpretar a Otelo más. 

Cada uno de nosotros es antes que nada, lo que es. En segundo 
lugar, toma diferentes actitudes en la vida, aquel de una persona que 
juega con el pecado, aquel de un pecador endurecido, aquel de un 
pecador arrepentido. Ninguno de estos papeles puede decidir qué debo 
ser. Es el "yo" fundamental el que decide qué papel interpretar. 

El cambio completo comienza cuando el Otelo interpretado por 
mí no se toma a sí mismo en serio. El sabe que realmente no le importa 
la falsa Desdémona y que nunca la mató-que toda la escena ha sido 
un drama. Entonces tu personalidad real, el Hijo de Dios en tí, apare
cerá en su belleza total. El viejo hombre, la actuación. habrá 
desaparecido. 

Está escrito en la parábola del hijo pródigo que cuando el hijo 
pródigo decidió regresar a su padre, volvió en sí. (Lucas 15: 17) Cada 
regreso a Dios es un regreso a tu "yo" real. 



28 DE NOVIEMBRE 

"Llorad con los que lloran." (Romanos 12: 15) 

Un cristiano fue gravemente apuñalado. El criminal fue captu
rado y llevado al hospital a confrontar a su víctima. La policía le aseguró 
al cristiano: "Este hombre recibirá el castigo merecido. Irá a la cárcel." 

El cristiano replicó: "Qué honor para mí conocerle ahora. Jesús 
dijo que cada uno que está en la cárcel es Su hermanito." El cristiano 
hizo una reverencia ante el criminal y murió. 

Inclínate ante todos los que sufren, aunque sufran por haberte 
hecho mal. Jesús, el Varón de dolores, simpatiza con los que sufren. 

Está escrito en el Talmud: "Cuando un hombre injusto persigue 
a uno justo, Dios está del lado del justo perseguido. Si un injusto per
sigue a otro injusto, Dios está del lado del injusto perseguido. Si un 
hombre justo persigue a uno injusto, aún Dios está del lado del 
perseguido." 

Estad siempre de parte del hambriento, aún si sufren hambre por 
vagancia. Estemos de parte del sediento, aún si fue su culpa no haber 
cavado un pozo. Estemos de parte del desnudo aún si ha perdido sus 
ropas en juego. Estemos de parte del enfermo, aunque hayan destruido 
su salud con el vicio. Estemos de parte de los prisioneros aunque sean 
criminales, teniendo cuenta de no favorecerlos más que a sus víctimas 
que también fueron inocentemente perseguidas. 



29 DE NOVIEMBRE 

"Vended lo que poseéis y dad limos TUI." (Lucas 12:33) 

El hombre rico en la parábola estaba vestido con lino fino, el 
cual, de acuerdo a Apocalipsis 19 simboliza la justicia de los santos. 
Este hombre tenía la apariencia exterior de la justicia, pero no podía 
ser reconocido como tal porque era insensible con los pobres. 

Todos los cristianos de países industriales están en peligro de 
cometer el mismo pecado. Los países en desarrollo reciben solo el 15% 
del precio final de venta de su producto. Las naciones productoras 
obtienen sólo once centavos de cada dólar de plátanos vendidos a países 
ricos. El modelo colonial por el cual los países pobres proveían materia 
prima barata y alimentos tropicales para las naciones industrializadas 
todavía existe. Entre el 1963 y el 1971 Sri Lanka perdió 45 millone-s de 
dólares en exportaciones de té a Gran Bretaña como resultado de los 
precios descendentes, el doble de lo que Gran Bretaña dio como ayuda. 

En estos países el diez por ciento más rico de la población cuenta 
con de cuarenta por ciento del ingreso total, mientras que el cuarenta 
por ciento obre cuenta con sólo doce por ciento del ingreso. 

El cristiano individual debe ser moderado en el consumo. Lo nor
mal para un cristiano, cualquiera que sea su ingreso, es no gastar en 
sí mismo y en su familia más del ingreso promedio de un ciudadano de 
su país. Todo lo demás es lujo. 

Ambrosio escribió: "Si tu hermano sufre hambre, mientras tienes 
la posibilidad de ayudarlo, eres un ladrón; y si el muere de hambre, 

. " eres un asesmo. 



30 DE NOVIEMBRE 

"De los tales (los niños) es el reino de los cielos." 
(Mateo 19:14) 

U no de los momentos más tristes en la vida de un padre es 
cuando nota que su hijo es retardado. Para ellos relato la siguiente 
historia verdadera, citada del libro por Fritz Rienecker, Lo mejor está 
por venir (Sonne und Schild, Wuppertal). 

"En un hogar para niños retardados, cuidaron de Catalina por 
veinte años. La niña había sido completamente idiota desde el principio 
y nunca había dicho una palabra, sino que sólo vegetaba. Miraba quie
tamente a las paredes o hacía movimientos desordenados. Su vida en
tera era comer, beber, dormir. Parecía no participar en lo absoluto en 
lo que acontecía a su alrededor. Tuvieron que amputarle una pierna. El 
personal expresó sus buenos deseos para la niña y confiaban en que 
pronto el Señor se la llevaría con El. 

"Un día el doctor llamó al director a toda prisa. Catalina estaba 
muriendo. Cuando ambos entraron a la habitación, no podían creer lo 
que oían. Catalina estaba cantando himnos cristianos que había escu
chado, precisamente los adecuados para el lecho de muerte. Repitió de 
nuevo y de nuevo la canción alemana, 'Dónde encuentra el alma su 
patria, su reposo.' Cantó por media hora con rostro transfigurado, y 
luego murió tranquilamente." 

Así que aparentemente ella no entendía lo que sucedía a su al
rededor. Desde el punto de vista médico este caso es un enigma. Dios 
ha levantado el velo una vez para animar a los padres de niños inca
pacitados. Dios no comete errores. El que cuida de los gorriones se ha 
encargado de que los retardados mentales tengan un lugar en el cielo 
también. 



1 DE DICIEMBRE 

''] ehová Dios fonnó al hombre del polvo de la tierra." 
(Génesis 2:71 

El hombre no está formado simplemen~e de la tierra (terra en 
latín, de la cual viene la palabra castellana "tierra.") Está formado del 
suelo. La palabra hebrea es adamah, que originalmente significaba suelo 
excepcionalmente bueno. El suelo del paraíso se llama adamah en Gé
nesis 2:9. También hay suelo árido o pedregoso. Dios usó el mejor de 
los suelos en el cual crecían los árboles del paraíso y el árbol de la vida 
para formar al hombre. El potencial del hombre es enorme. 

Luego Dios sopló en su nariz "aliento de vida". El hebreo no tiene 
el singular, "vida." Los judíos usaban para ello, haiim, el cual es plural, 
"vidas." Si quisieras escribir un libro infiel en hebreo diciendo que el 
hombre sólo tiene una vida, no podrías hacerlo porque el lenguaje no 
tiene singular para "vida." Dios proveyó al hombre con vidas: con vida 
corporal y espiritual, con vida en este mundo y en el próximo. 

El hombre debe ser excepcional en cuanto debería decirse de él 
que es poco menor que los ángeles. (Salmo 8:5) En hebreo el versículo 
dice: "Lo hiciste poco menor que Dios (Elohim)." 

En tamaño corporal, el hombre es sólo una partícula de polvo en 
el universo; pero ¿quién puede expresar su grandeza? Blaise Pascal 
escribió: ''Un aliento. una gota de agua, puede matar al hombre. Pero 
aún si el universo lo destruye, el hombre es más grande que el universo; 
porque el hombre sabe que él muere, mientras que el universo no sabe 
que lo mata." 

Recuerda tu grandeza y da gracias al Creador quien te la ha dado. 



2 DE DICIEMBRE 

"Mi gozo esté en vosotros." (Juan 15:11) 

S e dice que un hombre que sufría de depresión melancólica 
visitó a un psiquiatra, el cual le recomendó viajar frecuentemente. 

El paciente contestó: "Viajo continuamente y de nada sirve." 
"Tomar un vaso de vino en una fiesta alegre te ayudaría," dijo el 

doctor. 
La contestación fue: "Tomo barriles enteros de alcohol y perma

nezco tris te." 
Al doctor se le ocurrió una idea. "Hay un payaso en el pueblo que 

es inigualable. La gente no puede controlar su risa escuchando sus 
bromas y viendo sus trucos. Pásate unas tardes allí." 

El paciente dijo: "Yo soy ese payaso. Alegro a todos menos a mí. 
Y el gozo de aquellos que me ven no dura." 

Los gozos que el mundo da son ilusorios, porque en lo profundo 
de nuestros corazones nos damos cuenta de que son meros escapes del 
hecho de que somos hombres sentenciados a la muerte, hombres car
gados con culpa. Cuando nos reímos, hay en nosotros el recuerdo de 
que hicimos llorar a otros. 

Sólo Dios da el verdadero gozo. El ha mostrado en la resurrección 
de Cristo que ha perdonado todos nuestros pecados. Jesús nuestro 
Señor "fue entregado por nuestras transgresiones, y resucitado para 
nuestra justificación. (Romanos 4:25) La resurrección de Jesús es una 
promesa de que nosotros también resucitaremos, porque pertenecemos 
a El. Tenemos un gozo interior que continúa sin estimulantes externos. 



3 DE DICIEMBRE 

"Son las obras de la carne. 
mundicia." 

. adulterio, fornicación, in
(Gálatas 5:19) 

En una reumon de estudiantes se le preguntó a cierto predi
cador: "¿Qué tiene de malo la relación sexual antes del matrimonio? 
Todos prueban cuatro o cinco trajes antes de comprar uno. ¿Por qué 
no puedo tener relaciones sexuales con cuatro o cinco muchachas antes 
de casarme con una?" 

El predicador contestó: "Hay un defecto en tu razonamiento. Por 
la misma razón, cada muchacha tiene que probar cuatro o cinco hombres 
antes de casarse. Así que al final compras un traje usado en vez de uno 
nuevo." 

Las relaciones sexuales premaritales no son una preparación para 
el matrimonio. ¿Debe ser el robo la preparación para una vida honesta'? 
¿Cómo puede la posesión sexual de una persona, desligada del amor, 
preparar para una vida basada en el sentimiento más elevado de afecto 
entre dos seres del sexo opuesto? 

Los pecados sexuales son frecuentes hoy día. Pueden ser perdo
nados fácilmente, como todos los otros pecados. Isaías dijo: "Herido 
fue por nuestras rebeliones, molido por nuestros pecados" (53:5), cual
quier clase de pecado, incluyendo los sexuales. Pero después de ser 
perdonados, no continuemos con ellos. El precio de las relaciones ex
tramaritales es muy alto. 

Piensa en el destino de los niños nacidos en un hogar inestable, 
abandonados. Piensa en la pena que sentirán tus padres y los padres 
de la otra persona. 

Para evitar el pecado sexual, practica la higiene espiritual. Elige 
cuidadosamente los libros y revistas que lees, los programas que miras 
en la televisión. Colma tus días sirviendo al Señor y a tu prójimo. 



4 DE DICIEMBRE 

"Somos miembros de su cuerpo." (Efesios 5:30) 

Porque somos miembros de Su cuerpo, debemos ser activos en 
continuar Su misión hoy día. 

Hace algunos años, un muchacho joven activamente envuelto en 
deportes sufrió un accidente de buceo que lo dejó permanentemente 
paralizado del cuello para abajo. Su mente enviaba señales a sus miem
bros para responder al deseo de su joven corazón de envolverse en más 
actividades, pero sus brazos y piernas permanecían flojos y sin vida en 
la silla de ruedas. 

Aún más trágico y descorazonador es el pensamiento de ver a 
Cristo al borde de la humanidad, Su mente noble enviando mensajes 
a Sus miembros para que muestren amor y misericordia, sólo para 
encontrar a esos miembros paralizados y silenciados con temor y 
negligencia. 

En otros tiempos, El sanó al paralítico. Hoy día, incapacitado por 
la misma enfermaded en su cuerpo, la cual es la iglesia. 

Cumplamos sin tardanza todas las órdenes dadas por Su mente, 
recordando que somos Sus miembros. 



5 DE DICIEMBRE 

"Por amor del cual (Cristo) lo he perdido todo, y lo tengo 
por basura." (Filipenses 3:8) 

S e puede descubrir fácilmente cuán cristiano es un hombre si 
pierde dinero, fama. salud, etc. Estaba supuesto a considerar todo como 
basura. ¿Quién se enoja cuando se deshace del estiércol. que hace que 
todo a su alrededor huela mal'? 

Lamentablemente. estas palabras bíblicas que eran una realidad 
para Pablo, son solamente una frase para la mayoría de nosotros. Aún 
las iglesias tratan de acumular estiércol. Se han hecho tentativas de 
reforma al respecto, pero han fracasado. Francisco de Asís y Joaquín 
de Fiore, fundadores de órdenes religiosas que tenían la pobreza como 
su regla suprema, renunciaron al liderato cuando vieron que no habían 
tenido éxito. 

El dinero, el amor a la fama, el apegamiento a las criaturas son 
grandes adversarios de Dios. Con la mayoría de los hombres, Dios 
pierde en esta competencia. 

En cierta ocasión, un príncipe se jactó de sus riquezas ante un 
grupo. Un pastor que estaba presente le preguntó: "Su alteza, ¿quisiera 
usted aceptar este alfiler y devolvérmelo cuando nos encontremos en la 
eternidad?" 

El príncipe replicú: "¿Cómo puede pedirme esto'? Nada puedo 
llevar conmigo." 

"Correcto," dijo el pastor. "Nos jactamos de lo que no nos per
tenece y puede perderse hoy, en vez de acumular lo que tiene valor 
eterno." 

Se encontró una inscripción en India: "Jesús, bendito sea Su 
nombre. ha dicho: 'Este mundo es un puente. Pasa por él. pero no 
construyas una casa sobre él.' " 

Muere a las cosas de este mundo antes de que mueras. Tenlo todo 
como basura para que puedas ganar a Cristo. 



6 DE DICIEMBRE 

"El amor de Dios ha sido derramado en nuestros corazones." 
(Rom. 5:5) 

Mientras Jesús caminaba cierta vez por las calles de Nazaret
así cuenta una historia musulmana-la muchedumbre lo injuriaba. Si
guió caminando calladamente, orando en alta voz por los que lo 
insultaban. 

Le preguntaron que cflmo podía hacer esto, a lo cual replicó: "Les 
doy lo único que tengo en mi bolsa." 

Rompe una botella llena de leche. No se derrama vinagre, porque 
la botella no contenía vinagre. ¿ Cómo pueden salir del corazón cristiano 
palabras de odio y venganza? El cristiano no tiene que escoger entre 
varias opciones. El no cumple un mandamiento de amor porque Cristo 
así lo ordenó. Si quisiera odiar, no sabría c{)mo hacerlo, porque Dios 
ha renovado su corazón. 

Los primeros discípuulos preguntaron al Señor: "¿Rabí, dónde 
moras'? El les dijo: "Venid y ved." Y se quedaron con El aquel día. 
(Juan 1:38,39) 

No podía llevarlos a una morada en la tierra. No la tenía. El mora 
dondequiera que reina el amor, ya sea en una cabaña humilde, o en un 
palacio. Jesús llevó a los interrogadores a algunos de esos hogares. Ellos 
entendieron y se lúcieron Sus discípulos. 



7 DE DICIEMBRE 

"A los discípulos se les llamó cristianos por primera vez en 
Antioquía." (Hechos 11:26) 

S e dice que las ballenas cierta vez nadaban cerca de la costa 
norteamericana y ellas filosóficamente se preguntaban qué eran exac
tamente. Entonces oyeron a algunos niños exclamando: "¡Miren! ¡ba
llenas!" Ahora las ballenas estaban alegres. Sabían sus nombres y pen
saron que por eso también sabían lo que eran. 

Algunos creyentes. de la misma manera. han recibido el título de 
"cristianos," y erróneamente creen que este nombre revela su realidad 
interior. No es así. El Señor dijo: "En esto conoceréis que sois mis 
discípulos, si tuviereis amor los unos con los otros." (Juan 13:35) no que 
"llevéis un cierto nombre." 

En los Alpes italianos, los campesinos tienen el hábito de dejar la 
puerta abierta en la víspera de Navidad, calientan el horno y tienen una 
comida preparada en la mesa. en caso de que la santa familia perseguida 
por Herodes quiera tomar refugio con ellos. 

Los ostjaks, una tribu mongol en las afueras de Siberia, el lugar 
de deportación bajo los zares y el bolchevismo. siempre ponen comida 
afuera cuando van a dormir, en caso de que un prisionero fugitivo la 
necesite. 

Somos lo que somos. no lo que somos llamados. Jesús y los santos 
siempre son fugitivos en este mundo. ¿Nos preocupamos por los ne
cesitados? Lo que hacemos muestra lo que somos. 



8 DE DICIEMBRE 

"Jehová es bueno." (Salmo 100:5) 

U no de los problemas más antiguos en la religión envuelve la 
pregunta de por qué hay tanto sufrimiento entre la humanidad si el 
mundo está dirigido por un Dios bueno. 

La contestación es más simple de lo que nos imaginamos. Dios es 
bueno no sólo con los buenos, sino también con los malagradecidos y 
malvados. (Lucas 6:35) Sólo una bondad ilimitada es buena. La bondad 
que se muestra al malvado usualmente no los cambia, sino que a me
nudo los estimula a continuar su maldad. La bondad de Dios es paciente 
y tolerante, lo cual es usado por aquellos que hacen mal para cometer 
más crímenes. Dios fue paciente aún con Hitler y Stalin y los soportó 
por décadas. Durante este tiempo practicaron la matanza en masa. 

Para que el mundo sea bueno, Dios tendría que cesar de ser bueno 
para con los malvados. ¿Quién de nosotros se atrevería a decirle a Dios, 
"Deja de ser bueno con los pecadores," cuando sabemos que el mal 
está en nuestros corazones? 

En el nivel terrenal, con nuestra mente humana, no hay solución 
para el problema del mal. Dios ha hecho provisión. El no sólo es bueno, 
El, sino que sabe vengarse. Tiene reservado el día de la ira. Déjale la 
filosofía a Dios, pues el tiene mejor cabeza que nosotros, pero tú; huye 
temente de la ira de Dios. 



9 DE DICIEMBRE 

"Caminó Enoc con Dios." (Génesis 5:22) 

No tengas miedo de seguir a un hombre porque la iglesia lo 
rechaza. Muchos santos han sido martirizados por la iglesia y canoni
zados después. Los hombres que se hubiesen opuesto a la iglesia en la 
vida del santo y han tomado su defensa en contra de los prelados, 
hubiesen servido a la causa de Cristo mejor que aquellos que obe
decieron y confiaron en la iglesia. 

Juana de Arco fue quemada por la iglesia. Celestino V muri,'> en 
prisión. Se sospecha que fue asesinado allí por orden de su suc1-isor, 
Papa Bonifacio VIII. San Juan de la Cruz fue tratado como un loco. 
Huss muriú en la hoguera, condenado como un hereje. Miles sufrit'ron 
el mismo destino. 

Nuestra actitud hacia la iglesia tiene que ser ambivalente. Quien 
tiene a Dios por padre, tiene a la iglesia por madre y le debe a ésta 
obediencia y amor. Una madre puede enloquecer también. La iglesia 
no es sólo una institución divina; está constituida de hombres que ¡me
den cometer pecados graves en su nombre. Los altos líderes de la iglesia 
no están excluidos de esta posibilidad. Así que la obediencia hacia la 
iglesia tiene un límite que la razón natural y la dirección del Espíritu 
Santo te mostrarán. 

El ideal supremo para cada cristiano es ser como Abraham. un 
hombre que caminaba con Dios. El contacto personal con Dios es la 
mejor garantía contra una vida de error. 



10 DE DICIEMBRE 

"Dijo Moisés a ]ehavá . 
palabra." 

nunca he sido hombre de fácil 
(Exodo 4: 10) 

¿Por qué escogió Dios como Su mensajero a un hombre tardo 
en el habla y torpe de lengua? El rabino Mohliver de Byalystok explicó 
que si en su lugar hubiese escogido a un orador elocuente, tal hombre 
hubiera iniciado una larga discusión con el Faraón y sus consejeros 
acerca de los males sociológicos y psicológicos producidos por la es
clavitud, del valor de la emancipación, de la belleza de una religión 
monoteísta, acerca de las tradiciones que los judíos tenían de sus an
tecesores, etc. Se habría enamorado de sus discursos. Se hubiesen 
iniciado más y más diálogos, como los interminables e inútiles diálogos 
que diferentes religiones tienen unas con las otras. El resultado para los 
judíos hubiese sido nada. 

Debido a que Moisés tartamudeaba y podía pronunciar pocas pa
labras sin dificultad, fue directamente al grano y dijo a Faraón, "Deja 
ir a mi pueblo." Hoy día Dios necesita hombres como éste. 

Es como si la Biblia entera hubiera sido escrita por hombres que 
tenían dificultad al hablar. Escogieron los monosílabos. 

En Juan 3: 16, el versículo central de la Biblia, tiene dieciséis mo
nosílabos en una oración y catorce palabras con más de una sílaba. En 
Juan 3:17, hay diez monosílabos y doce palabras con más sílabas. No 
conozco otro libro como éste. 

Un libro elocuente no es el más importante; sino aquel que nos 
lleva al corazón de la verdad. 



11 DE DICIEMBRE 

"Dios, habiendo hablado muchas veces y de muchas maneras 
en otro tiempo." (Hebreos 1:1) 

Los budistas de Japón tienen la leyenda de que cuatro eterni
dades atras, un rey llamado Amida llegó a la perlección de un buda, 
pero se negó a entrar en el bien merecido Nirvana hasta que todos los 
seres vivientes hubieran entrado. Creen que los hombres que no pueden 
llegar al estado búdico por causa de sus muchos pecados y problemas, 
llegarán al mismo por medio del mérito de este sacrificio, si repiten la 
fórmula sagrada, Namu Amida Buddha Butsu (Confío plenamente en 
Amida Buddha). 

Dios, quien inspiró en muchas naciones aspiraciones expresadas 
en tales leyendas, ha hecho la esperanza de los pecadores una realidad 
en Jesús. El mismo nombre Jesús (en hebreo Jeshua) significa "salva
ción." La Biblia nos asegura repetidamente que cualquiera que invocare 
su nombre será salvo. Dios sabe que nacimos en pecado y fuimos <'.on
cebidos en iniquidad, que no podemos salvarnos por nuestros propios 
esfuerzos. El sacrificio de Jesús en el Gólgota salva a los pecadores, si 
solamente le invocaran, porque el llamado de su corazón es inspirado 
por Su amor. No esperes contestación cuando lo llames. Tu llamada es 
Su respuesta. 

Un concierto realmente no envuelve dos objetos diferentes-el 
pianista y el piano-sino un evento único, el pianista al piano. Así que 
en el acto de fe no hay dos partes, el pecador que suplica y el Señor 
que se compadece. Su compasión te hizo suplicar. Es la señal de tu 
aceptación. Cree en esto y vivirás. 

Oren también por los budistas para que conozcan el único nombre 
en el cual hay salvación. 



12 DE DICIEMBRE 

"No juzguéis." (Mateo 7:1) 

E1 cristiano japonés, Endo Shisaku, cuenta acerca de un mi
sionero, Rodrigo, durante la gran persecusión en el siglo 18. Cuando 
fue arrestado, padeció torturas estoicamente y no negó su fe. Sin em
bargo, interiormente, estaba molesto por el hecho de que Dios se man
tenía en silencio, que no contestaba sus oraciones. Le pidió a Jesús que 
por lo menos disminuyera su dolor, pero no recibió contestación. 

Un día tuvo que hacerle frente a la gran prueba. Tenía la alter
nativa de ver morir a docenas de cristianos ante sus ojos, o de ganar su 
libertad. Ellos no tenían que retractarse pero él tenía que renunciar a 
su fe públicamente pisoteando una imagen de Jesús. Por amor a sus 
hermanos escogió la última alternativa. El momento en que lo hizo, 
escuchó por primera vez a Jesús hablándole, animándolo a salvar las 
vidas de sus hermanos. Es el carácter de Jesús ser herido voluntaria
mente en todas las épocas para salvar a otros. Cuando Pilato ofreció 
liberar a Jesús o a Barrabás, Jesús deseaba la libertad para Barrabás. 
¿No hubiese deseado entonces que se pisoteara su imagen para que 
creyentes inocentes no murieran? 

Secretamente, Rodrigo siguió siendo un cristiano y trajo la sal
vación al que lo había traicionado. 

La solución bíblica es simple. Es soportar todo y nunca negar al 
Señor. Por el otro lado, la vida tiene sus complicaciones, en las cuales 
no es fácil seleccionar correctamente. 

Recordemos en oración a los líderes de las iglesias oficiales en los 
países comunistas, comúnmente llamados traidores por su cooperación 
con el gobierno ateo. Muchos de ellos lo hicieron con la idea de salvar 
a las iglesias y sus rebaños. Dios entiende y es rico en misericordia. 
Seamos igual. 



13 DE DICIEMBRE 

"Sintiendo lo mismo, teniendo el mismo amor, unanimes, 
sintiendo una misma cosa." (Filipenses 2:2) 

La palabra griega para paz, eirene, significa etimológicamente, 
"hablar de nuevo el uno con el otro." Los hombres no llegan a un 
entendimiento porque nunca hablan. Sólo hacen ruido cuando están 
juntos, creyendo que esto es discusión. Cambian las expresiones en sus 
caras y piensan que se entienden. Somos extraños aún en nuestras 
familias y entre los amigos. Vivimos juntos por décadas sin dar o recibir 
ideas y objetivos normalmente. Nos usamos unos a otros para nuestro 
propio propósito. No amamos y no somos amados. Estamos solos. Los 
hombres no conocen el camino de la paz. 

Este camino de paz consiste en pasar de hacer ruidos con palabras 
a "darse uno cuenta." He traducido el sentido real de la palabra hebrea 
"ledaber" como hablar. Tiene como su raíz, "clavar," que significa no 
solo palabra, sino también, cosa, realidad, causa. Un hebreo está su
puesto a hablar no sólo con palabras, sino comunicar la realidad en 
palabras. Para la palabra "conocer," los hebreos usaban la misma pa
labra que para cópula sexual. En griego, también, gnosis tiene ambos 
sentidos. Tú conoces sólo a través de una unión Íntima, a través de un 
abrazo amante en el cual ambos se vuelven uno. Te comunicas entonces 
no sólo con palabras, sino también con el calor del compañerismo de 
corazones ardientes. No hay posibilidad de disputas en ese momento. 

La novia en El cantar de los cantares ora: "Si él me besara con 
besos de su boca." (1 :2) Nadie puede disputar mientras su boca está 
cubierta de besos. 

Busca encuentros reales con tu hermano, hermana, y el prójimo. 
Que no sea sólo un intercambio de palabras, sino una fusión verdadera. 
Entonces habremos cumplido el mandamiento, "Amáos los unos a los 
otros como yo os he amado." Jesús no sólo nos dijo palabras. EL el Hijo 
de Dios, se hizo hombre. 



14 DE DICIEMBRE 

"Para llenarlo todo." (Efesios 4: 10) 

La bendita Armelle Nicolas era una campesina analfabeta que 
vivió en el siglo 17 en Francia. Ella dijo: "Dios me ha enviado al mundo 
con el solo propósito de amarle. Por Su gracia, lo amé tanto, que no 
puedo amarlo más en la manera de los mortales. Es tiempo de que vaya 
a El, y lo ame como los santos en el cielo." 

Ella llegó a este alto nivel del amor practicando la continua pre
sencia del Señor. 

Tomó cada pedazo de alimento que otros despreciaban, alegrán
dose de poder dejar lo bueno a los demás. Cuando preparaba comida 
para su ama, pensó en Jesús como alimento para su alma. Si veía un 
perro siguiendo a su maestro fielmente, ella decidía hacer lo mismo. 
Cuando veía a los corderos quietos en el pasto, quienes mansamente 
permitieron ser trasquilados y matados, ella recordó que Jesús fue el 
Cordero de Dios quien había actuado de igual manera. Cuando veía a 
la gallina reuniendo a sus pollos bajo sus alas. ella recordó que fue 
comparada con uno de ellos y que Jesús deseaba que ella estuviera bajo 
su protección. Cuando se deleitaba con las flores hermosas, recordó las 
palabras con las que el Señor se describió a sí mismo: "Soy la rosa de 
Sarón, y el lirio de los valles." (Cantares 2: 1) Los peces que nadan en 
el mar, la enseñaron a nadar en el océano de Su amor. 

Para ella todo era alegorías de las realidades celestiales. Así que 
ella se volvió una santa avanzada. 



15 DE DICIEMBRE 

"No seas deTTULSiado justo." (Eclesiastés 7: 16) 

Pedro lloró unas cuantas lágrimas por haber negado a Jesús. 
Cuando se encontró con el Señor resucitado ni siquiera se disculpó. El 
remordimiento de Judas fue diferente. Confesó a los sacerdotes que 
había vendido sangre inocente. Pedro no volvió atrás para aclarar las 
cosas con la sirvienta ante la cual él había negado a Jesús. Judas de
volvió el dinero que había recibido por la traición. Son pocos los que 
hacen semejante restitución. 

Contrario a toda lógica humana, Pedro recibió gracia y se hizo un 
príncipe entre los apóstoles. Judas, después de haber hecho cosas más 
grandes que llorar un poco, permaneció sin gracia y cometió suicidio. 

Este es siempre el destino de aquellos que son demasiado justos, 
que se exceden en su arrepentimiento, quienes acumulan obras de pe
nitencia en vez de simplemente confiar en el sacrificio de Cristo, no sólo 
para perdón de los pecados, sino también para reparar sus efectos. 

En el libro de Levíticos la palabra hebrea usada para pecados 
entre los prójimos es asham, pero la restitución que un ladrón tiene que 
hacer al dueño también se llama asham. Jesús es llamado asham en la 
gran profecía de lsaías 53. El no es sólo el sacrificio por nuestros pe
cados, sino también El que hace restitución. El puede dar perlas por 
cada lágrima que hemos causado; El puede dar nueva vida a aquellos 
que hemos asesinado; puede dar riquezas celestiales a aquellos a quienes 
hemos robado tesoros terrenales. No caves demasiado en tu pasado
ni aún para repararlo-si no puedes hacerlo con un corazón tranquilo 
y confidente. No hagas el camino de la santidad muy difícil para tí. 

Judas lo hizo así y fracasó. Pedro no meditó mucho en sus pecados 
y ganó. Derramó lágrimas de arrepentimiento, se encontró con el Señor 
resucitado, y vio que él todavía era amigo de Jesús, y lo pasado pasó. 
Ya no lo agobiaba más. 



16 DE DICIEMBRE 

"Bueno le fuera a ese hombre no haber nacido." 
(Mateo 26:24) 

/.Hubiese sido mejor para mí no haber nacido? 
imagina que el alma es preexistente, que haya estado en alguna 

otra esfera antes de nacer en la tierra. Supón que pude haber conocido 
de antemano todos los pecados que cometería en la vida, y toda la 
cadena de sufrimientos y penas que provocarían. Supón que yo hubiese 
conocido todas las penas que han sido mi suerte en la vida y la posi
bilidad de una eternidad en el infierno. Si hubiese podido seleccionar, 
hubiera escogido no haber nacido. Jesús dijo refiriéndose a Judas: "Bueno 
le fuera a ese hombre no haber nacido." 

Pertenecemos a un Maestro cuyo poder es absoluto. De nadie 
acepta consejo. Nacimos sin haber sido consultados. Viviremos un tiempo 
cuya duración no la decidimos nosotros. Tampoco decidimos cuando 
estaremos en un estado de ánimo que nos llevará al suicido. Seremos 
juzgados, nos guste o no. En vez de una disputa inútil con este Maestro, 
preparémonos para encontramos con nuestro Dios. 

No hay otra preparación para la eternidad que no sea obtener vida 
eterna ahora a través de la creencia en la sangre de Cristo. En la 
presencia de Judas, Jesús dijo: "Esta es mi sangre derramada por us
tedes." Judas pudo haber participado en el pacto irrompible de su san
gre. Jesús no se avergüenza de llamar a los pecadores sus hermanos. 
El no se hubiese avergonzado de llamar hermano a Judas. Lo había 
llamado amigo. 

Solamente cuando piensas en esta vida como un preludio a la vida 
eterna en el paraíso, el haber nacido se vuelve la selección correcta. 
Puedo elegir después de todo. Puedo nacer de nuevo. Digo, "sí," a esto. 
Esta vez vengo a la vida voluntariamente de acuerdo con la desici6n de 
Dios de que debo ser su elegido. 



17 DE DICIEMBRE 

"Jehová quiso quebrantarlo." (lsaías 53: 10) 

Teresa de Lisieux se sentaba justo en frente de una hermana 
que tenía una aflicción nerviosa durante las oraciones vespe1tinas. 
Siempre hacía un ruidito curioso, como el que uno haría frotando dos 
conchas. Este ruidito molestaba a Teresa. pero nunca amonestó a la 
ofensora, ni con una mirada. Algo dentro de ella le decía que debía 
soportarlo por amor a Dios y evitarle una vergüenza a la hermana .. Pero 
no podía ignorar el ruido molestoso. Sudaba tratando de concentrarse 
en la oración, pero era inútil. 

Entonces se le occurrió que podía gustarle el sonido exasperante. 
En vez de tratar en vano de no escucharlo, se dedicó a escucharlo 
atentamente, como si el sonido fuera música deleitable y su oración 
consistía en ofrecer la música al Señor. 

Es incorrecto escapar las ansiedades y problemas a través de 
esperanzas vanas o a través de disputas con aquellos que te molestan. 
No sólo cargues las penas. sino ámalas. 

Al dar a Abraham la orden de sacrificar a su hijo, Dios le dio la 
felicidad adicional de especificar un altar a tres días de marcha. para 
que él gozara por largo tiempo de la idea de dar lo más amado a Su 
Maestro. Pudo haber puesto la madera para el fuego en un asno. pero 
Isaac prefirió cargar la madera· colina arriba él mismo. Los sacrificios 
grandes deben ser soportados con delicia, no con paciencia. 

El mismo Padre Celestial no sacrificó a Su Hijo con disgusto, 
porque era necesario que muriera en la cruz por los pecados del mundo: 
"Jehová quiso quebrantarlo." Adopta esta actitud hacia cualquier cosa 
que te moleste en tu vida y serás feliz. 



18 DE DICIEMBRE 

"Cualquiera pues que me éonfesare delante de los hombres, 
lo confesaré yo también le confesaré delante de mi padre que 
está en los cielos." (Mateo 10:32) 

En Cambodia se llevó a cabo una reunión de oración en una 
iglesia. Los soldados comunistas la rodearon. Algunos entraron, toma
ron una imagen de Jesús de la pared, la pusieron en el umbral y or
denaron: "Todo el que salga escupa la imagen y niegue a Jesús. Si no, 

. , '' monra. 
¿Qué hubieras hecho? Algunos dieron excusas. Uno tenía una 

prometida, con la cual se casaría pronto. Otro tenía que cuidar de su 
padre. El tercero tenía niños pequeños en la casa. Ellos sabían que 
Jesús perdonaba y entendía. El sabe que ellos actuaron bajo presión. 
Así que escupieron, y salvaron sus vidas. 

Llegó el turno de una joven de 16 años. Ella no dio excusa. Con 
los rifles apuntándole y teniendo la alternativa de escupir la imagen o 
morir, ella se arrodilló, besó la imagen, y limpió la saliva de su cara. 
Ella amaba a Jesús. Cayó muerta sobre la imagen de su prometido. 

Almas como ésta son la sonrisa de la humanidad. Jesús se llama 
a sí mismo, "el lirio de los valles, la rosa del Sarón." (Cantares 2:1) 
Espera que sus almas tengan un corazón tan puro como el lirio. El 
valora esa pureza. 

Los rebaños de ovejas saludables y hermosos vienen como resul
tado de haber criado la clase correcta de cordero. Jesús dijo a un pastor: 
"Apacienta mis corderos.'.' Enseñemos estos hermosos ejemplos de amor 
a nuestra juventud hasta la muerte. 



19 DE DICIEMBRE 

"No sin sangre." (Hebreos 9:7) 

Los judíos religiosos se enfrentaban a un dilema. La ley de 
Moisés declara que los pecados podían ser remitidos a través de la 
sangre expiadora de víctimas inocentes. Por otro lado, siendo destruido 
el templo, ya no hay más sacrificios en la religión judía. Los rabinos 
enseñan que la lectura diaria de una porción de Levíticos acerca de los 
sacrificios de animales es aceptada por Dios como si se hubieran traído 
los sacrificios. 

Un cristiano entró a una tienda judía y le dijo al dueño que él 
aceptaría a Jesús, porque los judíos ya no hacen sacrificios. El judío 
replicó: "Está mal informado. Nuestra lectura de la Biblia es aceptada 
por Dios, y cuenta tanto como la sangre de los machos cabríos y cor
deros de antaño." 

El cristiano dijo: "Está bien. En vez de discutir religión contigo, 
mejor compro algunas cosas." Escogió una docena de camisas, algunos 
pares de zapatos, y corbatas, entre otras cosas. Luego pidió una factura. 
Se le dio. Comenzó a leer, "tantas camisas cuestan esto, las corbatas 
y los zapatos cuestan tanto, el total unos $200." Se despidió y se fue. 

El judío corrió tras él gritando: "¡Señor, se olvidó de pagar!" 
El cristiano contestó: ¿Acaso no leí la factura?" 
"Sí, pero no pagó el dinero." 
A lo cual el cristiano contestó: "Bueno, yo seguí el consejo de tus 

rabinos, que la lectura de la Biblia en tan bueno como pagar." 
No son sólo los judíos que están equivocados en cuanto a ésto. 

También hay cristianos que creen que el decir el Padre Nuestro puede 
tomar el lugar de realmente tener a Dios como Padre; y que llamando 
a Jesús Salvador es lo mismo que ser salvado por El. 

Busca la realidad. No te contentes con fórmulas. 



20 DE DICIEMBRE 

"Jesús dijo, Ama a tus enemigos." (Mateo 5:44) 

e inco siglos antes de Jesús, Sófocles dijo en Antígona: "Estoy 
aquí no para odiar, sino para amar." El Viejo Testamento, enseñó el 
amor hacia el prójimo también. Jesús llevó el amor a su mayor elevación 
demostrando que también debe incluir al enemigo. 

Una judía, Use Blumenthal-Weiss, cuyo esposo fue asfixiado con 
gas y cuyo hijo fue asesinado, estaba en un campo de concentración, 
en el cual compuso ella un poema qµe dice: "No puedo odiar. Me 
golpean. Me pisotean. No puedo odiar. Me tiran piedras. No puedo 
odiar. Sólo puedo llorar amargamente." 

Un gran logro humano-contener los sentimientos de odio. Dios 
da más: el poder para amar al enemigo. 

El amor hacia el enemigo no significa evitar la confrontación con 
el mal. Jesús luchó contra los mercaderes en el templo y contra los 
fariseos. No es la intención de Jesús que halaguemos al enemigo, que 
lo abracemos. El no se agarró del cuello de Caifás, ni ofreció ayudarlo 
en sus actos malvados. 

Amor hacia el enemigo significa entenderlo mejor de lo que él se 
entiende. Su odio lo ciega. Puedes mirar su pocisión imparcialmente. 
Amar al enemigo significa que, para defenderte, no estarás obligado a 
usar sus métodos. Amarlo significa, como Jesús, tomar su culpa; con
siderar su pecado como si fuera tuyo y expiarlo con actos de bondad 
hacia él y sus víctimas. 

Teniendo el ejemplo de Cristo ante nuestros ojos, podemos hacer 
esto a través del poder de Su Espíritu. 



21 DE DICIEMBRE 

"Nos gloriamos en las tribulaciones." (Romanos 5:3) 

Teresa de Lisieux estaba ayudando con el lavado en el convento. 
Una hermana frente a ella le salpicaba agua sucia en la cara cada vez 
que levantaba una pieza de ropa. 

El primer instinto de Teresa era moverse hacia atrás y secar su 
cara, para sugerir a la hermana que estaba haciendo mal. De pronto se 
le ocurrió: "Eres tonta al no aceptar lo que viene gratis." Así que decidió 
esconder su enfado. Cultivó un gusto por el agua sucia. Al final, le 
gustaba tanto que regresaba otras veces para este feliz "baño corto." 

Isaías había predicho los sufrimientos más crueles para Jesús. 
Hubiese parecido normal para Jesús evitar leer y meditar en este libro. 
Por el contrario, era Su favorito. Isaías es el único autor que Jesús 
alaba-"Bien profetizó de vosotros Isaías." (Mateo 15:7) Da la bienve
nida la a los males que temes; mira a las dificultades directo a la cara. 
No te persiguirán más. 

Se le preguntó a un soviético cristiano: "¿cómo pudiste soportar 
las torturas?" Contestó: "Desde que me convertí, soñaba con ser tor
turado, sabiendo que este sería mi destino, de la misma manera en que 
otro hombre tendría pensamientos eróticos. Después que pasé por ellas 
(las torturas), ya no podrían quebrantarme." 

Cualquiera que abraza los pies de Jesús crucificado, abraza tam
bién la viga de la cruz. Quien quiera seguirle, tiene que tomar Su cruz 
diariamente. Haz de la cruz tu gozo y esperanza. Se volverá una fuente 
de bendición. 

Abraham, justo cuando se mostró listo para hacer el sacrificio más 
grande, recibió la bendición de Dios, que en su simiente serían benditas 
todas las naciones y que su descendencia sería como las estrellas del 
cielo y como la arena que está a la orilla del mar. (Génesis 22: 17) 



22 DE DICIEMBRE 

''Así la muerte pasó a todos los hombres." (Romanos 5:12) 

En la iglesia de San Lorenzo en Nuremberg hay una estatua 
llamada "La mujer del mundo." Se la muestra con un rostro hermoso 
y decorado con joyas. Así se ve de un lado. Del otro lado. uno ve algo 
enteramente diferente: un esqueleto sobre el cual se arrastran las 
serpientes. 

San Francisco de Sales advirtió a una cristiana. que era una dama 
en la corte real de Francia y estaba obligada a asistir a fiestas vestida 
con ropas hermosas, a que escapara de la vanidad pasando unos mo
mentos frente al espejo imaginándose cómo se vería como un esqueleto 
con sólo un cerebro en vez de la cabeza. 

Puede que éstos no sean pensamientos placenteros, pero nada es 
más seguro que nuestra muerte. La funeraria es el negocio más seguro. 
Es una tontería tratar de escapar del pensamiento de la muerte. 

Jesús sabía que moriría. pero pudo desafiar a la muerte. El dijo: 
"Destruid este templo y en tres días lo levantaré." (Juan 2:19) Pablo 
también pudo desafiar a la muerte: "Si nuestra morada terrestre este 
tabernáculo, se deshiciere. tenemos de Dios un edificio." (2 Cor. 5:1) 

Recibir vida eterna es fácil. Jesús dijo en Juan 5:24: "De cierto. 
de cierto os digo que el que oye mi palabra y cree al que me envió tiene 
vida eterna." 

Cree en el Señor Jesús ahora y sabrás por seguro que la muerte 
no será tu final. Será la entrada a una vida gloriosa. 



23 DE DICIEMBRE 

"Tomando forma de sieroo." (Filipenses 2:7) 

E timológicamente compas10n significa sufrir con nuestro pró
jimo. Los hombres ricos y los hombres de altas posiciones, al igual que 
los de la clase media, deben aprender a ver cómo se ve el mundo desde 
abajo. Festejan en las Navidades pero no han capturado su significado. 

Jesús vino al mundo para experimentar qué se siente cuando el 
cielo desilusiona: cuando uno tiene hambre y no llueve maná; cuando 
el único albergue es un establo; cuando uno es crucificado y la gente 
hace apuestas; cuando uno clama a Dios y no hay respuesta. 

¿Podrían los hombres de las clases alta y media tratar la misma 
experiencia? ¿Por qué no deben padecer hambre por unas semanas, 
como sus hermanos lo hacen en Mali o Bangladesh sin culpa alguna? 

Jesús dice que un ladrón puede entrar al cielo, pero una persona 
negra o un hombre mal vestido no puede entrar al jardín de un hombre 
rico. El ladrón puede jugar con los ángeles, pero el niño pobre no puede 
jugar con el niño rico. 

El perro se acuesta en el sofá al lado de su dueña, pero el sirviente 
que ha trabajado todo el día arreglando el jardín y la criada con los pies 
hinchados que estuvo de pie todo el día en la cocina no son invitados 
a sentarse. 

Sé que hay muchos argumentos contra tal comportamiento ex
cesivamente tolerante hacia el pobre. Puede hacerle daño. La pregunta 
no es qué argumentos tienen la clase media y los ricos, sino cómo se 
ven estas cosas desde abajo, para el sesenta por ciento de la humanidad 
que sufren hambre o desnutrición. 

Jesús dice que cuando hagamos banquete, llamemos a los pobres, 
los mancos, los cojos y los ciegos. (Lucas 14:13) El te llamó a tí, pecador 
mísero, a venir al cielo. 



24 DE DICIEMBRE 

"Por quienes vuelvo a sufrir dolores de parto, hasta que 
Cristo sea formado en vosotros." (Gálatas 4: 19) 

e iertamente Jesús no nació en diciembre 25. El frío es muy 
agudo durante las noches en diciembre cerca de Jerusalén. No era la 
costumbre de los pastores judíos el vigilar sus rebaños en los campos 
tan tarde. 

La Biblia no nos dice la fecha cuando Jesús se hizo hombre. El 
25 de diciembre era un día festivo y una ocasión de un carnaval en el 
Imperio Romano en honor del sol. Los cristianos se aprovecharon de 
esta ocasión, cuando las autóridades perseguidoras tenían mayor difi
cultad en detectarlos, para celebrar el nacimiento de Jesús-pero no 
sólo Su nacimiento físico que había sucedido en cierta fecha en la 
historia. Celebraban el milagro diario del nacimiento de Jesús en las 
almas de aquellos que lo habían aceptado como Salvador. 

Jesús nació en un establo y fue acostado en un pesebre. Fue 
incorrecto que los pastores, quienes tenian cada uno una choza, y los 
magos, que posiblemente tenían casas cómodas, dejaran al recién na
cido Rey en un pesebre sobre la paja. Debieron haberlo llevado a sus 
hogares. El lugar de Jesús no es un pesebre. Mucho menos una cruz. 
Tampoco está feliz de permanecer en el cielo. El lugar que El ansía es 
nuestro corazón. Ahí es donde El quiere vivir. 

El momento en que El nace ahí y yo me convierto en una María 
para El-esa es la verdadera Navidad. El dijo que quería tener una 
madre. "Todo aquel que hiciere la voluntad de mi Padre que está en 
los cielos ése es ... mi madre." (Mateo 12:50) 

Celebra la Navidad en este sentido. 



25 DE DICIEMBRE 

"Hijo nos es dado." (lsaías 9:6) 

En el original hebreo esta profecía acerca de la venida del Sal
vador continúa como sigue: "Hijo nos es dado, y el principado sobre su 
hombro; y se llamará su nombre Admirable, Consejero, Dios fuerte (El 
Ghibor) .... " 

Ciertamente fue una decisión heróica el dejar el cielo y el mundo 
de los ángeles, habiendo decidido nacer en un establo, estar en peligro 
de muerte desde la infancia, el vivir una vida entera de pena cuyo final 
sería la crucifixión, por la salvación de la humanidad la cual no mostraría 
gratitud por este sacrificio. Nuestro Señor sabía que en última instancia, 
el bien triunfaría debido a este sacrificio, así que lo hizo. 

La Navidad es el conmemorativo del nacimiento de un Dios heré,ico. 
La característica principal de sus seguidores es el heroísmo. La 

superficialidad y la tibieza no pertenecen a la cristiandad. 
Un predicador de renombre, cuyo padre había sido un borracho 

y su madre una mujer piadosa, fue enseñado por su madre desde la 
niñez un ejercicio espiritual particular. El ponía en el piso un vaso de 
vino, naipes, dados, revistas pornográficas, algún dinero, su propio re
trato, y los pisoteaba, gritando: "¡No, no!" Y de nuevo, "¡No, no!" 
Luego se decía a sí mismo: "Pertenezco a un Dios heróico y siempre 
diré "¡No!" a cualquier tentación." 

Conmemoremos la natividad de un héroe divino, abandonando las 
comodidades y haciendo la decisión que todos los héroes en la historia 
han hecho: "Vencer o perecer, pero nunca ceder." 



26 DE DICIEMBRE 

"Si alguno quiere venir en pos de mí, niéguese a sí mismo." 
(Mateo 16:24) 

S e le preguntó a un nmo de doce años qué deseaba ser. El 
contestó: "Un misionero en Africa." 

"¿Por qué?" 
"Porque podré cazar leones." 
Muchos de nosotros tenemos la misma mentalidad. Queremos 

hacernos buenos cristianos. ¿Por qué? Para tener un mejor pedazo de 
cielo. 

El motivo correcto para ser un buen cristiano es ser capaz de 
cargar una viga más pesada de la cruz de Cristo. El hombre que nace 
de nuevo desea ser un cristiano mejor de manera que en el futuro, 
cuando atraviese por penas, su primera pregunta no sea, "¿ Cómo puedo 
escapar?", sino, "¿Cómo puedo ser útil para el reino de Dios en esta 
nueva situación?" 

No tenemos sufrimientos accidentales. Todos son preordenados 
por un Dios amante. El barco con los apóstoles pasó por una tempestad. 
(Mateo 8:23-27) El Señor deseaba enseñarles cómo enfrentarse a una 
tormenta. Ellos tendrían que enfrentarse a muchas. 

El se despertará a tiempo si estás en peligro de perecer. Hasta 
entonces, sufre en silencio y trabaja y lucha valientemente. Es para esto 
que fuiste llamado a ser un cristiano, no sólo para gozar del cielo. 

Los misioneros no son enviados a Africa por la emoción de cazar 
leones. 



27 DE DICIEMBRE 

"Haced discípulos a todas las naciones." (Mateo 28:19) 

El Papa Gregorio, El Grande, recibió este título honroso, aunque 
era un hombre pequeño, a causa de un mérito persistente. Fue él, quien 
en el 596, comenzó la misión entre los anglosajones. 

Los anglosajones cristianizados se volvieron una bendición para 
todo el mundo. Bonifacio, un inglés, cristianizó a los alemanes. Willi
brord, también inglés, convirtió a los flamencos; Patrick ganó a los 
irlandeses para Cristo. La creación del imperio Británico dio a los an
glosajones la posibilidad de esparcir la cristiandad a Asia, Africa, y 
Australia. 

Los anglosajones trajeron la fe evangélica a los Estados Unidos. 
Aún hoy día, el 60 por ciento de todos los misioneros y el 80 por ciento 
de todas las finanzas misioneras vienen de los Estados Unidos. 

Mantener la cristiandad viva en el mundo anglosajón es de su
prema importancia estratégica. Los misioneros deben ir a las riberas 
más lejanas, pero no olvidemos que la cristiandad está decayendo en 
el mundo anglosajón. Sólo tres por ciento de la población de las Islas 
Británicas va a la iglesia. En América del Norte siete de cada diez 
adolescentes nunca van a la iglesia. El 70 por ciento de la población no 
es de la feligresía. 

Oremos por las iglesias en el mundo anglosajón. 



28 DE DICIEMBRE 

"En esto perdone Jehová a tu sieroo: que cuando mi señor el 
rey entrare en el templo de Rimón para adorar en él. Y 
(Elías) le dijo: Vé en paz." (2 Reyes 5:18,19) 

U na leyenda judía dice que Moisés escuchó a un muchacho 
orar: "Dios, si Tú te me aparecieras, te daría lana, leche y carne gratis. 
Si tienes ovejas, yo las dirigiría a los pastos, sin pedir paga. Yo peinaría 
tu pelo, lavaría tu manto, y besaría tu mano." Moisés se turbó y le gritó 
que callara porque la oración era blasfema. 

Entonces Dios se le apareció a Moisés y lo amonestó por lo que 
había hecho. Dios le dijo que había encontrado placer en esta oración 
ingenua del niño, más que en las oraciones sofisticadas de los sábelo 
todo. 

Sé prudente al tratar con los conceptos religiosos falsos y primi
tivos de otros. Para alguien que sólo va a la iglesia, y nunca testifica de 
Cristo a otros, la asistencia a la iglesia podía ser el cristianismo de una 
persona t{mida. Una creencia incorrecta en uno de los muchos cultos 
no debe ser interpretada como maldad. Puede ser el tránsito de lo 
mundano al conocimiento de Dios. La persona palpa en la oscuridad, 
pero puede que palpe la cosa correcta. Aconséjale delicadamente, pero 
no destruyas la pequeña luz que tiene. 

Como un principio, no dés muchos consejos en materia religiosa. 
Pregúntate a tí mismo cuánto consejo estás dispuesto a aceptar. Esta 
debe ser la dosis de consejo que puedes impartir a otros. 



29 DE DICIEMBRE 

"Respecto a lo cual tres veces he rogado al Señor, que lo 
quite de mí (un mensajero de Satanás). Y me ha dicho: Bás
tate mi gracia." (2 Cor. 12:8,9) 

Quedan dos días para terminar el año. Recordamos las muchas 
bendiciones que recibimos este año, pero también el hecho de que 
tantos deseos del corazón y oraciones no han sido contestadas. 

Un santo era famoso por contestar las oraciones de otros. Le 
preguntaron: "Si este es el caso, ¿por qué no oras para que se te quite 
tu mal?" El era ciego. 

El contestó: "La sumisión a la voluntad de Dios es preferible a la 
satisfacción de mi placer personal de poder ver." 

Sé agradecido por la oración contestada y acepta la voluntad de 
Dios por los casos en los cuales no has sido complacido. El sabe lo que 
necesitas. 

Las oraciones sin respuesta puede que hayan sido oraciones ig
norantes, sin saber el daño que ocasionaría su cumplimiento. Llegará 
el día en que le darás gracias a Dios por no haberlo cumplido. 

Mónica estaba triste porque su oraciún por su hijo Agustín. no 
había sido contestada. Ella había pedido que él permaneciera con ella. 
El vivía una vida de maldad, inclinada hacia toda clase de enseñanzas 
ocultas, y abandonó a su madre, aunque ella había orado por lo contrario. 

Agustín fue a Milán, donde conoció al Obispo Ambrosio. Esto lo 
llevó a su conversión. Más tarde se convirtió en uno de los más grandes 
maestros que ha tenido la Iglesia Cristiana. 



30 DE DICIEMBRE 

"Se hizo pobre . 
enriquecidos." 

. para que vosotros con su pobreza fueseis 
(2 Cor. 8:9) 

Recapitulando lo que hemos hecho este año, recordamos nues
tros muchos pecados. Ellos tienen muchas causas. Una de ellas puede 
ser que no tenemos el maestro espiritual adecuado. 

Cúidate de los maestros religiosos que tienen una gran audiencia. 
Si dijeran la verdad, su audiencia disminuiría. 

Jesús tenía miles a su alrededor cuando multiplicó el pan o cuando 
sanaba. Sus enseñanzas, sin embargo, no eran aceptadás por la multitud. 

¿Se congregaría la multitud en tomo a tu maestro? ¿Lo seguirías 
si practicara y enseñara la pobreza de acuerdo a la palabra del Maestro, 
"Bienaventurados los pobres?" (Lucas 6:20) 

A un santo se le ofreció dinero. Se negó a aceptarlo con las pa
labras, "Tengo el dinero necesario para el bien de hoy." 

"El dinero que tienes no durará mucho," le dijeron. "Toma, y 
tendrás para los días que siguen." 

El contestó: "Garantízame que voy a vivir más que lo que mis 
monedas me bastarán, y aceptaré su dinero." 

Busca el maestro que te dirá que no te preocupes acerca de las 
muchas cosas que te faltan, sino que estés contento con lo poco que 
tienes. Jesús, aunque era rico, por amor a vosotros se hizo pobre. 
(2 Cor. 8:9) 

El verbo "tener" no existe en hebreo. Solamente Dios es el dueño 
de todas las cosas. Tú puedes poseer el dueño de todas las cosas. Busca 
el maestro que te enseñe no sólo a estar contento, sino cómo sentirte 
jubiloso de tener a Dios. 



31 DE DICIEMBRE 

"Enséñanos . ... a contar nuestros días. (Salmo 90: 12) 

El año ha pasado. Deja que todos los problemas, pecados, y 
disputas del año pasado se vayan con él. Para nuestros pecados hay 
perdón en la sangre de Cristo. El próximo año traerá sus propios pro
blemas. No hay necesidad de traer los problemas del año que ya no 
existe. Las disputas han perdido su importancia. 

Una pareja, impulsada por el amor, se había casado. Se sentaban 
a la mesa y se abrazaban. De pronto ella sintió miedo. "¿ Viste'?" ex
clamó. "Un ratón entró al hueco allí a la derecha." 

El la calmó. "No te hará daño. Lo vi. Algo pequeño. Entró al 
hueco de la izquierda." 

Ella insistía que era el hueco de la derecha. El usó su autoridad 
como esposo para hacela entender que él tenía razón; puede que hubiera 
sido en el otro hueco. Se divorciaron a causa de esto. 

Después de siete años de separación, los amigos lograron que 
hicieran las paces. Se casaron de nuevo y se sentaron en el mismo 
cuarto. Ella dijo: "Qué estúpidos fuimos al haber peleado por un ratón 
que entró al hueco de la derecha." 

El gritó: "¿ Vas a empezar de nuevo?" Se divorciaron por segunda 
vez. Esta vez fue para siempre. ¿Son nuestras disputas menos ridículas 
que ésta? 

Otro año ha pasado. Con un año más nos acercamos a nuestra 
cita con Dios. ¿De qué valdrán todas nuestras preocupaciones y con
flictos que consideramos tan importantes, en el día del juicio? 

Examinemos cuidadosamente lo que fue impropio el año pasado, 
y comencemos el nuevo año con confianza. En el nuevo año tendremos: 
a Dios, el Salvador, el Espíritu. el ángel protector. Podemos estar 
confiados. 
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